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«Тверская жизнь» (Тверь), № 163, 31.08.2013, c. 1 

«АРТ-БОС»: ЦВЕТ ИСКУССТВА ............................................................................................... 78 

Курейш Салманович Евлоев, родился в 1960 году в с. Али-Юрт Назрановского района 
ЧИАССР. В 2010 г. он стал руководителем культурно-просветительского центра «Арт-
Бос». В интервью он рассказал, в том числе, о благотворительной деятельности центра. 

3. Дохкаев, 
«Сердало» (Назрань), № 114-115, 31.08.2013 

ХОТЬ СЕЙЧАС НА УРОК ............................................................................................................. 79 
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К началу учебного года особую ценность приобретают красочные тетради, тугие пеналы с 
разноцветными ручками, линейки, карандаши и прочая канцелярская мелочь. Именно 
такие подарки ребятишкам, находящимся под опекой, подготовило накануне Дня знаний 
Липецкое отделение Общероссийского общественного благотворительного фонда 
"Российский детский фонд" в рамках реализации проекта "Твори добро на благо детям", 
реализуемого при поддержке областного управления внутренней политики. 
Елена Панкрушина, 
«Липецкая газета» (Липецк), № 170, 31.08.2013 

БАБУШКАМ И ДЕДУШКАМ НУЖНЫ И ПОДГУЗНИКИ! ................................................. 80 

Активисты благотворительного фонда «Старость в радость» обратились к ростовчанам с 
просьбой оказать помощь в приобретении подгузников для пожилых людей. 
К. Ткачева, 
«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 177, 03.09.2013 

БОЛЬШАЯ ЛИНЕЙКА .................................................................................................................. 81 

Праздничные мероприятия прошли во всех учебных заведениях области. Вдвойне 
радостным стал этот день в Липецком областном интернате для слепых и слабовидящих 
детей. Здесь отметили не только начало учебного года, но и открытие реконструированных 
объектов социального блока. 
Ольга Шкатова, Елена Панкрушина, Нина Вострикова, 
«Липецкая газета» (Липецк), № 171, 03.09.2013 

ИНТЕРДЕДУШКИ .......................................................................................................................... 83 

4-5 сентября в Ульяновске состоится Межрегиональная научно-практическая конференция 
«Современные информационные технологии как фактор повышения качества жизни людей 
старшего поколения и инвалидов. «Понятный интернет». Более 120 участников, среди 
которых представители федеральных органов власти и региональных администраций, НКО 
и социально ответственного бизнеса, обсудят актуальную проблему: как сделать 
современные технологии доступными для тех, кто нуждается в них, пожалуй, больше 
всего: пенсионеров и лиц с ограниченными возможностями. 

«Ульяновская правда» (Ульяновск), № 106, 03.09.2013 

КУЛЬТУРА ....................................................................................................................................... 84 

В начале сентября в Тамбове и области пройдет международный благотворительный 
кинофестиваль "Свет Лучезарного Ангела". В дни фестиваля зрители встретятся с 
кинематографистами. 
Елена Насонова, 
«Наш город Тамбов» (Тамбов), № 65, 03.09.2013 

ПРОФСОЮЗЫ ПОСЕТЯТ ДЕТЕЙ В БОЛЬНИЦЕ ................................................................. 84 

Благотворительная акция для детей, находящихся на длительном лечении, под названием 
«Профсоюзы – детям» пройдет в четверг в Республиканской детской клинической 
больнице. 
Галина Петрова, 
«Республика Башкортостан» (Уфа), 04.09.2013 

ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА ............................................................................................. 85 

Акция по сбору средств для жителей Амурской области, ставших жертвами наводнения, 
набирает обороты. На территории Азовского района она стартовала 23 августа. Именно в 
этот день было проведено оперативное заседании штаба по ЧС. Глава Валерий Бевзюк 
обратился к руководителям районных служб и главам сельских поселений с предложением 
перечислить на специальный благотворительный счет посильные суммы помощи. Сам 
глава Азовского района пожертвовал часть своей заработной платы. 
Ирина Высавская, 
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«Приазовье» (Азов), № 36, 04.09.2013 

ОСЕТИЯ. ДЕНЬ ЗА ДНЕМ ............................................................................................................ 86 

По инициативе Заура Джанаева, президента благотворительного фонда культуры им. 
Азанбека Джанаева, в ознаменование 110-летия легендарного сына Осетии Хаджи-Умара 
Мамсурова в Испании будет установлен памятник герою. 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 158, 04.09.2013 

5000 КМ НА ВЕЛОСИПЕДЕ ......................................................................................................... 87 

5000 км на велосипеде. Путешественник с Украины посетил старинные тверские города. 
«Это не первое мое путешествие, я уже проводил, например, пробег на квадроциклах. 
Каждый проект выполняет и благотворительную миссию: сейчас я раздаю людям 
реквизиты для помощи Богдану Приймачуку, которому нужны средства на операцию», - 
рассказал Антон Бондаренко. 
Дмитрий Кочетков, 
«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 35, 04.09.2013 

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ .................................................................................................................... 88 

В Сарове один из благотворителей принимает участие в каждой акции «С миру по 
листочку», которая проводится в преддверии нового учебного года. Он ежегодно собирает 
по десять портфелей для учеников и при этом не желает предавать огласке свое имя. 
Светлана Михайлова, 
«Нижегородские новости» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

МИХАИЛ БОЯРСКИЙ: «Я ЗНАЮ, ЧТО ТАКОЕ ЗАПАХ СТЕПИ!» .................................. 88 

В Элисте с большим успехом прошел спектакль «Интимная жизнь» Ноэля Каурда с 
участием народного артиста России Михаила Боярского. Эту комедию актеры сыграли 
больше 600 раз. Михаил Боярский рассказал, в том числе, о проведении 
благотворительных выступлений. 
Виктор Васильев, 
«Парламентский вестник Калмыкии» (Элиста), № 65, 04.09.2013 

КТО ЧЕМ МОЖЕТ ......................................................................................................................... 89 

Помочь ближнему бывает непросто. А помочь дальнему - и вовсе. В минувшую субботу на 
стадионе ФОК «Акрон» было необычайно оживленно. Артисты, детская анимация, батуты, 
конкурсы, соревнования по регби - и все для того, чтобы зашевелились наши сердца. Но 
сюда шли не только развлечься, ведь они ждали нас и надеялись на нас. 
Светлана Жохова, 
«Новая новгородская газета» (Великий Новгород), № 36, 04.09.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ............................................................................................. 90 

СЕГОДНЯ МОНАРХИСТЫ НАЧНУТ СТРОИТЕЛЬСТВО «ИМПЕРАТОРСКОЙ 
РЕЗИДЕНЦИИ» В БЕЛОЯРСКОМ РАЙОНЕ ........................................................................... 90 

В Белоярском районе будет начато строительство Николаевского дворца - копии ныне 
разрушенного Беловежского дворца, являвшегося резиденцией российских императоров в 
Белоруссии. Сооружение возведет «Императорский дворцовый фонд», основателем 
которого является лидер монархической партии Антон Баков. Предполагается, что дворец 
станет «императорской резиденцией» представителей династии Романовых. 

«АПИ» (Екатеринбург), 04.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ОЛЕГА КОНДРАШОВА ВЫИГРАЛ ГРАНТ НА 
РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ "ВСЕ, ЧТО В ШКОЛУ НУЖНО, СОБИРАЕМ 
ДРУЖНО" ......................................................................................................................................... 91 
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Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса Национального 
благотворительного фонда и получил денежные средства в размере 450 тысяч рублей на 
реализацию программы "Все, что в школу нужно собираем дружно" в 2014 году. 

«Niann.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

КАТАНИЕ НА ВЕЛОСИПЕДАХ НАБИРАЕТ ПОПУЛЯРНОСТЬ В НАХОДКЕ ............. 91 

С началом учебного года муниципальное учреждение «Физкультура и здоровье» усилило 
работу в мирорайонах Находки. Большую популярность среди детей и подростков 
приобретают соревнования по фигурному вождению велосипедов. Муниципальное 
бюджетное учреждение «Физкультура и здоровье» развивает в Находке массовый спорт. 
Совместно с благотворительным фондом «Ника» «ФиЗ» организует фестиваль массового 
спорта «Спортивная Находка-2013»/ 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 04.09.2013 

5 СЕНТЯБРЯ ОТПРАВЯТ ПЕРВУЮ МАШИНУ ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩИ В 
ЧУГУЕВСКИЙ РАЙОН ................................................................................................................. 92 

Жители села Кошкаровка Чугуевского района, пострадавшие от стихии, получат 
медикаменты, питьевую воду, продукты длительного хранения, теплые вещи, средства 
гигиены, палатки и многое другое. Сбор помощи пострадавшим от стихийного бедствия 
организован Региональным отделением Партии «Единая Россия» и благотворительным 
фондом «МАМА». 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 04.09.2013 

КИТАЙСКИЙ ИНВАЛИД СВЕЛ СЧЕТЫ С ЖИЗНЬЮ, ЧТОБЫ ЗАВЕЩАТЬ СВОИ 
ОРГАНЫ МЕДИКАМ ..................................................................................................................... 92 

Житель города Ханчжоу в восточной китайской провинции Чжецзян, страдавший 
дистрофией мускулов, совершил самоубийство, предварительно попросив полицию 
передать его тело и органы на благотворительность. Красный Крест, однако, не принял его 
жертву, поскольку больной не прошел необходимый прижизненный медосмотр. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ВАЛЕРИЙ РЯЗАНСКИЙ: СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ ПОЗВОЛЯЮТ 
ПОЖИЛЫМ ЛЮДЯМ ЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ ВОВЛЕЧЕННЫМИ В ЖИЗНЬ 
ОБЩЕСТВА ...................................................................................................................................... 93 

Вопросы использования информационных технологий для повышения качества жизни 
пожилых людей и людей с ограниченными возможностями требуют системного 
государственного подхода, взаимодействия с региональными и местными органами власти, 
общественными организациями, считает председатель Комитета Совета Федерации по 
социальной политике В.Рязанский. Об этом сенатор заявил, представляя 
Межрегиональную научно-практическую конференцию «Современные информационные 
технологии как фактор повышения качества жизни людей старшего поколения и 
инвалидов. «Понятный Интернет», которая пройдет 4-5 сентября в Ульяновске. 

«Annews.ru» (Москва), 04.09.2013 

ГЛАВА ПОДМОСКОВЬЯ ПРОТЕСТИРОВАЛ ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ ПОСЕЩЕНИЯ 
ОБЛТЕАТРА НЕЗРЯЧИМИ ЛЮДЬМИ ..................................................................................... 94 

Временно исполняющий обязанности губернатора Московской области Андрей Воробьев 
посетил в среду Московский губернский драматический театр, где руководитель театра 
Сергей Безруков продемонстрировал ему оборудование, с помощью которого спектакли 
могут "смотреть" слабовидящие люди. Как пояснил Безруков, идею создания услуги 
тифлокомментирования подала заслуженная артистка России, глава благотворительного 
фонда помощи незрячим и слабовидящим детям "По зову сердца" Диана Гурцкая. 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ОЛЕГА КОНДРАШОВА ВЫИГРАЛ ГРАНТ НА 
РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ «ВСЕ, ЧТО В ШКОЛУ НУЖНО, СОБИРАЕМ 
ДРУЖНО» ......................................................................................................................................... 95 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса Национального 
благотворительного фонда и получил денежные средства в размере 450 тыс. рублей на 
реализацию программы «Все, что в школу нужно собираем дружно» в 2014 году. 

«Агентство Политических Новостей» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД КОНДРАШОВА ВЫИГРАЛ ГРАНТ В РАЗМЕРЕ 450 
ТЫС. РУБЛЕЙ НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ "ВСЕ, ЧТО В ШКОЛУ НУЖНО, 
СОБИРАЕМ ДРУЖНО" ................................................................................................................. 95 

Ранее в рамках этой же акции фонд уже оказал финансовую поддержку 80 семьям, в 
которых четверо и более детей одновременно идут в школу. Нижегородцы получили 
помощь в размере четырех тысяч рублей и более для покупки одежды и школьных 
принадлежностей из средств фонда. 

«Новое телеграфное агентство Приволжье» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

УВИДЕТЬ КУЛЬТОВЫЕ ПРЕДМЕТЫ МИРОВЫХ РЕЛИГИЙ – ИРКУТЯН 
ПРИГЛАШАЮТ НА ВЫСТАВКУ «ДОРОГА К ХРАМУ» ..................................................... 96 

В филиале Иркутского областного художественного музея имени В.П. Сукачева открылась 
межконфессиональная выставка «Дорога к храму». Выставка, открывшаяся при поддержке 
администрации города Иркутска, стала общим проектом для нескольких организаций 
города: религиозных организаций Иркутской области, благотворительного фонда 
«Наследие иркутских меценатов» и арт-галереи «Диас». 

«Телеинформ» (Иркутск), 04.09.2013 

ПОЛСОТНИ ПРИДНЕСТРОВЦЕВ ПРОШЛИ ОБУЧЕНИЕ В ШКОЛЕ ПРИЁМНОГО 
РОДИТЕЛЯ. УЖЕ ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТЫ ................................................................................... 97 

Теме внедрения Cлужбы приёмной семьи в Приднестровье было посвящено итоговое 
заседание круглого стола, прошедшего во вторник в рамках реализации годового 
благотворительного проекта приднестровского негосударственного фонда «Детство – 
детям». 
Анастасия Иванченко, 
«Новый регион» (Москва), 04.09.2013 

ВОСПИТАННИКИ АБАКАНСКОГО «ТЕРЕМКА» ПОШЛИ В ПЕРВЫЙ КЛАСС ........ 98 

Восемь первоклассников из дома-интерната для умственно отсталых детей «Теремок» в 
Абакане уже приступили к школьным занятиям. В первый учебный день по доброй 
традиции детей поздравили постоянные спонсоры «Теремка» - представители управлений 
федеральной службы судебных приставов России по Хакасии, федеральной службы 
исполнения наказаний России по республике, а благотворительный фонд «Миссия» 
подарил воспитанникам рюкзаки, канцелярские изделия и сладости. 

«Хакасия» (Абакан), 04.09.2013 

АМУРСКИЕ ОБЩЕСТВЕННИКИ ПРЕДЛОЖИЛИ СТРОИТЬ ВРЕМЕННОЕ ЖИЛЬЕ 
ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ ИЗ МОДУЛЬНЫХ БЛОКОВ ..................... 98 

Амурские общественники предложили строить временное жилье для пострадавших от 
наводнения из модульных блоков. По заверениям строителей, дома могут выдержать 50-
градусные морозы и делаются за три недели. Сейчас общественники объявили акцию по 
сбору средств на мини-поселок. 

«Portamur.ru» (Благовещенск), 04.09.2013 

ЧЛЕНЫ СОЮЗА СЕМЕЙ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ РОССИИ ОБЪЯВИЛИ О НАЧАЛЕ 
БЕССРОЧНОЙ ГОЛОДОВКИ ..................................................................................................... 99 
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Члены Союза семей военнослужащих России объявили бессрочную голодовку в знак 
протеста против выселения организации из занимаемого ею помещения. Департамент 
городского имущества города Москвы охарактеризовал Союз семей военнослужащих 
России как "недобросовестного арендатора" и, поскольку организация оказывает 
социальную и благотворительную помощь ветеранам и их семьям, посоветовал обратится 
за помощью в Минобороны. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 04.09.2013 

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОСЯТ ВРИО МЭРА МОСКВЫ 
ПОДДЕРЖАТЬ УЧРЕЖДЕНИЕ ДОЛЖНОСТИ ОМБУДСМЕНА ПО ДЕЛАМ 
ИНВАЛИДОВ ................................................................................................................................. 100 

Ряд руководителей общественных организаций, работающих с инвалидами, обратились к 
врио мэра Москвы Сергею Собянину с просьбой поддержать инициативу учреждения 
должности Уполномоченного по правам человека с инвалидностью. С точки зрения 
авторов обращения, омбудсмен должен быть независимым человеком, компетентным в 
соответствующей области и обладать знаниями международных практик в сфере 
инвалидности. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 04.09.2013 

ПРОЕКТ ОДНОЙ ИЗ ОРЕНБУРГСКИХ БОЛЬНИЦ ВЫИГРАЛ МИЛЛИОННЫЙ 
ГРАНТ .............................................................................................................................................. 101 

Проект «Две ступени», реализуемый 2-й горбольницей Оренбурга, стал победителем 
Всероссийского конкурса и обладателем миллионного гранта. Этот проект реализуется 
Благотворительным фондом «Будущее Оренбуржья», созданным на базе городской 
клинической больницы № 2 г.Оренбурга. 

«Oreninform.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

В УФЕ ПРОХОДИТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «ПРОФСОЮЗЫ – ДЕТЯМ» . 101 

Федерация профсоюзов Республики Башкортостан совместно с отраслевыми комитетами 
проводит благотворительную акцию для детей, находящихся на длительном лечении, — 
«Профсоюзы — детям». Сегодня акция пройдет в Республиканской детской клинической 
больнице. 
Галия Набиева, 
«БАШИНФОРМ» (Уфа), 04.09.2013 

НАДО "ДОЖИМАТЬ" ПРОБЛЕМЫ С ДОВЕДЕНИЕМ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ 
ПОМОЩИ ДО ЛЮДЕЙ, ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКОВ - ПУТИН ........................ 102 

Президент России Владимир Путин призвал "дожать" решение проблем с доведением 
благотворительной помощи до пострадавших от паводков на Дальнем Востоке. Тема 
работы НКО по помощи жителям затопленных регионов поднималась вчера в частности на 
заседании Совета при президенте РФ по развитию гражданского общества и правам 
человека. 

«Итар-Тасс» (Москва), 04.09.2013 

СПЧ ПРЕДЛОЖИЛ ПРОВЕСТИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ФОРУМ В СФЕРЕ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ ДЛЯ ПРИВЛЕЧЕНИЯ СРЕДСТВ В 
ПРОЕКТЫ РОССИЙСКИХ НКО .............................................................................................. 102 

СПЧ предложил провести международный инвестиционный форум в сфере 
благотворительности для привлечения средств иностранных фондов в проекты российских 
НКО. Об этом сообщил председатель Совета при президенте РФ по развитию 
гражданского общества и правам человека на встрече с главой государства Владимиром 
Путиным. 

«Итар-Тасс» (Москва), 04.09.2013 

ТЮМЕНЦАМ ПРЕДЛОЖИЛИ ПОМОЧЬ ЖИТЕЛЯМ АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ ......... 103 
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Тюменцам предложили помочь жителям Амурской области. Перечислить денежные 
средства на благотворительный счет для оказания материальной поддержки пострадавшим 
от паводка в Амурской области предложил глава администрации Тюмени Александр Моор 
на заседании коллегии администрации города. 
Татьяна Дацкевич, 
«T-l.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

СЕРГЕЙ СЕМАК ВСТРЕТИЛСЯ С ДЕТЬМИ В НИИ ОНКОЛОГИИ .............................. 103 

3 сентября тренер "Зенита" Сергей Семак побывал в гостях у маленьких пациентов НИИ 
онкологии имени Петрова в посёлке Песочный. В начале встречи помощник Лучано 
Спаллетти провёл для юных болельщиков "Зенита" открытый урок — ответил на вопросы 
о том, как он начинал играть в футбол, рассказал о своей семьей и отношениях внутри 
команды. После — сфотографировался со всеми желающими, раздал автографы и подарил 
игровые футболки. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 04.09.2013 

СПЧ ПРЕДЛАГАЕТ СОЗВАТЬ МЕЖДУНАРОДНЫЙ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
ФОРУМ ДЛЯ "ПРОЗРАЧНЫХ ПОЖЕРТВОВАНИЙ" РОССИЙСКИМ НКО ............... 104 

Глава Совета при президенте по правам человека Михаил Федотов предложил главе 
государства провести международный инвестиционный форум с целью привлечения 
средств международных фондов к проектам российских НКО. Кроме того, М.Федотов 
предложил, чтобы "заместить сильно обмелевшее иностранное финансирование тысяч 
российских некоммерческих организаций", привлекать "прозрачные пожертвования", 
прежде всего, от российского бизнеса (помимо средств, выделяемых из бюджета). 

«Интерфакс» (Москва), 04.09.2013 

ПУТИН: ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО РОССИИ ДОЛЖНО БЫТЬ МАКСИМАЛЬНО 
НЕЗАВИСИМЫМ .......................................................................................................................... 104 

Гражданское общество в России должно быть максимально независимым, 
благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой государства, 
заявил президент Владимир Путин на заседании совета по развитию гражданского 
общества и правам человека. 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТПРАВИЛА МОТОПОМПЫ НА ПОСТРАДАВШИЙ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК ...................................................................................... 105 

Двенадцать мотопомп для откачки воды в помещениях отправлены в среду из Ярославля в 
качестве гуманитарного груза на пострадавший от наводнения Дальний Восток, сообщил 
представитель ГУ МЧС по региону Ярослав Анкудинов. 
Екатерина Абрамова, 
«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

ГЛАВА СПЧ ПРЕДЛОЖИЛ ПРОВЕСТИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИНВЕСТФОРУМ ДЛЯ 
НКО .................................................................................................................................................. 105 

Глава президентского совета по правам человека Михаил Федотов на встрече с главой 
государства в среду предложил идею организации международного инвестиционного 
форума благотворительных организаций, чтобы привлечь финансирование проектов 
российских НКО. 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

ПУТИН РАССКАЗАЛ, КАКИМ ДОЛЖНО БЫТЬ ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО В 
РОССИИ .......................................................................................................................................... 106 

Гражданское общество в России должно быть максимально независимым, 
благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой государства, 



 13

заявил президент Владимир Путин на заседании совета по развитию гражданского 
общества и правам человека. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 04.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ АУКЦИОН В ПОДДЕРЖКУ ГЦСИ СОСТОИТСЯ ПЕРЕД 
ОТКРЫТИЕМ "АРТ-МОСКВЫ" .............................................................................................. 106 

Благотворительный аукцион, на котором будут представлены более сорока произведений 
основных современных художников России, пройдет вечером 17 сентября в ЦДХ - сразу 
после превью ярмарки современного искусства "Арт-Москва 0.1". Часть средств от него 
будут перечислены на развитие Государственного центра современного искусства, 
рассказал гендиректор ГЦСИ Михаил Миндлин. 
Мария Ганиянц, 
«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

ВОЛГОГРАДЦЫ ЗА ВЕЧЕР СОБРАЛИ КСЕНИИ СВИРИДОВОЙ 36 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
 ............................................................................................................................................................ 107 

Подведены итоги благотворительной акции "Цветик-семицветик", которая прошла в День 
города на Центральной набережной Волгограда по инициативе Благотворительного фонда 
«Дети в беде». Главной целью акции организаторы определили сбор частных 
пожертвований для оказания помощи ребенку – инвалиду Свиридовой Ксении. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 04.09.2013 

ЯЩИК БФ «ХОРОШИЕ ЛЮДИ» ПОЯВИЛСЯ В ФОТОЦЕНТРЕ «ПАПАРАЦЦИ» В 
ВОЛОГДЕ ........................................................................................................................................ 107 

Ящик благотворительного фонда «Хорошие люди» появился в фотоцентре «Папарацци». 
Здесь, на проспекте Победы, 17, собираются средства на лечение Виктории Стасевич, 
которой необходима пересадка костного мозга. Для поиска донора в Германии и доставки 
трансплантанта в Россию требуется 20 500 евро (910 000 рублей). 

«Новости Вологодской области» (Вологда), 04.09.2013 

ВОЛОГЖАНЕ ПРЕДЛАГАЮТ НОВЫЙ ВИД БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ – 
ПАРТНЕРСТВО ............................................................................................................................. 108 

Первым партнером фонда «Хорошие люди» стала юридическая компания «Аргумент». По 
договору сотрудничества компания перечисляет на счет фонда выручку за консультации 
граждан за 1 день в неделю. Благотворительные консультации проводятся по пятницам с 
10:00 до 16:00. 

«Новости Вологодской области» (Вологда), 04.09.2013 

НА УКРАИНУ ПРИЕХАЛИ ПОЧТИ 26 ТЫСЯЧ ХАСИДОВ ИЗ 15 СТРАН МИРА ...... 108 

В Умань (Черкасская область Украины) на празднование иудейского нового года Рош-га-
Шана уже прибыло более 25,9 тыс. паломников-хасидов из 15 стран мира. Представитель 
Международного Благотворительного Фонда им. Рабби Нахмана Шимон Бускила от имени 
паломников поблагодарил областную власть за помощь приезжим хасидам. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ПОХИЩЕННЫЙ В СИРИИ НЕМЕЦКИЙ ИНЖЕНЕР СБЕЖАЛ ИЗ ПЛЕНА ............... 109 

Работнику немецкой благотворительной организации, который удерживался в Сирии в 
качестве заложника почти четыре месяца, удалось спастись. Мужчина выбил дверь и 
сбежал, пока его похитители спали. Затем он пешком добрался до границы с Турцией и 
благополучно ее пересек. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ФЕДОТОВ ПРЕДЛОЖИЛ ФИНАНСИРОВАТЬ НКО ЗА СЧЕТ БИЗНЕСА И 
БЛАГОТВОРИТЕЛЕЙ ................................................................................................................. 109 
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Председатель Совета по правам человека РФ Михаил Федотов предлагает расширить 
источники финансирования некоммерческих организаций за счет пожертвований 
российского бизнеса и перечислений от международных благотворительных организаций. 
Такое заявление он сделал на заседании совета, в котором принимает участие президент 
страны Владимир Путин. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

СБОР SMS-ПОЖЕРТВОВАНИЙ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПРОВОДИТ «БОЛЬШАЯ ТРОЙКА» ............................................. 110 

Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда и операторы «большой 
тройки» – МТС, «МегаФон» и «Билайн» запустили короткие номера для сбора SMS-
пожертвований пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Телеинформ» (Иркутск), 04.09.2013 

БОЛЕЕ 10 МЛН РУБЛЕЙ СОБРАЛИ В РПЦ В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ............................................................................ 110 

В Русской православной церкви собрали более 10 млн рублей для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке; священники лично доставляют помощь; в епархиальных 
зданиях разместят пострадавших. "К 4 сентября на счет Синодального отдела по церковной 
благотворительности поступило 10 миллионов 666 тысяч 328 рублей, которые будут 
направлены на нужды пострадавших", - сообщили в Синодальном отделе по 
благотворительности. 

«Итар-Тасс» (Москва), 04.09.2013 

НКО МОГУТ ДО КОНЦА СЕНТЯБРЯ БЕСПЛАТНО ПОДКЛЮЧИТЬСЯ К НОВОМУ 
СЕРВИСУ ОНЛАЙН-ПОЖЕРТВОВАНИЙ "ДОБРЫЕ ЛЮДИ" ....................................... 111 

Процессинговый центр PayOnline совместно с Microsoft запустил приложение "Добрые 
люди", которое позволяет совершать микро-пожертвования в пользу одной из 
благотворительных организаций России при помощи банковских карт. Пожертвование 
можно сделать с любого мобильного устройства, использующего платформу Windows 8 
или RT. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 04.09.2013 

ПУТИН: В ЗАКОНЕ ОБ НКО "НЕ ВСЕ ЛАДНО" ................................................................. 112 

Закон об НКО недоработан и требует усовершенствования, заявил президент России 
Владимир Путин, на заседании Совета при Президенте по развитию гражданского 
общества и правам человека. "Знаю, что многих из вас волнует развитие законодательства 
в сфере НКО. В этой связи считаю, что благотворительные структуры и организации, 
организации гуманитарного характера, занимающиеся общественно значимым делом, 
должны пользоваться особой поддержкой государства", - заявил президент. 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 04.09.2013 

ЭКС-ГЛАВА БАШКИРИИ МУРТАЗА РАХИМОВ РАСКРИТИКОВАЛ ПРЕЗИДЕНТА 
РУСТЭМА ХАМИТОВА .............................................................................................................. 112 

Экс-глава Башкирии Муртаза Рахимов раскритиковал президента Рустэма Хамитова. 
«Практически бесконтрольно распоряжаясь огромным многомиллиардным финансовым 
ресурсом, которым является благотворительный фонд "Урал", основанный на средствах, 
вырученных от продажи ТЭКа республики, Рахимову трудно избежать соблазна влиять на 
политику в регионе», - заявил политолог Ильдар Габдрафиков. 

«REGNUM» (Москва), 04.09.2013 

МЕГАФОН ПОДАРИЛ ДЕТЯМ УНИКАЛЬНЫЕ КНИЖКИ .............................................. 113 

В этом году ко Дню знаний сотрудники компании «МегаФон» подарили специальные 
рельефные книжки незрячим и слабовидящим малышам в разных городах России. Книги, 
которые выпускает благотворительный фонд "Иллюстрированные книжки для маленьких 
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слепых детей", предназначены для детей с нарушениями зрения. В них все продумано до 
мелочей: рисунки четкие, крупные, рельефные. 

«Новости Волгограда.ру» (Волгоград), 04.09.2013 

В ПОСТРАДАВШИЕ ОТ ПАВОДКОВ РАЙОНЫ ПРИМОРЬЯ НАПРАВЛЕНА 
ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ................................................................................................... 114 

Сегодня из Владивостока отправился автобус с гуманитарной помощью жителям 
пострадавших от наводнения районов. Как сообщили в департаменте труда и социального 
развития Приморского края, первыми вещи, собранные в ходе благотворительной акции, 
получат жители Чугуевского района, сообщили в пресс-службе администрации 
Приморского края. 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 05.09.2013 

КАК СОВЕТ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА ПЫТАЛСЯ СПРАВИТЬСЯ С ПРЕЗИДЕНТОМ 
- Ъ ...................................................................................................................................................... 115 

Вчера Владимир Путин встретился с членами президентского СПЧ и больше трех часов 
обсуждал с ними острейшие проблемы правозащитного движения в России: от льгот 
бизнесменам, размещающим производство в местах лишения свободы, до правдивой 
истории предоставления убежища Эдварду Сноудену. За черту, которую не стоит 
переступать, ни президент, ни правозащитники так и не переступили. 

«Хакасия» (Абакан), 05.09.2013 

В КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ ОБНАРУЖЕН ДРЕВНИЙ АНТИЧНЫЙ ХРАМ .............. 120 

Фанагорийская комплексная археологическая экспедиция завершила очередной полевой 
сезон. "Итогом полевого сезона на раскопках в Фанагории стало открытие самого древнего 
античного храма на территории России, построенного около V в. до н.э.", - уточнили в 
Институте археологии РАН и благотворительном Фонде Олега Дерипаска "Вольное Дело". 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 05.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 121 

ГАМБУРГСКИЙ ЕПИСКОП ГОТОВА СОТРУДНИЧАТЬ С РПЦ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ПРОЕКТАХ ................................................................................... 121 

Епископ Евангелическо-лютеранской церкви Северной Германии в епархии Гамбург и 
Любек Кирстен Ферс выразила готовность сотрудничать с Русской православной церковью 
в благотворительных проектах. Она поддерживает установление контактов между 
петербургскими и гамбургскими благотворительными организациями. 

«Topdialog.ru» (Москва), 04.09.2013 

ВЫИГРАТЬ КОМПЬЮТЕРНЫЙ КЛАСС МОЖЕТ ИМЕННО ВАША ШКОЛА! ......... 121 

Дарите детям радость, участвуйте в благотворительной программе «Вестер — школам»! 
Ценные призы уже ждут вас! Школьники, родители и педагоги сплотились в одну 
большую команду. Их цель – новый оборудованный компьютерный класс в любимой 
школе, который легко можно получить, приняв участие в благотворительной программе 
«Вестер – школам»! 

«Kaliningrad.ru» (Калининград), 04.09.2013 

ТОЛЬЯТТИНСКАЯ БИБЛИОТЕКА. ЧТЕНИЕ РЕАЛЬНОЕ И ВИРТУАЛЬНОЕ ......... 122 

Тольяттинская библиотечная корпорация новый учебный год начинает с награждения 
участников прошедших летом акций и конкурсов. Акция «Bookfest-2013-Фестиваль книг» 
(как и «Летние чтения-2013») проводится в рамках проекта «Продвижение чтения в 
современном формате», поддержанного ГБФ «Фонд Тольятти» благотворительной 
программой «Фамильный Фонд Елены Казымовой». 

«Tlttimes.ru» (Тольятти), 04.09.2013 
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В ЛЕНОБЛАСТИ РАЗВИТИЕМ ХОККЕЯ РЕШИЛО ЗАНЯТЬСЯ ГОСУДАРСТВО ... 122 

В Ленобласти развитием хоккея решило заняться государство. В рамках встречи с главой 
региона представители Федерации хоккея Ленинградской области провели презентацию 
проекта "Ленхоккей", программы благотворительного фонда "Ладога" "Добрый лёд" и 
объявили конкурс проектов по поддержке развития детского хоккея, который проводят 
НОУ "Академия Хоккея" и благотворительный фонд Елены и Геннадия Тимченко 
"Ладога". 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

РЖЕВСКИХ ПОИСКОВИКОВ, КОТОРЫМ НЕ ДАЮТ РАЗРЕШЕНИЕ НА 
ЗАХОРОНЕНИЕ ОСТАНКОВ БОЙЦОВ, МОГУТ ПРИЗНАТЬ "ЧЁРНЫМИ 
КОПАТЕЛЯМИ" ........................................................................................................................... 123 

ТИА уже писало о ржевском поисковом отряде "Память" и семье Морозовых, которым 
администрация района не даёт разрешение на захоронение останков 740 бойцов в братской 
могиле в деревне Погорелки, поднятых в разные годы из ржевской земли. Руководитель 
благотворительного фонда Завещаю жизнь" Александр Константинов готов предоставить 
транспорт, чтобы вывезти останки, и организовать траурную церемонию перезахоронения. 

«Tvernews.ru» (Тверь), 04.09.2013 

ВЕЛОПРОБЕГ СВЯТАЯ РУСЬ, ПОСВЯЩЁННЫЙ 1025-ЛЕТИЮ КРЕЩЕНИЯ РУСИ, 
НА ТВЕРСКОЙ ЗЕМЛЕ ............................................................................................................... 124 

В честь 1025-лития Крещения Киевской Руси 27 июля из Киева отправился миссионерский 
велопробег «Святая Русь», организованный Запорожской Епархией совместно с 
молодёжным движением «Молодость не равнодушна». Уже не первый велопробег Антон 
Бондаренко выполняет благотворительную миссию. В данном случае, это помощь в сборе 
средств на лечение Богдана Приймачука, которому требуется трансплантация костного 
мозга. 

«Tvernews.ru» (Тверь), 04.09.2013 

МЕГАФОН ПОДАРИЛ РЕЛЬЕФНЫЕ КНИЖКИ В ДЕНЬ ЗНАНИЙ ............................... 127 

В этом году ко Дню знаний сотрудники компании «МегаФон» подарили специальные 
рельефные книжки незрячим и слабовидящим малышам в разных городах России. Книги, 
которые выпускает благотворительный фонд "Иллюстрированные книжки для маленьких 
слепых детей", предназначены для детей с нарушениями зрения. В них все продумано до 
мелочей: рисунки четкие, крупные, рельефные. 

«Volpromex.ru» (Волгоград), 04.09.2013 

В РЯЗАНИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ МАРАФОН «С ЛЮБОВЬЮ 
К ДЕТЯМ!» ...................................................................................................................................... 128 

1 июня 2013 года был дан старт благотворительному марафону «С любовью к детям!», 
который продлится до Дня матери 24 ноября 2013 года. Благотворительный марафон «С 
любовью к детям!» проводится на территории Рязанской области с 2006 года. 

«7info.ru» (Рязань), 04.09.2013 

ЛЕЙТЕНАНТ ДЭН ИЗ «ФОРРЕСТА ГАМПА» СТАЛ ПОЧЕТНЫМ МОРПЕХОМ ...... 129 

Исполнитель роли лейтенанта Дэна в фильме «Форрест Гамп» Гэри Синиз удостоился 
звания почетного морского пехотинца армии США. Командир морпехов генерал Джеймс 
Амос торжественно выдал актеру нашивку корпуса морской пехоты США за выдающиеся 
заслуги перед ветеранами, так как он посвятил свою жизнь благотворительности и помощи 
раненым военным. 

«Lenta.ru» (Москва), 04.09.2013 

В ПУНКТАХ СБОРА ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩИ ЛИПЕЦКА ПОКА НЕТ 
АЖИОТАЖА .................................................................................................................................. 129 
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Звонков много, пожертвований — не очень. В Липецке пункты приема гуманитарной 
помощи для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке работают третий день. По 
решению городской администрации они были организованы на базе пяти комплексных 
центров социального обслуживания населения. 

«Gorod48.ru» (Липецк), 04.09.2013 

ДОМ-МУЗЕЙ Н.Г. ЧЕРНЫШЕВСКОГО ЗАНЯЛ ПРИЗОВОЕ МЕСТО В КОНКУРСЕ 
МУЗЕЕВ ........................................................................................................................................... 130 

Дом-музей Н.Г. Чернышевского стал одним из лидеров конкурса «Самое яркое 
впечатление этого лета», заняв второе место. Конкурс проводился в рамках программы 
«Первая публикация», которая является оперативным инструментом в реализации 
долгосрочной стратегии Благотворительного фонда В. Потанина по сохранению, 
исследованию и актуализации культурного наследия России. 

«Saratovsegodnya.ru» (Саратов), 04.09.2013 

В САМАРЕ ОТКРЫЛИ ТРИ ПУНКТА СБОРА ВЕЩЕЙ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ............................................................................ 131 

В Самаре открыли три пункта сбора вещей пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. В области начали сбор вещей и денег для подтопленный районов. 
Алена Шаповалова, 
«Samara24.ru» (Самара), 04.09.2013 

КОЛИЧЕСТВО ДЕТЕЙ, КОТОРЫМ ПОМОГУТ СОБРАТЬСЯ В ШКОЛУ, 
УВЕЛИЧИТСЯ В БУДУЩЕМ ГОДУ ........................................................................................ 132 

В следующем году помощь в подготовке к учебному году получат 450 ребят из 
многодетных семей. Именно 450 тысяч рублей составляет сумма гранта, полученная 
благотворительным фондом главы городской администрации во всероссийском конкурсе, 
организованном Национальным благотворительным фондом. 

«Vgoroden.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

В ЧЕЛЯБИНСКЕ В РАМКАХ ПРОЕКТА «ПОДДЕРЖКА ШАХМАТНОЙ ШКОЛЫ» 
ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ВЕЧЕР ....................................................................... 132 

В изумрудном зале конгресс-холла «Малахит» (г. Челябинск, ул. Труда, 153) сегодня, в 
19.00, пройдет благотворительный вечер, целью которого является поддержка 
челябинского шахматного клуба. 

«Polit74.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

27 СЕНТЯБРЯ В КИНОТЕАТРЕ «ЗНАМЯ» СОСТОИТСЯ СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПОКАЗ 
ФИЛЬМА «ВСЕ, ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ», НА ПРЕЗЕНТАЦИЮ ПРИЕДЕТ ОЛЕГ 
МИТЯЕВ .......................................................................................................................................... 132 

27 сентября в кинотеатре «Знамя» состоится специальный показ фильма «Все, что мы 
делаем», на презентацию приедет Олег Митяев. Зрители узнают о совместном проекте 
Фонда благотворительных инициатив Олега Митяева (www.fondmityaev.ru) и организации 
Bright Future International (www.brightfutureinternational.org) — программе «Все настоящее 
— детям!» — и о том, как работает эта программа в Челябинске. 
Виктория Олиферчук, 
«Polit74.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

В ТОМСКЕ НАЧАТ СБОР ВЕЩЕЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ
 ............................................................................................................................................................ 133 

На базе муниципального центра «Семья» администрация Томска организовала сбор вещей 
для жителей Амурской области и Хабаровского края, пострадавших от наводнения. 
Томичи могут присоединиться к акции и помочь жителям Дальнего Востока после 
стихийного бедствия. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 04.09.2013 
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BAYER БУДЕТ СОТРУДНИЧАТЬ С ФОНДОМ «ПОДАРИ ЖИЗНЬ» ............................. 134 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале 
сотрудничества с благотворительным фондом «Подари жизнь». Подопечные фонда 
помощи детям с онкогематологическими и иными тяжелыми заболеваниями «Подари 
жизнь» стали первыми посетителями интерактивной юбилейной выставки, которая прошла 
в рамках мирового турне в ТРК «Афимолл Сити». 

«Remedium.ru» (Москва), 04.09.2013 

В МОСКВЕ СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ СЕКРЕТАРИАТА ООД «НАША РОССИЯ»
 ............................................................................................................................................................ 134 

В Москве состоялось заседание секретариата ООД «Наша Россия». В ходе заседания были, 
кроме прочего, вопросы оказания гуманитарной помощи и благотворительной 
деятельности. В частности, было приято решение – оказать гуманитарную помощь 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, а также в день празднования Курбан-
байрама – 16 октября – при поддержке Домодедовского торгового Дома и 
Турецко0российского культурного центра провести благотворительную акцию. 

«Mediafax.ru» (Москва), 04.09.2013 

ФОРУМ "ПОД ФЛАГОМ ДОБРОЙ ВОЛИ!" ПРОЙДЕТ В "ОРЛЕНКЕ" ........................ 135 

Всероссийский молодежный форум волонтерского движения "Под флагом Доброй Воли!" 
пройдет с 5 по 26 сентября в детском центре "Орленок". Цель форума – объединение 
молодежи для активизации волонтерской и благотворительной деятельности. 

«Yuga.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

ЗАВТРА СОСТОИТСЯ ПРЕЗЕНТАЦИЯ МАСШТАБНОГО АРТ-ОБЪЕКТА «АРТ-
МОСТ ТОЛЬЯТТИ – СОЧИ» ..................................................................................................... 136 

В Тольятти продолжают своё шествие мероприятия Фестивальной платформы 
«КУЛЬТУ.РА». Фестиваль включает в себя многочисленные благотворительные акции, 
конкурсы и концерты и даже благотворительный футбольный матч и открытие дворового 
корта. 

«Tltgorod.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

ГУБЕРНАТОР СЕРГЕЙ МОРОЗОВ: «РАБОТА НАД «ЛИКВИДАЦИЕЙ ЦИФРОВОГО 
НЕРАВЕНСТВА» В УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ БУДЕТ ПРОДОЛЖЕНА» ................. 137 

Губернатор Сергей Морозов: «Работа над «ликвидацией цифрового неравенства» в 
Ульяновской области будет продолжена». В конференции «Современные информационные 
технологии как фактор повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов 
«Понятный интернет» принимает участие порядка 550 человек, в том числе эксперты из 
почти 50 регионов страны, члены общественных организаций, благотворительных фондов, 
клубов граждан пожилого возраста, социальные работники. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

ДЕНИС МАЦУЕВ: «ЗВЁЗДЫ НА БАЙКАЛЕ» НА ЗАПАДЕ ПРОЗВАЛИ «СИБИРСКИМ 
ЗАЛЬЦБУРГОМ» .......................................................................................................................... 138 

3 сентября в Иркутске открылся VIII Международный фестиваль классической музыки 
«Звёзды на Байкале», художественным руководителем которого все эти годы остаётся наш 
знаменитый земляк Денис Мацуев. В интервью он рассказал, в том числе, о своей 
благотворительной деятельности. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 04.09.2013 

СОПРЕДСЕДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ШТАБА ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ДВИЖЕНИЯ «НАРОДНЫЙ ФРОНТ «ЗА РОССИЮ» НИКОЛАЙ НИКОЛАЕВ 
ОБРАТИЛСЯ К РУКОВОДИТЕЛЯМ БАНКОВСКОГО СЕКТОРА АЛТАЙСКОГО 
КРАЯ ................................................................................................................................................ 140 
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Сопредседатель Регионального штаба Общероссийского движения «Народный фронт «За 
Россию» Николай Николаев обратился к руководителям банковского сектора Алтайского 
края. Он призвал упростить механизмы оказания благотворительной помощи 
пострадавшим от наводнения жителям Дальнего Востока. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

8 ДЕТЕЙ ДОМА-ИНТЕРНАТА ДЛЯ УМСТВЕННО ОТСТАЛЫХ ДЕТЕЙ "ТЕРЕМОК" 
ПОШЛИ В ПЕРВЫЙ КЛАСС ..................................................................................................... 142 

8 детей дома-интерната для умственно отсталых детей "Теремок" пошли в первый класс. В 
первый учебный день по доброй традиции детей поздравили постоянные спонсоры 
«Теремка» - представители ведомств республики: Управление Федеральной службы 
судебных приставов России по Республике Хакасия, Управление Федеральной службы 
исполнения наказаний России по Республике Хакасия, благотворительный фонд «Миссия» 
подарили воспитанникам рюкзаки, канцелярские изделия и сладости. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

ПУТИН: ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО РОССИИ ДОЛЖНО БЫТЬ МАКСИМАЛЬНО 
НЕЗАВИСИМЫМ .......................................................................................................................... 142 

Гражданское общество в России должно быть максимально независимым, 
благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой государства, 
заявил президент Владимир Путин на заседании совета по развитию гражданского 
общества и правам человека. 

«News.mail.ru» (Москва), 04.09.2013 

В ТОМСКЕ НАЧАТ СБОР ВЕЩЕЙ И ДЕНЕГ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ ........................................................................................................................................ 143 

В Томске на базе муниципального центра «Семья» городская администрация организовала 
сбор вещей для жителей Амурской области и Хабаровского края, пострадавших от 
наводнения. 

«70rus.org» (Томск), 04.09.2013 

ТЮМЕНЬ - ТЮМЕНЦЫ ОКАЖУТ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 
ПАВОДКА РЕГИОНОВ ................................................................................................................ 143 

Оказать помощь жителям российских регионов, пострадавших от экстремальных 
наводнений, призвал глава администрации города Тюмени Александр Моор на заседании 
коллегии администрации города Тюмени. Он предложил по возможности перечислить на 
благотворительный счет добровольное пожертвование на ликвидацию последствий 
наводнения в Амурской области. 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 04.09.2013 

ТЮМЕНСКИЕ НОТАРИУСЫ СДЕЛАЛИ ПОДАРОК РЕБЯТАМ ИЗ ДЕТСКОЙ 
КОЛОНИИ ...................................................................................................................................... 144 

Нотариусы Тюменской областной нотариальной палаты, а также нотариальных палат 
Ханты-Мансийского автономного округа-Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа 
посетили Винзилинскую детскую исправительную колонию 2 сентября. «Нам в ходе этой 
благотворительной акции хочется показать детям, что они не одни, и окружающие 
заинтересованы в их благополучном воспитании, несмотря на их поступки», — отметили 
организаторы благотворительной акции. 

«NewsProm.Ru» (Тюмень), 04.09.2013 

ГЛУХОЙ ДЕВОЧКЕ-МУЗЫКАНТУ СОБИРАЮТ ДЕНЬГИ НА РЕЧЕВОЙ 
ПРОЦЕССОР .................................................................................................................................. 144 

В Омске глухой от рождения девочке собирают 335 тыс. руб. на речевой процессор. Как 
сообщили в благотворительном центре помощи детям «Радуга», 10-летняя Лиза Круглова 
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родилась глухой, но, благодаря стараниям матери, к двум годам девочка научилась 
говорить и читать. 

«Ngs55.ru» (Омск), 04.09.2013 

НА ТУРНИР «КУБОК МИРА И СОГЛАСИЯ MTG» В СТОКГОЛЬМ ПОЕДЕТ 
КОМАНДА ЮНЫХ ФУТБОЛИСТОВ ИЗ БАГРЯНИКОВСКОГО ИНТЕРНАТА ......... 145 

27 и 28 августа 2013 года телеканал VIASAT SPORT совместно с Благотворительным 
Фондом «ПОДЕЛИСЬ ТЕПЛОМ» и Профессиональным футбольным клубом ЦСКА 
провели свой традиционный – уже четвертый по счету благотворительный турнир – 
российские отборочные соревнования по футболу среди команд детских домов. 

«7ya.ru» (Москва), 04.09.2013 

ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ "ЛУТЭК-ЭНЕРГИЯ" ОРГАНИЗОВАЛ СПОРТИВНЫЙ 
ПРАЗДНИК ДЛЯ СВЕТЛОГОРСКОГО ДЕТСКОГО ДОМА .............................................. 146 

В День знаний лучегорский футбольный клуб «ЛуТЭК-Энергия» во главе с главным 
тренером команды Павлом Палатиным приехал в Светлогорской детский дом. Целью 
благотворительной акции стало привлечение внимания к проблемам сиротства, оказанию 
всемерной поддержки подрастающему поколению, развитию массового физкультурно-
оздоровительного движения. 

«Ruscable.ru» (Москва), 04.09.2013 

РОДНИКОВСКИЙ РАЙОН: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ «СОБЕРЕМ ДЕТЕЙ В 
ШКОЛУ» ......................................................................................................................................... 147 

С 1 августа стартовала ежегодная благотворительная акция под лозунгом «Поможем 
собрать детей в школу!», проводимая Администрацией муниципального образования 
«Родниковский муниципальный район» и территориальным управлением социальной 
защиты населения, направленная на обеспечение канцтоварами детей из 
малообеспеченных семей. 

«My-ivanovo.ru» (Иваново), 04.09.2013 

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИЮ ГРУБЕРА .......................................... 148 

Российским астрофизикам Вячеславу Муханову и Алексею Старобинскому вручили самую 
престижную награду в области космологии – премию Грубера. Комитет отметил вклад 
ученых в изучение происхождения и расширения Вселенной, назвав их открытия 
прорывом. В качестве вознаграждения каждому из них выплатят по 500 тысяч долларов. 
Благотворительный фонд Грубера, учрежденный в 2000 году при поддержке Йельского 
университета, является американской некоммерческой организацией. 

«Briansk.ru» (Брянск), 04.09.2013 

В НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНАХ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ 
"ДЕТСКИЙ ВЕЛОСИПЕД" ........................................................................................................ 149 

Центр подростково-молодежных клубов "Подросток" объявляет благотворительную акцию 
"Детский велосипед" по сбору велосипедов для детей, занимающихся в подростковых 
клубах из нуждающихся семей. Цель акции – воспитание чувства взаимопомощи и 
милосердия у участников акции; привлечение внимания жителей города к деятельности 
подростковых клубов; пополнение материальной базы подростковых клубов города. 

«Vlast16.ru» (Казань), 04.09.2013 

СЕРГЕЙ СЕМАК ПРОВЕЛ «ОТКРЫТЫЙ УРОК» ДЛЯ ДЕТЕЙ, БОЛЬНЫХ РАКОМ
 ............................................................................................................................................................ 149 

3 сентября в детском отделении НИИ Онкологии им. Н.Н.Петрова прошла традиционная 
благотворительная акция «Открытый урок» для детей, страдающих онкологическими 
заболеваниями. В этот раз на встречу с маленькими пациентами «Детского хосписа» 
приехал бывший игрок «Зенита», помощник главного тренера команды Лучано Спаллети 
Сергей Семак. 
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«Kurier-media.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ПРАЗДНИК ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ ......................................................................... 150 

Накануне Дня Знаний благотворительный фонд «Перспектива» при участии ОАО 
«Мособлэнерго» провел для многодетных семей Пушкинского района акцию «Соберем 
детей в школу». В районе проживает свыше 700 семей с тремя и более детьми. 

«Eprussia.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

В ЗЛАТОУСТЕ СТУДЕНТЫ УСТРОИЛИ ПОХОРОНЫ УЧИЛИЩА В ДЕНЬ ЗНАНИЙ
 ............................................................................................................................................................ 151 

Студенты профучилища №96 в Златоусте (Челябинская область) разыграли погребальное 
шоу на линейке 1 сентября, похоронив родную «фазанку» в гробу с грантом 
Национального благотворительного фонда, учрежденного президентом России 
Владимиром Путиным. 

«Mir96.ru» (Екатеринбург), 04.09.2013 

В РОССИИ ПРЕДЛОЖЕНО ПРОВЕСТИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИНВЕСТФОРУМ ДЛЯ 
НКО - ГЛАВА СПЧ ....................................................................................................................... 151 

Глава президентского совета по правам человека Михаил Федотов предложил провести 
международный инвестиционный форум благотворительных организаций. Такую идею 
Федотов высказал в среду на встрече с главой государства. 

«Newsinfo.ru» (Москва), 04.09.2013 

ОМБУДСМЕНЫ В ГОСТЯХ У ЮНЫХ ПРАВОНАРУШИТЕЛЕЙ ................................... 152 

3 сентября правозащитники навестили юных правонарушителей и посмотрели, как живут 
дети в центре временного содержания несовершеннолетних. Помимо поздравления 
воспитанников с Днем знаний и оказания благотворительной помощи центру, гостей 
интересовали условия содержания несовершеннолетних, организация их питания. 
Инна Нечай, 
«Mediazavod.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

ФОНД "ЛАДОГА": ЗА АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ............................................................ 152 

Благотворительный фонд "Ладога", активно работающий на территории Ивановской 
области, запустил проект конкурса социальной рекламы "Активное долголетие", уже 
поступили первые работы. 
Александр Быков, 
«Ivx.ru» (Иваново), 04.09.2013 

В СИРИИ ЗАЛОЖНИК СБЕЖАЛ ОТ СПАВШИХ ПОХИТИТЕЛЕЙ .............................. 153 

Работнику немецкой благотворительной организации, который удерживался в Сирии в 
качестве заложника почти четыре месяца, удалось спастись. 

«Ytro.ru» (Москва), 04.09.2013 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ В КОНЦЕРТНОМ 
ЗАЛЕ "МИР" .................................................................................................................................. 154 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине 
артиста в городе Щёкино Тульской области. 

«Allsmi.com» (Москва), 04.09.2013 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ В КОНЦЕРТНОМ 
ЗАЛЕ "МИР" .................................................................................................................................. 155 

В программе — выставка-продажа картин, книг, сувенирной продукции, а также выставка 
рисунков детей-инвалидов и детей детских домов, предоставленная Благотворительным 
Детским Фондом «Поверь в мечту». 
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«Tula.allbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИЮ ГРУБЕРА .......................................... 156 

Российским астрофизикам Вячеславу Муханову и Алексею Старобинскому вручили самую 
престижную награду в области космологии – премию Грубера. Комитет отметил вклад 
ученых в изучение происхождения и расширения Вселенной, назвав их открытия 
прорывом. В качестве вознаграждения каждому из них выплатят по 500 тысяч долларов. 
Благотворительный фонд Грубера, учрежденный в 2000 году при поддержке Йельского 
университета, является американской некоммерческой организацией. 

«Dni.ru» (Москва), 04.09.2013 

ОБ ИТОГАХ АКЦИИ «СОБЕРЕМ РЕБЕНКА В ШКОЛУ» РАССКАЖУТ НА 
БРИФИНГЕ ..................................................................................................................................... 157 

Сегодня в городской администрации состоится очередной информационный брифинг для 
представителей СМИ. Об итогах благотворительной акции «Соберем ребенка в школу» и о 
первых днях нового 2013-2014 учебного года расскажут начальник управления социальной 
защиты населения администрации города Светлана Золотухина и начальник управления 
образования администрации Оренбурга Нина Гордеева. 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

ПРОЕКТ «ДВЕ СТУПЕНИ» СТАЛ ОБЛАДАТЕЛЕМ МИЛЛИОННОГО ГРАНТА ...... 157 

Общероссийская общественная организация «Лига здоровья нации» подвела итоги 
проведенного в соответствии с Распоряжением Президента РФ №115-рп от 29 марта 2013г. 
открытого конкурса по выделению грантов некоммерческим неправительственным 
организациям для реализации социально-значимых проектов. 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПРОЙДЕТ 4 СЕНТЯБРЯ ПО ИНИЦИАТИВЕ ВРИО 
ГУБЕРНАТОРА ............................................................................................................................. 158 

Вчера по инициативе врио губернатора Московской области Андрея Воробьева и при 
поддержке Министерства здравоохранения Московской области, проходит 
благотворительная акция, направленная на помощь людям, страдающим заболеваниями 
сердца, онкопатологией и нарушениями эндокринной системы. 

«Chekhov-city.ru» (Чехов), 04.09.2013 

АВТОГРАДБАНК ПОМОГ СОБРАТЬСЯ К ШКОЛЕ 300 ДЕТЯМ ИЗ 
НЕБЛАГОПОЛУЧНЫХ СЕМЕЙ ............................................................................................... 158 

Благотворительный фонд «Наше наследие», созданный по инициативе Автоградбанка, 
собрал в ходе благотворительной акции 500 тыс. рублей для помощи детям. Деньги были 
направлены на покупку школьной формы, спортивных костюмов, а также сертификатов на 
канцтовары. 

«Business-gazeta.ru» (Казань), 04.09.2013 

ДЕНЬ ЗНАНИЙ ДЛЯ ТЮМЕНСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ....................................... 159 

В Тюмени прошла конференция «День знаний для предпринимателей», организатором 
которой выступило региональное отделение «Деловой России». Не забывают делороссы о 
благотворительности и просвещении. В рамках проекта «Благое дело» ими оказывается 
поддержка нуждающимся слоям населения, а целью «Школы «Деловой России» является 
воспитание следующего поколения предпринимателей за счет проведения для студентов 2–
4 курсов авторских встреч, бизнес-тренингов, мастер-классов. 

«Vsluh.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

В КАЛУГЕ ПРОЙДЕТ IV МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ КНИЖНАЯ ВЫСТАВКА-ЯРМАРКА 
«РАДОСТЬ СЛОВА» ..................................................................................................................... 161 
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С 18 по 22 сентября в Калуге пройдет книжная выставка «Радость Слова» — 
просветительский проект Издательского Совета Русской Православной Церкви. Каждый 
день в рамках культурно-деловой выставочной программы будут проходить презентации 
изданий, круглые столы, семинары, авторские встречи, выступления творческих 
коллективов и различные благотворительные акции. 

«Ruskline.ru» (Москва), 04.09.2013 

ОПЕРАТОРЫ "БОЛЬШОЙ ТРОЙКИ" СОБИРАЮТ СМС-ПОЖЕРТВОВАНИЯ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ ................................................................................... 162 

Операторы "большой тройки" мобильных операторов - МТС, "Билайн" и "Мегафон" 
объявили о работе коротких номеров для сбора смс-пожертвований для пострадавших от 
наводнения на Дальнем Востоке. Акцию по сбору средств мобильные операторы проводят 
совместно с Хабаровским краевым отделением Российского детского фонда. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 05.09.2013 

БРИТАНСКИХ РОДИТЕЛЕЙ ВОСПИТЫВАЮТ ПО ТВ: ЧТОБЫ ПОХИТИТЬ 
РЕБЕНКА, НУЖНО ВСЕГО 90 СЕКУНД, ПОКАЗАЛ ЭКСПЕРИМЕНТ ......................... 162 

Британская телепрограмма Daybreak совместно с благотворительным фондом Kidscape 
провели необычный эксперимент, который наглядно продемонстрировал родителям, 
насколько доверчивыми могут быть их дети. В нем приняли участие девять матерей и их 
детей в возрасте от пяти до 11 лет. 

«Newsru.com» (Москва), 04.09.2013 

СЕРГЕЙ СЕМАК ПРОВЕЛ ОТКРЫТЫЙ УРОК ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ ПАЦИЕНТОВ 
НИИ ОНКОЛОГИИ ...................................................................................................................... 163 

3 сентября тренер сине-бело-голубых Сергей Семак побывал в гостях у маленьких 
пациентов НИИ онкологии имени Петрова в поселке Песочный. Открытый урок — 
благотворительный проект Петербургского детского хосписа, цель которого — привлечь 
внимание к проблемам не только здоровья, но и образования. 

«Gazeta.spb.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

СОВЕТ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА ОБСУДИЛ С ПРЕЗИДЕНТОМ ПУТИНЫМ 
ВОПРОС РЕФОРМЫ ЗАКОНА ОБ НКО-«ИНОСТРАННЫХ АГЕНТАХ» И ПОДНЯЛ 
ПРОБЛЕМУ «БОЛОТНОГО ДЕЛА» ........................................................................................ 164 

Владимир Путин обсудил с президентским Советом по правам человека реформу закона об 
НКО. Глава государства сам предложил правозащитникам внести предложения, при этом 
ограничив их поправки исключительно конкретизацией понятия «иностранный агент». 
Глава Совета Михаил Федотов тщетно настаивал на «фундаментальных изменениях». 
Жанна Ульянова, Ольга Кузьменкова, 
«Gazeta.ru» (Москва), 04.09.2013 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ В КОНЦЕРТНОМ 
ЗАЛЕ "МИР" .................................................................................................................................. 166 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине 
артиста в городе Щёкино Тульской области. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

В ВОЛЖСКОМ СОБИРАЮТ ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ В 
АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ .............................................................................................................. 167 

В Волжском собирают помощь пострадавшим от наводнения в Амурской области. Для 
сбора благотворительных пожертвований на территории Волгограда и области, 
Волгоградским городским отделением Российского Красного Креста открыт единый 
расчетный счет по оказанию гуманитарн6ой помощи субъектам РФ ДВФО. 
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«Ahtuba34.ru» (Волжский), 04.09.2013 

АБОНЕНТЫ «МЕГАФОНА» СО ВСЕЙ РОССИИ МОГУТ ПОМОЧЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ В ПРИАМУРЬЕ ПОСРЕДСТВОМ SMS ......... 168 

Компания «МегаФон» и Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда 
объявили о старте благотворительной акции по сбору средств оказание помощи 
пострадавшим от небывалого паводка в бассейне реки Амур. 

«Mobilpnz.ru» (Пенза), 04.09.2013 

ЗАВТРА ОТКРЫВАЕТСЯ "АРТ-МОСТ ТОЛЬЯТТИ – СОЧИ" ........................................ 168 

Сегодня открывается «Арт-Мост Тольятти-Сочи». Девиз фестиваля: "От Вас – добрые 
дела! – городу и людям – польза!". В проекте объединены три фестиваля, 5 сцен, 10 
творческих проектов, 30 интерактивных площадок, 2D и 3D работы художников, Арбат 
Мастеров. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

ЗАВТРА ОТКРЫВАЕТСЯ "АРТ-МОСТ ТОЛЬЯТТИ – СОЧИ" ........................................ 169 

Фестиваль включает в себя многочисленные благотворительные акции, конкурсы и 
концерты и даже благотворительный футбольный матч и открытие дворового корта. 

«Tolyatti.gs» (Тольятти), 04.09.2013 

КОНКУРС ДЕТСКИХ ТВОРЧЕСКИХ РАБОТ «НАША ПЛАНЕТА - ЗЕМЛЯ» ............. 169 

В преддверии Санкт-Петербургского благотворительного кинофестиваля «Детский 
КиноМай» до 26 октября 2013 г. будут проходить конкурсы детских творческих работ 
«Наша планета - Земля» и музыкальный конкурс «Нотки КиноМая». Организаторами 
конкурса выступили Благотворительный фонд помощи детям «Детский КиноМай» и Союз 
кинематографистов Санкт-Петербурга при поддержке Комитета по культуре и Комитета по 
образованию Санкт-Петербурга. 

«Spbsj.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ЛЕЧЕБНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ СОБИРАЮТ СРЕДСТВА 
ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЙ ......................................................................... 170 

Лечебные учреждения Ульяновской области собирают средства для пострадавших от 
наводнений. 

«Ulpressa.ru» (Ульяновск), 04.09.2013 

ДЕТСКИЙ ДОМ СОБИРАЕТ ДЕНЬГИ НА КВАРТИРУ ВОСПИТАННИКАМ-
ШКОЛЬНИКАМ В САРАТОВЕ ................................................................................................. 171 

Детский дом из села рыбушки Саратовского района Саратовской обалсти собирает деньги 
на квартиру воспитанникам-школьникам, которые ходят в школу областного центра. 
Четверо мальчиков приняты в гимназию, а трое еще год будут учиться и готовиться к 
поступлению. 

«Saratovnews.ru» (Саратов), 04.09.2013 

БОЛЕЕ 30 КАНСКИХ РЕБЯТ ПОЛУЧИЛИ ПОМОЩЬ В РАМКАХ АКЦИИ «ПОМОГИ 
ПОЙТИ УЧИТЬСЯ» ..................................................................................................................... 171 

В Канске продолжается ежегодная акция «Помоги пойти учиться», в рамках которой 
оказывается адресная помощь семьям с детьми, находящимся в трудной жизненной 
ситуации. Предприятия, организации и частные лица помогают ребятам полноценно начать 
новый учебный год — с красивыми портфелями, канцелярскими принадлежностями, 
одеждой и обувью, сообщили в пресс-службе администрации Канска. 

«Krskplus.ru» (Красноярск), 04.09.2013 

«ЦВЕТИК-СЕМИЦВЕТИК» ВЫДЕЛИЛ 4,5 МЛН РУБЛЕЙ НУЖДАЮЩИМСЯ 
СЕМЬЯМ КУБАНИ ...................................................................................................................... 172 
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В Краснодаре прошло заседание правления краевого благотворительного фонда «Цветик-
семицветик. Вместе поможем детям», на котором решали вопросы о выделении средств 
больным детям и детям-инвалидам. По каждой нуждающейся семье решение принимали 
индивидуально. 

«Webkrasnodar.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ В КОНЦЕРТНОМ 
ЗАЛЕ "МИР" .................................................................................................................................. 172 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине 
артиста в городе Щёкино Тульской области. 

«Inthepress.ru» (Москва), 04.09.2013 

БОЛЬШАЯ ВОДА УШЛА. ЖИТЕЛИ ВАРНЫ ВОССТАНАВЛИВАЮТ ДОМА И 
ПРОСУШИВАЮТ ВЕЩИ ........................................................................................................... 173 

Большая вода ушла. Жители Варны восстанавливают дома и просушивают вещи. 
Варненцы ждут помощи от областного и федерального бюджета, но только силами 
государства с этой задачей не справиться. Благотворительную помощь оказывают 
пострадавшим предприятия, а также жители региона, которые во всех городах и районах 
организовали сбор вещей и денежных средств. 

«Mega-u.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

ТОМИЧИ МОГУТ ПРИНЕСТИ ВЕЩИ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ ........................................................................................................................................ 174 

На базе муниципального центра «Семья» организован сбор вещей для жителей Амурской 
области и Хабаровского края, пострадавших от наводнения. 

«Sibterra.info» (Томск), 04.09.2013 

АЛЕКСАНДР МООР ПРИЗВАЛ ТЮМЕНЦЕВ ПОМОЧЬ ЖЕРТВАМ ПАВОДКА ....... 174 

Оказать помощь жителям российских регионов, пострадавших от наводнений, призвал 
глава администрации Тюмени Александр Моор на заседании коллегии мэрии. Он 
предложил по возможности перечислить на благотворительный счет добровольное 
пожертвование на ликвидацию последствий наводнения в Амурской области. 

«72.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ЧЕБУРАШКИ СОБЕРЕТ В ПЕРМСКОМ ПАРКЕ БОЛЕЕ 500 
ДЕТЕЙ-СИРОТ .............................................................................................................................. 175 

7 сентября в Центральном парке развлечений имени Максима Горького в Перми пройдет 5-
ый юбилейный благотворительный фестиваль «День рождения Чебурашки». Он соберет 
более 500 детей, воспитанников детских домов и социальных приютов Перми и края. 

«Dayperm.ru» (Пермь), 04.09.2013 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ОЛЕГА КОНДРАШОВА ПОЛУЧИЛ 450 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ «ВСЕ, ЧТО В ШКОЛУ НУЖНО 
СОБИРАЕМ ДРУЖНО» ............................................................................................................... 175 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса Национального 
благотворительного фонда и получил денежные средства в размере 450 тыс. рублей на 
реализацию программы «Все, что в школу нужно собираем дружно» в 2014 году. 

«Ifregion.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

В БУРЯТИИ СОБИРАЮТ ДЕНЬГИ НА ПРАВОСЛАВНЫЙ РЕАБИЛИТАЦИОННЫЙ 
ЦЕНТР ДЛЯ НАРКОМАНОВ ..................................................................................................... 176 

Сбор средств для строительства православного реабилитационного центра для 
наркозависимых проходит в Бурятии. В настоящее время ведется сбор пожертвований для 
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утепления и ремонта дома для проживания пациентов, столовой, бани, столярного цеха. 
Кроме этого, необходимы средства и на приобретение кроватей, белья, средств личной 
гигиены для будущих воспитанников центра. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 05.09.2013 

ПРОЕКТ «ДВЕ СТУПЕНИ», РЕАЛИЗУЕМЫЙ 2-Й ГОРБОЛЬНИЦЕЙ Г.ОРЕНБУРГА, 
СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА И ОБЛАДАТЕЛЕМ 
МИЛЛИОННОГО ГРАНТА ........................................................................................................ 177 

Общероссийская общественная организация «Лига здоровья нации» подвела итоги 
проведенного в соответствии с Распоряжением Президента РФ №115-рп от 29 марта 2013г. 
открытого конкурса по выделению грантов некоммерческим неправительственным 
организациям для реализации социально-значимых проектов. 

«Governors.ru» (Москва), 05.09.2013 

В ПОСТРАДАВШИЕ ОТ ПАВОДКОВ РАЙОНЫ ПРИМОРЬЯ НАПРАВЛЕНА 
ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ ................................................................................................... 178 

Сегодня из Владивостока отправился автобус с гуманитарной помощью жителям 
пострадавших от наводнения районов. Как сообщили в департаменте труда и социального 
развития Приморского края, первыми вещи, собранные в ходе благотворительной акции, 
получат жители Чугуевского района. 

«News.mail.ru» (Москва), 05.09.2013 

ВО ВЛАДИВОСТОК ОТПРАВИТСЯ СОЦИАЛЬНЫЙ АВТОБУС С ГУМАНИТАРНОЙ 
ПОМОЩЬЮ ................................................................................................................................... 178 

Во Владивосток отправится социальный автобус с гуманитарной помощью. Первыми 
вещи, собранные в ходе благотворительной акции, получат жители Чугуевского района. 
Акция «Рука помощи» – совместный проект департамента и благотворительного фонда 
защиты материнства и детства «Мама». 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 05.09.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 178 

ЧУДО ДЛЯ ПОЛИНЫ .................................................................................................................. 179 

Полина Михайличенко вернулась после лечения из Москвы. Историю Полины мы 
рассказывали весной, в рамках благотворительного марафона "Обыкновенное чудо". У 
девочки поражение головного мозга и нарушение нервной системы. 

«ТВ2» (Томск), 04.09.2013 

ТГУ ПЕРЕЧИСЛИЛ ПОСТРАДАВШИМ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 100 ТЫС. РУБЛЕЙ
 ............................................................................................................................................................ 179 

ТГУ перечислил пострадавшим на Дальнем Востоке 100 тыс. рублей. Деньги поступили на 
адрес Совета ректоров вузов Дальневосточного федерального округа - сообщила пресс-
служба вуза. 

«ТВ2» (Томск), 04.09.2013 

ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ В ПРИАМУРЬЕ СОБИРАЮТ 
В ВОРОНЕЖСКИХ ХРАМАХ .................................................................................................... 179 

Пока на почту с деньгами для пострадавших в Приамурье идут неохотно, гуманитарную 
помощь собирают в воронежских храмах и церквях. Верующие откликнулись на послание 
Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла. Был объявлен так называемый "тарелочный" 
сбор. За два дня в приходах накопились пожертвования, которые уже передаются в 
епархию. 

«Воронежская ГТРК» (Воронеж), 04.09.2013 
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МНОГОДЕТНОЙ СЕМЬЕ ИЗ КУРСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИХОДИТСЯ ЮТЯТЬСЯ В 
СТОРОЖКЕ ПУТЕВОГО ОБХОДЧИКА ................................................................................. 180 

В отчаянном положении очутилась многодетная семья из Курской области. Семь человек 
ютятся в полуразвалившейся сторожке путевого обходчика. К тому же крохотный дом 
приходится делить с соседями. Денег на покупку другого жилья нет. Местные власти 
предложили использовать материнский капитал. Недостающую сумму будут просить у 
благотворителей. 
Мария Торлопова, 
«Первый канал» (Москва), 04.09.2013 

ВЛАДИМИРСКИЙ РЕГИОН ПРИНИМАЕТ I МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
КИНОФЕСТИВАЛЬ "ВЛАДИМИРСКАЯ ВИШНЯ" ............................................................ 181 

В кино - всей семьей. Владимирская область в эти дни принимает масштабный 
Международный кинофестиваль "Владимирская вишня". В церемонии открытия фестиваля 
приняли участие знаменитые актеры театра и кино. В программе кинофестиваля 
"Владимирская вишня" - не только показы, но и творческие встречи. Также звезды кино 
планируют посвятить время благотворительности. 
Мария Платанюк, Александр Чунаев, 
«Владимирская ГТРК» (Владимир), 04.09.2013 

СЕГОДНЯ 16:00 ............................................................................................................................. 182 

В Москве открылась 26-я Международная книжная выставка-ярмарка, одна из крупнейших 
в мире. 57 стран, по традиции, представляют море книг на любой вкус. Чтение по-
прежнему приносит прибыль, а теперь еще и помогает больным детям. Девятилетняя дочка 
Олега Токарева страдает от эпилепсии, чтобы собрать деньги на ее лечение, Олег стал 
волонтером и теперь продвигает совместную акцию благотворительного фонда и книжного 
издательства. 
Винник Елена, 
«НТВ» (Москва), 04.09.2013 

СЕГОДНЯ 19:00 ............................................................................................................................. 183 

На выставке прошла благотворительная акция "Книги скорой помощи". Средства от 
продаж идут на помощь детям с родовыми травмами. Людмила Улицкая представляет 
проект о послевоенном детстве, в котором она собрала подлинные истории уникального 
времени. 
Яковенко Александр, Белова Ольга, 
«НТВ» (Москва), 04.09.2013 

ТОМИЧИ МОГУТ ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ ........................................................................................................................................ 184 

Деньги и материальную помощь для населения, попавшего в зону разгула стихии, в Томске 
собирают церкви, вузы и музыканты. 

«ТВ2» (Томск), 04.09.2013 

ВЛАДИМИР ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ С ЧЛЕНАМИ СОВЕТА ПО РАЗВИТИЮ 
ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА И ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА ................................................. 185 

Поправки в закон о некоммерческих организациях были приняты больше года назад. 
Российские НКО, которые занимаются политикой, теперь обязаны регистрироваться в 
Минюсте в качестве иностранных агентов. На заседании Совета по правам человека 
Президент дал понять: в законе возможны корректировки. 
Олег Шишкин, 
«Первый канал» (Москва), 04.09.2013 

СОБЫТИЯ 17:30 ............................................................................................................................ 186 
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Президент России выразил благодарность организациям, собирающим благотворительную 
помощь для пострадавших от наводнения. Владимир Путин добавил, нужно дожать 
решение проблемы, чтобы вся помощь дошла до нуждающихся. 
Шарапова Юлия, 
«ТВЦ» (Москва), 04.09.2013 

ТОМСКИЕ МУЗЫКАНТЫ СОБРАЛИ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ БОЛЕЕ 60 ТЫС. РУБЛЕЙ ...................................................................................... 187 

Благотворительный концерт дали томские органисты и ансамбль народных инструментов 
"Лукоморье". Как сообщила пресс-секретарь томской филармонии Ольга Суходолина, на 
концерте удалось собрать для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке более 60 
тысяч рублей. Также томичи пожертвовали теплые вещи: приносили куртки и свитера. 

«ТВ2» (Томск), 05.09.2013 

МЕДВЕДЕВ ОТДАЛ СВОЮ ЗАРПЛАТУ ТОНУЩЕМУ ДАЛЬНЕМУ ВОСТОКУ ........ 187 

В четверг, 5 сентября, ряд российских чиновников перечислили для пострадавших от 
наводнений на Дальнем Востоке около двух миллионов рублей. Премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев пожертвовал свою месячную зарплату. Специальный счет открыт 
Межрегиональной Ассоциацией "Дальний Восток и Забайкалье". 

«Россия» (Москва), 05.09.2013 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО ............................................................................ 188 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 188 

О ХЛЕБЕ, СДЕЛАННОМ С ДУШОЙ ....................................................................................... 188 

Одним из самых крупных и известных предприятий, снабжающих жителей Москвы и 
Подмосковья вкусной и полезной хлебобулочной продукцией, является ЗАО 
"Щелковохлеб", которому в этом году исполняется 85 лет! Его руководитель Игорь 
Викторович Ларин в интервью рассказал, в том числе, о благотворительной деятельности 
предприятия. 
Ольга Селиванова, 
«Московская правда» (Москва), № 194, 05.09.2013, c. 5 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 190 

КТК - ПРОДОЛЖЕНИЕ ТРАДИЦИЙ ....................................................................................... 190 

КТК - продолжение традиций. В третий раз, начиная с 2011 года, Каспийский 
Трубопроводный Консорциум провел благотворительный проект под названием «КТК - 
первоклассникам 2013». Неизменной целью проекта была и остается поддержка 
малообеспеченных семей, в которых дети идут в первый класс. 
В. Черкашин, 
«Ставропольские губернские ведомости» (Ставрополь), № 35, 04.09.2013 

В СТАВРОПОЛЕ ПОЯВИТСЯ НОВЫЙ БАССЕЙН ............................................................. 191 

В прошлом году в краевом центре появился первый яркий пример социальной 
ответственности бизнеса: детский сад в Юго-Западном районе, построенный на условиях 
софинансирования 50/50 муниципалитетом и коммерческой организацией. Этой осенью по 
инициативе администрации города в Ставрополе будет заложен первый камень еще одного 
уникального проекта - начнется строительство современного бассейна. 

«Ставропольские губернские ведомости» (Ставрополь), № 35, 04.09.2013 
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ПОДАРКИ ОТ «РОСТЕЛЕКОМА» ........................................................................................... 192 

В рамках благотворительной акции «Ростелеком-Юг» представители компании в 
Калмыкии навестили воспитанников социального приюта для детей и подростков и 
учащихся шахматной школы при реабилитационном центре для детей и подростков с 
ограниченными возможностями в Элисте. 

«Парламентский вестник Калмыкии» (Элиста), № 65, 04.09.2013 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА ........................................................................................... 192 

РУСТЭМ ХАМИТОВ ПОСЕТИЛ ГОРОД ТУЙМАЗЫ ......................................................... 192 

Рустэм Хамитов побывал на открытии универсального спортивного ледового комплекса 
«Туймазы-Арена». Спортивное сооружение строится в две очереди, первая из которых 
завершена. Стоимость объекта составляет 302 миллиона рублей. Финансирование 
осуществлялось при участии Фонда социально-целевых программ Башкортостана и 
благотворительного фонда ОАО АНК "Башнефть". 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 04.09.2013 

ПОСТРАДАВШИЕ В АРХАРИНСКОМ РАЙОНЕ НЕ НУЖДАЮТСЯ В ОДЕЖДЕ, НО 
ПРОСЯТ ОДЕЯЛА, ПАМПЕРСЫ И КОНСЕРВЫ ................................................................. 194 

Пострадавший от паводка Архаринский район больше не нуждается в одежде, зато с 
радостью примет тёплые одеяла, постельное белье, памперсы для детей и консервы. О 
потребностях жителей рассказал глава района Эдуард Мисюк и поблагодарил всех, кто уже 
оказал помощь. Между тем акция помощи архаринцам, организованная телекомпанией 
«Альфа-канал» и ИА «Амур.инфо», продолжается. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 04.09.2013 

ДЕНЕЖНЫЕ ПОЖЕРТВОВАНИЯ ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ «ПОЧТА РОССИИ» ПЕРЕВОДИТ БЕЗ КОМИССИЙ ............... 195 

«Почта России» принимает денежные средства для оказания помощи пострадавшим в зоне 
чрезвычайной ситуации на территории Дальневосточного федерального округа на 
специальные счета без взимания комиссии. 
Эльвира Латыпова, 
«БАШИНФОРМ» (Уфа), 04.09.2013 

СБОР ПОЖЕРТВОВАНИЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ВЕДЕТ ВТБ24 ...................................................................................... 195 

Сбор пожертвований для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке ведет ВТБ24. Как 
говорится в сообщении кредитной организации, банк «открыл счет для внесения 
благотворительных пожертвований в помощь пострадавшим от наводнения в Амурской 
области и Хабаровском крае. 

«ABNews.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

КИРОВСКАЯ «РОДИНА» НАШЛА КИТАЙСКОГО СПОНСОРА, КОТОРЫЙ БУДЕТ 
ОДЕВАТЬ КОМАНДУ .................................................................................................................. 195 

4 сентября хоккейный клуб «Родина» и российское представительство компании «АНТА» 
заключили долгосрочный контракт о техническом спонсорстве. Согласно этому контракту, 
заключенному сроком на три года, компания «АНТА» становится уникальным 
производителем и поставщиком спортивной одежды и обуви для команды. 

«Newsler.ru» (Киров), 04.09.2013 

ДОНСКОЙ ТАБАК ПОДВЁЛ ИТОГИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 
2013 ГОДА ....................................................................................................................................... 196 

По итогам первого полугодия 2013 г. валовый объём продаж компании "Донской табак" 
вырос на 33,7% до уровня 15,9 млрд. руб. Размер благотворительных платежей компании 
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за отчётный период составил 18,6 млн. рублей. Среди основных направлений 
благотворительной помощи - поддержка объектов социального назначения, культурных, 
образовательных, спортивных учреждений, собственные социальные проекты. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 04.09.2013 

ПРИЕМ ЗАЯВОК НА КОНКУРС ЖУРНАЛИСТСКИХ РАБОТ 
«ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО В РОССИИ: ИСТОРИИ, УСПЕХИ, ПРОБЛЕМЫ» 
ЗАКАНЧИВАЕТСЯ 1 ОКТЯБРЯ ............................................................................................... 197 

Прием заявок на II Всероссийский конкурс журналистских работ «Предпринимательство в 
России: истории, успехи, проблемы» заканчивается 1 октября. Главная задача конкурса – 
сформировать образ предпринимателя с активной гражданской позицией и высокой 
социальной ответственностью, сломать существующие стереотипы и изменить негативное 
отношение к предпринимателям и предпринимательской деятельности в России. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
04.09.2013 

ДАГЕСТАНСКИЙ ФИЛИАЛ РУСГИДРО ПРОВЕЛ АКЦИИ В РАМКАХ 
ПРИОРИТЕТНОГО ПРОЕКТА ПОДДЕРЖКИ ОБРАЗОВАНИЯ ...................................... 197 

Дагестанский филиал РусГидро в рамках благотворительной программы «Парус надежды» 
провел ряд благотворительных акций, направленных на поддержку образовательных 
учреждений республики. Как сообщили в пресс-службе филиала, география 
благотворительной программы охватывает несколько городов и районов республики по 
месту расположения гидроэнергетических объектов филиала. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 
04.09.2013 

«РУССНЕФТЬ» ПОДАРИЛА ИЖЕВСКИМ СТУДЕНТАМ ОБЩЕЖИТИЕ ................... 198 

«РуссНефть» подарила ижевским студентам общежитие. В Ижевске состоялась 
торжественная церемония открытия современного благоустроенного общежития для 
студентов Института нефти и газа им. М.С. Гуцериева Удмуртского государственного 
университета. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 05.09.2013 

ВОЛОНТЕРЫ «ГАЗПРОМ НЕФТЬ ОРЕНБУРГА» ПОЗДРАВИЛИ ВОСПИТАННИКОВ 
ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА ............................................................................................................... 199 

Волонтеры «Газпром нефть Оренбурга» поздравили воспитанников школы-интерната № 4 
города Оренбурга с Днем знаний. Молодые специалисты «Газпром нефть Оренбурга» 
(дочернее предприятие «Газпром нефти») поздравили воспитанников санаторной школы-
интерната № 4 города Оренбурга с Днем знаний. 

«Oreninform.ru» (Оренбург), 05.09.2013 

"УРАЛХИМ" ПОЗДРАВИЛ ПЕРМСКИХ ШКОЛЬНИКОВ С ДНЕМ ЗНАНИЙ ............ 200 

"Уралхим" поздравил пермских школьников с днем знаний. Детям работников компании 
вручили наборы, в которых есть все необходимые принадлежности для школы: карандаши 
и краски, альбомы и тетради, цветная бумага и картон, счетные палочки и многое другое. 
Не остались без внимания и ученики старших классов. 

«Уралинформбюро» (Екатеринбург), 05.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 200 

«БАШНЕФТЬ» ПРОФИНАНСИРОВАЛА СТРОИТЕЛЬСТВО ЛЕДОВОЙ АРЕНЫ В 
ТУЙМАЗАХ .................................................................................................................................... 201 

Торжественное открытие ледового дворца «Туймазы-Арена», построенного за счет 
благотворительных средств ОАО АНК «Башнефть», состоялось в Туймазах накануне, 3 
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сентября. Финансирование строительства комплекса на сумму 302 млн рублей велось через 
благотворительный фонд «Система». 
Владимир Штольц, 
«Ufa1.ru» (Уфа), 04.09.2013 

ПЕРМСКИЕ НЕФТЯНИКИ СОЗВАЛИ «СОВЕТ ИЗБРАННЫХ» ..................................... 201 

В «ЛУКОЙЛ-Пермь» приступил к работе новый состав Совета молодых специалистов. «В 
приоритете деятельности совета усилить сотрудничество с молодыми специалистами 
группы предприятий «ЛУКОЙЛ» Пермского края! Это позволит максимально 
сосредоточить силы на таких направлениях, как инновационная и социальная 
деятельность, благотворительность», – сказал инженер 2 категории, избранный 
председатель Совета молодых специалистов Артем Миронов. 

«59.ru» (Пермь), 04.09.2013 

ВОЛОНТЕРЫ «ГАЗПРОМ НЕФТЬ ОРЕНБУРГА» ПОЗДРАВИЛИ ВОСПИТАННИКОВ 
ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА № 4 ГОРОДА ОРЕНБУРГА С ДНЕМ ЗНАНИЙ ........................ 202 

Молодые специалисты «Газпром нефть Оренбурга» (дочернее предприятие «Газпром 
нефти») поздравили воспитанников санаторной школы-интерната № 4 города Оренбурга с 
Днем знаний. В канун праздника волонтеры предприятия приобрели для детей школьные 
принадлежности, наборы для рукоделия и творчества, настольные игры, а также телевизор 
для игровой комнаты. 

«Oren.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

«РОСТЕЛЕКОМ» ОРГАНИЗОВАЛ ИНТЕРНЕТ-ТРАНСЛЯЦИЮ КОНФЕРЕНЦИИ 
«ПОНЯТНЫЙ ИНТЕРНЕТ» ....................................................................................................... 203 

«Ростелеком» выступил Генеральным партнером и организовал интернет-трансляцию 
Межрегиональной научно-практической конференции «Современные информационные 
технологии как фактор повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов 
«Понятный Интернет», которая проходит 4-5 сентября 2013 года в Ульяновске. Проекты в 
социальной сфере и благотворительные инициативы – важная часть корпоративной 
социальной ответственности «Ростелекома». 

«NnIT.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

ТАБАЧНЫЙ БК «ГРУППЫ АГРОКОМ» СООБЩИЛ ОБ ИТОГАХ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ЗА 1 ПОЛУГОДИЕ 2013 ГОДА ................................................................................................... 204 

По итогам первого полугодия текущего года валовый объем продаж компании «Донской 
табак» вырос на 33,7% до уровня 15,9 млрд рублей. 18,6 млн рублей составил размер 
благотворительных платежей компании за отчетный период. Среди основных направлений 
благотворительной помощи следует выделить поддержку объектов социального 
назначения, культурных, образовательных, спортивных учреждений, а также собственные 
социальные проекты. 
Инна Мальцева, 
«Деловой квартал - Ростов» (Ростов-на-Дону), 04.09.2013 

РОССИЯ И СОЦИАЛЬНОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО: ЗА ПРЕДЕЛАМИ 
ОЛИГАРХИИ И ФИЛАНТРОПИИ ........................................................................................... 205 

Россия и социальное предпринимательство: за пределами олигархии и филантропии. У 
России есть ресурсы, чтобы заставить социальное предпринимательство работать, но лишь 
время покажет, насколько удачной окажется эта модель, пишет The Guardian. 
Дэра Макдауэлл, 
«Inopressa. The Guardian» (Москва), 04.09.2013 

ИГРОКОВ ХК "РОДИНА" ОДЕНЕТ КИТАЙСКИЙ СПОНСОР ....................................... 206 

4 сентября хоккейный клуб «Родина» в лице директора Заболотского Владимира Юрьевича 
и российское представительство компании «АНТА» в России в лице директора 
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Варшавского Ильи Юрьевича заключили долгосрочный контракт о техническом 
спонсорстве. 

«Vkirove.ru» (Киров), 04.09.2013 

ФИАБАНК ВНЕС ОЧЕРЕДНОЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ ТГУ ............................................. 206 

В понедельник, 2 сентября, на торжественной линейке, посвященной началу нового 
учебного года, перед главным корпусом Тольяттинского государственного университета 
состоялось вручение "Благотворительного чека" на сумму 1 000 000 рублей. Из рук 
председателя Наблюдательного совета ЗАО "ФИА-БАНК" Носорева Александра 
Степановича чек был передан ректору ТГУ Михаилу Кришталу. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ............................... 207 

Сбербанк в Волгограде отмечает 130 летний юбилей. Сбербанк выполняет высокую 
социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных проектах в сфере 
здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – передача мультимедийного 
оборудования для виртуальной школы в Волгограде, автобус для Волжского детского 
дома, современные реанимобили в больницы. А в этом году Сбербанк подарит школьный 
автобус Тормосиновской школе-интернату. 

«Allsmi.com» (Москва), 04.09.2013 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ............................... 208 

В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 
г. в Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», 
в котором приняло участие 62 сотрудника банка. 

«Prtime.ru» (Москва), 04.09.2013 

СОТРУДНИКИ «РОСТЕЛЕКОМА» ПОЗДРАВИЛИ С НАЧАЛОМ УЧЕБНОГО ГОДА 
РОСТОВСКИЙ ЦЕНТР ДИСТАНЦИОННОГО ОБУЧЕНИЯ ............................................. 209 

1 сентября сотрудники Ростовского филиала ОАО «Ростелеком» приняли участие в 
торжественной линейке, посвященной Дню знаний, в санаторной школе-интернате для 
детей с ограниченными возможностями №28 г. Ростова-на-Дону. Специально к празднику 
компания подарила школе большой HD-телевизор, а каждый ученик интерната получил 
школьные принадлежности и сувениры. 

«RuFox.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

В ДЕНЬ ЗНАНИЙ ПЕРВОКЛАССНИКИ АСТРАХАНСКОЙ ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА 
ПОЛУЧИЛИ ПОДАРКИ ОТ «РОСТЕЛЕКОМА» .................................................................. 210 

В День знаний первоклассники астраханской коррекционной школы-интерната №5 
получили от «Ростелекома» школьные рюкзаки, полностью укомплектованные к началу 
учебного года. На торжественной линейке подарки вручал заместитель коммерческого 
директора Астраханского филиала ОАО «Ростелеком» Денис Баркунов. 

«RuFox.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

ДЕНЕЖНЫЕ ПЕРЕВОДЫ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА МОЖНО 
ОТПРАВИТЬ БЕСПЛАТНО ....................................................................................................... 211 

Руководство Почты России приняло решение об отмене с 30 августа тарифного сбора за 
почтовые переводы, которые направляются в адрес Российского Красного Креста для 
жителей затопленных территорий на Дальнем Востоке. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ............................... 211 

Сбербанк в Волгограде отмечает 130 летний юбилей. Сбербанк выполняет высокую 
социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных проектах в сфере 
здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – передача мультимедийного 
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оборудования для виртуальной школы в Волгограде, автобус для Волжского детского 
дома, современные реанимобили в больницы. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

ВТБ24 ВЕДЕТ СБОР ПОЖЕРТВОВАНИЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 
В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ И ХАБАРОВСКОМ КРАЕ ......................................................... 212 

ВТБ24 открыл счет для внесения благотворительных пожертвований в помощь 
пострадавшим от наводнения в Амурской области и Хабаровском крае. Прием 
добровольных пожертвований, которые может сделать любой житель страны, 
осуществляется без взимания комиссии. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

COCA-COLA В РОССИИ ПОДДЕРЖАЛА СУББОТНИК «БЛОГЕР ПРОТИВ МУСОРА 
-2013» ................................................................................................................................................ 213 

17 августа в Щелковском районе в преддверии всероссийской акции «Блогер против 
мусора», местные жители приняли участие в тренировочном субботнике и очистили 
территорию поселка Биокомбината Щелковского района от банок, бутылок и прочих 
бытовых отходов. В результате субботника за 1,5 часа было собрано 14 мешков стекла, 18 
мешков пластика и более 20 мешков общего мусора. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

COCA-COLA В РОССИИ ПОДДЕРЖАЛА СУББОТНИК «БЛОГЕР ПРОТИВ МУСОРА 
-2013» ................................................................................................................................................ 215 

Система Coca-Cola, являющаяся постоянным партнером акции с 2011 года, помогла 
обеспечить активистов прохладительными напитками, униформой и необходимым 
инвентарем для раздельного сбора пластика. 

«Inthepress.ru» (Москва), 04.09.2013 

«РОСТЕЛЕКОМ» ОРГАНИЗОВАЛ ИНТЕРНЕТ-ТРАНСЛЯЦИЮ КОНФЕРЕНЦИИ 
«ПОНЯТНЫЙ ИНТЕРНЕТ» ....................................................................................................... 216 

«Ростелеком» выступил Генеральным партнером и организовал интернет-трансляцию 
(http://www.rostelecom.ru/live/) Межрегиональной научно-практической конференции 
«Современные информационные технологии как фактор повышения качества жизни людей 
старшего поколения и инвалидов «Понятный Интернет», которая проходит 4-5 сентября 
2013 года в Ульяновске. 

«Ulpressa.ru» (Ульяновск), 04.09.2013 

СБЕРБАНК В МАРИЙ ЭЛ УСТРОИЛ ПРАЗДНИК ДЛЯ ВОСПИТАННИКОВ 
ДЕТСКИХ ДОМОВ ....................................................................................................................... 217 

Отделение Марий Эл Сбербанка России провело благотворительную акцию, 
приуроченную ко Дню знаний, для учащихся средних школ и детей, оставшихся без 
попечения родителей. 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ ............................... 218 

Сбербанк в Волгограде отмечает 130 летний юбилей. Сбербанк выполняет высокую 
социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных проектах в сфере 
здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – передача мультимедийного 
оборудования для виртуальной школы в Волгограде, автобус для Волжского детского 
дома, современные реанимобили в больницы. А в этом году Сбербанк подарит школьный 
автобус Тормосиновской школе-интернату. 

«Atrex.ru» (Москва), 04.09.2013 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ ......................................................................................................... 219 
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"ПОЧТА РОССИИ" ПРИНИМАЕТ ДЕНЕЖНЫЕ СРЕДСТВА ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ 
ОТ НАВОДНЕНИЙ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ БЕЗ КОМИССИИ ................................... 219 

Для оказания помощи пострадавшим в зоне чрезвычайной ситуации, связанной с 
паводками на территории субъектов Дальневосточного федерального округа, с 30 августа 
ФГУП "Почта России" принимает денежные средства, предназначенные для 
благотворительных целей, на специальные счета без взимания комиссии. 

«ГТРК «Мурман»» (Мурманск), 04.09.2013 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО ............................................................. 220 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................... 220 

АНДРЕЮ ВОРОБЬЕВУ ВСЕГДА БЫЛИ НУЖНЫ ЛУЧШИЕ .......................................... 220 

В июне в нижней палате российского парламента появился необычный законопроект. 
Сенаторы Валерий Рязанский, Юрий Воробьев и Александр Борисов предложили 
регламентировать и определить положение и права... волонтеров в России. Подмосковье 
этот закон затронет в первую очередь - добровольцы, особенно молодежь, активно 
участвуют в противопожарных и спасательных проектах, акциях социальной помощи. 
Наталья Упорова, 
«Ежедневные новости-Подмосковье» (Москва), № 164, 05.09.2013, c. 4 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА ............................................................................................................ 222 

ВОДА ПОТЕКЛА, ОСАДОЧЕК ОСТАЛСЯ ............................................................................ 222 

В общественной организации «Приют», где находят убежище брошенные людьми собаки и 
кошки, с конца февраля не было воды. Мурманчане, которым небезразлична жизнь 
полутора сотен животных, привозили и приносили ее в больших и малых емкостях, кто 
сколько осилит. Благотворительное общество существует на пожертвования добрых 
людей, покупать у коммерсантов большие емкости ему не по карману. 
Оксана Душеньковская, 
«Мурманский вестник» (Мурманск), № 163, 30.08.2013, c. 2 

БЕЗДОМНЫЕ ЖИВОТНЫЕ ....................................................................................................... 224 

Ежегодно в августе во многих странах мира отмечается День бездомных животных. 
Каждый год в третью субботу последнего месяца лета по всему миру волонтеры - 
защитники братьев наших меньших проводят различные мероприятия: конкурсы, 
благотворительные концерты и аукционы, помогающие собрать средства для помощи 
бездомным животным. 
Мадина Ардасенова, 
«Народы Кавказа» (Владикавказ), № 16, 04.09.2013 

«МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ» ........................................................................................................... 227 

«Мечты сбываются» - под таким названием 29 августа в рамках всероссийской акции 
«Добровольцы - детям» в Нальчике прошел благотворительный телемарафон. Целью акции 
был сбор денежных средств для оказания помощи детям, оставшимся без попечения 
родителей, и семьям, усыновившим детей-сирот. 
Валерий Семенов, 
«Советская молодежь» (Нальчик), № 36, 04.09.2013 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ .................................................................................................................... 228 

ПОД РЯЗАНЬЮ РАЗВЕРНЁТСЯ ГОРОД МОЛОДЫХ ........................................................ 228 
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С 6 по 8 сентября на базе детского оздоровительно-образовательного центра «Сказка» 
будет проходить лагерь-семинар «Город молодых». Основной лагеря является развитие 
добровольческого движения молодёжи по наиболее актуальным для Рязани направлениям 
и привлечение молодёжи, находящейся в трудной жизненной ситуации, к волонтёрской 
работе. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 04.09.2013 

ПОД РЯЗАНЬЮ РАЗВЕРНЁТСЯ «ГОРОД МОЛОДЫХ» .................................................... 228 

В этом году значительное внимание организаторы лагеря уделяют профессиональной 
ориентации молодёжи и просвещению в сфере трудоустройства. Также в рамках лагеря-
семинара будет проходить обучение добровольцев конкретным методам работы по разным 
направлениям волонтёрской деятельности. 

«7info.ru» (Рязань), 04.09.2013 

ДЕТИ РОССИИ ВСТАНУТ «ПОД ФЛАГ ДОБРОЙ ВОЛИ» ............................................... 229 

Дети России встанут «Под флаг доброй воли». Участниками форума волонтёров станут 100 
ребят в возрасте 11- 16 лет из Краснодарского края, Самарской, Астраханской, 
Калининградской, Тамбовской, Вологодской, Калужской областей, Таганрога, Орла, 
Новокузнецка, Тобольска, Рязани, Республики Хакасия. 

«Tuapse.com» (Туапсе), 04.09.2013 
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

НА ОДНОЙ ПЛАТФОРМЕ 

Фемтосекундный лазер в комплексе с эксимерлазерной установкой получил 
Уфимский НИИ глазных болезней. Приехавшие на традиционную международную 

конференцию «Восток-Запад» специалисты были поражены увиденным. 
Встретить суперсовременную аппаратуру в Уфе они не ожидали. Её 
приобретение стало возможным благодаря финансовой поддержке 

благотворительного фонда «Урал», оказавшего институту помощь в размере 114 
млн руб. 

Валентина Евланова,  

«Медицинская газета» (Москва), № 66, 04.09.2013, c. 7 

Фемтосекундный лазер в комплексе с эксимерлазерной установкой получил Уфимский НИИ 
глазных болезней. 
Им завидуют все офтальмологи России и большинство офтальмохирургов мира - такого 
оборудования и в такой комплектации, как поставлено в Уфимский НИИ глазных болезней, нет 
даже у иностранных коллег из крупных клиник. И это не преувеличение. Фемтосекундный 
лазер последнего поколения в комплекте с эксимерлазерной установкой, по словам уфимцев, 
имеют только три учреждения в стране и несколько десятков в мире. Приехавшие на 
традиционную международную конференцию «Восток-Запад» специалисты были поражены 
увиденным. Встретить суперсовременную аппаратуру в Уфе они не ожидали. Её приобретение 
стало возможным благодаря финансовой поддержке благотворительного фонда «Урал», 
оказавшего институту помощь в размере 114 млн руб. 
- Мы реализуем проекты, которые позволяют медицинским учреждениям перейти на 
качественно новый уровень, - говорит генеральный директор фонда Евгений Лохов. - 
Руководитель фонда Муртаза Рахимов считает, что закупать следует самую современную 
технику. 
Фонд помог исполнить мечту, которая ещё вчера докторам представлялась несбыточной, ведь 
приобрести оборудование, даже не очень дорогостоящее, для учреждения - немалая проблема, 
приходится пройти через ряд процедур. Фонд же имеет возможность осуществить закупку 
напрямую и подарить то, что желанно. В данном случае комбинированная лазерная платформа, 
включающая фемтосекундную и эксимерлазерную системы, - именно то, что хотелось. Она 
позволяет оперировать и на роговице, и на хрусталике. 
Идеальная точность. 
- Безусловно, Фемтосекундный лазер других моделей имеется в ряде российских клиник. А 
подобных нашему в мире считанные десятки, - утверждают в институте. 
Его отличие состоит в том, что он комбинированный. Фирмы, выпускавшие лазерные системы, 
вначале производили их либо только для операций на роговице, либо только для операций на 
хрусталике. А этот позволяет оперировать и на роговице, и на хрусталике, что очень удобно. К 
тому же занимает меньше места в помещении. Уфимские специалисты уже во всю его 
используют в хирургии катаракты - наиболее распространённой патологии глаза в республике. 
- На новом аппарате мы проводим первый этап по удалению катаракты, в частности деление 
хрусталика на фрагменты и выполнение капсулорексиса, то есть вскрытие передней сумочки 
хрусталика - создание своего рода окошечка, через которое удаляется помутневший хрусталик 
и имплантируется искусственная линза, - рассказывает заведующий микрохирургическим 
отделением N 1, кандидат медицинских наук Миннулла Абсалямов. 



 37

Следует заметить, что это самый сложный этап. Дело в том, что вскрытие капсулы нужно 
провести так, чтобы получился ровный, непрерывный круг, и главное, чтобы у него не было 
разрыва края. Задача достаточно трудная, ранее выполняемая доктором вручную, а для этого 
надо было иметь опыт. Сейчас это делает фемтосекундный лазер автоматически. Он 
обеспечивает абсолютную точность при выполнении надреза и формировании идеально 
круглого отверстия. (Следовательно, положение искусственного хрусталика будет правильным, 
стабильным). А фрагментация помутневшего хрусталика на частички позволяет снизить при 
последующей факоэмульсификации мощность потраченной ультразвуковой энергии и 
сократить время проведения операции. При этом нет необходимости использовать 
хирургические инструменты (что исключает возможные осложнения). Направленный луч 
лазера проходит сквозь роговицу и, фокусируясь в толще хрусталика на нужной глубине, 
дробит, разрушает его. 
- Благодаря лазерной точности мы получаем очень высокие результаты, и последующий этап 
экстракции уже сопровождается меньшим количеством ультразвука, что благоприятно влияет 
на исход операции и на быстрое восстановление пациента, - поясняет М.Абсалямов. 
Всё это автоматически рассчитывает программа. 
Тогда какова роль хирурга? - возникает вопрос. 
- Роль хирурга очень важна, несмотря на то, что машина выполняет манипуляции как робот, - 
говорит офтальмолог первого микрохирургического отделения Юлай Бурханов. - Ведь эту 
программу надо задать. Нужно оценить состояние пациента, правильно осуществить наведение 
устройства к глазу, подающему лазерное излучение. Оно должно быть точным и деликатным. 
Как сделаешь намётки, так и пройдёт операция. 
Новое почти всегда встречается с недоверием. Не исключение было и на сей раз. 
- Вначале нам даже показалось: ну что тут такого? Мы эту работу делали и без лазера. Но 
сейчас чувствуем заметную разницу по сравнению со стандартной методикой. Да и пациент 
получает более высокий зрительный результат, что тоже радует. Для нас же это как медаль, 
когда больной на следующий день хорошо видит, - рассказывают в институте. 
Преимущества неоспоримы. Это подтверждают и пациенты. 
- Операция прошла очень быстро, наверное, минут за десять. Больше волновалась до неё, чем 
во время неё, - делится впечатлениями пожилая женщина, только что вышедшая из 
операционной, где ей проведена комбинированная фемтосекундная и ультразвуковая 
экстракция катаракты. - Никаких неприятных ощущений не было. Чувствую себя прекрасно. В 
ноябре приеду второй глаз оперировать. Я живу в Оренбургской области, сюда обратилась по 
совету знакомой, потому что здесь хорошо делают. 
По словам уфимских специалистов, 90% пациентов, прооперированных по поводу катаракты, 
уже на следующий день выписываются. 
Клиника в основном работает как республиканское учреждение, находится в ведении Академии 
наук Республики Башкортостан. 
- Пациенты из других регионов есть, но они не составляют значительную долю. Как правило, 
приезжают те, кому порекомендовали коллеги, считая, что та или иная патология у нас лечится 
более успешно, - говорит главный врач кандидат медицинских наук Зулейха Марванова. - 
Институт на протяжении многих лет занимается разработкой лечения дистрофических 
заболеваний роговицы, в том числе кератоконуса, дегенерации. Как известно, их лечение 
представляет достаточно большую сложность, а мы в этом преуспели. 
Плюс свои подходы. 
С помощью нового оборудования в учреждении начали оперировать с середины мая, и уже за 3 
месяца сделано более 250 операций. 
- Внедряем свои новшества, свои подходы по его использованию в более сложных 
нестандартных случаях, - говорит Ю.Бурханов. - Сегодня прооперировали пациента с узким 
зрачком, такая операция считается невыполнимой, поскольку лазер работает по принципу: режу 
то, что вижу. Однако нам удалось её сделать. Собственные наработки позволяют это. Есть 
несколько идей по расширению показаний для операций с применением именно этого лазера, 
которые мы обязательно будем патентовать. Также, надеюсь, будем применять 
Фемтосекундный лазер детям с врождённой катарактой. Хотя в детском отделении института 
успешно её оперируют, но на этой установке пока не пробовали, в перспективе планируем. 
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По словам ведущего научного сотрудника НИИ Эммина Усубова, новое оборудование 
облегчает труд хирурга, позволяет выполнять первый этап операции даже неопытному доктору, 
минимизируя человеческий фактор (20 лет назад даже в голову не приходило, что такое 
возможно). 
- Оно представляет большую значимость не только с практической точки зрения, но и с 
научной, - считает Э.Усубов. - Наши изыскания будут набирать обороты, иметь научную 
новизну, поскольку пока таких аппаратов в мире немного. Мы делаем вещи, которые до нас на 
этом оборудовании никто не делал, расширяем его возможности. Благодаря новой технике, мы 
шагаем в ногу с мировыми клиниками. Недавно к нам приезжали учиться доктора из 
Азербайджана и Германии. 
У фемтосекундного лазера «Victus» достаточно широкие возможности. Его используют не 
только при операции по поводу катаракты, что повышает её предсказуемость и улучшает 
зрительный исход, но и при заболеваниях роговицы (например, когда требуется пересадка 
роговицы при различных патологических процессах, таких как дистрофия, помутнение). Он 
может также помочь в проведении лазерной коррекции зрения. Когда на первом этапе 
формируется клапан на поверхности роговицы, то традиционно это осуществляется с помощью 
специального хирургического инструмента - механического микрокератома. А 
Фемтосекундный лазер позволяет это делать с помощью луча, не прибегая к хирургическому 
инструменту. 
- Данная комбинация создана с большим упором на эксимерлазерную коррекцию зрения 
именно с применением фемтосекундного лазера, то есть операции отличаются от традиционных 
«lasik» тем, что исключается работа лезвием, - поясняет Юлай Бурханов. - Это полностью 
лазерная технология. Для пациентов она более комфортна. 
Первый этап (а именно формирование лоскута) проводится на фемтосекундном, а второй - на 
самом эксимерном лазере, так как платформа включает в себя установку «Technolas» для 
проведения лазерной коррекции зрения при дальнозоркости, близорукости, астигматизме. В 
клинике уже есть подобная установка. Новая же является одной из самых совершенных. Её 
преимущество заключается в том, что она может проводить лазерную коррекцию с учётом 
индивидуальных особенностей пациента, например тонкой роговицы. 
В операционную - с радостью! 
Поступление столь высокотехнологичного оборудования потребовало создания 
соответствующих условий для его монтажа и эксплуатации. Что и было сделано. 
Институт расположен на двух территориях. В старом корпусе операционные уже 
отремонтированы. 
- С мая нынешнего года начали работать в новых условиях. Была проведена кардинальная 
реконструкция помещений и закуплено новое оборудование, - говорит Миннулла Абсалямов. - 
И теперь, когда входим в операционную, нас переполняет радость. Помощь как в 
реконструкции помещений, так и в переоснащении операционных оказал благотворительный 
фонд «Урал», в традициях которого поддержка медицинских учреждений. Мы проводим 
показательные операции для специалистов как раз из этих помещений. 
В институт закуплено не просто современное оборудование, а то, которое позволяет 
осуществлять обучение, вести запись операции, имеет видеовыход и т.д. У каждого микроскопа 
установлена камера, изображение с которой подаётся на монитор либо просто записывается, 
чтобы потом хирург мог анализировать ход операции, использовать запись для конференций и 
обучения других врачей. 
Доктора института обеспечены современными операционными микроскопами известного 
производителя качественной оптики Carl Zeiss, кроме этого системами для ультразвуковой 
факоэмульсификации (бесшовная хирургия катаракты). На сегодняшний день этот метод 
является основным в хирургии катаракты и позволяет производить удаление помутневшего 
хрусталика через малый, иногда даже микроразрез. Технология распространена повсеместно, но 
доля её применения в различных клиниках разная. В Уфимском НИИ глазных болезней 
достигает 95%, что соответствует показателям европейских клиник. 
Завершаются ремонт и модернизация операционного блока во втором корпусе института. 
- Здание было изначально построено под другие цели и для офтальмологической клиники не 
подходило, - рассказывает заведующий микрохирургическим отделением N 4 кандидат 
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медицинских наук Камиль Ахтямов. - Требовалась масштабная реконструкция, а значит, 
большие вложения. Своими силами это было сделать практически невозможно. Помог фонд 
«Урал». Кстати, и в переоснащении - тоже. На каждом рабочем месте будут установлены самые 
современные микроскопы, а это очень важно, так как от качества оптики зависит качество 
производимых манипуляций. 
Во 2-й корпус, кроме микроскопов, приобретены новые аппараты для операций на заднем и 
переднем отрезке глаза, операционные столы, другая мебель, соответствующая мировым 
стандартам. 
Уфимский институт глазных болезней знаменит во всём мире, здесь работают достаточно 
квалифицированные специалисты. Но для хороших рук нужно хорошее оборудование. К 
счастью, сегодня этот вопрос решён. 
- Наши хирурги неоднократно оперировали в зарубежных клиниках, а зарубежные - у нас, - 
говорит М.Абсалямов. - Теперь, я думаю, нам нисколько не будет стыдно приглашать 
иностранных коллег, ведь условия практически ничем не отличаются от тех, что имеются в 
передовых учреждениях Запада, в том числе Германии, Австрии, Великобритании. 
Уфа - Москва. 

23-25 СЕНТЯБРЯ. МОСКВА. III ОБЩЕЦЕРКОВНЫЙ СЪЕЗД ПО 
СОЦИАЛЬНОМУ СЛУЖЕНИЮ 

По благословению Святейшего Патриарха Кирилла с 23 по 25 сентября в Москве 
пройдет III Общецерковный съезд по социальному служению. Регистрация 
участников продлится до 10 сентября на официальном сайте съезда. Среди 

задач съезда - установление более тесного взаимодействия епархий и 
сестричеств с Синодальным отделом по благотворительности и друг с другом. 

«Церковный вестник» (Москва), 04.09.2013 

По благословению Святейшего Патриарха Кирилла с 23 по 25 сентября в Москве пройдет III 
Общецерковный съезд по социальному служению. Регистрация участников продлится до 10 
сентября на официальном сайте съезда. 
Задачи съезда: 
— обсудить организацию работы по поддержке многодетных и нуждающихся семей,— 
обсудить перспективы развития социального служения в Русской Православной Церкви, 
— обменяться опытом социальной деятельности епархий и сестричеств Русской Православной 
Церкви; 
— активизировать социальное служение в епархиях; 
— установить более тесное взаимодействие епархий и сестричеств с Синодальным отделом по 
благотворительности и друг с другом; 
— рассказать об эффективных технологиях социальной работы; 
— обсудить существующие проблемы в сфере социального служения и выработать пути их 
решения. 
В работе съезда примут участие: 
• Председатель Синодального отдела по церковной благотворительности и социальному 
служению епископ Орехово-Зуевский Пантелеимон; 
• главы отделов социальной направленности епархий Русской Православной Церкви; 
• духовники сестричеств Русской Православной Церкви; 
• главные сестры сестричеств Русской Православной Церкви. 
РЕГИСТРАЦИЯ ПРОДЛИТСЯ ДО 10 СЕНТЯБРЯ 
Ответы на все вопросы связанные с организацией Съезда, Вы можете получить, написав нам на 
электронный адрес: conf.miloserdie@gmail.com или по телефону 8-917-552-11-07. Контактное 
лицо: Елена Моспанова. 
В прошлом году Общецерковный съезд собрал около 550 участников и гостей, в том числе 230 
руководителей социальных отделов, духовников и старших сестер сестричеств милосердия из 
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109 епархий Русской Православной Церкви, а также представителей Русской Православной 
Церкви Заграницей. 

НОВОСТЬ КРУПНЫМ ПЛАНОМ 

По словам и. о. руководителя Департамента жилищно-коммунального хозяйства 
и благоустройства Андрея Цыбина благоустройство 21 народного парка в Москве 
осуществляется за счет городского бюджета, 31 территории - за счет средств 
инвесторов и благотворителей. Работы много: прокладывают дорожки и 

тропинки, устанавливают светильники, лавки и урны, обустраивают детские и 
спортивные площадки, эстрады и туалеты. 

Яна Маевская, 

«Московская правда» (Москва), № 193, 04.09.2013, c. 1 

В правительстве Москвы. 
Горожане предпочитают клен и сирень. 
В этом году вблизи жилых массивов столицы появятся пятьдесят два новых народных парка - 
небольшие зеленые уголки, до которых можно легко дойти и где можно приятно отдохнуть. Об 
этом вчера на заседании правительства Москвы доложил и. о. руководителя Департамента 
жилищно-коммунального хозяйства и благоустройства Андрей Цыбин. 
Программа "Народный парк" стартовала в начале 2013 года. Москвичам предложили назвать 
места, где бы они хотели видеть зеленую зону, скверы. И тут же от горожан стали поступать 
предложения: всего их набралось 233, из которых отобрали 52 самые востребованные точки 
общей площадью 114,94 гектара. 
По словам Андрея Цыбина, благоустройство 21 народного парка осуществляется за счет 
городского бюджета, 31 территории - за счет средств инвесторов и благотворителей. Работы 
много: прокладывают дорожки и тропинки, устанавливают светильники, лавки и урны, 
обустраивают детские и спортивные площадки, эстрады и туалеты. К концу августа работы 
завершены на 46 территориях, а к Дню города, обещал Андрей Цыбин, будут готовы все парки, 
за исключением парка "70 лет Битвы под Москвой" в Северо-Западном округе. Его включили в 
программу позже всех, 13 июня, поэтому там работы планируется завершить в октябре. 
"Программа будет продолжена, мы уже собираем заявки на следующий год", - сообщил Андрей 
Цыбин. 
Кроме того, в этом году в Москве предполагается существенно озеленить дворы. Как доложил 
и. о. руководителя Департамента природопользования и охраны окружающей среды Антон 
Кульбачевский, предусмотрена посадка 8212 деревьев и 78507 кустарников. При выборе 
деревьев москвичи чаще всего "голосуют" за клен. На втором месте по предпочтениям идет 
липа, затем - береза, рябина и каштан. Среди кустарников безусловный фаворит - сирень, ее 
хотят видеть во дворе 41 процент москвичей. Из других кустарников называют барбарис, 
лапчатку, спирею и дерен. 

23-25 СЕНТЯБРЯ. III ОБЩЕЦЕРКОВНЫЙ СЪЕЗД 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ЕПАРХИАЛЬНЫХ ОТДЕЛОВ СОЦИАЛЬНОЙ 

НАПРАВЛЕННОСТИ 

23-25 сентября. Москва. По благословению Святейшего Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла в Москве состоится III Общецерковный съезд руководителей 
епархиальных отделов социальной направленности, организуемый Отделом по 

церковной благотворительности и социальному служению Русской 
Православной Церкви. 

«Церковный вестник» (Москва), 04.09.2013 

23-25 сентября. Москва. По благословению Святейшего Патриарха Московского и всея Руси 
Кирилла в Москве состоится III Общецерковный съезд руководителей епархиальных отделов 
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социальной направленности, организуемый Отделом по церковной благотворительности и 
социальному служению Русской Православной Церкви. 
Ответы на все вопросы связанные с организацией Съезда, Вы можете получить, написав нам на 
электронный адрес: conf.miloserdie@gmail.com или по телефону 8-917-552-11-07. Контактное 
лицо: Елена Моспанова. 
Регистрация до 10 сентября. 
Участники III Общецерковного съезда обсудят перспективы развития социального служения в 
Русской Православной Церкви, обменяются опытом социальной деятельности епархий и 
сестричеств, расскажут об эффективных технологиях социальной работы, а также рассмотрят 
существующие проблемы в сфере социального служения и попытаются выработать пути их 
решения. 
На съезде свои проекты представят региональные православные добровольческие 
организации, а также социальные отделы епархий. Участники съезда познакомятся с работой 
добровольческих служб, сестричеств, различными проектами организации помощи 
малообеспеченным семьям, инвалидам, бездомным, алкоголе- и наркозависимым людям. После 
окончания съезда для желающих предусмотрена дополнительная программа знакомства с 
московскими социальными объектами. 
В прошлом году Общецерковный съезд собрал около 550 участников и гостей, в том числе 230 
руководителей социальных отделов, духовников и старших сестер сестричеств милосердия из 
109 епархий Русской Православной Церкви, а также представители Русской Православной 
Церкви Заграницей. 
Работу III Общецерковного съезда возглавит председатель Синодального отдела по церковной 
благотворительности и социальному служению епископ Орехово-Зуевский Пантелеимон. 
Съезд начнется 24 сентября с Божественной Литургии в Покровском храме Марфо-Мариинской 
обители милосердия. Работа секций и пленарная часть мероприятия будет проходить в 
конференц-зале гостиницы «Салют». 
Более подробная информация – на официальном сайте съезда. 

СЕМЬЯ ПОМОГАЕТ СЕМЬЕ 

Москвичи собрали в школу детей из 10 тыс. семей. Департамент соцзащиты 
накануне 1 сентября провел благотворительную акцию "Семья помогает семье: 

Соберем ребенка в школу!". 

«Российская газета - Неделя» (Москва), № 198, 05.09.2013, c. 10 

Общероссийский выпуск. 
Моя Москва. 
Москвичи собрали в школу детей из 10 тыс. семей. 
Департамент соцзащиты накануне 1 сентября провел благотворительную акцию "Семья 
помогает семье: Соберем ребенка в школу!". 15 тыс. москвичей, около тысячи организаций 
собрали 18 тонн одежды, 5 тыс. пар обуви, 3,8 тыс. ранцев, 10 тыс. книг. Вручены подарки к 
школе 2383 малообеспеченным семьям, 888 многодетным, 304 семьям с детьми-инвалидами, 86 
опекунским семьям, 404 неполным. В целом помощь к 1 сентября получили 10 тыс. московских 
семей. 
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ЗАДАНИЕ НА ДОМ 

Вылеченная на деньги пермяков Алиса Петунина пошла в первый класс. Чтобы 
собрать шесть миллионов рублей, люди устраивали благотворительные акции, 
всю выручку от которых направляли на счет Алисы. Один из крупных взносов - 
500 тысяч рублей - был сделан неизвестным лицом. А режиссер Юрий Торохов 

передал три миллиона рублей на послеоперационную реабилитацию. 

Инесса Суворова, 

«Российская газета - Неделя» (Москва), № 198, 05.09.2013, c. 14 

Пермский край. 
Вылеченная на деньги пермяков Алиса Петунина пошла в первый класс. 
11 тысяч жителей Перми стали в этом году первоклассниками. Одна из них - семилетняя Алиса 
Петунина, которая, как и ее ровесники, уже умеет немного читать и писать, любит лепить и 
рисовать, читать и слушать сказки, а больше всего - играть с черной кошкой Машкой. 
Научиться дышать. 
Но главное достижение за последний год - умение самостоятельно дышать. Это стало 
возможным благодаря собственной стойкости, усилиям родителей, профессионализму 
австрийских медиков, которые сделали ребенку сложную операцию, и огромной помощи 
пермяков, собравших деньги на оплату лечения. 
О беде, постигшей эту семью, писали и рассказывали практически все пермские СМИ. С 
машиной отца Алисы столкнулась грузовая "Газель", водитель которой, вероятно, заснул за 
рулем. Из-за травмы головы, полученной во время автомобильной аварии, у девочки 
нарушились функции дыхания и движения. Три года Алиса была прикована к больничной 
кровати и аппарату искусственной вентиляции легких (ИВЛ). 
После операции она смогла начать дышать самостоятельно. И теперь может обходиться без 
аппарата уже целый день. Ночью он ей пока еще помогает. 
Алисе пришлось заново учиться делать вдох и выдох, произносить слова, управлять голосом. 
Конечно, не всегда это получается легко и непринужденно, но Алиса никогда не сдается. 
Характер у нее стойкий. Каждый день вместе с мамой и папой она проходит курс 
реабилитации: посещает занятия по кинезиотерапии и сеансы массажа, занимается с логопедом, 
психологом, учится читать и писать. По словам родителей, все специалисты стараются быть 
очень внимательными к девочке. 
- Врачи-реабилитологи передвигают время занятий так, чтобы нам было удобно приехать, а 
логопед занимается с дочкой даже в свое личное время, - рассказывает папа Денис Петунин. 
Семья постоянно ищет возможности для дополнительного лечения. Так, в Москве Алиса уже 
несколько раз прошла курсы иглоукалывания. 
Сейчас в специальном кресле Алиса отправляется на прогулки - на детскую площадку, в парк 
или на дачу. Недавно она даже побывала на настоящей рыбалке. Ей все интересно, все 
любопытно. Особенно теперь, когда она, как и ровесники, начнет учиться в школе. Этого 
момента она ждала с большим нетерпением. 
Уроки мужества. 
Учиться маленькая пермячка пока будет дома. Несмотря на ощутимый прогресс, пока ей трудно 
передвигаться и непросто говорить. 
Алису зачислили в 1-й "Г" одной из пермских школ. Это рядовая школа, где учатся самые 
обычные дети. Девочка уже может читать по слогам вывески на зданиях магазинов или 
организаций, немного считает, хорошо рисует. Но она очень ждет, когда к ней придет 
учительница. Несколько раз в неделю для нее будут проводиться уроки чтения, письма, 
математики - словом все, какие положены в первом классе. 
А еще Алиса очень надеется познакомиться и подружиться с одноклассниками. Тем более что 
современные технологии легко позволяют общаться на расстоянии. А общение для Алисы, как, 
впрочем, и для любого другого ребенка в этом возрасте, крайне важно. 
Как утверждают специалисты, наблюдающие за реабилитацией Алисы, ее выздоровлению 
очень помогают отношения внутри семьи. Можно сказать, что девочке повезло с родителями: 
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случившаяся несколько лет назад трагедия внесла существенные изменения в планы и образ 
жизни, но не повлияла на самое главное - любовь и уважение друг к другу, стремление помочь 
и понять ближнего, сделать его жизнь теплее, светлее и радостнее. 
- Сегодня, конечно, трудно. Но, наверное, и не надо предполагать, как все сложилось бы без 
этой трагедии, - говорит папа Алисы Денис Петунин. - Но одно совершенно точно - мы 
счастливая семья. И всегда были счастливы. И Алиса у нас родилась в любви. 
Алиса нынешней осенью станет не только ученицей, но и сестренкой: вскоре у нее родится 
братик, которого она ждет с большим нетерпением. 
Обычные чудеса. 
Маленькая девочка шаг за шагом приближается к своей мечте - стать самостоятельной. У нее 
для этого есть все шансы. Пермяки по-прежнему помогают ей в этом. 
Напомним, год назад родители Алисы нашли врачей, которые взялись за сложнейшую 
операцию. И тут выяснилось, что на лечение потребуется 150 тысяч евро. Тогда-то пермяки и 
узнали о стойкой девочке с несгибаемой волей к жизни: ее родные обратились с просьбой о 
помощи. 
Город откликнулся. Чтобы собрать шесть миллионов рублей, люди устраивали 
благотворительные акции, всю выручку от которых направляли на счет Алисы. Один из 
крупных взносов - 500 тысяч рублей - был сделан неизвестным лицом. А режиссер Юрий 
Торохов передал три миллиона рублей на послеоперационную реабилитацию. В больницу к 
Алисе приезжал даже Дима Билан - так об этой истории узнали жители других регионов. Сумма 
была собрана в рекордные сроки - за месяц. 
- Сегодня Алиса стала ученицей, а на самом деле учениками становимся мы все, - говорит 
Дмитрий Жебелев, координатор фонда "Дедморозим", участники которого приняли самое 
активное участие в организации сбора средств на операцию. - Каждый день семья Петуниных 
совершает настоящий подвиг. Поэтому у Алисы есть шанс на выздоровление и благополучное 
будущее. И если ради завтрашнего дня на титанические усилия способна семилетняя девочка, 
то это сможет и каждый. 
"Чудеса для детей должны быть не новогодними, а ежедневными", - считают в Фонде. 
Кстати. 
Фонд "Дедморозим" создан по инициативе пермяков в 2009 году. Изначально суть затеи 
заключалась в исполнении новогодних желаний детей, оставшихся без попечения родителей. 
Ребята пишут письма Деду Морозу, в которых рассказывают о своих желаниях. Эти послания 
собираются и публикуются в Интернете, после чего любой человек может выбрать одно или 
несколько из них и осуществить описанные там мечты. С начала деятельности фонда в роли 
Деда Мороза или Снегурочки побывали около миллиона жителей края: именно столько человек 
приняли участие в акциях фонда "Дедморозим". Исполнены более 5 тысяч маленьких и 
больших мечтаний детишек, оставшихся без попечения родителей или нуждающихся в 
дорогостоящем лечении. 
Комментарий. 
Раиса Кассина, министр образования Пермского края: 
- Сегодня в крае более 400 детей, обучение которых в силу их физического состояния 
организовано на дому. Для этого в школах Прикамья активно осваиваются современные 
интернет-технологии. Причем необходимое оборудование приобретается для учеников за счет 
регионального бюджета. Мы покупаем оборудование, которое учитывает физические 
особенности таких детей. Есть различные модификации: для незрячих - одни, для детей с 
проблемами слуха - другие, для страдающих ДЦП - третьи. Оборудование очень доступно в 
использовании, дети легко его осваивают. В принципе можно выйти на связь с учителем по 
скайпу, а можно виртуально присутствовать на уроке. 
Родители часто думают, что если ребенок будет обучаться дистанционно, то учитель к ребенку 
больше не придет. Это не так. В школах прекрасно совмещается очное и дистанционное 
обучение. Более того, ребенок может изучать определенный предмет более углубленно. 
Контакты Общественный фонд "Дедморозим" (342) 270-08-70. Сайт dedmorozim.ru 
Алиса Петунина пока изучает школьные науки, сидя в специальном кресле. 
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СТОП-КАДР 

Корабль-церковь "Андрей Первозванный" вернулся в Новосибирск. За время 
благотворительной акции миссионеры посетили 45 населенных пунктов в 

Болотнинском, Мошковском, Колыванском и Новосибирском районах области. 

Алексей хадаев, 

«Российская газета - Неделя» (Москва), № 198, 05.09.2013, c. 13 

Сибирь. 
Корабль-церковь "Андрей Первозванный" вернулся в Новосибирск. За время 
благотворительной акции миссионеры посетили 45 населенных пунктов в Болотнинском, 
Мошковском, Колыванском и Новосибирском районах области. Медицинскую, духовную и 
социальную помощь получило более восьми тысяч человек. Малообеспеченным гражданам 
была оказана социальная помощь на сумму более 106 тысяч рублей. 

НЕ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК 

Спасатели стали первыми, кто откликнулся на беду совершенно незнакомых 
людей, терпящих бедствие на другом краю страны. Личный состав ГУ МЧС по 
Пензенской области перечислил часть средств от зарплаты в фонд помощи 

пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

Марина Сердоба, 

«Российская газета - Неделя» (Москва), № 198, 05.09.2013, c. 13 

Средняя Волга. 
Пензенцы не остались равнодушными к наводнению на Амуре. 
Спасатели стали первыми, кто откликнулся на беду совершенно незнакомых людей, терпящих 
бедствие на другом краю страны. Личный состав ГУ МЧС по Пензенской области перечислил 
часть средств от зарплаты в фонд помощи пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
- Наши сотрудники не раз были на месте подобных ЧП и знают, как тяжело людям в такой 
ситуации. Первым, кто перечислил деньги, стал председатель областной комиссии по 
чрезвычайным ситуациям Дмитрий Семенов. Мы все последовали его примеру, - говорит 
начальник ГУ МЧС по Пензенской области Сергей Козлов. 
Из Приволжского федерального округа в пострадавшие от стихии районы отправились 133 
сотрудника МЧС. 
Рядовые пензенцы тоже не остались в стороне. В первую очередь откликнулись те, кто сам 
пережил нечто подобное. В Пензенской области от паводка ежегодно страдают около пяти 
тысяч человек. Они на себе прочувствовали, каково остаться без дома и личных вещей. 
В Пензенской области объявлен всеобщий благотворительный сбор в помощь пострадавшим 
жителям Хабаровского края, Амурской и Еврейской автономной области. Реквизиты для 
перечисления денежных средств опубликованы на официальных сайтах регионального 
правительства и администрации Пензы. Сбор вещей ведут центры социальной защиты 
населения в каждом районе. В Пензе работает пять пунктов приема. В настоящее время власти 
думают, как переправить собранные вещи нуждающимся за десятки тысяч километров. 
Контакт. 
Пункты приема вещей пострадавшим в центрах соцзащиты населения Пензы: общегородской - 
5-й Виноградный проезд, 22, Железнодорожного района - ул. Складская, 19, Ленинского района 
- ул. Революционная, 57, Октябрьского района- ул. ИТР, 1б, Первомайского района - ул. 
Куйбышева, 15. 
Время работы пунктов можно узнать по телефону 8 (8412) 54-38-33. 
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БИЗНЕСМЕНЫ НЕ ОБЕДНЕЮТ 

Вчера глава государства провел заседание Совета по развитию гражданского 
общества и правам человека, на котором попытался разъяснить 
правозащитникам свою позицию. Он напомнил, что российское 

законодательство построено таким образом, чтобы те НКО, которые занимаются 
политикой на иностранные деньги, открыто обозначили себя в таком качестве. 
При этом критерии отнесения некоммерческих организаций к "иностранным 

агентам" должны быть ясными и понятными. 

Виталий Петров, 

«Российская газета» (Москва), № 197, 05.09.2013, c. 2 

Общероссийский выпуск. 
События и комментарии. 
Президент. 
Совет по правам человека рассказал Владимиру Путину, как финансировать НКО 
Президент Владимир Путин считает положения закона об "иностранных агентах" 
справедливым и честным подходом к теме зарубежного финансирования НКО 
Вчера глава государства провел заседание Совета по развитию гражданского общества и правам 
человека, на котором попытался разъяснить правозащитникам свою позицию. Он напомнил, что 
российское законодательство построено таким образом, чтобы те НКО, которые занимаются 
политикой на иностранные деньги, открыто обозначили себя в таком качестве. При этом 
критерии отнесения некоммерческих организаций к "иностранным агентам" должны быть 
ясными и понятными. 
Далеко не все страны, продолжал глава государства, толерантны к иностранному 
финансированию НКО. "Например, в Индии принят закон, по которому некоммерческие 
организации, занимающиеся политической деятельностью, вообще не имеют право получать 
финансирование из-за границы", - заявил он. В России же запретов нет, а есть требование 
предоставлять информацию, откуда, от кого и на какие конкретные цели поступают 
зарубежные средства. "На мой взгляд, это справедливый и честный подход", - убежден Путин. 
Однако президент согласился с теми критиками, которые говорят, что в законе не все гладко. 
Нередко бывает так, что общественники не имеют отношения к политической деятельности, но 
по формальным признакам подпадают под закон об иностранных агентах. "Поэтому, если у вас 
есть предложения по совершенствованию этих процедур - я готов их выслушать. Тем более что 
с момента последних законодательных изменений прошел почти год и наработана 
определенная правоприменительная практика", - обратился президент к правозащитникам. 
Государство же со своей стороны будет и дальше поддерживать правозащитные организации. 
"В этом году государственное финансирование НКО, в том числе занимающихся 
правозащитной деятельностью, увеличено более чем в три раза. Для реализации социально 
значимых проектов выделено более 3,2 миллиарда рублей", - сказал Путин, добавив, что ничего 
подобного в таком объеме раньше не выделялось. 
До конца этого года власти выделят на поддержку таких НКО еще 200 миллионов рублей. По 
словам Путина, конкурс по распределению этих средств состоится уже в этом году. Кроме того, 
с 2014 года государство будет выделять ежегодно 500 миллионов рублей на поддержку 
правозащитных НКО. Распределять гранты доверили российским общественникам - этим 
займется движение Эллы Памфиловой "Гражданское достоинство". 
Несмотря на эти вливания, глава СПЧ Михаил Федотов все равно выразил обеспокоенность 
тем, что закон об НКО сильно ударил по финансированию правозащитных организаций. Чтобы 
все было открыто и прозрачно, он предложил провести международный инвестиционный 
форум в сфере благотворительности для привлечения средств иностранных фондов в проекты 
российских НКО. Кроме того, выпавшие доходы российских НКО можно было бы возместить 
средствами от российских бизнесменов. Федотов привел данные Росфинмониторинга, согласно 
которым после вступления в силу закона об "иностранных агентах" деньги из-за рубежа 
недополучили более 1800 организаций в России. "Вот государство дает Элле Александровне 



 46

Памфиловой 200 миллионов рублей, пусть и российские бизнесмены тряхнут мошной и дадут 
еще 200, я думаю, они не обеднеют", - убежден Федотов. 
Фундаментальные изменения в закон об НКО нужно вносить еще и в связи с тем, что 
модернизируется Гражданский кодекс. "Речь идет не только о пресловутых "иностранных 
агентах", - пояснил Федотов. По его словам, процесс модернизации Гражданского кодекса внес 
существенные разногласия и разночтения с другими важными правовыми актами. В связи с 
этим председатель совета попросил Путина создать рабочую группу, которая до конца года 
могла бы внести конкретные предложения по решению этой проблемы. 
Совет по правам человека также обратился к Владимиру Путину с просьбой объявить 
амнистию для заключенных к 20-летию Конституции России. "Речь идет не только о 
беременных и женщинах, имеющих детей, но и об освобождении от уголовной ответственности 
всех, совершивших ненасильственные преступления в прошлом", - пояснил Федотов. Подобный 
шаг мог бы подвести черту под эпохой революций, войн, "дикого капитализма". Если же 
говорить о рецидивах среди тех, кто выходит по амнистии, то этот уровень едва ли превысит 5 
процентов. "Эффективность амнистии можно еще повысить, предусмотрев меры по 
ресоциализации амнистированных", - полагает глава СПЧ. Глава государства сказал, что 
подумает насчет амнистии, однако четких обещаний давать не стал. 
Еще одна просьба к Путину касалась написания им предисловия к книге, посвященной 20-
летию СПЧ. Михаил Федотов рассказал главе государства о планах выпустить такое издание. 
"Вряд ли это вам поможет, но я с удовольствием", - с улыбкой отозвался Путин. 

ПОСОВЕТОВАЛИСЬ О ПРАВАХ 

Члены президентского СПЧ на вчерашней встрече с Владимиром Путиным 
обсудили практику действия законодательства о НКО, идею амнистии к 20-летию 
Конституции и реформирование пенитенциарной системы. Президент согласился 

с критиками процедуры регистрации НКО как иностранного агента и назвал 
сумму государственного финансирования социально значимых проектов НКО. 

Дмитрий Селявин, 

«Новые известия» (Москва), № 161, 05.09.2013, c. 2 

На гранты НКО, осуществляющим правозащитную деятельность, будет выделяться 500 млн. 
рублей ежегодно. 
Члены президентского Совета по правам человека (СПЧ) на вчерашней встрече с Владимиром 
Путиным обсудили практику действия законодательства о Некоммерческих организациях 
(НКО), идею амнистии к 20-летию Конституции и реформирование пенитенциарной системы. 
Президент согласился с критиками процедуры регистрации НКО как иностранного агента и 
назвал сумму государственного финансирования социально значимых проектов НКО. 
На состоявшемся вчера расширенном заседании президентского Совета по правам человека, 
участие в котором принял Владимир Путин, был рассмотрен объемный пакет вопросов, ответов 
на которые с нетерпением ожидала широкая общественность страны. Не удивительно, что 
проблемы регистрации НКО как иностранных агентов, стали одной из главных тем на 
заседании. 
Процедуры регистрации НКО как иностранного агента должны быть четко выверены, заявил 
президент Владимир Путин. «Российское законодательство построено таким образом, чтобы те 
НКО, которые занимаются политикой на иностранные деньги, открыто обозначили себя в этом 
качестве. На мой взгляд, это справедливый и абсолютно честный подход, ничего здесь 
необычного нет», - высказал свою позицию по этому вопросу президент. Он подчеркнул, что 
критерии отнесения некоммерческих организаций к иностранным агентам должны быть 
ясными и понятными. «Согласен с теми критиками, которые говорят, что не все гладко, это так 
и есть», - признал президент. «Поэтому если у вас есть предложения по совершенствованию 
этих процедур, структур, я готов их выслушать... Тем более что с момента последних 
законодательных изменений прошел почти год и наработана определенная 
правоприменительная практика», - добавил он. 
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На это приглашение к открытому диалогу первым отреагировал председатель СПЧ Михаил 
Федотов. Он предложил расширить источники финансирования некоммерческих организаций 
за счет пожертвований российского бизнеса и перечислений от международных 
благотворительных организаций. Председатель СПЧ внес предложение об организации 
международного инвестиционного форума благотворительных организаций, чтобы привлечь 
финансирование проектов российских НКО. По его словам, это позволит «привлечь средства 
иностранных и международных инвестиционных фондов в проекты российских НКО». В свою 
очередь Владимир Путин заявил, что объем государственного финансирования НКО для 
реализации социально значимых проектов составит в 2013 году более 3,2 млрд. рублей, а 
начиная с 2014 года на гранты НКО, осуществляющим защиту прав человека, будет выделяться 
ежегодно полмиллиарда рублей. Он отметил, что сейчас многое делается для того, чтобы 
работа некоммерческих организаций велась на российские средства. «До конца года 
планируется выделить еще 200 миллионов рублей на поддержку правозащитных НКО», - сказал 
Путин. Президент высказал мнение, что распределение средств должно происходить автономно 
от государства, самими некоммерческими организациями с привлечением правозащитников и 
уважаемых в гражданском обществе экспертов. 
Президент пошел навстречу пожеланиям председателя СПЧ Михаила Федотова и 
Уполномоченного по правам человека в РФ Владимира Лукина, предложившим предоставить 
право распределять гранты на правозащитную деятельность движению «Гражданское 
достоинство», которое возглавляет Элла Памфилова. 
По словам Путина, Памфилова пользуется большим и безусловным доверием в правозащитном 
движении. При этом президент подчеркнул, что ни в коем случае не хочет, чтобы выделение 
грантов выглядело так, будто государство кого-то хочет подкупить и платит за конкретные 
результаты работы. По его словам, власти заинтересованы в том, чтобы правозащитные 
организации чувствовали себя независимыми. 
Деятельность политических партий, работающих в России, по мнению главы государства, 
также должна оплачиваться из национальных средств. «Мировой опыт показывает, что 
политическая деятельность - это прежде всего сфера работы политических партий и она должна 
вестись на национальные средства», - сказал Путин. Отвечая на критику государственного 
финансирования партий, он заметил, что никто не запрещает партиям отказаться от 
государственных денег. 
В ходе заседания Михаил Федотов предложил объявить амнистию за ненасильственные 
преступления в честь Дня Конституции и вместе с судейским сообществом выработать 
концепцию «дружественного правосудия». «Речь не только об освобождении от наказания 
стариков, беременных, женщин, имеющих детей, об освобождении от ответственности тех, кто 
совершил ненасильственные преступления в прошлом. Тем самым мы подведем черту под 
эпохой революций и войн, дикого капитализма», - сказал глава СПЧ. Еще несколько 
выступивших членов Совета попросили поддержать это предложение. «Все за амнистию - это 
нормальная реакция людей, которые здесь собрались. Надо подумать насчет амнистии», - 
пообещал Путин. 
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ПОД ФЛАГОМ ПОБЕДЫ И ЕДИНЕНИЯ 

В нынешнем году Региональное общественное движение поддержки защитников 
Родины «Доблесть Отечества» в седьмой раз подряд проводит ставший уже 
традиционным Международный молодёжный образовательный сбор военно-
спортивных организаций и кадетских корпусов «Союз - Наследники Победы». 
Партнёрами нынешней акции выступили российский Союз ветеранов военной 
разведки, Федерация спортивной борьбы России, МГИМО, Общероссийский 
общественный благотворительный фонд «Достояние России», профсоюз 
работников искусства, массовых коммуникаций и шоу-бизнеса и ряд других 

организаций. 

Дмитрий Семёнов, 

«Красная звезда» (Москва), № 160, 05.09.2013, c. 4 

В нынешнем году Региональное общественное движение поддержки защитников Родины 
«Доблесть Отечества» в седьмой раз подряд проводит ставший уже традиционным 
Международный молодёжный образовательный сбор военно-спортивных организаций и 
кадетских корпусов «Союз - Наследники Победы». В предыдущие годы сбор дважды проходил 
в Киргизии, трижды в России (Великие Луки) и один раз в Казахстане. В этом году местом 
проведения сбора, в котором примут участие команды стран бывшего СССР (около 500 
человек), станет детский центр «Молодая гвардия», расположенный в городе-герое Одессе. 
Отличительная черта проекта – формирование интернациональных отрядов из членов команд 
от стран – участниц сбора. Именно поэтому грядущее событие имеет статус международного. 
Сбор будет способствовать решению ряда актуальных и необходимых государственных задач, 
поставленных Президентом России Владимиром Путиным. Не случайно к участию в нём 
приглашены представители Администрации Президента РФ, в частности Управления 
Президента России по межрегиональным и культурным связям с зарубежными странами. 
О том, что будет представлять собой акция «Союз - Наследники Победы» образца 2013 года, 
рассказал глава оргкомитета мероприятия, председатель РОД «Доблесть Отечества» ветеран 
боевых действий в Афганистане Олег БАКАНАЧ. 
- Олег Васильевич, как родилось такое масштабное событие и почему именно вы взялись за это 
непростое дело? 
- Проект молодёжного образовательного сбора военно-спортивных организаций и кадетских 
корпусов «Союз - Наследники Победы» наше движение «Доблесть Отечества» реализует уже на 
протяжении шести лет. 
На сегодня она представляет собой масштабный социальный проект, посвящённый Победе 
советского народа над фашизмом. Основные идеи - консолидация молодёжи внутри России, 
интеграция на постсоветском пространстве, укрепление дружбы народов России и СНГ, а также 
содействие развитию культурного сотрудничества между народами, внёсшими вклад в дело 
Победы над немецко-фашистскими захватчиками. 
Особенность проекта в том, что во время проведения мероприятий из участников создаются 
интернациональные коллективы, аналогичные подразделениям, действовавшим в составе 
Красной Армии – армии-победительницы. К слову, в ходе проведения акций мы убедились, что 
в наших детях жива память о том не совсем ещё далёком братском единстве. Ребята знают о 
нём из рассказов отцов, дедов, прадедов. Кстати, проведение в ходе сборов «Союз - Наследники 
Победы» дней национальной культуры позволило ближе ознакомиться с национальными и 
культурными особенностями стран и регионов, направивших посланцев на сбор. 
- Что планируется в этом году? 
- В 2013 году Международный молодёжный образовательный сбор военно-спортивных 
организаций и кадетских корпусов «Союз - Наследники Победы» будет проведён в Одессе – 
легендарном городе боевой и трудовой славы, городе-герое. Старт намечен на 10 сентября. 
Стоит отметить, что руководство Украины позитивно оценило идею проведения этого сбора на 
территории своей страны. Согласно распоряжению украинского кабинета министров 
мероприятие внесено в программу патриотического воспитания молодёжи. 
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В нынешнем сборе примут участие команды из стран, когда-то входивших в состав СССР. 
Бывшие республики Советского Союза - Латвию, Литву, Эстонию, Белоруссию, Армению, 
Киргизию, Казахстан, Таджикистан, Молдавию, а также Приднестровье представят по одной 
команде в составе 12 человек - это подростки 14–17 лет. Украина выставит на сбор 70 человек 
из 7 областей, а от России будет 60 ребят – представителей нескольких регионов нашей страны. 
Это посланцы Московской, Псковской, Нижегородской, Свердловской и Астраханской 
областей, Приморского и Краснодарского краёв и Республики Бурятия. Все подготовлены, все 
горят желанием хорошо выступить, показать мастерство и навыки. 
- Какой будет программа сбора? 
- Она очень насыщенна. Будет не менее десяти видов спортивных соревнований, а также 
военно-полевой выход, дипломатическая игра, историческая викторина. Если говорить о 
спорте, то это кросс на 3 километра, комплекс силовых физических упражнений, метание 
ножей, преодоление полосы препятствий, стрельба из пневматического оружия, спортивное 
фехтование на штыках, гребля на ялах, альпинизм, а также богатырская забава стенка на стенку. 
Пройдут также мастер-классы под руководством самых авторитетных и интересных экспертов, 
легендарных личностей. Речь идёт о школах аналитики, космонавтики, журналистики, Школе 
военного разведчика, Актёрской школе, курсе «Как читать информационные образы?», Школе 
экстремальной и боевой медицины. 
В рамках сбора будут также проведены молодёжный «круглый стол» об отношении к 
коллаборационизму и ренегатству (на примерах из истории Второй мировой войны) и «круглый 
стол» для тренеров и преподавателей о выработке общих нравственных ценностей. Также 
пройдёт «круглый стол» с представителями национальных команд по обмену опытом работы с 
молодёжью. В этом мероприятии примут участие ветераны Афганистана – представители 
ветеранских движений из разных стран. 
Ежедневно будут проводиться мероприятия в рамках дней национальной культуры. В общем, 
программа сбора ожидается динамичной, яркой и насыщенной. 
- Вы упомянули об экспертах, которые будут проводить мастер-классы. Назовите хотя бы 
несколько имён. 
- Пожалуйста. Школу военного разведчика будет вести генерал-лейтенант Юрий Аршамович 
Бабаянц - человек, отдавший военной разведке более 30 лет, отмеченный рядом высоких 
государственных наград, в том числе тремя орденами. Школа космонавтики, которая пройдёт в 
музее космонавтики при ДЦ «Молодая гвардия», будет организована под руководством 
Салижана Шарипова – человека, дважды побывавшего в космосе, Героя России и Героя 
Киргизии. Он, кстати, назначен главным судьёй сбора. 
Школу журналистики проведёт известный российский журналист и авторитетный военный 
эксперт Владислав Шурыгин. Актёрская школа пройдёт под руководством популярного 
российского актёра театра и кино Алексея Маклакова, известного по фильмам «Ночной дозор», 
«Время собирать камни», «Азазель» и популярному сериалу «Солдаты», где он сыграл 
прапорщика Шматко. Кстати, недавно Алексей Максимович выпустил ещё и свой диск песен. 
Мультимедийный мастер-класс «Как создаётся образ страны» виртуозно преподаст профессор 
Московского государственного лингвистического университета, руководитель 
Международного совета Ассоциации исследователей российского общества, автор более 150 
научных работ Геннадий Аркадьевич Бордюгов. Его приёмы основаны на обучении 
правильному прочтению этнических стереотипов, распознаванию очевидных и скрытых 
методов визуального воздействия на людей. Школу экстремальной и боевой медицины 
проведёт профессор, доктор медицинских наук, ведущий научный сотрудник ФГБУ ЦНИИТ 
РАМН оперирующий хирург ветеран боевых действий в Афганистане Владимир 
Александрович Хоменко. Он расскажет и покажет, как профессионально оказывать помощь в 
экстремальной обстановке, как действует боевая медицина, что вообще нужно знать, чтобы 
помочь человеку в беде. Дипломатическая игра - стезя Владимира Николаевича Шишкина, 
декана МГИМО по работе с иностранными учащимися, доцента кафедры истории и политики 
стран Европы и Америки. 
- Олег Васильевич, пожалуй, закономерный вопрос: кто организует сбор и финансирует его 
проведение? 
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- Помимо нашего движения «Доблесть Отечества» организаторами акции выступают 
Межрегиональная федерация воинского многоборья «Русь» и фонд «Верность Отчизне». С 
украинской стороны в число организаторов вошли всеукраинский союз общественных 
объединений участников боевых действий, ветеранов воинской службы и правоохранительных 
органов, Одесская областная государственная администрация и администрация Одессы, а также 
общественная организация «Украинский антифашистский фронт», всеукраинская общественная 
организация «Объединение ветеранов разведки Украины» и Государственная служба по 
вопросам инвалидов и ветеранов Украины. В числе соорганизаторов мероприятия - 
Всероссийское общественное движение «За сбережение народа», общественный совет при 
минобороны Украины и российское предприятие «Западно-Сибирская угольная компания». 
Отмечу также, что партнёрами нынешней акции выступили российский Союз ветеранов 
военной разведки, Федерация спортивной борьбы России, МГИМО, Общероссийский 
общественный благотворительный фонд «Достояние России», профсоюз работников 
искусства, массовых коммуникаций и шоу-бизнеса и ряд других организаций. Наш давний друг 
- златоустовская фабрика «Оружейникъ» - предоставляет эксклюзивные, коллекционные 
инкрустированные ножи с логотипом сбора. 
Интерес к сбору также проявили Всеукраинский союз участников войны, Всеукраинский союз 
узников - жертв фашизма, Ассоциация ветеранов МВД Украины, всеукраинская общественная 
организация «Всеукраинская ассоциация ветеранов-подводников», Украинский союз ветеранов 
Афганистана (воинов-интернационалистов), федерация самбо и дзюдо Белоруссии и многие-
многие другие организации ветеранской и военно-патриотической направленности. 
Хотелось, чтобы в столь значимом мероприятии международного масштаба приняло участие и 
Министерство обороны России. Известно, что генерал армии Сергей Кужугетович Шойгу 
всегда выступает сторонником подобных акций, поддерживает любые позитивные проявления, 
связанные с патриотической деятельностью, подготовкой молодёжи (прежде всего военно-
спортивной), идеей, сплачивающей людей. 

ЛУЧШИЕ МЭРЫ МИРА 

Перед московскими выборами «МН» составили пятерку лучших градоправителей 
земли. Сторонница непопулярных мер завоевала популярность в Атланте. Если 
взглянуть на Ширли Франклин сейчас, мы увидим милую пожилую женщину 
невысокого роста с седыми волосами и широкой улыбкой. Она занимается 

благотворительностью, читает лекции, делится опытом городского управления и 
принимает активное участие в программах по повышению уровня образования в 

неблагополучных семьях, а свободное время часто проводит со своими 
внучками. 

Майкл Наки, Дарья Луганская, 

«Московские новости» (Москва), № 150, 05.09.2013, c. 8, 9, 10, 11 

Перед московскими выборами «МН» составили пятерку лучших градоправителей земли. 
*** 
Рудольф Джулиани. 
«Теория разбитых окон» победила криминал в Нью-Йорке (США) 
Сложно представить, что не так давно, в 70-х годах прошлого столетия, Нью-Йорк представлял 
собой не туристическую Мекку и город мечты любого современного подростка, а клоаку 
преступности. Он находился в тяжелом социальном и экономическом кризисе. Человека, 
который смог превратить Большое Яблоко в безопасный и благополучный город, звали 
Рудольф Джулиани. 
Когда Джулиани занял пост мэра, одной из важнейших задач для него стала борьба с 
захлестнувшей Нью-Йорк преступностью. Тем более что с криминальной ситуацией родного 
города он был знаком не понаслышке. За его плечами была школа права университета Нью-
Йорка, которую он закончил с отличием, а также работа в структурах, борющихся с 
криминалом. 
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Меры, которые Джулиани начал принимать, когда занял офис мэра, поначалу не встречали 
понимания у горожан. В то время как город был погружен в пучину убийств и грабежей, мэр 
начал бороться с «чистильщиками» — людьми, которые требовали деньги с водителей за то, 
что мыли ветровые стекла автомобилей, остановившихся на красный свет. Также была 
организована борьба с граффитчиками и «зайцами» в нью-йоркской подземке. 
Все дело в том, что Джулиани придерживался так называемой теории разбитых окон, которая 
утверждает, что большие преступления начинаются с малых, как запустение дома начинается с 
одного разбитого окна. 
Несмотря на первоначальное непонимание методов Джулиани, уже через несколько месяцев 
такая тактика дала первые плоды: количество преступлений стало стремительно сокращаться. 
Сам бывший мэр Нью-Йорка писал: «Менее чем за месяц нам удалось значительно снизить 
остроту этой проблемы. Ситуация зримо улучшилась. Ньюйоркцам это понравилось, как и 
всем, кто вкладывал деньги в дальнейшее развитие города и в новые рабочие места для его 
жителей. Это был наш первый несомненный успех». Закрепить достигнутое Джулиани решил с 
помощью современных технологий. В различных районах города были установлены системы 
видеонаблюдения, которые помогли пресекать многие преступления на ранней стадии. 
Интересным было и отношение нового мэра к подчиненным. Он ни для кого не делал поблажек, 
был жесток с нерадивыми сотрудниками независимо от их положения, беспощаден как к своим 
помощникам, так и к районным полицейским начальникам, которые плохо справлялись со 
своими обязанностями. 
При Джулиани преступность в Нью- Йорке снизилась на 50-67%, а количество убийств — на 
64-70%. Город превратился в безопасное место. 
ТОП-5 ЦИТАТ РУДОЛЬФА ДЖУЛИАНИ 
1. «Самый лучший совет дал мне мой отец: если ты в опасности и все вокруг тебя в панике, 
кричат от страха, заставь себя успокоиться. Просто заставь. Скажи сам себе: «Я спокоен, я 
ничего не боюсь». 
2. «В драматические моменты людей, готовых пожертвовать своей жизнью, значительно 
больше, чем людей, готовых совершить зло». 
3. «Агрессивное попрошайничество, мойщики машинных стекол, мелкая торговля наркотиками, 
проституция, граффити — все те вещи, которые приводили [город] в упадок». 
4. «Один из способов отвергнуть любые перемены в Нью-Йорке — сказать: «здесь это не 
сработает». 
5. «Поверьте, посылать людей на риск — дело не из приятных. Ведь в случае гибели 
подчиненного именно ты будешь держать ответ перед его родными и близкими». 
Рудольф Джулиани, 107-й мэр Нью-Йорка. 
Дата рождения: 28 мая 1944 года. 
Образование: Нью-Йоркский университет. 
Профессия: юрист. 
Срок работы мэром: 1 января 1994 года — 31 декабря 2001 года. 
Личная жизнь: трижды женат, двое детей. 
*** 
Эди Рама. 
Художник сделал ярче жизнь в Тиране (Албания) 
Эди Рама получил художественное образование в Тиране, в 1995 году уехал учиться в Париж, 
остался там и вел богемную жизнь. 
В 1998 году Рама приехал в Тирану на похороны отца, пообещав своей девушке в Париже, что 
через пару дней вернется. Однако после звонка лидера социалистов Фатоса Нано навсегда 
остался в Албании. 
Пост мэра Рама занял, когда ему было только 36 лет (за него в 2000 году проголосовало 54% 
избирателей). Первое, что сделал бывший художник, — перекрасил серые многоэтажки, 
наследие эпохи социализма, в веселые цвета (сам мэр чаще всего носит цветные рубашки и 
красные носки). Кроме того, он сделал город светлым. До его прихода во всей Тиране было 
только 78 уличных фонарей. Рама нашел средства и сделал городское освещение практически 
повсеместным. 



 52

Эди Рама также начал бороться с незаконной застройкой. В рамках проекта Return to Identity в 
городе сносили ларьки и прочие постройки, которые хаотично выросли в парках и на 
набережной реки с приходом свободного рынка. Тирану озеленили. Всего в рамках программы 
по озеленению высадили около 4 тыс. деревьев, сделали пригодными для гуляний бульвары и 
парки. 
Рама приглашал иностранных архитекторов и экспертов. При нем отреставрировали 
правительственные здания, мечеть времен Османской империи, обустроили центр города. 
Некоторые проекты Рамы вызвали бурю критики. Например, чтобы решить транспортные 
проблемы, он расширял дороги: бульдозерам было разрешено работать на частной территории. 
Особенно его критиковали за исключительно «косметические» меры. Вода из-под крана в 
Тиране в 2011 году по-прежнему шла только шесть часов в день. Однако независимые эксперты 
по достоинству оценили его деятельность: организация City Mayors признала Эди Раму в 2004 
году лучшим мэром мира. 
ТОП-5 ЦИТАТ ЭДИ РАМЫ 
1. «Горожан может успокоить красота». 
2. «Город был как будто без органов. Я думал, мои цвета могут вернуть ему недостающие 
части». 
3. «В нормальной ситуации я бы никогда не променял искусство на политику. Это что-то 
невероятное, это как перемена пола. Но я хотел оставить свое имя в истории этого города, этой 
страны. В день своих похорон мой отец преподал мне главный урок моей жизни: я увидел 
толпу людей». 
4. «Я реалист, который умеет мечтать». 
5. «Темный зал кинотеатра, в котором показывают хорошую картину, более эффективен, чем 
неосвещенные улицы с тысячей полицейских». 
ЭДИ РАМА, 20-й МЭР ТИРАНЫ 
Дата рождения: 1963 год. 
Образование: Албанская академия художеств, Международный университет Парижа. 
Профессия: художник и преподаватель. 
Срок работы мэром: с 2000 года по настоящее время. 
Личная жизнь: разведен, есть сын. 
*** 
Иньяки Аскуна. 
Больной город Бильбао (Испания) «вылечил» врач-кардиолог. 
Кардиолог Иньяки Аскуна в 1999 году получил от предыдущего мэра город промзон, 
безработицы и перегруженных дорог. Кроме того, Бильбао был в то время полигоном баскских 
сепаратистов, на языке зажигательных смесей и бомб заявлявших свое право на независимость. 
Аскуна сел в кресло мэра, будучи не только врачом, но и управленцем. В 1981 году он дорос до 
должности главврача, а в 1982 году начал политическую карьеру: его назначили директором 
ассоциации больниц в баскском правительстве. С 1991 по 1999 год Аскуна был министром 
здравоохранения Басконии. «Политика для меня — это способ решения проблем города, 
поэтому моя партия выдвинула меня кандидатом в мэры. 
И вот я здесь», — говорил он. 
В 1997 году, за два года до того, как Аскуна стал мэром, в Бильбао открылся музей 
современного искусства имени мецената Гуггенхайма. Казалось бы, более нерационального 
применения 228,3 млн долл. муниципального бюджета найти было сложно. Мэр Аскуна не 
только не свернул этот проект, но и сделал на него ставку. Музей стал «иконой» города, 
подобно сиднейской опере. Музей нужно было строить и обслуживать — люди нашли работу. 
До него нужно было добираться — в Бильбао появилась новая линия метро и аэропорт. 
К 2011 году музей принес городу в целом 3,2 млрд долл., ежегодно его посещает 800 тыс. 
туристов. 
В Испании безработица сегодня составляет 25%, но Бильбао удерживает уровень в 13%. Мэр 
говорит, что делает ставку на развивающиеся секторы экономики, например экологические 
технологии, туризм. В город привлекают иностранных инвесторов. Бильбао развивает связи с 
Европой, в нем построена линия скоростной железной дороги. Работает и программа 
поддержки молодых предпринимателей. Экономические достижения впечатляют: в кризисное 
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время у Бильбао нет долгов. Городской долг погасили в апреле 2011 года, и пока новыми 
кредитами местная власть не обросла. 
При этом местными финансами управляют не только солидные господа в костюмах за 
закрытыми дверями. Аскуна — за прозрачность. Граждан разными способами привлекают к 
участию в развитии города: от этапа планирования и проектирования до оценки муниципальной 
политики. Данные о расходах лежат в открытом доступе. 
В Бильбао едут мигранты, но мэр не собирается вводить визовый режим и распихивать 
нелегалов по гетто. Для мигрантов запустили специальную обучающую программу, а также в 
городском правительстве создали отдельную комиссию по этой проблеме. 
Бильбао стал первым в Испании городом, где дороги мостят плиткой, поглощающей 
углекислый газ. Обычные уличные фонари частично заменили светодиодами — расход 
электроэнергии снизился на 10%. 
Аскуна на посту градоначальника находится уже четвертый срок и пока не отрицает, что может 
пойти на выборы и в 2015 году. Независимый фонд City Mayors в 2012 году назвал его лучшим 
в мире мэром — за превращение промышленного города в центр туризма и искусства. 
ТОП-5 ЦИТАТ ИНЬЯКИ АСКУНЫ 
1. «Чтобы победить безработицу среди молодежи, надо найти применение их знаниям и 
умениям в развивающихся секторах экономики». 
2. «Гетто мигрантов всегда приводят к конфликтам». 
3. «Моя цель — управлять городом для всех, включая тех, кто голосовал за меня, кто предпочел 
других кандидатов, и тех, кто вообще не ходил на выборы». 
4. «Университеты должны стать центрами исследований и развития». 
5. «Мы приглашаем граждан в процесс развития города от стадии планирования до контроля 
муниципальных расходов». 
Иньяки Аскуна, мэр Бильбао. 
Дата рождения: 14 февраля 1943 года. 
Образование: университет Саламанки, Парижский университет. 
Профессия: врач-кардиолог. 
Срок работы мэром: с 1999 года по настоящее время. 
*** 
Ширли Франклин. 
Сторонница непопулярных мер завоевала популярность в Атланте (США) 
Если взглянуть на Ширли Франклин сейчас, мы увидим милую пожилую женщину невысокого 
роста с седыми волосами и широкой улыбкой. Она занимается благотворительностью, читает 
лекции, делится опытом городского управления и принимает активное участие в программах по 
повышению уровня образования в неблагополучных семьях, а свободное время часто проводит 
со своими внучками. 
Однако десять лет назад мы бы увидели другую картину. Ширли Франклин, занявшая пост мэра 
Атланты в 2002 году, воевала с проворовавшимися чиновниками и восстанавливала 
разваливающийся город с неработающей канализацией. Полная решимости, с огнем в глазах, 
она совершила то, на что уже никто не надеялся, — восстановила загнивающий город и вернула 
доверие жителей к муниципальной власти. 
Прежде Ширли Франклин никогда не претендовала на выборные должности. Но Атланте нужен 
был не обычный мэр, а человек, который сможет все изменить. Предшественник Ширли, Билл 
Кэмпбелл, полностью подорвал доверие горожан к городскому правительству. Двое из его 
ближайших помощников были обвинены во взяточничестве. 
Сам Кэмпбелл также обвинялся во взяточничестве, уклонении от уплаты налогов и рэкете. 
Заняв пост мэра, Франклин обнаружила дефицит в 82 млн долл., что составляло 20% от 
городского бюджета. Помимо этого количество бездомных неуклонно росло, инфраструктура 
города разваливалась, ни одна улица не ремонтировалась и не облагораживалась в течение 
восьми лет, а канализация протекала так сильно, что федеральное природоохранное ведомство 
штрафовало Атланту на 20 тыс. долл. в день. 
Чтобы решить все эти проблемы, необходимо было принять ряд жестких и непопулярных мер, 
которые позволили бы сократить дефицит бюджета, но могли вызвать недовольство горожан. 
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Однако Ширли пошла на это. Она наполовину уменьшила штат госслужащих, увеличила налог 
с продаж на 1% и имущественный налог на 50%. Помимо этого она сократила свою зарплату на 
40 тыс. долларов. 
Чтобы вернуть доверие населения к власти, она убедила городской совет разработать этический 
кодекс для муниципальных сотрудников. Он обязывал их не принимать подарков ни в каком 
виде, а также отчитываться обо всех своих доходах и расходах ежегодно. Было объявлено, что 
каждый гражданин может подать в службу контроля соблюдения этического кодекса запрос, 
если считает, что какой- либо чиновник его нарушил. По факту этих запросов проводились 
проверки и расследования, что позволило эффективно бороться с коррупцией. Также она 
привлекла множество частных фирм для составления плана сокращения количества бездомных 
и налаживания инфраструктуры города. И самое главное, ею был предпринят тотальный аудит 
всех городских трат и проектов, что позволило уйти от коррупционных контрактов и 
распределить деньги действительно на городские нужды. 
Ширли Франклин пробыла на посту мэра два срока, чего прежде не случалось в штате. Свой 
пост она оставила с плюсовым балансом бюджета, налаженной инфраструктурой и высоким 
уровнем доверия к городской власти. 
ШИРЛИ ФРАНКЛИН, 58-й МЭР АТЛАНТЫ 
Дата рождения: 10 мая 1945 года. 
Образование: университет Говарда (Вашингтон) 
Профессия: чиновник срок работы мэром: 7 января 2002 года — 3 января 2010 года. 
ТОП-5 ЦИТАТ ШИРЛИ ФРАНКЛИН 
1. «Память о наших прошлых успехах дает нам силы, чтобы гнаться за лучшим будущим». 
2. «Вы не можете отрицать пользу первоклассного образования, но больше всего оно полезно 
для тех, кто страдал от плохого образования». 
3. «Если бы я могла с самого начала распланировать всю мою карьеру, то я бы сосредоточилась 
на том, чтобы решить проблему бедности среди миллионов американцев». 
4. «Просить помощи у федерального центра — говорить с кирпичной стеной». 
5. «Атланта протягивает руки и сердце для того, чтобы люди знали: мы здесь для того, чтобы 
помочь им». 
*** 
Джоко Видодо. 
Порядок в Суракарте (Индонезия) смог навести любитель рока в цветастой рубашке. 
К моменту, когда в кресле мэра оказался Джоко Видодо, Суракарта была городом, погрязшим в 
преступности, коррупции, нищете и бедности. Трущобы в Соло (так называют местные этот 
индонезийский город, расположенный на острове Ява) составляли основную часть ландшафта, 
больниц не хватало, а туризм не существовал в принципе, потому что люди просто боялись 
сюда приезжать. 
Экс-бизнесмен Видодо, занимавшийся экспортом мебели, начал перемены с внешнего облика 
города. 
Он передислоцировал сотни уличных торговцев, превратил трущобы в огромный зеленый 
городской парк, ввел строгие правила зонирования, чтобы остановить хаотичное строительство 
и внести определенный порядок в устройство города. Жестко боролся с коррупцией в 
правоохранительных органах и в системе муниципального управления. 
Видодо уделял много внимания восстановлению доверия к власти, с чем в Суракарте всегда 
были проблемы. «Городскую ратушу сжигали три раза, до того как я стал мэром», — вспоминал 
он. Мэр постоянно обращался к горожанам по телевидению, активно участвовал в различных 
дискуссиях, носил не костюмы, а рубашки веселой расцветки, общался с жителями на равных, а 
также демонстрировал свою любовь к рок-музыке. 
В городе были открыты новые музеи и театры, институт искусств и парк культуры, проведено 
множество различных фестивалей. Все это пришлось по душе как местным жителям, так и 
туристам, начавшим потихоньку наведываться в Суракарту. 
Джоко Видодо почти сразу стал своим парнем для жителей Соло. Однажды под Рождество 
местная энергетическая компания пригрозила отключить все уличное освещение города из-за 
задолженности по оплате электричества, составлявшей 9 млн индонезийских рупий (около 1 
млн долл.). Джоко вместе с тремя сотнями муниципальных сотрудников, пройдя через весь 
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город, принес в офис компании всю сумму купюрами по 100, 50, 20 и 10 тыс. рупий, а также 
мелочью. После оплаты долга мэр встретился с представителями компании, чтобы напомнить, 
что обеспечение города электричеством — это не только бизнес, но и важная социальная 
функция. 
Видодо, действуя под лозунгом «Соло — дух острова Ява», за несколько лет смог превратить 
увядающий город в один из центров туризма Индонезии. За все свои заслуги он был удостоен 
третьего места в международном рейтинге «Лучшие мэры мира» с формулировкой «человек, 
превративший кишащий преступностью город в региональный центр культуры и искусства, а 
также в любимое туристами место». 
В 2012 году Видодо был избран мэром столицы Индонезии — Джакарты. 
ДЖОКО ВИДОДО, ПЕРВЫЙ МЭР СУРАКАРТЫ 
Дата рождения: 21 июня 1961 года. 
Образование: университет Гаджа Мада (Индонезия) 
Профессия: предприниматель. 
Срок работы мэром: 28 июля 2005 года — 1 октября 2012 года. 
Топ-5 цитат Джоко Видодо. 
1. «Я хочу сохранять город чистым, а не превращать его в свалку». 
2. «Люди устали от того, что ничего не меняется». 
3. «Я выбрал эту футболку, потому что она отличается от тех, что обычно носят чиновники». 
4. «Одна из наших задач — обеспечить уличным торговцам и беднякам правовую защиту». 
5. «Я не Бог, чтобы решать любую проблему мгновенно». 

БАБУШКИ ОНЛАЙН 

Социальные службы России и Беларуси в очередной раз сверили ориентиры 
системы государственной помощи ветеранам, инвалидам и пожилым. В 

Могилевской области прошел межгосударственный семинар, посвященный 
организации работы по социальному обслуживанию наиболее уязвимых слоев 

населения. 

Аэлита Сюльжина, 

«Союз (приложение к газете Российская газета)» (Москва), № 33, 05.09.2013, c. 2 

Общероссийский выпуск. 
СОЮЗ 2 
Тенденции. 
Концепция социального развития Союзного государства в реальном исполнении. 
Социальные службы России и Беларуси в очередной раз сверили ориентиры системы 
государственной помощи ветеранам, инвалидам и пожилым. В Могилевской области прошел 
межгосударственный семинар, посвященный организации работы по социальному 
обслуживанию наиболее уязвимых слоев населения. Посетив академию "третьего возраста" и 
отделение дневного пребывания инвалидов в Кировском районе, дом-интернат в деревне 
Каменка Бобруйского района и территориальные центры Бобруйска, гости из России нашли 
много общего и были приятно удивлены новаторским стилем работы белорусских коллег по 
реабилитации инвалидов. 
Депутаты Госдумы России во втором чтении собираются рассмотреть проект федерального 
закона об основах социального обслуживания пожилых граждан и ветеранов. Эффект его 
новизны - в адресности и индивидуальном подходе при определении степени нуждаемости в 
господдержке и развитии рынка социальных услуг за счет привлечения бизнеса и 
общественных организаций. В 29 российских регионах 1216 некоммерческих организаций уже 
занимаются социальным обслуживанием населения. Всероссийский центр помощи инвалидам 
Афганистана, больше напоминающий санаторий, оснащенный современным 
реабилитационным оборудованием, - яркий тому пример. Но главный приоритет - помощь на 
дому. Это дешево, востребовано и требует лишь совершенствования форм, которые уже 
активно внедряются. В регионах России появились социальные такси, тревожная кнопка, 



 56

санаторий и хоспис на дому, приемные семьи для стариков. Россияне сейчас активно создают 
систему выявления и учета нуждающихся в социальных услугах. Индивидуальный подход 
позволит установить нагрузку на соцработника не по количеству клиентов, а с учетом реальных 
трудозатрат. А это - шанс повысить уровень оплаты труда социальных работников до средней 
по региону. Тут проблема у российских и белорусских соцработников общая: маленькая 
зарплата. 
Особое внимание в России уделяется внедрению эффективной системы оценки качества работы 
социальных учреждений. Лучший опыт немедленно берется на вооружение. Например, в 46 
регионах страны открыты университеты среднего возраста. В них ежегодно обучаются до 10 
тысяч человек. Один из самых востребованных учебных курсов - компьютерная грамотность 
для пожилых. Граждан обучают регистрироваться на сайте государственных и муниципальных 
учреждений, отправлять письма, пользоваться порталом электронного правительства. 
Готовится даже чемпионат по компьютерному многоборью среди пенсионеров и граждан с 
ограниченными возможностями. 
Белорусские коллеги тут не уступают. Академия "среднего возраста" в Кировском районе 
Могилевской области - "Кировские бабушки онлайн", где сегодня премудростям общения в 
Сети обучаются 9 пенсионеров, а двое вдобавок пошли в местную школу на уроки английского, 
- вполне готова к многоборью. Глядишь, подучатся и пришлют заявку на участие в российском 
компьютерном чемпионате. Ведь, к примеру, никто и подумать не мог, что команда инвалидов 
из Бобруйского территориального центра социального обслуживания населения, принявшая 
приглашение Владимирской областной общественной благотворительной организации 
помощи инвалидам с умственной отсталостью, станет победителем "Специальной олимпиады", 
проходившей в июне нынешнего года неподалеку от деревни Бабаево Собинского района. 
Среди 13 команд, соревновавшихся в ориентировании в лесу и технике пешего туризма, 
белорусская из отделения дневного пребывания под названием "Бобр и компания" стала 
победительницей. 
В Беларуси, как и в России, социальная защита совершенствуется. Принят пакет новых 
нормативных актов, уточнивших перечни социальных услуг, штатные нормативы и 
пригласивших к сотрудничеству общественные организации и бизнес. Российских гостей 
впечатлил опыт могилевских домов-интернатов. Первопроходцем стал Быхов. В его 
психоневрологическом доме-интернате с 2009 года предоставляется услуга по краткосрочному 
пребыванию нуждающихся в соответствующем уходе граждан. С 2013 года такой вид услуг 
законодательно закреплен, и ее может предоставить семьям любой профильный интернат. Но 
это было только начало. В 2011 году в Быховском доме-интернате построено отделение 
социально-трудовой реабилитации проживающих. Это трудовые мастерские, где постояльцы 
шьют, вяжут, изготавливают сувениры. Кстати, по словам заместителя министра труда и 
социальной защиты Беларуси Александра Румака, подготовлен проект нормативного акта, по 
которому социальные учреждения смогут реализовывать изделия своих подопечных не только 
на ярмарках и выставках, но и в магазинах, на рынках. Вырученные средства будут 
использоваться для развития службы. 
В Каменском психоневрологическом доме-интернате нынче стартовал еще один любопытный 
проект - сопровождаемое проживание. Слово директору Галине Савченко: 
- К нам часто попадают люди, дожившие до преклонных лет, но не умеющие элементарно себя 
обслуживать. Ведь всю сознательную жизнь они провели в интернатах, где за них все делал 
обслуживающий персонал. Сейчас мы обучаем людей пришивать пуговицы, например, стирать, 
убирать, гладить под присмотром социального работника. Сейчас стараемся обучить профессии 
кухонного работника. Вот знакомьтесь -это Вера - наша первая выпускница. Мы сейчас готовим 
документы, чтобы вернуть девушке дееспособность и помочь ей найти работу... 
Министр труда и соцзащиты Беларуси Марианна Щеткина отметила конструктивность обмена 
опытом с российскими коллегами: 
- Такие встречи способствуют дальнейшему совершенствованию форм и методов социальной 
работы, внедрению инновационных технологий, базирующихся на сочетании результатов 
научно-исследовательской деятельности и практики социальной работы на местах. 
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Вскоре специалисты белорусских социальных служб отправятся с визитом в Москву и 
Петербург. Изучать опыт работы "тревожной кнопки" для инвалидов, ветеранов и одиноких 
пенсионеров. 

ОН БЫЛ ПУЛЕМЕТЧИК 

В Витебской области прошла Вахта памяти. Основные работы в Витебском 
районе проводили военнослужащие 52-го отдельного специализированного 

поискового батальона белорусского Министерства обороны и члены 
благотворительного военно-исторического поискового клуба "Память и 
примирение" из подмосковных Мытищ. Клуб существует с 1993 года. 

Сергей Голесник, 

«Союз (приложение к газете Российская газета)» (Москва), № 33, 05.09.2013, c. 4 

Общероссийский выпуск. 
СОЮЗ 4 
К 70-летию победы  
В Витебской области прошла Вахта памяти. 
Вокруг деревень Лобаны и Зазыбы Витебского района сегодня сплошные поля. А в декабре 
1943-го там вела ожесточенные бои 33-я армия генерала Гордова. 
Во время Вахты памяти, проходившей недавно в Витебском районе, белорусские и российские 
поисковики обследовали окрестности деревни Лобаны. Когда раскопали траншею, то нашли 
солдатские кирасы и останки красноармейцев. У одного из них обнаружили медаль "За отвагу". 
Удалось установить, что принадлежала она пулеметчику Зарифу Гайнутдинову, уроженцу села 
Сая Татарской ССР. Всего у деревень Лобаны и Зазыбы нашли останки 55 погибших советских 
солдат. Их перезахоронили на территории мемориала имени Ленинского комсомола в деревне 
Копти. В церемонии приняли участие родственники красноармейца Гайнутдинова. 
Основные работы в Витебском районе проводили военнослужащие 52-го отдельного 
специализированного поискового батальона белорусского Министерства обороны и члены 
благотворительного военно-исторического поискового клуба "Память и примирение" из 
подмосковных Мытищ. Клуб существует с 1993 года. Для замкомандира клуба Александра 
Фоломина это уже третья вахта памяти в Беларуси: 
- Мы давно сотрудничаем с коллегами из витебского военно-патриотического клуба "Поиск". 
Его председатель Анатолий Бурдо вместе со своими ребятами накануне нынешней Вахты 
памяти основательно изучили архивные документы, составили для нас информационный лист, 
описали местность. Нам, живя в Подмосковье, такими вещами было бы сложно заниматься. 
Найденную медаль "За отвагу" передали родственникам пулеметчика Гайнутдинова. Равиль 
Хадиев, приехавший в Беларусь из Татарстана вместе с двоюродным братом Адхамом 
Гайнутдиновым (это дети племянников погибшего красноармейца. - С.Г.), не скрывал 
волнения: 
-Из пятерых братьев с войны вернулись двое. Остальные считались пропавшими без вести. В 
том числе Зариф... 
Цифра  
7 тысяч. 
Имена стольких погибших бойцов установлены на Витебщине только в прошлом году. Сейчас в 
1239 воинских захоронениях на территории области покоятся останки 340 тысяч солдат. 

ТЕРРИТОРИЯ МИРА И СОГЛАСИЯ 

К Дню города на территории Центрального административного округа Москвы 
подготовлено 66 окружных и районных праздничных мероприятий. Всего же в 

городе запланировано 337 культурно-массовых, спортивных и 
благотворительных акций. Центральным культурным событием станет окружная 
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акция "ЦАО - территория мира, дружбы и согласия", которая состоится 8 
сентября с 11.00 до 17.00 в Екатерининском парке. 

«Московская правда» (Москва), № 194, 05.09.2013, c. 3 приложение Большая Москва. 

К Дню города на территории Центрального административного округа Москвы подготовлено 
66 окружных и районных праздничных мероприятий. Всего же в городе запланировано 337 
культурно-массовых, спортивных и благотворительных акций. 
Центральным культурным событием станет окружная акция "ЦАО - территория мира, дружбы 
и согласия", которая состоится 8 сентября с 11.00 до 17.00 в Екатерининском парке 
(Мещанский район, Большая Екатерининская, 27). В программе - выступления народных и 
эстрадных коллективов различных наций и народностей Российской Федерации, стран 
ближнего и дальнего зарубежья. В ходе мероприятия горожане смогут попробовать блюда 
национальной кухни, примерить национальную одежду и сфотографироваться в ней. А 
накануне, 7 сентября, с 12.00 до 20.00 на Пионерском пруду в ЦПКиО имени Горького будет 
открыта инсталляция "Корабль толерантности". 
"В Центральном округе Москвы накоплен уникальный опыт добрососедского взаимодействия 
представителей различных народностей и национальных культур с их особым менталитетом, 
традициями и обычаями, - комментирует и. о. префекта ЦАО Виктор Фуер. - Сегодня для 
нравственного воспитания молодежи и сохранения стабильности в обществе чрезвычайно 
важно укреплять межнациональное согласие". 
7 сентября в центре стартует главное спортивное мероприятие округа "Праздник бега на 
Таганке". Традиционно в массовом забеге принимают участие до 8 тысяч человек - от 
школьников и ветеранов до профессиональных спортсменов. На празднике, помимо бегунов, 
будут соревноваться велосипедисты, роллеры и лыжероллеры. 
7 - 8 сентября в парке "Фестивальный" (ул. Сущевский вал, 56) состоится спартакиада 
воспитанников детских садов. 7 сентября от "Лужников" до Кремлевской набережной будет 
организован велопробег в рамках праздника развития молодежного велодвижения в ЦАО. В 
этот же день в 16.00 во дворе на Семеновской набережной, 3/1, корп. 4, пройдет праздник под 
девизом "Выходи во двор - поиграем". Аналогичные мероприятия состоятся по 15 адресам. 
Среди них - Кудринская пл., д. 1, сквер у Патриарших прудов, сквер между ул. 1905 года и 
Трехгорным валом, Тишинская пл., д. 6, Скатертный пер., д.11, ул. Климашкина, дом 26. 
8 сентября с 11.00 до 12.00 в Нескучном саду (Ленинский проспект, 30) на базе Центра развития 
детского конного спорта пройдут соревнования по верховой езде среди инвалидов. 
Дворовые праздники пройдут во всех районах ЦАО. В частности, 7 сентября в 14.00 на 2-й 
Дубровской ул., дом 3, начнется праздничный концерт для жителей Таганки. А для жителей 
района Якиманка праздник будет устроен на Болотной площади. 7 сентября в 12.00 начнется 
праздничное шествие жителей района Арбат с возложением цветов к мемориальной доске 
"Солдатам Арбата". По улицам Пресни пройдет карнавальное шествие. 

МИЛЛИОНЫ НА ЛЕКАРСТВА 

Медикаменты на сумму в 30 миллионов рублей получат больницы Подмосковья. 
Деньги собраны в рамках благотворительной акции, проведенной по инициативе 

врио губернатора Московской области Андрея Воробьева при поддержке 
регионального Министерства здравоохранения. 

«Ежедневные новости-Подмосковье» (Москва), № 164, 05.09.2013, c. 2 

Медикаменты на сумму в 30 миллионов рублей получат больницы Подмосковья. Деньги 
собраны в рамках благотворительной акции, проведенной по инициативе врио губернатора 
Московской области Андрея Воробьева при поддержке регионального Министерства 
здравоохранения. Дорогостоящие лекарства, которые применяют для лечения онкологических и 
сердечно-сосудистых заболеваний, получат 15 областных больниц. 
- Цель этого акта милосердия - оказать помощь именно высокоэффективными, 
инновационными и дорогостоящими лекарствами тем, кто в этом нуждается, - заявил глава 
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региона, отметив, что некоторые препараты, необходимые для лечения тяжелых заболеваний, 
часто недоступны для социально незащищенных категорий населения из-за высокой цены. 

ЛУЧШИЙ ДЕНЬ В ЖИЗНИ 

Вот уже много лет перед началом учебного года благотворительный фонд "Свет 
мой", опекающий детей, страдающих онкогематологическими заболеваниями, 
проводит праздник первого школьного звонка. Для здорового первоклассника 

начало школьной жизни - событие, первая ступенька к взрослой жизни, 
появление ответственности и испытаний. 

Яна Маевская, 

«Московская правда» (Москва), № 194, 05.09.2013, c. 7 приложение Классная работа. 

Вот уже много лет перед началом учебного года благотворительный фонд "Свет мой", 
опекающий детей, страдающих онкогематологическими заболеваниями, проводит праздник 
первого школьного звонка. 
Для здорового первоклассника начало школьной жизни - событие, первая ступенька к взрослой 
жизни, появление ответственности и испытаний. Подопечные фонда "Свет мой" уже 
столкнулись и с ответственностью, и с жизненными трудностями, а среди "особых" 
первоклассников есть как семилетние, так и восьмилетние ребята, поскольку не всем 
подопечным этой общественной организации состояние здоровья позволило пойти в школу 
вовремя. Да и не все из них могут выдержать школьный режим: некоторые дети учатся дома. 
Поэтому праздник для таких ребят его творцы (назвать их сухим словом "организаторы" язык 
не поворачивается) пытаются сделать светлым, запоминающимся, ярким и волшебным. 
Уже второй год на помощь благотворительному фонду "Свет мой" приходит организация 
городская - Московская служба психологической помощи семье и детям предоставила и свое 
помещение для проведения праздника, и своих специалистов. Так получилось, что благодаря 
фонду психологи из МСПП стали тесно сотрудничать с Морозовской клинической детской 
больницей, точнее - с пациентами онкогематологического отделения. А ведь им и их родителям 
помощь психологов очень нужна! 
В рамках праздника для родителей провели специальный семинар на тему "Мой ребенок пошел 
в школу", а ребята поучаствовали в сеансе развлекательной арт-терапии. В процессе интересной 
работы незаметно прошла и весьма полезная беседа с психологами службы. 
Но на первом месте, конечно, был сам праздник, в том числе и за столом, полным сладостей и 
украшенным желтыми цветами - символом фонда "Свет мой". А потом состоялся удивительный 
концерт. 
- Дети очень готовились к этому дню, - рассказывает президент фонда Надежда Дорофеева. - 
Рассказали, как они провели лето, читали стихи, басни. Кстати, в этом году у нас на празднике 
было много пап, это не может не радовать. 
Действительно, когда участники запели песни, то мужские басы очень трогательно выделялись 
в общем хоре! А когда в потоке стихотворений вдруг образовалась пауза - никто не мог 
вспомнить подходящего стиха, - одна из бабушек с выражением прочитала "У Лукоморья дуб 
зеленый". Словом, удовольствие получали все - от мала до велика. 
И обыгрывалось креативно - тоже все. Недавно в помещении Московской психологической 
службы проходили семинары для сотрудников МЧС, после которых остались два манекена в 
форме. Им в руки дали воздушные шары, и манекены тоже стали активными участниками 
праздника. 
А вот плакат, выполненный в классическом стиле "день первоклассника", был признан 
слишком бледным и неинтересным. И художник Владислав Виноградов, активный волонтер 
фонда "Свет мой", тут же, на глазах у детей, показал, как можно сделать его ярким и 
красочным. 
...Олег Лыткин от волнения позабыл стихи. Однако мальчик не растерялся: за пять минут 
сочинил собственное небольшое четверостишие! Прочитал и, конечно, получил заслуженный 
приз. 
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А призов было очень много! И прежде всего ребята получили школьные портфели с 
канцелярскими принадлежностями - все это предоставили фонду его спонсоры. 
Ярким завершающим аккордом праздника стал самый настоящий школьный звонок. Его взяли 
взаймы в гимназии имени Артема Боровика. Первый звонок был встречен с восторгом, все 
ребята получили возможность в него позвонить. 
- Это был самый лучший день в моей жизни! - сказал после праздника один из его участников 
Ваня Каменев. 

В СОКОЛЬНИКАХ ВЗЛЕТЕЛ "КОМАР" 

В Москве прошла презентация хоккейной команды российских артистов. Народу 
на открытой тренировке команды "КомАр", созданной по инициативе 

популярных актеров и поддержанной Высшей хоккейной лигой, собралось 
немало. Проект не имеет никакого отношения к коммерции. Деятельность 

команды будет направлена на участие в благотворительных акциях и публичных 
мероприятиях. 

Евгений Богданов, 

«Спорт-экспресс» (Москва), № 198, 05.09.2013, c. 10 

В Москве прошла презентация хоккейной команды российских артистов. 
Народу на открытой тренировке команды "КомАр", созданной по инициативе популярных 
актеров и поддержанной Высшей хоккейной лигой, собралось немало. Конечно, с 
посещаемостью матчей хозяина арены "Спартака" не сравнить, но все же. Да и не совсем 
этично, по большому счету, проводить параллель между любителями и профессионалами. 
Само занятие продолжалось полчаса. Небольшая разминка-раскатка, броски по воротам, 
буллиты, после чего "КомАр" разделился на две команды для проведения двустороннего матча. 
В нем "белые", где солировал основатель группы Uma2rman Сергей Кристовский, одержали 
победу над "черными", в составе которых выделялись известный саксофонист народный артист 
России Игорь Бутман и актриса Мария Чернова, рискнувшая и в итоге пробившаяся в состав 
мужской команды. 
После окончания занятия новоявленных хоккеистов в импровизированной микст-зоне 
атаковали акулы пера. 
- Каковы ощущения? - вопрос президенту ассоциации каскадеров России Александру 
Иншакову. 
- Замечательные. Шестую тренировку провел. Уже форвард, равных нет. Осталось только 
научиться на коньках стоять. Вообще, должен заметить, сегодня на занятии мы показали далеко 
не все наши наработки и тактические задумки. Кое-что приберегли. Нам ведь на Олимпиаде в 
Сочи выступать, так зачем все секреты раскрывать? 
- Вы серьезно? 
- Серьезнее некуда. 
- Навыки, полученные на хоккейной площадке, в жизни пригодятся? - поинтересовались 
журналисты у известного актера Александра Носика. 
- А как же! Пешехода теперь точно смогу подрезать, а кого-то и к стене припечатать (смеется). 
Если же серьезно, то идея создать такую команду просто замечательная. Многие мои друзья 
уже давно играют в каких-то коллективах, а вот у меня до недавних пор все никак не 
получалось. И вот теперь жизнь изменилась. Здорово! Кстати, благодаря известным 
телевизионным проектам какой-то опыт катания на коньках вроде имел, поэтому перед началом 
первой тренировки особого волнения не испытывал. Но, выйдя на лед, тут же растянулся. Тогда 
понял: все опять нужно начинать сначала. Вроде ничего, получается. 
Сергей Кристовский на вопросы отвечал обстоятельно: 
- По большому счету голы - очки - секунды сейчас для нас не очень важны. Команда 
сыгрывается, многие на коньки впервые встали совсем недавно. Но зрители, надеюсь, сегодня 
убедились, насколько быстро мы прогрессируем. 
- Зато вы, судя по всему, с хоккеем знакомы не понаслышке? 
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- Так и есть. Пришел в секцию шестилетним, долго им занимался, но в итоге из-за травмы 
вынужден был завершить хоккейную карьеру. Когда позвонили друзья и пригласили в 
"КомАр", сразу согласился. И ничуть не жалею. У нас прекрасный коллектив, мы настолько 
сдружились, что даже скучать начинаем без общения, а на тренировки буквально летим. Хотя и 
начинаются они когда в полночь, а когда и позже. 
- Кто вы по амплуа? 
- Крайний нападающий, ну и ассистент нашего капитана Саши Морозова. 
- Какие-то матчи в ближайшее время планируются? 
- Насколько знаю, да. Мы ведь не просто так столь большой "бандой" на лед вышли. 
Сформировались, позанимались, теперь надо на других посмотреть, себя показать (смеется). 
Звезд театра и кино в этот день на льду Дворца спорта в Сокольниках было немало, а если 
учесть, что на тренировке по разным причинам - съемки, гастроли - отсутствовали Марат 
Башаров, Вячеслав Разбегаев и Аскольд Запашный, можно себе представить, какой 
популярностью будет пользоваться "КомАр", когда начнет, наконец, проводить официальные 
или полуофициальные матчи. 
В состоявшейся после тренировки пресс-конференция приняли участие руководитель команды, 
управляющий директор ВХЛ Герман Скоропупов, генеральный продюсер кинокомпании "ОКО-
фильм", капитан "КомАра" Александр Морозов, Иншаков, Бутман, Кристовский, другие 
игроки. 
- Мне очень приятно быть членом этой команды, - признался Скоропупов. - Теперь могу 
сказать, что вижу хоккей не из кабинета, а изнутри. И многие из присутствующих наверняка со 
мной согласятся: труд хоккеиста невероятно тяжел. Каждый может в этом убедиться: 
достаточно хотя бы раз надеть на себя всю необходимую амуницию. Причем не просто надеть, 
а правильно (улыбается). 
Высшая хоккейная лига всегда поддерживала и поддерживает проекты, связанные с 
продвижением спорта "в народ", в первую очередь, конечно, хоккея. Играющие в нашей 
команде артисты популярны у миллионов зрителей, и их активные занятия спортом наверняка 
станут примером для подражания. 
Прекрасно знаю, насколько члены нашей команды загружены, как тяжело им подчас 
приходится, но, несмотря ни на что, они регулярно приезжают на тренировки и ни в чем не 
делают себе поблажек. А какая потрясающая атмосфера у нас в раздевалке и на площадке! 
Собственно, при создании "КомАра" мы в первую очередь стремились сформировать основы 
для физического и духовного воспитания подрастающего поколения. Кроме того, совмест-но с 
артистами постараемся решить и еще одну задачу - привлечь к занятиям хоккеем все 
возрастные группы. Поверьте: это замечательный вид спорта! 
Еще добавлю, что наш проект не имеет никакого отношения к коммерции. Деятельность 
команды будет направлена на участие в благотворительных акциях и публичных 
мероприятиях. 
- Если интересно, могу назвать даты, которые мы теперь будем отмечать ежегодно, - взял слово 
Морозов. - 7 марта команда родилась, а 13 июня она получила свое нынешнее название. 
Получается, у "КомАра" два праздника - и оба важные. Для того чтобы снять возможные 
вопросы, сразу замечу, что отмечать эти события будем усиленными тренировками. А как 
иначе? Мы ведь хотим не просто заниматься хоккеем, но и выигрывать. 
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ПОЛУПРАВОЗАЩИТНИКИ 

Вчера Владимир Путин встретился с членами президентского СПЧ и больше трех 
часов обсуждал с ними острейшие проблемы правозащитного движения в 

России: от льгот бизнесменам, размещающим производство в местах лишения 
свободы, до правдивой истории предоставления убежища Эдварду Сноудену. За 
черту, которую не стоит переступать, ни президент, ни правозащитники так и не 

переступили. 

Андрей Колесников, 

«Коммерсантъ» (Москва), № 160, 05.09.2013, c. 1 

Как совет по правам человека пытался справиться с президентом 
Вчера Владимир Путин встретился с членами президентского совета по развитию гражданского 
общества и правам человека (СПЧ) и больше трех часов обсуждал с ними острейшие проблемы 
правозащитного движения в России: от льгот бизнесменам, размещающим производство в 
местах лишения свободы, до правдивой истории предоставления убежища Эдварду Сноудену. 
Специальный корреспондент "Ъ" АНДРЕЙ Ъ-КОЛЕСНИКОВ отмечает, впрочем, что за черту, 
которую не стоит переступать, ни президент, ни правозащитники так и не переступили. 
Правозащитники пришли на встречу с Владимиром Путиным в заявленном протоколом составе. 
Одеты они были привычно, то есть так, как привыкли: глава Молодежного правозащитного 
движения Андрей Юров, например, сидел за столом в таком же фотографическом жилете, в 
каком фотографы вокруг стола в Александровском зале Кремля стояли. 
Владимир Путин начал эту встречу так, как он начинает встречу с губернаторским корпусом 
или с фалангой рабочих Уралвагонзавода, то есть с фразы о том, что "в центре нашей заботы 
должен быть человек". Он призвал правозащитников не ограничиваться в своей деятельности 
"пределами Садового кольца (или тем более Болотной площадью.- А. К.)". 
Вопросы про поражение в правах некоммерческих организаций (НКО) на встрече можно было 
не задавать, так как президент ответил на них в своем вступительном слове, сказав, что 
"политическая деятельность - это прежде всего сфера работы политических партий" и что 
нужно, чтобы НКО, которые "занимаются политикой на иностранные деньги, открыто 
обозначали себя в этом качестве". 
- Согласен, в этом деле не все ладно. Нужно подумать, чтобы устранять возникающие 
недоразумения,- ответил господин Путин еще на один не заданный пока вопрос. 
По его мнению, не все страны толерантны к НКО (в отличие, видимо, от России). В этот то ли 
черный, то ли белый список у Владимира Путина попали США и Индия, в которой НКО не 
только должны заявлять о занятиях политической деятельностью, но и не должны заниматься 
ею вообще. "Мы не для того завоевывали независимость, чтобы американцы дергали за ниточки 
наши НКО",- процитировал Владимир Путин одного из индийских лидеров, а понимать надо 
было, видимо, так, что цитирует он самого себя. 
Председатель президентского совета по правам человека (СПЧ) Михаил Федотов выступил 
просто-таки кропотливо. Он высказался по широчайшему кругу вопросов. Надо сказать, что 
хотя все, кажется, было по существу, за грань, которую сидящие за столом если и не видели, то 
чувствовали, не переступал. 
Так, Михаил Федотов высказал удовлетворение тем, что на территории России блокируется 
деятельность сайтов с детской порнографией, но возмутился тем, что "ни один мерзавец, 
использовавший детей для съемок, не найден, не наказан". 
Михаил Федотов отметил, что, несмотря на принятую в законе норму об уголовном 
преследовании за клевету и настойчивые предложения СПЧ использовать эту норму, никакой 
реакции от правоохранительных органов нет (а значит, и деятельность СПЧ по этому поводу 
следует признать никакой). 
Еще одна новая норма, насчет уголовной ответственности (до шести лет) за воспрепятствование 
деятельности журналистов, никак не работает. Следственный комитет, по его мнению, 
игнорирует эту норму (конечно - реши он начать ее использовать, и вдруг окажется, что 
начинать надо с себя?). 
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Вступился Михаил Федотов за сирийских студентов, которых отчисляют из российских вузов 
за то, что им нечем платить за обучение (то есть хоть кого-то из сирийцев Россия, кажется, и в 
самом деле способна не дать в обиду). 
Без сомнения, предметом гордости Михаила Федотова является тот факт, что СПЧ 
категорически "вступился за американца Эдварда Сноудена, исходя из права человека на 
убежище" (хоть и временное, а все-таки политическое). 
- А вчера,- немного застенчиво признался Михаил Федотов,- мы спасали христианина-иракца, 
которого преследуют за его убеждения. И надо сказать, спасли! 
То есть для него самого, кажется, было удивительно, что эта операция увенчалась таким 
успехом. Очевидно, что далеко не каждый раз усилия СПЧ завершаются так триумфально. 
- Да,- вдруг высказался по этому поводу и Владимир Путин.- В Ираке каждый день погибает по 
тысяче человек. Каждый день по тысяче. 
Господин Федотов призвал российских бизнесменов своими "прозрачными пожертвованиями" 
закрыть брешь, образовавшуюся после сокращения иностранного финансирования российских 
НКО. 
- Думаю, они не обеднеют,- подметил Михаил Федотов. 
Председатель СПЧ предложил амнистию за "ненасильственные преступления в прошлом" - 
"чтоб обнулить счет ошибок и начать с чистого листа". 
- Чтоб с понедельника никто не нарушал закон,- разъяснил Михаил Федотов. 
Еще одной настойчивой инициативой стало предложение предоставлять льготы бизнесменам, 
которые "размещают свое производство в местах лишения свободы... исходя из понимания, что 
это не бизнес для прибыли". 
То есть, видимо, исключительно для перевоспитания преступников (или для их моральной 
поддержки, что ли). 
Перегибы в госконтроле за деятельностью НКО беспокоят члена СПЧ, главу Агентства 
социальной информации Елену Тополеву-Солдунову. Она рассказала, например, про одну 
НКО, которая инициировала сбор подписей за ограничение весенней охоты. 
- Им говорят: "А что, это публичная деятельность!" А практика применения настолько широкая 
и неясная, что привлечь можно за все! 
Публицист Ирина Хакамада, слушая эту историю, смеялась от всей души. 
Не так смешно было, скорее всего, членам той некоммерческой организации. 
Елена Тополева-Солдунова между тем добавила, что эта НКО, "Муравьевский парк", так 
болезненно реагирует на претензии прокуратуры, потому что не намерена признавать себя 
"иностранным агентом" (это признание избавило бы НКО от таких претензий): 
- Они говорят: мы не считаем себя иностранными агентами! Мы считаем себя агентами 
журавлей!.. 
А что говорит по этому поводу словарь Ожегова: "Агент"... то же, что "шпион". То есть в НКО 
по-прежнему искренне переживают из-за слова "агент", какой бы смысл в него ни вкладывал 
законодатель. Агентом, по мнению Елены Тополевой-Солдуновой, можно назвать только того, 
кто "выполняет поручения иностранного государства и получает за это деньги". 
- Только это надо доказать! - предупредила она. 
Правозащитница предложила президенту от имени всех остальных правозащитников отменить 
слово "агент". Это предложение до сих пор звучало множество раз. Но судя по всему, именно 
это слово нравится Владимиру Путину больше всего: придраться к нему невозможно (это 
калька с английского из американского законодательства), а звучит обидно, таким образом цели 
своей достигает. 
Между тем госпожа Тополева-Солдунова, видимо, в качестве компенсационной меры 
предложила Владимиру Путину полностью запретить финансирование политической 
деятельности НКО из-за рубежа. 
- Но слово "агент" надо убрать! - воскликнула она.- Очень просим! А то достаточно выступить 
на публичном мероприятии или получить стул от иностранной организации - все, тебя можно 
считать агентом! Момент сделать это настал! 
Впрочем, Владимир Путин, судя по всему, так не считает. 
- Не просто вернемся к этому вопросу, а займемся прямо сейчас! - заверил он.- Но на что 
выйдем, не могу пока сказать. 
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Но и тут он не удержался и добавил: 
- Бывает, что задача некоммерческой организации не формулируется прямо, а деньги из-за 
рубежа ей дают... 
Член СПЧ, сопредседатель Совета по национальной стратегии Иосиф Дискин от души 
поблагодарил Владимира Путина за убежище для Эдварда Сноудена: 
- Нельзя выдавать человека туда, где его может ждать смертная казнь! Мы продемонстрировали 
независимость нашего государства! Спасибо вам! 
Очевидно, и СПЧ, независимо от президента поддержав Эдварда Сноудена, продемонстрировал 
независимость российского государства. 
Иосиф Дискин продемонстрировал к тому же зависимость Российской академии наук от 
Владимира Путина: он попросил президента учесть пожелания ученых в деле академической 
реформы, которая к сентябрю, благодаря усилиям ведущих российских ученых, вряд ли сможет 
называться хотя бы модернизацией. 
В ответ господин Путин рассказал, что к нему с пакетом замечаний по этому делу недавно 
приходил новый глава РАН господин Фортов и что он, Владимир Путин, "согласился со всеми 
предложениями". 
- Спасибо! - перебил президента Иосиф Дискин. 
- Кроме одного! При объединении академий президенты медицинской и сельскохозяйственной 
академии могут не оставаться президентами, а называться вице-президентами,- добавил 
господин Путин.- Не надо держаться за это. 
Посмотрел бы кто-нибудь на Владимира Путина в тот момент, когда ему предложили бы вдруг 
реформировать систему госуправления и называться теперь не президентом, а вице-
президентом. 
Между тем из рассказа господина Путина по крайней мере следовало, что объединение трех 
академий все-таки состоится. 
Бывший судья Сергей Пашин выступил убедительно и эмоционально. Так, наверное, мечтает 
выступить любой судья, вынужденный долгие годы молчать, когда в его зале выступают 
блестящие адвокаты. 
Судьи, по словам Сергея Пашина, "как ни странно, поддерживают участие народа в 
отправлении правосудия". Он, например, считает, что, если бы дела по истории 6 мая на 
Болотной площади рассматривались раньше, когда такими вопросами занималась коллегия 
присяжных, обвиняемые были бы оправданы. 
- Самая незащищенная часть граждан РФ,- отметил Сергей Пашин,- это, конечно, судьи. Их 
можно уволить за все, например "за странную легкость принимаемых решений" (в свое время 
от должности отстранили и самого Сергея Пашина, и он теперь имеет моральное право быть 
право защитником всех судей). 
Он призвал Владимира Путина вернуться к делам бывших судей "по вновь открывшимся 
обстоятельствам". 
- Без свежей крови судебная практика захлебнется! - резюмировал господин Пашин и добавил, 
что лично он - тоже за амнистию, о которой вначале встречи говорил Михаил Федотов (в конце 
концов, осужденные в разное время судьи тоже подпадают под такую амнистию). 
Выступление Сергея Пашина вызвало аплодисменты членов СПЧ: оно и правда было ярким, 
Сергей Пашин говорил без запинки, законченными в своей безукоризненной правильности 
фразами. 
Было от чего аплодировать: не многие умеют так говорить, даже за этим столом, где все-таки 
собрались профессионалы. 
Владимир Путин подумал, впрочем, что аплодисменты относятся только к замечанию Сергея 
Пашина про амнистию: 
- Ну да, все за амнистию... Это нормальная реакция людей, которые здесь собрались. 
Владимир Путин понимал, что за этим столом, конечно, люди, которых на самом деле хлебом 
не корми, а только дай кого-нибудь амнистировать; а он-то вынужден быть президентом всех 
россиян. 
Прокомментировал президент и идею Сергея Пашина о праве людей на самовыражение на 
Болотной площади - "да, конечно, но только чтобы не бить по лицу сотрудников 
правоохранительных органов". 
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Очевидно, что идея наказать тех, кто бил их по лицу 6 мая, исходит по крайней мере не только 
от сотрудников правоохранительных органов. 
Идея Сергея Пашина о том, что российская судебная система, мягко говоря, оставляет желать 
лучшего, не произвела впечатления на президента: 
- В Италии на семь лет осудили ученых, которые не предсказали землетрясения! Семерку 
влупили! 
То есть следует понимать разницу: "двушечку" могут "влепить", а "семерку" - только "влупить". 
Член СПЧ, глава "Комитета за гражданские права" Андрей Бабушкин обратил внимание 
окружающих на то, что в 2000 году господин Путин своим указом помиловал в 50 раз больше 
людей, чем в прошлом (то есть было десять тысяч, а стало двести). А глава "Гражданского 
достоинства" Элла Памфилова обратилась к президенту напрямую: 
- В свое время вы собирали земли (то есть как раз в 2000-м.- А. К.), пора собирать народ! И 
правозащитные организации могут сыграть в этом неоценимую роль! Помочь 
самоорганизоваться (выражение оказалось безукоризненно парадоксальным.- А. К.)! Начать 
действовать в регионах! 
Элла Памфилова защитила нескольких известных правозащитников: 
- В Краснодаре идет процесс над правозащитником Саввой! Все мы знаем Савву!!! А есть еще 
майор Матвеев!.. 
- Кто такой майор Матвеев? - негромко переспросил Владимир Путин у Михаила Федотова. 
Начались незапланированные выступления. Михаил Федотов с удовлетворением отметил, что 
записались 26 человек (то есть не только все остальные члены СПЧ, но, кажется, даже и те, кто 
уже выступил, но не выговорился, видимо, до конца). 
Журналист Станислав Кучер предложил президенту каждый год, встречаясь с членами СПЧ, 
говорить: "Такие-то советы услышал, такие-то не услышал". То есть он выступил за то, чтобы 
господин Путин отчитывался перед членами своего совета. 
- Логично, что так будет делать президент, который нас нанял...- резюмировал Станислав 
Кучер. 
- Президент вас не нанимал,- не согласился Михаил Федотов.- Он вас пригласил. 
Похоже, Михаил Федотов, принял это слово слишком близко к сердцу, то есть и на свой счет 
тоже. 
Елизавета Глинка, глава "Справедливой помощи", больше известная как Доктор Лиза, тоже, как 
и Сергей Пашин, вступилась за пострадавших по делу на Болотной площади, и рассказала про 
одного из них: 
- Не знал, не видел, куда бежал на Болотной площади!.. А теперь, как многие другие, которые 
тоже не очень разобрались в той ситуации, сидит. 
Доктор Лиза, хоть и волновалась, говорила по делу. И дольше всего - про сирот в детских 
домах: 
- К нашему приезду в такие места, в отличие от вашего, не готовятся. Это к вашему, если надо, 
траву покрасят. И мы видим в этих детских домах ужасные вещи... 
Она рассказала, какие именно. Это все звучало и в самом деле ужасно. 
- Где-то красят, а где-то нет,- не согласился господин Путин.- Я вернулся с Дальнего Востока, 
там наводнение, там с вертолета берегов не видно. Если захотят покрасить, краски не хватит... 
Глава думского комитета по международным делам Алексей Пушков предложил членам СПЧ 
принять совместное заявление по Сирии, "и желательно до начала акции" - очевидно, чтобы 
всех замазать одной краской. 
Господин Путин в ответ обнародовал свои цели в информационной войне по поводу Сирии: 
- Хоть совесть будет чиста: что мы сделали все что могли. 
После этого он перешел на личности: 
- Нелепо, просто нелепо предполагать, что Асад санкционировал это... Химическое оружие - это 
оружие последнего часа... 
Госсекретарь США господин Керри, по его мнению, "просто врет", когда говорит членам 
Конгресса, что на стороне сирийской оппозиции не воюют члены "Аль-Каиды": 
- Это некрасиво! Керри говорит: "Нет! Там их нет!.." Мы исходили из того, что это вроде 
приличные люди. Это, конечно, печально... Врет... Знает, что врет, и врет! 
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Господин Путин имел в виду, что на стороне оппозиции активно воюют члены организации, 
которая легально входит в число участников "Аль-Каиды". 
Глава фонда "Помощь" Лев Амбиндер сказал президенту о проблемах сирот, когда они 
пытаются получить положенную по закону квартиру. Он рассказал про одну такую историю. 
Девушка вышла замуж, и ей с мужем предложили только комнату. Лев Амбиндер заверил 
Владимира Путина, что читатели газеты "Коммерсантъ", в чьих стенах уже много лет 
функционирует этот благотворительный фонд, соберут деньги и на трехкомнатную квартиру 
для сироты, которая своими силами создала семью. 
Главный редактор газеты "Частный корреспондент" вступился за права граждан, 
функционирующих в интернете. От "антипиратского" закона, по его словам, страдают часто ни 
в чем не виноватые люди, как и от закона об охране детей: государство блокирует тысячи 
сайтов. 
Телеведущий Николай Сванидзе вернулся к делу 6 мая: 
- Там была давка, и там была толкотня... кто-то просто дернул за руку полицейского... там был 
заблокирован выход на Болотную площадь... я прошу вас как гаранта правосудия внимательно 
присмотреть за этим процессом. 
Последнюю формулировку необходимо признать утонченной. 
Господин Путин возразил поочередно каждому из выступавших. 
- Вот какой-то фильм еще не вышел на киноэкран, а уже в интернете есть, и предлагают 
скачивать его бесплатно. А что такое бесплатно? Значит это - на халяву. 
Теперь, по крайней мере, понятно, что такое бесплатно. Это на халяву. 
Не согласился господин Путин и с утверждением господина Засурского, что интернет - 
"неуправляемое оружие": 
- Это оружие. Но не согласен, что неуправляемое. Управляется. Вот что-то выходит про какого-
нибудь кандидата в интернете. И им не нравится. Тук - убирают. Тук - убирают! Управление 
есть. 
Управляется это оружие, конечно, не с территории России. Но на нее нацелено. 
Под конец Владимир Путин рассказал подлинную историю Эдварда Сноудена. Господин 
Сноуден пришел, оказывается, все-таки в посольство России в Гонконге (видимо, в какой-то 
момент стало ясно, что эту правду не скрыть, и ее решено было обнародовать) и сказал, что 
хочет приехать в Россию, и "призвал вместе бороться за распространение информации". 
Президент России попросил, чтобы господину Сноудену передали: "Мы бороться вместе с ним 
не будем... Мы не хотим разрушать отношения с США". 
Господин Сноуден настаивал. 
- Тогда я передал: "Пусть он тогда идет и продолжает..." 
Но тот неожиданно прилетел все-таки в Россию. После этого, убежден Владимир Путин, США 
вели себя совершенно неправильно. Вместо того чтобы пропустить его дальше и 
принудительно посадить самолет со Сноуденом за пределами России, они начали давить на 
всех, чтобы молодого человека никто не принимал. 
- И он застрял у нас в аэропорту,- продолжил господин Путин.- Ну и че с ним делать?.. И че он 
дальше будет делать? Он сам выбрал свою судьбу... Че, он всю жизнь у нас будет сидеть?.. Вот 
такой он человек... На острие борьбы... Да... 
Члены СПЧ, очевидно, тоже чувствовали себя в этот момент на острие борьбы. 
За права, конечно, человека. 
Как обычно, впрочем. 
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НКО ДОБАВЯТ НА ПРАВОЗАЩИТНУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

Некоммерческим организациям, работающим в сфере защиты прав и свобод 
человека, до конца году будет дополнительно выделено 200 млн руб. Об этом 
вчера сообщил Владимир Путин на встрече с президентским советом по правам 
человека. В следующие три года на гранты правозащитникам предполагается 

выделять из бюджета по 500 млн руб.  

Наталья Городецкая, Ирина Нагорных, 

«Коммерсантъ» (Москва), № 160, 05.09.2013, c. 3 

Владимир Путин пообещал им дополнительное финансирование уже в этом году 
Некоммерческим организациям (НКО), работающим в сфере защиты прав и свобод человека, до 
конца году будет дополнительно выделено 200 млн руб. Об этом вчера сообщил Владимир 
Путин на встрече с президентским советом по правам человека (СПЧ). В следующие три года 
на гранты правозащитникам предполагается выделять из бюджета по 500 млн руб. 
Организацию конкурсов и распределение грантов еще в июле президент поручил 
"Гражданскому достоинству" под руководством экс-главы СПЧ Эллы Памфиловой. Госпожа 
Памфилова ждет официального распоряжения о выделении денег. 
"В этом году государственное финансирование НКО, в том числе занимающихся 
правозащитной деятельностью, увеличено более чем в три раза, для реализации социально 
значимых проектов выделено более 3,2 млрд руб.",- сказал президент на встрече с СПЧ. 
"Многие НКО в сфере защиты прав человека", по его словам, "в этом году уже получили 
средства на поддержку своих проектов", до конца года "планируется выделить еще 200 млн руб. 
на поддержку правозащитных НКО". Конкурс по их распределению, отметил президент, 
"состоится уже в этом году". Он также напомнил, что начиная с 2014 года на гранты 
правозащитным НКО будет выделяться 500 млн руб. ежегодно, которые будет распределять 
движение Эллы Памфиловой. 
Распределение этих средств, подчеркнул Владимир Путин, должно быть максимально 
прозрачным, "чтобы не выглядело так, будто государство кого-то подкупает и платит за какой-
то конкретный результат работы". "Совсем нет, государство в этом не заинтересовано. Мы 
хотим, чтобы люди, работающие в этой сфере, действительно чувствовали себя независимыми. 
Только в этом случае, уверен, они будут работать эффективно и указывать государству на 
проблемы и изъяны, которые есть в деятельности самого государства",- сказал господин Путин. 
Напомним, что назначить госпожу Памфилову оператором по распределению грантов 
предложили глава СПЧ Михаил Федотов и уполномоченный по правам человека в РФ 
Владимир Лукин на встрече президента с правозащитниками (см. "Ъ" от 5 июля). А 31 июля 
президент подписал распоряжение о выделении в 2014, 2015 и 2016 годах общественному 
движению "Гражданское достоинство" по 500 млн руб. "на проведение конкурсов" и выделение 
по их результатам грантов НКО, "осуществляющим деятельность в сфере защиты прав и свобод 
человека для реализации социально значимых проектов". 
Элла Памфилова сказала вчера "Ъ", что ждет "подписания президентом распоряжения о 
выделении дополнительных денег" и об официальном назначении ее грантооператором. "Мне 
надо знать, на какие проекты предназначены деньги, какие суммы, каковы сроки",- пояснила 
она. К организации конкурсов движение, по ее словам, готово, и они будут проведены уже этой 
осенью. "Думаю, в декабре правозащитные организации смогут получить выделенные нами 
гранты. А в следующем году, когда будут выделены обещанные 500 млн руб., начнем все 
сначала",- рассказала она. "Все НКО имеют возможность получить деньги у нас. Это будет 
конкурс проектов",- отметила госпожа Памфилова. При этом она заверила "Ъ", что "никаких 
гласных и тем более негласных распоряжений о том, каким НКО можно давать деньги, а каким 
нет, не было и не могло быть". "Президент еще летом сказал, что доверяет мне",- заявила она. 
По сведениям "Ъ", к Элле Памфиловой и ее "Гражданскому достоинству" может 
присоединиться кто-то еще из действующих грантооператоров, чтобы обеспечить 
конкурентность в распределении средств. 
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Напомним, что по итогам конкурса по распределению президентских грантов не все НКО 
получили средства. В частности, ассоциации "Голос", которая занимается мониторингом 
выборов, грант не достался. Московская Хельсинкская группа (МХГ) получила 3,5 млн руб. на 
проект "Содействие реформе полиции", сказала "Ъ" глава МХГ Людмила Алексеева, а на 
мониторинг ситуации с правами человека в России, который МХГ делает с 1998 года, "денег не 
дали" (см. "Ъ" от 29 августа). "Наверное, они думали, что без денег не будем делать 
мониторинг,- заметила госпожа Алексеева.- А мы будем: заведем электронный кошелек, будем 
устраивать благотворительные концерты, ужины". 

МАРАФОНУ ВСЕ ВОЗРАСТЫ ПОКОРНЫ 

Недавно Совет ветеранов спорта Центрального аппарата МВД России провел 
благотворительную спортивно-патриотическую акцию в городах Краснодарского 
края. Восемнадцать ветеранов-спортсменов на шести автомобилях отправились 

в двухнедельное турне по Кубани. Они посетили города и станицы 
Краснодарского края. 

Алексей Кочкалда, 

«Щит и меч» (Москва), № 33, 05.09.2013, c. 16 

Недавно Совет ветеранов спорта Центрального аппарата МВД России провел 
благотворительную спортивно-патриотическую акцию в городах Краснодарского края. 
Восемнадцать ветеранов-спортсменов на шести автомобилях отправились в двухнедельное 
турне по Кубани. Они посетили города и станицы Краснодарского края: Славянск-на-Кубани, 
Новониколаевскую, Полтавскую, Новороссийск, Геленджик, Краснодар. Делегация посетила 
детские дома и школы, где были организованы спортивные праздники, культурные встречи со 
стражами правопорядка и жителями городов и станиц. 
В этих населенных пунктах состоялись спортивные состязания. Ребятам показывали фильмы об 
участии ветеранов органов внутренних дел в патриотических мероприятиях «Вахты Памяти». А 
также обучали их технике стрельбы из пистолета и винтовки. Было сыграно множество 
футбольных, волейбольных товарищеских матчей. 
К акции проявили огромный интерес жители края. Везде прошли встречи с представителями 
администрации районов и городов, а также сотрудниками регионального полицейского 
ведомства. 
Огромную помощь в организации благотворительных мероприятий оказало руководство 
Совета ветеранов ЦА МВД России, выделившее средства для приобретения подарков детям. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 
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УПОВАЯ НА МИЛОСТЬ СЕРДЦА 

В законе об охране здоровья граждан в РФ, принятом в 2011 году, впервые было 
закреплено понятие “паллиативная помощь”. В 2005 году создан 

Благотворительный фонд возрождения православных традиций медицины в 
честь святого великомученика и целителя Пантелеимона. В рамках БФ 

предусмотрено привлечение средств на реализацию медико-социальных 
проектов, сотрудничество с центром по профилактике и борьбе со СПИД по 

оказанию паллиативной помощи больным СПИДом. 

Элина Ачинович, 

«Тюменская правда» (Тюмень), № 154, 29.08.2013 

В законе об охране здоровья граждан в РФ, принятом в 2011 году, впервые было закреплено 
понятие “паллиативная помощь”. В 2013 году Минздрав утвердил порядок ее оказания 
взрослому населению. 
В принятом документе определен перечень медицинских организаций и специалистов, которые 
должны оказывать паллиативную помощь, категории пациентов и условия ее осуществления. 
Планируется организовать региональную сеть профильных служб. Наряду с этим уже на 
протяжении десяти лет под патронатом Русской православной церкви и Ассоциации 
паллиативной медицины России активно развивается движение сестер милосердия, 
участвующих в помощи тяжелобольным. 
Как рассказал руководитель отдела по социальному служению Тюменского благочиния 
Тобольско-Тюменской епархии РПЦ (МП) Андрей Якунин, в 2003 году было заключено 
соглашение о сотрудничестве между департаментом здравоохранения Тюменской области 
(инициативную группу возглавил главный онколог Тюменской области Михаил Михайлович 
Наумов) и Тобольско-Тюменской епархией, согласно которому предусмотрены мероприятия по 
организации паллиативной помощи. В 2004 году в рамках этого документа началась подготовка 
сестер милосердия, продолжающаяся и по сей день. Они обучаются в течение трех месяцев по 
программе “Младшая медицинская сестра” и получают сертификат государственного образца. 
В 2011 году подобное соглашение было подписано с департаментом социального развития 
Тюменской области. 
В 2005 году создан Благотворительный фонд возрождения православных традиций медицины 
в честь святого великомученика и целителя Пантелеимона. В рамках БФ предусмотрено 
привлечение средств на реализацию медико-социальных проектов, сотрудничество с центром 
по профилактике и борьбе со СПИД по оказанию паллиативной помощи больным СПИДом. В 
2011 году в Тобольско-Тюменской епархии организован отдел по социальному служению и 
благотворительности, одним из направлений деятельности которого стало попечение о 
больных, инвалидах и престарелых, нуждающихся в паллиативной помощи. 
Все это послужило предпосылками для развития в нашем городе системы паллиативной 
помощи, где взаимодействуют государство, церковь и общество. 
Ситуацию прокомментировал главный онколог Тюменской области, заслуженный врач РФ, 
д.м.н. Михаил Наумов: 
- Паллиативная помощь в Тюменской области была создана одной из первых в России, десять 
лет назад открыто отделение паллиативной помощи при областном онкологическом 
диспансере. Этому предшествовала большая работа с Ассоциацией паллиативной медицины 
России, руководителем которой является профессор Андрей Георгиевич Новиков. В 2007 г. нас 
наградили дипломом Ассоциации паллиативной медицины России за вклад в развитие 
паллиативной помощи онкологическим больным. 
Десять лет назад мы организовали церковную комнату при онкодиспансере, куда пришли 
первые сестры милосердия. После появления церковной комнаты в онкодиспансере эта 
практика распространилась практически на все больницы Тюмени и области. В Тюмени один из 
первых в России был открыт хоспис, где тоже работают сестры милосердия. Не секрет, что 90 
процентов этих пациентов находятся в состояние страха. И здесь очень важна работа сестер 
милосердия. Без духовного попечительства таким больным оставаться сложно. 



 70

ШКОЛА УЖЕ «НА НОСУ»! 

В августе стартовала областная благотворительная акция «Скоро в школу», 
организаторами которой выступили департамент социального развития 

Тюменской области и Областной центр «Семья». Она направлена на помощь в 
подготовке к новому учебному году детям из малообеспеченных семей и 

несовершеннолетним из «группы особого внимания». 

Иван Петров, 

«Тюменская правда» (Тюмень), № 155, 30.08.2013 

В августе стартовала областная благотворительная акция «Скоро в школу», организаторами 
которой выступили департамент социального развития Тюменской области и Областной центр 
«Семья». Она направлена на помощь в подготовке к новому учебному году детям из 
малообеспеченных семей и несовершеннолетним из «группы особого внимания». 
На призыв организаторов поддержать детей из семей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, уже откликнулись такие организации, как сеть салонов «Сибирь Оптика», 
медицинский центр «Юнимед» и филиал завода «Очаково» в г. Тюмени. Так, сотрудники сети 
салонов «Сибирь Оптика» к началу учебного года передали для ребят художественную 
литературу и большое количество канцелярских принадлежностей. Кроме того, для всех 
мальчишек и девчонок в возрасте до 14 лет во всех салонах «Сибирь Оптики» действуют 
скидки на обследование офтальмолога, лечение и изготовление оправ. 
В рамках акции на базе социально-реабилитационных центров и комплексных центров 
социального обслуживания населения, а также Центра помощи семье и детям «Мария» и 
Областного центра «Семья» организованы пункты приема благотворительной помощи. 
Оказать поддержку малообеспеченным семьям смогут не только представители бизнес-
структур, но и жители Тюмени и юга области. 

НОВОСТИ 

Игровая площадка для детей с ограниченными возможностями здоровья 
появилась в Волосове, на территории городской больницы. Ее устройство и 
оснащение стали возможны благодаря инициативе благотворительного фонда 

"Место под солнцем" при поддержке администрации Волосовского 
муниципального района. 

«Выборгские ведомости» (Выборг), № 65, 30.08.2013, c. 6 

В Волосове открыли игровую площадку для детей-инвалидов. 
Игровая площадка для детей с ограниченными возможностями здоровья появилась в Волосове, 
на территории городской больницы. 
Ее устройство и оснащение стали возможны благодаря инициативе благотворительного фонда 
"Место под солнцем" при поддержке администрации Волосовского муниципального района. 
"Она оснащена как традиционными каруселями, качелями, песочницами и горками, так и 
специальными приспособлениями, предназначенными для детей-инвалидов. Все оборудование 
производства фирмы "Пион" отвечает современным требованиям и имеет необходимые 
сертификаты", - рассказали организаторы. 
Как подчеркнули в правительстве Ленобласти, в районе более 130 ребят с ограниченными 
возможностями, которые нуждаются в круглогодичной заботе. 
БалтИнфо. 

«Я НЕ ВОЛШЕБНИК. Я ТОЛЬКО УЧУСЬ...» 

Дагестанский государственный театр кукол по проспекту Гамзатова. Сегодня я 
пришла сюда, чтобы познакомить вас с молодым, подающим надежды актером 
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театра кукол Мурадом Амагаевым. В интервью он рассказал, в том числе, о 
благотворительных показах. 

Екатерина Эседуллаева, 

«Молодежь Дагестана» (Махачкала), № 34, 30.08.2013 

Дагестанский государственный театр кукол по проспекту Гамзатова. Как хорошо знаком мне с 
детства этот дом с башенками! Как он манит к себе и обещает мир сказки, фантазии и 
волшебства! Настоящая Маленькая страна со своими чудесами! В детстве я видела все 
спектакли театра, которые были тогда в его репертуаре. Некоторые - не один раз. И всегда была 
преданным и очень благодарным зрителем. А сегодня я пришла сюда, чтобы познакомить вас с 
молодым, подающим надежды актером театра кукол Мурадом Амагаевым. 
- Мурад, почему ты решил профессионально связать свою жизнь с театром? Ты из актерской 
семьи? Где ты учился актерскому мастерству? 
- Я перевелся на факультет культуры Дагестанского государственного университета с 
факультета иностранных языков. Там и решил попробовать себя в театре. И на прослушивание 
пришел именно в театр кукол. А моя семья никакого отношения к сфере культуры не имеет. 
Это сугубо мое личное желание и решение. 
- Как начиналась твоя творческая деятельность? 
- Вначале я только наблюдал за репетициями, одновременно обучался кукловождению. Затем, 
на Новый год, меня включили в спектакль «Морозко». Режиссер заметил, что у меня 
получались хорошие этюды с куклами. С этого и началась моя работа: сначала простые детские 
спектакли, а далее мне стали доверять уже более сложные персонажи... 
- Помнишь ли ты свой первый спектакль? 
- Помню. Это было уже после Нового года. В спектакле «Морозко» у меня было две роли - 
Зайчик и Лисенок. Обе роли удались, меня хвалили, поздравляли... Так и прошло посвящение в 
актеры. 
- Что для тебя является источником вдохновения? 
- Музыка, прогулка с друзьями, вкусная еда и еще много чего. А зрители, скорее, как 
подзарядка - когда детишки смеются, хлопают, подпевают, то и спектакль проходит на ура, а 
это значит - актер со своей задачей справился. 
- Плюсы и минусы актерской профессии, на твой взгляд. 
- Плюсы - это гастроли, разнообразие, новые встречи, новые люди, новые впечатления, 
любимое дело, в конце концов. Минус, наверное, один - неустойчивый график работы. 
- А тебе легко удалось влиться в коллектив театра? 
- Да. Люди в театре очень приветливые и дружелюбные, всегда помогают, все непонятное 
объясняют. Хотя я раньше всегда думал, что актеры слишком себялюбивы и близко «кого 
попало» к себе не подпускают. Этакое приятное разочарование... 
- Были спектакли, которые ты считаешь неудачными? 
- Стыдно признаться, но - да. 
- Много времени ты проводишь на репетициях? Сильно устаешь? 
- Когда как... Бывают удачные репетиции, которые проходят гладко, и тогда режиссер доволен 
и домой отпускает быстро. А бывают тяжелые репетиции к спектаклям, и работать приходится 
много и долго. Перед новой постановкой и фестивалями также приходится задерживаться, 
бывает, что репетируем с восьми утра до часа ночи. 
Константин Сергеевич Станиславский говорил, что «для детей нужно играть так же, как и для 
взрослых, только гораздо лучше, тоньше, культурнее и совершеннее». А как ты считаешь, 
трудно играть для детей? 
- Очень. Дети - народ неусидчивый, и если потерять хоть на секунду внимание малыша, то его 
привлечь снова уже не получится. Дети очень искренние и непосредственные. Если им не 
интересно, если происходящее на сцене их не захватывает, они просто не будут смотреть 
представление. Поэтому нам, актерам, приходится выкладываться по полной. 
- А любимые куклы есть? 
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- Конечно. Кукла из спектакля «Ханума» (спектакль для взрослого зрителя) Котэ Луарсабович - 
племянник князя Пантиашвили. А так все практически любимые. За исключением куклы 
снеговика из спектакля «Волшебные снежинки». Он довольно тяжелый (смеется). 
- У тебя есть творческая мечта, задумка? 
- Да, я хотел бы стать режиссером и поставить красивый национальный спектакль. И чтобы он 
выиграл как можно больше номинаций на разного рода фестивалях! 
- А работа в театре не мешает личной жизни? 
- Очень редко. Ведь и у актеров бывают выходные и отпуска. С друзьями видеться успеваю. 
- Где бывал на гастролях? Как вас там встречали дети? 
- На гастролях бывал в Москве, Набережных Челнах, на Украине (г. Винница). Обычно мы 
показываем в гастрольных поездках национальные дагестанские сказки и видим, что детям (да 
и взрослым) интересно их смотреть. Они смеются, веселятся. Заметил, что детишки там более 
терпеливые и смотреть представление могут дольше. 
- Появление в театре новых молодых актеров как-то повлияло на интерес детей к спектаклям? 
- На мой взгляд, тут все не столько от молодости актера зависит, сколько от его 
профессионализма. Если актер плохо владеет куклой, голосом, то ребенку будет не интересно. 
Если же кукла «оживает» в руках артиста, то и интереса к спектаклю намного больше, и 
удовольствия от актерской игры, естественно. 
- Как ты считаешь, кукольный театр интересен современным детям? 
- Да. Зал всегда бывает полон. Несмотря на то, что сейчас большое количество разнообразных 
мультфильмов можно посмотреть дома - по телевидению или в Интернете, родители водят 
детей в кукольный театр, и малыши с удовольствием смотрят наши постановки. Есть ведь 
игровые спектакли, где ребенок не только смотрит на происходящее на сцене, но и сам 
принимает участие в театральном действе. 
- А дети - благодарные зрители? 
- Очень. Но, как я уже говорил, все зависит от артиста-кукловода. 
- Проводит ли ваш театр благотворительные показы для детей из детских домов? 
- Да, мы выезжаем в детские дома со спектаклями. Живущие там дети реагируют ярче, 
эмоциональнее, чем домашние, как мне кажется... Им наши спектакли очень нравятся! 
- Театр для тебя является сложной, но интересной работой. А часто ли ты сам ходишь в театры 
в качестве зрителя? 
- Хотелось бы ходить, однако, времени на это нет. Но на фестивалях есть возможность увидеть 
множество разных спектаклей всех театров кукол России. 
- Есть ли у тебя увлечения помимо театра? 
- Конечно. Я пишу стихи, когда есть настроение и вдохновение, рисую, в страйкбол играю. 
- Какой музыке ты отдаешь предпочтение? 
- Ну, в первую очередь рэп. Рок немного, могу иногда лирику послушать... Классику... 
- Большое спасибо тебе, Мурад, за интервью! Мы будем следить за твоим творчеством. 
А нашим читателям мы советуем чаще ходить со своими детьми (или племянниками, или 
младшими братьями и сестрами, если своих детей пока нет) в театр кукол на замечательные 
спектакли для детей и взрослых. 

ИСЛАМНУР АБДУЛАВОВ: «ОДНОГО ЖЕЛАНИЯ МАЛО. НУЖНО 
ДОКАЗЫВАТЬ» 

В последнее время к тренировкам с основной командой «Анжи» активно 
привлекается форвард Исламнур Абдулавов. Он уже дважды выходил на поле в 
официальных матчах. В интервью он напомнил болельщикам, в том числе, о 

благотворительной деятельности клуба. 

Альберт Мехтиханов, 

«Молодежь Дагестана» (Махачкала), № 34, 30.08.2013 

В последнее время к тренировкам с основной командой «Анжи» активно привлекается форвард 
Исламнур Абдулавов. Он уже дважды выходил на поле в официальных матчах. 
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Исламнур, первый вопрос футболисту, недавно оправившемуся после травмы, очевиден: как 
здоровье? 
- Хвала Всевышнему, все хорошо. С медицинской точки зрения я здоров. Чувствую себя 
нормально, готов ко всем профессиональным нагрузкам. 
- А как оцениваешь свое состояние с точки зрения игрового тонуса? 
- А вот это действительно другое дело. Форму я набираю через тренировки и матчи и на свой 
пик еще не вышел. По ощущениям готов пока процентов на 70 от необходимого. 
- А как тебе вообще тренировки Гаджи Муслимовича? 
- Очень нравится, что основные нагрузки мы получаем через работу с мячами. Так интереснее. 
И конечно, нам на пользу пошел сбор в Австрии в паузе чемпионата. Горы есть горы: 
физически я почувствовал себя лучше. Да и команда в целом. 
- Говорят, не все игроки любят теоретические занятия... 
- Не знаю, например, мне очень понравился подробный разбор записи матча Лиги чемпионов 
«Барселона» - «Бавария». Гаджи Муслимович подробно разъяснял нам, как мюнхенцы строят 
игру в обороне, как они прессингуют соперника и как бегут в контратаку. Лично для меня это 
было очень полезно. 
- Недавно, Исламнур, ты сменил номер? 
- Да, освободился N99 - и я взял его себе. Вообще-то мне нравится N9, но он в команде был 
занят. А так две «девятки» вместо одной. 
- В некоторых командах есть практика игры в два разноплановых форварда: один - мощный, 
таранного типа, второй - поменьше, быстрый, техничный. Со временем в «Анжи» вы бы могли 
составить такую пару с Сердеровым? 
- Я был бы счастлив. Тем более что мы с Сердером играем давно, еще со времен детско-
юношеской школы. Далее воссоединились в молодежной команде «Анжи». Так что, как 
говорится, в плане взаимопонимания чувствуем ходы друг друга на поле даже не с полуслова, а 
с полувзгляда. 
Но, конечно, одного нашего желания мало. Свое право выходить на поле нужно доказывать 
ежедневным трудом на тренировках. А решение - за тренерским штабом. 
- Прозвище Бензема пока за тобой сохраняется? 
- Во всяком случае, Гаджи Муслимович называет меня именно так. В свое время было мнение, 
что я похож на форварда «Реала» и внешностью, и игровой манерой. Вот так и закрепилось. 
- А чем объясняется ранняя седина? 
- Говорят - гены. У меня отец поседел очень рано, видимо, эта особенность передалась по 
наследству. 
Если беседа подошла к концу, можно, кое-что я скажу без вопроса? 
- Да, пожалуйста. 
- Я бы хотел обратиться к нашим болельщикам. В этот непростой период нам очень нужна ваша 
поддержка! Я уверен, что настоящие болельщики не отвернутся от команды в такой ситуации. 
И не забудут все то позитивное, что принес на нашу землю «Анжи», а это и новый стадион, и 
Академия, и благотворительная деятельность, и многое другое. 
«Анжи» - это неотъемлемая частичка Дагестана, и нам всем нужно быть вместе - и вместе мы 
станем лучшими! 
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«НУЖНО ПЕТЬ О СВОЕМ НАРОДЕ» 

Ашуг Алихан - певец, режиссер, актер, руководитель киноиндустрии «Алпан-
Фильм» и благотворительного фонда им. Хаджи Давуда. На вопрос, какую роль 
он бы очень хотел сыграть, Алихан Магомедрагимов отвечает, что это правитель 

Ширвана, крупный лезгинский исторический и государственный деятель и 
видная фигура в истории Южного Кавказа, организатор и руководитель 

антииранского восстания Хаджи-Давуд Мюшкюрский. Именно в его честь Алихан 
Османбегович назвал свой благотворительный фонд. 

Регина Курбанова, 

«Молодежь Дагестана» (Махачкала), № 34, 30.08.2013 

Ашуг Алихан (или, более привычно для нас, Лезги Иви, что значит «лезгинская кровь») - певец, 
режиссер, актер, руководитель киноиндустрии «Алпан-Фильм» и благотворительного фонда 
им. Хаджи Давуда. 
Алихан Магомедрагимов родом из Миджаха, окончил аваданскую среднюю школу, затем 
Дагестанский госуниверситет, где учился на актера. Работал актером и режиссером в 
Лезгинском государственном музыкально-драматическом театре им. С. Стальского, потом 
учился в Московском театральном институте имени Б. Щукина. Во время его учебы ректором 
там был прославленный артист Владимир Абрамович Этуш. У этого известного мастера, а 
также у педагога по режиссуре Михаила Борисовича Борисова (сейчас он заведует кафедрой 
режиссуры) Алихан перенял бесценные секреты актерского мастерства и режиссуры. «Он 
гордится мной, а я уважаю его как отца. Это человек, который дарит ученикам богатейший 
опыт русской культуры, а в режиссуре знает каждую тонкость», - так отзывается о своем 
педагоге Михаиле Борисове Алихан. А первым педагогом по актерскому мастерству у ашуга 
был Валерий Абдулович Эфендиев. Стоит отметить, что всех своих преподавателей ашуг 
Алихан вспоминает с огромным уважением и благодарностью. Алихан много гастролировал, 
был в Элисте, Ярославле, Москве, Санкт-Петербурге, Нальчике, Владикавказе, где знакомил 
всех с частичкой нашей родины - творчеством ашугов. Также он успел сняться в эпизодах 
фильмов «Меч», «Глухарь» и «Яйца судьбы». Ему даже предлагали сыграть роль Салмана 
Радуева, но съемки фильма были приостановлены. На вопрос, какую роль он бы очень хотел 
сыграть, Алихан Магомедрагимов отвечает, что это правитель Ширвана, крупный лезгинский 
исторический и государственный деятель и видная фигура в истории Южного Кавказа, 
организатор и руководитель антииранского восстания Хаджи-Давуд Мюшкюрский. Именно в 
его честь Алихан Османбегович назвал свой благотворительный фонд, который существует 
уже пять лет. Этот фонд организовал несколько концертов, а также помогает некоторым 
спортсменам на выездных соревнованиях. 
Меня всегда интересовал вопрос, почему ашуги называют себя исключительно по имени. Ашуг 
Алихан объяснил, что так людям легче запоминать имя певца, оно лучше звучит и легко 
воспринимается на слух. Отец его, Османбег - тоже популярный ашуг, основатель 
единственного в Дагестане клуба ашугов. Ашугское дело в семье передается из поколения в 
поколение. В семье Алихана поют все: братья ашуг Сарухан и ашуг Муталиб, а сын Алихана, 
ашуг Нариман, получил диплом "Звездочка Кавказа" на гала-концерте Республиканского 
конкурса одаренных детей. Ашуг Алихан в ходе беседы признался, что ему импонирует 
творчество его друга ашуга Шемшира (интервью с ним читайте в позапрошлом номере «МД» - 
прим. автора), человек с душой отдается этому делу, говорит он. 
- Алихан, как думаете, что нужно сделать, чтобы молодежь полюбила ашугское творчество? 
- Нужно петь песни о своем любимом народе. Примитивные тексты современных поп-
исполнителей про любовь уже поднадоели. В свою очередь ашуги тоже должны 
соответствовать своей культуре, вплоть до одежды. 
- Говорят, если актер долгое время играет отрицательную роль, он в нее вживается. Допустим, 
если играет умалишенного, то постепенно на самом деле сходит с ума. Так ли это? 
- Я как режиссер могу назвать таких людей психически слабыми. Если актер идет «на поводу» у 
своих ролей, то его чувство настоящего стирается. Вот Михаила Боярского мы узнаем по его 



 75

образу. У нас в России много идентичных ролей, одни и те же актеры играют отрицательные 
роли. А за рубежом все иначе, и каждая картина отличается индивидуальностью. 
- В Беларуси вы снимаете фильм под рабочим названием «Малая родина». Скажите, как 
местные люди реагировали на съемки? 
- Сельские люди очень добродушные. Они все стараются помочь, без денег, лишь бы их лошадь 
или их дом попали в фильм. Фильм будет в духе советских комедий. Главный режиссер этого 
фильма Вячеслав Сикора. В сентябре мы заканчиваем съемки, до конца сентября будет идти 
озвучка, а в октябре хотим представить этот фильм на Московский кинофестиваль. 
- У вас брали интервью белорусские СМИ? 
- Да, это газета «Могилевский вестник», могу показать. (Показывает большую полосную 
статью. Прим. автора.) 
- Вы собирались снимать фильм об ученом и богослове Хаджи-Давуде Лезгинском. Когда 
начнутся съемки? 
- Думаю, после Нового года, сначала надо завершить начатое. Также я начал снимать фильм 
про лакцев по притчам о поэте Абуталибе Гафурове из книги Расула Гамзатова «Мой 
Дагестан». Хочу показать жизнь Абуталиба, а жил он очень бедно. Прежде чем что-то снимать, 
нужно вжиться в атмосферу, изучить все подробности, посмотреть, где, как и в каких условиях 
жил герой. 
- Не боитесь, что в суете съемок потеряете себя как ашуга? 
- Нет, не боюсь. Ашугское дело - это мое хобби. Кстати, хотелось бы снять фильм и про ашугов. 
- Почему в большинстве лезгинских песен звучит рефреном какое-нибудь женское имя? 
- Это дилетантство, я считаю. В 2001 году я собрал сход музыкантов и сказал, чтобы имен в 
текстах больше не было, от этой однотипности нужно отходить. Это не продвижение вперед, а 
просто-напросто топтание на одном месте. Тогда я спел песню «Да здравствует лезгинский 
народ», она и сейчас актуальна, можно сказать, стала моей визитной карточкой. 
- Кого из лезгинских исполнителей вы можете выделить? 
- Руслана Пирвердиева, Алию, Селима Аллахярова, Арсена Велибекова. Оперные певцы - это 
вершина мировой классики. 
- Вы ведь и концерты организовываете? 
- Я дважды организовывал концерты в Дербенте: «Лезги-шоу» и «Хайи Ватан». На первом 
концерте исполнители меня подвели, выходили на сцену выпившими, а за кулисами вообще что 
творилось! Они ругались даже между собой, и мне как организатору это минус. Тех, кто 
разочаровал меня, второй раз я уже не позвал. На второй концерт из Махачкалы приехали 
Марина Алиева, Магомед Аликперов, Ирада, Жаклина, Али Набиев, Тимур Загиров, Залина 
Шамова, Саид Магомедрагимов, Алина, Камила Мурсалова, Анвар Абдурахманов. У хороших 
артистов качественные, дорогие аранжировки с элементами живых инструментов, потому-то и 
цены за выступление выше. 

ТРАГЕДИЯ БЕЗ СРОКА ДАВНОСТИ 

Накануне Новороссийск в 27-й раз посетили с рейсом скорби родственники 
погибших и пропавших без вести членов экипажа и пассажиров затонувшего на 
выходе из Цемесской бухты лайнера «Адмирал Нахимов». Нынешняя поездка 

находилась под угрозой срыва, а возможной стала только усилиями 
благотворительного фонда «Нахимовец» и его директора Наталии 

Рождественской. 

Евгений Рожанский, 

«Новороссийский рабочий» (Новороссийск), № 168, 31.08.2013 

Сегодня Новороссийск в 27-й раз посетили с рейсом скорби родственники погибших и 
пропавших без вести членов экипажа и пассажиров затонувшего на выходе из Цемесской бухты 
лайнера «Адмирал Нахимов». 
Нынешняя поездка находилась под угрозой срыва, а возможной стала только усилиями 
благотворительного фонда «Нахимовец» и его директора Наталии Рождественской. 
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Напомним, что трагедия, произошедшая в ночь с 31 августа на 1 сентября 1986 года, унесла 
жизни 423 человек. Черная волна пронеслась по огромной стране, поскольку на борту лайнера 
находились представители всех республик бывшего Союза. Оставшиеся в живых дети-сироты, 
матери, родные и близкие погибших и пропавших без вести в морской катастрофе нуждаются в 
лечении, помощи, заботе. Их тяжелую ситуацию усугубил развал СССР. Новые государства 
оказались не в состоянии обеспечить семьям погибших достойную жизнь. 
В декабре 1997 года в Одессе с целью поддержки родственников погибших был создан 
благотворительный фонд «Нахимовец», который возглавила Галина Андриевская. В ту 
страшную августовскую ночь погибла ее мама Валентина Пархоменко, 30 лет проработавшая 
на «Адмирале Нахимове». За счет собранных пожертвований родственники погибших на 
лайнере совершают ежегодные рейсы скорби к месту его крушения. 
- Сегодня до нас нет никому дела, мы можем рассчитывать только на добровольные 
пожертвования добрых людей, которые сочувствуют нам, - говорила Галина Андриевская, 
создательница фонда, еще в 1999 году во время очередного рейса скорби в Новороссийск. 
Когда Галина Васильевна ушла из жизни после тяжелой болезни, ее дело продолжила дочь 
Наталия Рождественская. Ей приходится сталкиваться с еще большими трудностями в 
организации поездок одесситов в Новороссийск. 
- В этом году все мероприятия оказались под угрозой срыва по причине катастрофической 
нехватки средств у фонда, - поведала о своей боли Наталия Николаевна в середине августа. 
- На счету фонда «Нахимовец» всего 2400 гривен, а только четырехдневная аренда автобуса для 
поездки обойдется в 25-30 тысяч гривен. Также необходимо оплатить проживание и питание 
участников поминального рейса. Я получила в общей сложности 84 отказа в помощи. 
Но Наталия Рождественская не смирилась с ситуацией. Рейс скорби, как она сообщила нам по 
телефону накануне, все-таки состоится. 
- Собрали у родных, знакомых, друзей мало-мальски приличную сумму, - рассказала Наталия 
Николаевна. 
- Всего нас приедет в Новороссийск на этот раз около тридцати человек, на большее, к 
сожалению, нет денег. Спасибо новороссийцам, которые все эти годы помогают нам. Мы 
договорились о размещении в пансионате «Метроклуб» в Широкой балке, что обойдется 
участникам рейса намного дешевле. Вы и 27 лет назад первыми пришли на помощь терпящим 
бедствие «нахимовцам». 
Банковские реквизиты благотворительного фонда «Нахимовец»: 
Акцiонерний банк «Пiвденний» 
Код банка 328209 
счет 26006311877101 (в гривнах) 
счет 26005311877102 (в долларах) 
ОКПО 36553171 

ШКОЛЬНЫЙ ПОДАРОК 

Школьный подарок. Праздник под таким названием прошел накануне Дня знаний 
в областном Дворце творчества детей и молодежи. «Благотворительная акция 
«Школьный подарок» проводится в городе с 2005 года, и в нынешнем году мы 
постарались доставить детям как можно больше радости и удовольствия, 
подбирали предметы экологичные, практичные и удобные», - отметила 
представитель управления социальной политики города Твери Лариса 

Кузнецова. 

Галина Смирнова, 

«Тверская жизнь» (Тверь), № 163, 31.08.2013, c. 1 

Праздник под таким названием прошел накануне Дня знаний в областном Дворце творчества 
детей и молодежи. 
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На ставшую традиционной встречу были приглашены 300 детей, в том числе 87 будущих 
первоклассников, а также их родители. С новым учебным годом школьников поздравил глава 
города Александр Корзин. 
Теплое солнце, принарядившиеся ребятишки, добрые пожелания и подарки добавили ярких 
красок последнему дню уходящего лета. А власти города постарались, чтобы начало учебного 
года стало большим и радостным событием для всех тверских мальчишек и девчонок. 
- Для каждого человека школьные годы - светлый и добрый период жизни. Хочется, чтобы у 
ребенка было самое лучшее, но не у всех есть возможности для этого. Хорошей традицией для 
Твери стали встреча накануне 1 сентября, поддержка семей с детьми школьного возраста, - 
отметил глава города и подчеркнул: - Особый праздник у первоклассников, которым предстоит 
вступить в новый и прекрасный этап жизни. В нынешнем году в первый класс пойдут 4200 
тверских ребятишек. 
Александр Корзин пожелал юным школьникам хорошо учиться и делать все, чтобы полученные 
знания помогали развитию и расцвету нашего прекрасного древнего города и великой России. 
Под громкие аплодисменты зала каждому первокласснику был вручен новый красивый рюкзак, 
подарок дополнило крепкое рукопожатие главы города. Герои дня, почувствовав важность 
события, заметно приосанились. А уже сидя в зале, тайком то и дело заглядывали в ранцы, где 
лежали дневники, тетради, ручки. 
- Благотворительная акция «Школьный подарок» проводится в городе с 2005 года, и в 
нынешнем году мы постарались доставить детям как можно больше радости и удовольствия, 
подбирали предметы экологичные, практичные и удобные, - отметила представитель 
управления социальной политики города Твери Лариса Кузнецова. Благодаря доброму делу 
школьники, пришедшие на праздник, получили наборы с учетом возрастной категории. 
Например, для учеников младших классов взрослые подготовили то, что нужно для творческого 
развития в этом возрасте, - фломастеры, цветные карандаши, альбомы, пластилин. Для 
старшеклассников - комплект принадлежностей для черчения, включая циркули, готовальни. 
Самыми привилегированными на празднике стали же, конечно, первоклашки. В дополнение к 
школьным наборам их порадовали рюкзаками: синие - у мальчиков, розово-сиреневые - уде-
вочек. 
В рамках акции оказана адресная помощь 900 детишкам областной столицы из семей, 
состоящих на учете в управлении социальной политики города. 
Для них заблаговременно приобрели канцелярские наборы, рюкзаки и школьные сумки, 
спортивную одежду и обувь, носочные изделия на общую сумму более 638 тысяч рублей. 
Выдачей подарков специалисты управления занимались и в каждом из районов города. 
Средний размер материальной помощи на ребенка составил около семисот рублей. Все эти 
мероприятия осуществляются в рамках программы «Социальная поддержка населения города 
Твери». 
Среди тех, кто по заслугам оценил старания взрослых, первоклассник Андрюша Раксин, 
который любит заниматься физкультурой, помогать маме и рисовать, а в будущем мечтает 
стать архитектором и строить в городе новые дома. Пока же Андрей создает их на бумаге, а для 
этого нужны будут и краски, и фломастеры, и цветные карандаши. Мама, Наталья Васильевна, 
отметила, что праздник получился хороший. Она рассказала, что в их семье двое детей, 
старший - выпускник колледжа, и подарок первоклассника их семье очень дорог, как и 
внимание городских властей. 
Добрую атмосферу, подарки и особенно заботу о многодетных семьях отметила жительница 
Пролетарского района Наталья Владимировна Павлова, преподаватель начальных классов и 
мама пятерых детей, трое из которых - школьники. В этом году идет в первый класс Машенька, 
ее брат Дорофей будет учиться в третьем классе, Никита - девятиклассник. Все ребята 
старательные, музыкальные, хорошо успевают, а отличник Дорофей Сергеевич, как 
представился он сам, учится только на пятерки. Так что младшим есть с кого брать пример. 
Помощь семье поступает не только от города и района, но и от области, это материнский 
капитал, и от Тверской епархии. Растить пятерых - огромный труд, но очень нужный и святой. 
Наталья Владимировна убеждена, что в больших семьях дети учатся самым важным вещам - 
помогать друг другу, заботиться о младших. 
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Семья Акимкиных из Калининского района привлекла общее внимание. Ее глава 
предприниматель и руководитель общественной организации «За жизнь и защиту семейных 
ценностей» Владимир Александрович с гордостью представил все семейство, школьников - 
Настю, Ивана и Марка, младших ребят - Михаила и Арсения. Самой маленькой дочке пока 
всего два с половиной месяца, и она осталась дома с мамой. В семье на первом плане духовная 
жизнь и трудовое воспитание. Есть и результаты: старшая Настя - рукодельница. Марк 
помогает отцу и, несмотря на свои семь лет, уже умеет держать в руках молоток и гвозди, 
мастерить и плотничать. Заверил, что учиться хочет и в школу пойдет с отличным настроением. 
А всем, кто пришел на праздник, хорошего настроения добавил концерт. Его открыл танец 
«Бабочки» образцового театра «Романтики», продолжил музыкальный театр «Амадей» и другие 
юные таланты, которые постарались, чтобы встреча во Дворце творчества детей и молодежи 
заиграла для всех самыми радужными и памятными красками. 

«АРТ-БОС»: ЦВЕТ ИСКУССТВА 

Курейш Салманович Евлоев, родился в 1960 году в с. Али-Юрт Назрановского 
района ЧИАССР. В 2010 г. он стал руководителем культурно-просветительского 
центра «Арт-Бос». В интервью он рассказал, в том числе, о благотворительной 

деятельности центра. 

3. Дохкаев, 

«Сердало» (Назрань), № 114-115, 31.08.2013 

Курейш Салманович Евлоев, родился в 1960 году в с. Али-Юрт Назрановского района 
ЧИАССР. Окончил СШ в с. Майском, Пригородного района СОАССР в советское время. 
Работал в с. Махкеты, в селах Шелковского района, в Ленинградской области в агросфере. В 
1991 году работал в Агропромбанке. В 2010 г. стал руководителем культурно-
просветительского центра «Арт-Бос». 
Имеет высшее образование. Женат, имеет детей. 
- Курейш Салманович, как зародился КПЦ «Арт-Бос»? 
- Я тогда работал гендиректором торгового комплекса «Ковчег». Все время ломал голову, как 
сделать благое дело и повысить рентабельность «Ковчега». Мне пришла мысль: на бесплатной 
основе дать площади нашим ингушским художникам, чтобы они могли организовывать 
выставки-продажи, проводить презентации, творческие вечера. Много художников 
откликнулись на это предложение. Так состоялась первая выставка - продажа. Тогда же и 
зародилось название нашего центра: «Арт-Бос», от слов «арт» - искусство, «бос» - по-ингушски 
цвет. Через четыре месяца владелец здания предложил оплачивать аренду площадей, тогда нам 
пришлось переехать в другое более компактное помещение. 
В апреле 2011 г. мы совместно с Центром занятости населения проводили выставку картин и 
прикладного искусства (изделия из дерева, камня, глины, шерсти, рыбьей кожи и др.) На этой 
выставке побывал Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров. Он с интересом ознакомился с 
продукцией местных умельцев, а затем дал мне поручение: 
- Выявляйте творческих и одаренных людей, а мы вам поможем! 
После этого поручения я смог выявить 72 человека, которые занимаются различной творческой 
деятельностью. 
- Среди них, кажется, были и люди с ограниченными возможностями... 
- Совершенно верно. Фонд «Мял» нам предоставил список таких людей, и мы включили их в 
список на получение субсидий в размере 58 тысяч рублей. 
- Все получили субсидии? 
- Да, все. Список был представлен Главе республики и все 72 человека быстро, без 
бюрократической волокиты получили субсидии. Кроме финансового подспорья я организовал 
бизнес-семинар с участием специалистов министерства экономики РИ - своего рода 
экономический ликбез для начинающих предпринимателей. Из того списка 28 человек 
получили гранты на развитие бизнеса по линии министерства экономики. 
- Мы знаем о благотворительных акциях для детей-инвалидов... 
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- Да, для этих детей мы проводили несколько благотворительных акций: просмотр 3-D 
фильмов, обед в ресторане, экскурсии на автобусах и др. 
- Много шума наделало ваше предложение провести в Ингушетии конкурс красоты... 
- Все началось с того, что пришли две девушки, обе модельеры, которые хотели провести 
конкурс высокой моды в нашей республике. Мы смогли сделать промо-акцию, после чего 
общество разделилось на два лагеря: сторонников и противников этого конкурса. Противники 
нашей идеи считали, что конкурсы красоты пошлое, вульгарное, непристойное мероприятие. 
Мы же старались объяснить, что наши конкурсы не имеют ничего общего с европейскими 
конкурсами красоты. Цель наших конкурсов - возрождение лучших традиций нашего народа, 
наших обычаев, наших национальных костюмов. Участница конкурса должна не только 
продефилировать в нарядном костюме, но и уметь вкусно приготовить пищу, заниматься 
рукоделием, знать свою генеалогию до седьмого колена, в совершенстве разбираться в 
традициях, обычаях предков. Мы провели репетицию в горах (ролик есть в «Ю-Тубе»). Сейчас 
работаем над тем, как это сделать в полном масштабе. 
- Новые идеи есть? Чем займется «Арт-Бос» в ближайшее время? 
- В планах проведение вечера поэзии, творческих вечеров. Но об этом мы еще сообщим. Кстати, 
хотим выпустить этнографический фильм о обычаях и традициях ингушского народа, я сам 
снялся в одной из ролей. Материал еще сыроват, надо дорабатывать, необходим монтаж, 
композиция, но предварительное отснятые куски многим понравились... 
- Удачи вам в добрых делах и всех благ! 

ХОТЬ СЕЙЧАС НА УРОК 

К началу учебного года особую ценность приобретают красочные тетради, тугие 
пеналы с разноцветными ручками, линейки, карандаши и прочая канцелярская 

мелочь. Именно такие подарки ребятишкам, находящимся под опекой, 
подготовило накануне Дня знаний Липецкое отделение Общероссийского 

общественного благотворительного фонда "Российский детский фонд" в рамках 
реализации проекта "Твори добро на благо детям", реализуемого при поддержке 

областного управления внутренней политики. 

Елена Панкрушина, 

«Липецкая газета» (Липецк), № 170, 31.08.2013 

К началу учебного года особую ценность приобретают красочные тетради, тугие пеналы с 
разноцветными ручками, линейки, карандаши и прочая канцелярская мелочь. Именно такие 
подарки ребятишкам, находящимся под опекой, подготовило накануне Дня знаний Липецкое 
отделение Общероссийского общественного благотворительного фонда "Российский детский 
фонд" в рамках реализации проекта "Твори добро на благо детям", реализуемого при поддержке 
областного управления внутренней политики. 
Акцию "Здравствуй, школа!" детский фонд проводит уже три года подряд. В этом году 
получателями столь полезного к первому сентября презента стали шестьдесят опекунских и 
многодетных семей региона, в каждой из которой есть первоклассник. 
- Ни один детский дом не может заменить ребенку маму и папу, поэтому люди, которые 
усыновляют малышей, совершают великое дело, - сказал председатель Липецкого отделения 
Российского детского фонда Игорь Батищев. - И мы должны помогать этим людям в 
воспитании ребятишек, оказывать им материальную поддержку и просто говорить слова 
благодарности. 
Игорь Иванович не понаслышке знает, как непросто поднимать детей, оставшихся без 
родителей. Ведь в возглавляемом им доме-интернате III-IV вида из 320 воспитанников 
пятьдесят сирот. Впрочем, и в интернате, и в приемных семьях сборы "первый раз в первый 
класс" всегда сопряжены с волнениями и тревогой. 
- Не впервые отправляем ребенка в школу, - поделились Татьяна и Алексей Польченко из села 
Боринское Липецкого района. - Но это было давно. Наши-то дети уже выросли и выучились. 
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Супруги Польченко воспитывают трех внуков: семилетнюю Настю, шестилетнюю Лизу и 
двухгодовалого Ваню. Родители малышей погибли в аварии. 
- Да и сложнее сейчас собрать ребенка в первый класс, - продолжает Алексей Геннадьевич. - 
Требований стало много и к дошкольной подготовке, и к форме. А Настя у нас растет не по 
дням, ей и костюм-то заранее никак не купишь. 
Что ж, зато о содержимом школьного рюкзака думать не пришлось. На днях отдел опеки и 
попечительства областного управления образования и науки вручил участникам акции 
"Здравствуй, школа!" по новенькому ранцу. А о том, чем можно его наполнить, позаботились в 
Детском фонде. Каждый первоклассник получил годовой запас тетрадей, альбомов, 
карандашей, красок, пластилина и всего прочего весом около четырех килограммов и 
стоимостью в тысячу рублей. 
- Кто самый сильный, может сам за своим подарком выходить, без взрослых! - скомандовал 
Игорь Батищев. 
Оказалось, что для семи- и шестилеток эта тяжесть не столь и велика. На сцену актового зала 
школы-интерната мальчики и девочки выходили забирать пакеты самостоятельно. А потом 
спешили на свои места - надо же разглядеть, что внутри этих огромных пакетов. Возраст у 
ребят сейчас такой - любознательный, а впереди - новая пора жизни, школьная. И преодолевать 
ее они будут вместе с мамами, папами, братьями и сестрами - настоящей семьей. К примеру, 
азам грамоты Веронику Попову уже обучил старший брат Никита. Три года назад он 
познакомил сестру с буквами, а год спустя научил писать прописью и читать. Сейчас Вероника 
с братом разучивают стихи. А вот Максиму Волынчеву важнее спортивная подготовка и 
военное дело. Он мечтает стать полицейским. Даже в школу поэтому попросился с особым 
уклоном - кадетскую. Приемные родители поддержали эту идею. 
- Приятно, что мы не остаемся один на один с нашими проблемами, - поделилась Ирина 
Сидорова, мама шестилетней Тины. - Для наших детей регулярно организуют праздники, 
готовят подарки. И нам очень важно видеть улыбки на их лицах, чувствовать, что они радуются 
и счастливы. 
После вручения презентов для довольных малышей и родителей волонтеры Липецкого 
отделения детского фонда устроили праздничный концерт.  

БАБУШКАМ И ДЕДУШКАМ НУЖНЫ И ПОДГУЗНИКИ! 

Активисты благотворительного фонда «Старость в радость» обратились к 
ростовчанам с просьбой оказать помощь в приобретении подгузников для 

пожилых людей. 

К. Ткачева, 

«Вечерний Ростов» (Ростов-на-Дону), № 177, 03.09.2013 

Активисты благотворительного фонда «Старость в радость» обратились к ростовчанам с 
просьбой оказать помощь в приобретении подгузников для пожилых людей. 
- Наша организация сотрудничает с 12 домами-интернатами для престарелых в Ростовской 
области. Летом, в связи с сезоном отпусков, мы никакие посылки туда не отправляли. Однако 
сейчас, когда обзвонили все учреждения, оказалось, что там катастрофически не хватает 
подгузников для взрослых. Дело в том, что этот товар не входит в перечень средств, 
разрешенных к покупке за счет бюджета, то есть его приобретение возможно только за средства 
самих больных стариков. Однако им с их небольшими пенсиями средства гигиены зачастую не 
по карману, - рассказала корреспонденту «Вечернего Ростова» волонтер фонда Марина 
Шкребец. 
Если вы хотите помочь бабушкам и дедушкам, то можете обратиться по телефону 8-919-88-48-
448. 
- Возможно, в нашем городе есть фирмы, которые продают подгузники для взрослых оптом со 
скидками? Мы были бы рады, если бы они откликнулись, - добавила активистка фонда 
«Старость в радость». 
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БОЛЬШАЯ ЛИНЕЙКА 

Праздничные мероприятия прошли во всех учебных заведениях области. 
Вдвойне радостным стал этот день в Липецком областном интернате для слепых 
и слабовидящих детей. Здесь отметили не только начало учебного года, но и 

открытие реконструированных объектов социального блока. 

Ольга Шкатова, Елена Панкрушина, Нина Вострикова, 

«Липецкая газета» (Липецк), № 171, 03.09.2013 

Олег Королев: "Сегодня российская школа и эта гимназия, являющаяся лучшим учебным 
заведением Липецкой области, могут дать детям и знания, и воспитание, которые определят их 
счастливое будущее". В Липецком областном интернате для слепых и слабовидящих детей 
отметили не только начало учебного года, но и открытие реконструированных объектов 
социального блока. 
В селе Пружинки Липецкого района отмечался тройной юбилей - 355-летие села, 210-летие 
местного храма Иоанна Богослова и 100-летие школы имени Героя Советского Союза 
Владимира Игнатьева, отца Тамары Степашиной. В селе Пружинки Липецкого района 
отмечался тройной юбилей - 355-летие села, 210-летие местного храма Иоанна Богослова и 100-
летие школы имени Героя Советского Союза Владимира Игнатьева, отца Тамары Степашиной. 
Первый раз порог 12-й липецкой гимназии Женя Зайцева переступила два года назад, когда 
пришла сюда на подготовку. А вчера для нее и ее одноклас-сников прозвенел первый в жизни 
школьный звонок, объявивший о начале новой жизни. 
- При выборе школы ориентировалась на то, какое образование может она дать, - поделилась 
мама девочки Надежда Вячеславовна. - Когда пришли на подготовку, я следила за тем, как 
проводятся занятия, и убедилась, что здесь можно получить хороший уровень знаний. Кроме 
того, у школы выгодное месторасположение, до нее нам удобно добираться. 
Впрочем, это учебное заведение выбирают не только те семьи, что живут неподалеку. Второй 
год подряд гимназия становится лучшей в городе и области по качеству образования. С такими 
великолепными результатами встречает она свой 95-летний юбилей. 
Поздравить педагогический коллектив и учеников одной из старейших общеобразовательных 
школ областного центра с началом учебного года пришли глава администрации Липецкой 
области Олег Королев, его заместитель Людмила Куракова, начальник областного управления 
образования и науки Юрий Таран. Директор гимназии Ольга Уласевич провела гостей по 
светлым классам, просторным, еще не наполнившимся ребячьим гомоном коридорам, охотно 
делясь секретами непростой учительской профессии, которой занимается без малого тридцать 
лет. 
Как изменились дети за это время? Они, по мнению Ольги Николаевны, стали более 
коммуникативными, открытыми к общению и взаимодействию. Большинство ребят любит 
выступать на сцене, демонстрировать свои таланты, потому что они хотят быть 
востребованными. 
Сегодня в школе 1100 учеников, но она не переполнена. Здание как раз и рассчитано на такое 
количество детей с учетом того, что часть классов будет учиться во вторую смену: биоритмы 
ведь у всех разные. 
Но, видимо, с учительскими они совпадают идеально, иначе школа не была бы лучшей. Как 
удалось достичь такого результата? 
- Когда каждый вносит в общее дело, в общую копилку частицу себя, успех придет рано или 
поздно, - убеждена Ольга Уласевич. - Очень важна активная позиция наших педагогов, которые 
не только ведут уроки, но и занимаются большой внеурочной деятельностью, 
самообразованием, научной работой. Для меня счастье работать с этими детьми. 
И вот она, долгожданная линейка. Рядом с детьми самые близкие люди - мамы и папы, бабушки 
и дедушки. 
- Сегодня на праздничных линейках в Липецкой области выстроилось 105 тысяч учащихся и 25 
тысяч преподавателей, - обратился к собравшимся на небольшой площади перед школой Олег 
Королев. - Третья часть населения региона собралась с утра на линейки в честь начала нового 
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учебного года. И знаете почему? Только потому, что вы, дорогие ребята, определяете не только 
свое будущее, но и будущее своих семей, нашей области и страны. 
Дорогие учителя, спасибо вам за ваш ежедневный труд, за понимание ответственности за 
судьбу каждого ученика. Спасибо за терпение, за самоотдачу, за каждую частицу души, 
которую вы вкладываете в ваших воспитанников. 
Дорогие родители, будьте спокойны. Сегодня российская школа и эта гимназия, являющаяся 
лучшим учебным заведением Липецкой области, могут дать вашим детям и знания, и 
воспитание, которые определят их счастливое будущее. 
* * * 
Праздничные мероприятия прошли вчера во всех учебных заведениях области. Вдвойне 
радостным стал этот день в Липецком областном интернате для слепых и слабовидящих детей. 
Здесь отметили не только начало учебного года, но и открытие реконструированных объектов 
социального блока. Поздравить ребят и их учителей с этими событиями прибыли член Совета 
Федерации Федерального Собрания России, представляющий наш регион, Максим 
Кавджарадзе, председатель Липецкого областного Совета депутатов Павел Путилин, 
заместитель главы администрации региона Людмила Куракова. 
- Учителя, воспитатели и руководители этого учреждения всей душой болеют за его 
процветание, - сказал сенатор Максим Кавджарадзе. - Задачи у них сложнее, чем у педагогов 
обычных образовательных заведений, ведь их воспитанники - дети, нуждающиеся в особой 
заботе и помощи. 
Решение о строительстве соцблока было принято на заседании наблюдательного совета 
интерната, возглавляемого Павлом Путилиным. Сбор средств на новую пристройку первым 
организовал Максим Кавджарадзе. Он привлек девять миллионов рублей. Из областного 
бюджета было перечислено двадцать миллионов рублей. Еще тридцать миллионов выделил 
благотворительный фонд "Искусство, наука и спорт", учрежденный предпринимателем 
Алишером Усмановым. 
Строительство длилось около года. В новом помещении разместились зал ритмики, 
тренажерный зал и бассейн. Все спортивные помещения адаптированы для детей с 
ограниченными возможностями здоровья. К примеру, бассейн оборудован специальным 
электроподъемником для детей с нарушениями опорно-двигательного аппарата. В Липецке 
такого оборудования еще нет нигде. Заниматься здесь будут все воспитанники интерната - от 
мала до велика. В новой пристройке отведено место и для зимнего сада. Кроме того, обновлена 
столовая: расширены обеденный зал и кухня, установлено современное технологическое 
оборудование. 
- В этом заведении детей не только учат, но воспитывают из них людей, готовых к полноценной 
взрослой жизни, - отметил Павел Путилин. - И возведение новых социальных объектов на базе 
интерната способствует тому, чтобы образовательный процесс стал более качественным и 
разносторонним. 
Кстати, создание спортивного комплекса и реконструкция столовой - это лишь начальный этап 
партнерства интерната и благотворительного фонда "Искусство, наука и спорт" в рамках 
программы помощи детским социальным учреждениям. Параллельно со строительными 
работами также шла реализация проекта "Веселое лето": воспитанникам был подарен 
спортивный инвентарь для отдыха на каникулах. А в 2014 году школа присоединится к 
программе он-лайн обучения, разработанной фондом для социальной адаптации выпускников 
интернатов и детских домов. 
- В школе-интернате, возглавляемой Игорем Батищевым, работают замечательные 
специалисты, которым можно доверить инновационное оборудование и современные 
разработки с полной уверенностью в том, что они будут грамотно и эффективно 
использоваться, - считает Людмила Куракова. - В этом доме живет мудрость в лице 
профессиональных педагогов и умных, старательных детей. 
* * * 
Вчера же в селе Пружинки Липецкого района отмечался тройной юбилей - 355-летие села, 210-
летие местного храма Иоанна Богослова и 100-летие школы имени Героя Советского Союза 
Владимира Игнатьева, отца Тамары Степашиной. На празднование в село приехал председатель 
Счетной палаты РФ Сергей Степашин с супругой. 
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Вместе с первым заместителем главы региона Юрием Божко гости осмотрели школу, заглянули 
в столовую. В ин-тервью "Липецкой газете" Сергей Степашин сказал: 
- Школа носит имя моего тестя, которого я при жизни очень уважал и называл отцом. Потому, 
когда встал вопрос о ее закрытии, мы решили оказать ей помощь. Кстати, это не первая школа, 
которой помогает наша семья, еще есть подшефные, если можно так сказать, школы в Твери, 
Вольске, Муроме. 
Праздничная линейка с участием супругов Степашиных, Юрия Божко, главы Липецкого 
муниципального района Александра Коростелева и других официальных лиц состоялась в 
новом спортивном зале. 56 учеников, одетых в единую, с иголочки, школьную форму, 
выстроились в ряд. 
- Не каждому выпадает удача учиться в школе, названной именем Героя Советского Союза, - 
отметил Юрий Божко. - И вы должны быть достойными имени человека, которое носит школа. 
Кроме книги "Страницы школьной летописи. Школа села Пружинки: 1913-2013", написанной 
Тамарой Степашиной с помощниками, посвященной 100-летию школы, супруги Степашины 
подарили школьной библиотеке еще 500 новых изданий. Юбилейную книгу Тамара Степашина 
вручила первоклассникам лично.  

ИНТЕРДЕДУШКИ 

4-5 сентября в Ульяновске состоится Межрегиональная научно-практическая 
конференция «Современные информационные технологии как фактор 

повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов. «Понятный 
интернет». Более 120 участников, среди которых представители федеральных 

органов власти и региональных администраций, НКО и социально 
ответственного бизнеса, обсудят актуальную проблему: как сделать 

современные технологии доступными для тех, кто нуждается в них, пожалуй, 
больше всего: пенсионеров и лиц с ограниченными возможностями. 

«Ульяновская правда» (Ульяновск), № 106, 03.09.2013 

Как сделать современные технологии доступными для всех. 
4-5 сентября в Ульяновске состоится Межрегиональная научно-практическая конференция 
«Современные информационные технологии как фактор повышения качества жизни людей 
старшего поколения и инвалидов. «Понятный интернет». Более 120 участников, среди которых 
представители федеральных органов власти и региональных администраций, НКО и социально 
ответственного бизнеса, обсудят актуальную проблему: как сделать современные технологии 
доступными для тех, кто нуждается в них, пожалуй, больше всего: пенсионеров и лиц с 
ограниченными возможностями. 
По данным Пенсионного фонда России, в 2012 году число пожилых людей превысило число 
молодых (до 16 лет) и составило более 40,6 миллиона человек. По мнению экспертов, только 
5% из них умеют обращаться с компьютером, смартфоном и пользоваться Интернетом. Между 
тем именно современные технологии позволяют пожилым людям чувствовать себя 
вовлеченными в жизнь общества: преодолевать социальную изоляцию, общаться, заказывать и 
оплачивать покупки, счета ЖКХ, находить и выполнять доступную дистанционную работу, 
говорить на одном языке с молодежью, жить комфортно и, как ни парадоксально, долго. Ведь, 
по данным Всемирной организации здравоохранения, более 50% среди факторов долголетия 
приходится на образ жизни и социальную удовлетворенность. 
Конференция в Ульяновске станет крупнейшей российской площадкой, на которой эксперты 
смогут обсудить вопросы интеграции пенсионеров и инвалидов в процессы информатизации, 
проблему обеспечения им равного доступа к цифровым технологиям независимо от региона 
проживания и возраста. Решение этой задачи связано с созданием обучающих технологий, 
объектов инфраструктуры, оборудования, подготовкой специалистов и др. Участники 
поделятся имеющимся опытом обучения пенсионеров и инвалидов компьютерной грамотности, 
а также обсудят возможность создания федеральной программы по информатизации старшего 
поколения и поддержке активного долголетия. На конференции будет дан старт Конкурсу 
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«Доступный Интернет», который проводится Министерством труда и социальной защиты РФ 
среди организаторов образовательных программ для старшего возраста. 
«Обеспечить достойную старость своим гражданам — один из важнейших приоритетов 
государства. Сегодня информатизация пожилых людей и людей с ограниченными 
возможностями лежит в русле стратегических задач по повышению качества их жизни и 
развития информационного общества в целом. Уверен, конференция поможет привлечь 
внимание общества к этой проблеме», — отметил Валерий Рязанский, председатель Союза 
пенсионеров России, председатель Комитета Совета Федерации по социальной политике. 
В рамках конференции состоится III Всероссийский чемпионат по компьютерному многоборью 
среди пенсионеров и лиц с ограниченными возможностями. Его участниками станут более 70 
человек в возрасте от 55 до 73 лет. Все они — выпускники курсов компьютерной грамотности 
или победители отборочных региональных первенств, которые прошли в 42 регионах страны. 
«Многоборцы» со всей страны продемонстрируют свои знания в программах MC Word и MC 
Excel, навыки создания презентаций в программе Power Point, умение пользоваться порталом 
государственных услуг и поисковыми системами и т.д. 
В конференции примут участие председатель Союза пенсионеров России, председатель 
комитета Совета Федерации по социальной политике В. Рязанский, заместитель министра труда 
и социальной защиты РФ А. Вовченко, первый заместитель председателя комитета 
Государственной думы по труду, социальной политике и делам ветеранов Г. Карелова, 
представитель комиссии Евросоюза Т. Хопкинс и др. 
Мероприятие проводится по инициативе Союза пенсионеров России и правительства 
Ульяновской области при поддержке комиссии при Президенте Российской Федерации по 
делам ветеранов, Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации, 
Министерства связи Российской Федерации, Пенсионного фонда Российской Федерации, 
регионального благотворительного общественного фонда «Качество жизни». 

КУЛЬТУРА 

В начале сентября в Тамбове и области пройдет международный 
благотворительный кинофестиваль "Свет Лучезарного Ангела". В дни 

фестиваля зрители встретятся с кинематографистами. 

Елена Насонова, 

«Наш город Тамбов» (Тамбов), № 65, 03.09.2013 

«Свет Лучезарного Ангела». 
В начале сентября в Тамбове и области пройдет международный благотворительный 
кинофестиваль "Свет Лучезарного Ангела". 
В дни фестиваля зрители встретятся с кинематографистами. Основные фестивальные показы 
пройдут в Тамбовском краеведческом музее. Выездные фестивальные показы пройдут в 
Мичуринске, социокультурном центре в Тулиновке, в ДК "Молодежный" (п. Строитель), в селе 
Иловай-Дмитриевское Первомайского района. 
Тамбовчане смогут оценить анимационные, художественные и документальные фильмы. 

ПРОФСОЮЗЫ ПОСЕТЯТ ДЕТЕЙ В БОЛЬНИЦЕ 

Благотворительная акция для детей, находящихся на длительном лечении, под 
названием «Профсоюзы – детям» пройдет в четверг в Республиканской детской 

клинической больнице. 

Галина Петрова, 

«Республика Башкортостан» (Уфа), 04.09.2013 

Благотворительная акция для детей, находящихся на длительном лечении, под названием 
«Профсоюзы – детям» пройдет в четверг в Республиканской детской клинической больнице. 
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Организовала акцию Федерация профсоюзов республики совместно с рядом отраслевых 
комитетов. В программе конкурсы, анимация, игры. Каждый ребенок получит подарок, а 
отделения больницы - настольные игры и индивидуальные наборы. 

ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА 

Акция по сбору средств для жителей Амурской области, ставших жертвами 
наводнения, набирает обороты. На территории Азовского района она стартовала 
23 августа. Именно в этот день было проведено оперативное заседании штаба по 
ЧС. Глава Валерий Бевзюк обратился к руководителям районных служб и главам 

сельских поселений с предложением перечислить на специальный 
благотворительный счет посильные суммы помощи. Сам глава Азовского 

района пожертвовал часть своей заработной платы. 

Ирина Высавская, 

«Приазовье» (Азов), № 36, 04.09.2013 

Акция по сбору средств для жителей Амурской области, ставших жертвами наводнения, 
набирает обороты. 
На территории Азовского района она стартовала 23 августа. Именно в этот день было 
проведено оперативное заседании штаба по ЧС. Глава Валерий Бевзюк обратился к 
руководителям районных служб и главам сельских поселений с предложением перечислить на 
специальный благотворительный счет посильные суммы помощи. Сам глава Азовского 
района пожертвовал часть своей заработной платы. 
Не остались равнодушными к трагедии жителей Дальнего Востока и другие наши земляки. 
К началу этой недели, по информации действующего при районном отделе ГО и ЧС штаба, в 
помощь жителям было перечислено 62 тысячи 816 рублей. Почти половина этой суммы 
поступила из Обильненского сельского поселения (30 тысяч 500 рублей). Уже протянули руку 
помощи пострадавшим сотрудники Центральной районной больницы и жители 
Семибалковского, Пешковского, Новоалександровского, Задонского поселений. Ожидается, что 
основной этап перечислений придется на эту неделю. Поэтому окончательные цифры мы 
озвучим в одном из ближайших номеров «Приазовья». Пока же напоминаем, что любой из вас 
может подключиться к благотворительной акции. Работают телефоны «горячей линии»: 4-16-
15 и 4-00-98. Денежные средства можно отправлять на специальный счет для пожертвований: 
ИНН 2801123618 
КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (минфин АО л/с 04232003600) 
Р/С 401018100ОООООО1ООО3 
Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ 
г. Благовещенск БИК 041012001 
OKATO 10401ОООООО 
КБК 015 2 07 02030 02 0ООО 180 
В назначении платежа обязательно указать - «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 
Сбор средств идет по всей территории Ростовской области. К 1 сентября на 
благотворительный счет Главного управления Центрального банка России по Амурской 
области от жителей Ростовской области поступило более 8 с половиной миллионов рублей. На 
Дону не только собирают средства для пострадавших от наводнения, но и готовы направить на 
Дальний Восток спасателей, специальную технику, мотопомпы, средства первой 
необходимости. 
От паводка в Амурской области пострадали 126 населенных пунктов, более 7,5 тысячи жилых 
домов с населением 36,5 тысячи человек, свыше 500 тысяч гектаров сельскохозяйственных 
земель. Предварительный размер ущерба от наводнения составил более 13 миллиардов рублей. 
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ОСЕТИЯ. ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

По инициативе Заура Джанаева, президента благотворительного фонда 
культуры им. Азанбека Джанаева, в ознаменование 110-летия легендарного сына 
Осетии Хаджи-Умара Мамсурова в Испании будет установлен памятник герою. 

«Северная Осетия» (Владикавказ), № 158, 04.09.2013 

ТРЕБУЮТСЯ НОВЫЕ СКВАЖИНЫ. 
Начальник территориального отделения Роспотребнадзора по Моздокскому району Н. Маренко 
обратила внимание общественности на то, что из 32 населенных пунктов района только два не 
обеспечены централизованным водоснабжением, но части жителей все же приходится 
использовать для питья воду из колодцев. Сами водопроводные сооружения практически не 
обновляются - в течение трех лет пробурена только одна скважина по добыче питьевой воды. В 
Хурикау и Кусово для питья используется привозная вода, а в поселке Тельмана и селе Елбаево, 
по словам того же руководителя, показатель жесткости питьевой воды вдвое превышает 
гигиенический норматив, необходимо бурить новую глубинную скважину. 
УЧЕНИКИ В АЛАГИРСКОМ РАЙОНЕ. 
В 17 образовательных учреждениях Алагирского района в новом учебном году за парты сели 
около 4200 учащихся, среди них - около 370 первоклассников. Учащиеся начальных классов 
получают бесплатное горячее питание за счет средств республиканского и муниципального 
бюджетов. Со школьниками будут работать более 360 учителей и 40 педагогов 
дополнительного образования. 18 дошкольных образовательных учреждений посещает около 
1770 воспитанников. 
МОДЕРНИЗАЦИЯ В СИСТЕМЕ ОТОПЛЕНИЯ. 
В Кировском районе с начала месяца начала реализовываться программа децентрализации 
системы отопления. В ряде многоквартирных домов будут установлены автономные котельные, 
модернизации подвергнутся и 26 котельных образовательных учреждений. Школьные 
котельные планируется переоборудовать к началу отопительного сезона, причем 
существующие останутся резервными и от теплотрасс их не отключат. 
У «ДОЛГОТЫ» БУДЕТ СВОЙ АЛЬМАНАХ. 
Около трех лет действует в республике культурно-просветительский проект «44 долгота». 
Коллектив под руководством Алана Дарчиева под одноименным с проектом названием готовит 
программу в государственных телекомпаниях «Алания» и «Южная Осетия». Огромное медиа-
пространство вмещает в себя коллекцию осетинских фильмов, литературу, архив старинных 
фотографий, мультфильмы, продублированные на осетинском языке и многое другое. Теперь 
появится и печатная версия «44 долготы», которая позиционируется как «первый научно-
популярный альманах премиум-класса». 
ХАДЖИУМАРА МАМСУРОВА «УВИДЯТ» В ИСПАНИИ. 
По инициативе Заура Джанаева, президента благотворительного фонда культуры им. 
Азанбека Джанаева, в ознаменование 110-летия легендарного сына Осетии Хаджи-Умара 
Мамсурова в Испании будет установлен памятник герою. Идея поддержана руководителем 
филиала фонда, жительницей Испании Жанной Кардановой, а также руководством города 
Ривас-Васиамадрид, одним из депутатов местного муниципалитета и членами республиканской 
партии левых. Всесторонняя помощь в осуществлении намеченного будет оказана послом 
России в Испании Юрием Корчагиным. Памятник планируется установить до конца года (автор 
- Заурбек Дзанагов, архитектор - Заурбек Бугулов). 
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5000 КМ НА ВЕЛОСИПЕДЕ 

5000 км на велосипеде. Путешественник с Украины посетил старинные тверские 
города. «Это не первое мое путешествие, я уже проводил, например, пробег на 
квадроциклах. Каждый проект выполняет и благотворительную миссию: сейчас 
я раздаю людям реквизиты для помощи Богдану Приймачуку, которому нужны 

средства на операцию», - рассказал Антон Бондаренко. 

Дмитрий Кочетков, 

«КАРАВАН+Я» (Тверь), № 35, 04.09.2013 

Путешественник с Украины посетил старинные тверские города. 
27 июля, в честь 1025-летия Крещения Руси, из Киева по старинным городам Украины, 
Белоруссии, России на велосипеде отправился путешественник Антон Бондаренко. 
В Киев он вернется 27 сентября, общая длина маршрута составляет более 5000 км. А 29 августа 
в старинной разрушенной часовне в честь Казанской иконы Божией Матери, в деревне 
Лугинино между Вышним Волочком и Максатихой, была пройдена отметка в 3000 км. 
«Господи, спаси Россию», – выбито на металлической табличке часовни. 
– У пробега «Святая Русь» много задач: подчеркнуть православное единство народов, призвать 
к здоровому образу жизни, «омолодежить» представление о вере: это не только бабушки со 
свечкой, но и те, например, кто крутит педали, – говорит Антон Бондаренко, молодой мужчина 
с аккуратной бородой. – Это не первое мое путешествие, я уже проводил, например, пробег на 
квадроциклах. Каждый проект выполняет и благотворительную миссию: сейчас я раздаю 
людям реквизиты для помощи Богдану Приймачуку, которому нужны средства на операцию. 
Велопробег благословлен митрополитом Киевским и всея Украины Владимиром, 
митрополитом Минским и Слуцким Филаретом. По тверской земле с 29 по 31 августа путь 
проходил по маршруту: Вышний Волочек – Максатиха – Бежецк – Кашин – Калязин. 
– Тверская и Кашинская, Бежецкая и Весьегонская епархии также дали свое благословение, 
благодаря чему Антона Бондаренко и его спутников с радостью принимали в монастырях, 
проводили им экскурсии по святым местам, помогали с ночевкой, – рассказала Ольга Дуванова, 
член клуба «ВелоТверь» и координатор проекта по Тверской области. 
По словам Антона, на Украине его сопровождали несколько человек, всю Белоруссию и часть 
российской территории он проехал один. И только в Вышнем Волочке ему составили компанию 
тверские велосипедисты. Там Антона встретили Геннадий Иванов, Ольга Дуванова из Твери, а 
также местный велосипедист Сергей Федоров. Корреспондент «Каравана» Дмитрий Кочетков 
вместе с Татьяной Филиппович («единственной велосипедисткой города Бежецка», по ее 
горькому замечанию) присоединились к пробегу в Максатихе и отправились в Бежецк. 
– Раньше в Бежецке было 25 храмов, теперь остался один, – рассказал путешественникам 
дьякон Виктор в сумрачном помещении Спасского кафедрального собора. – Этот монастырь 
1895 года, и он уникальный. Иконостас, например, резной, выполнен из кипариса. Его 
протирать-то тяжело: много узорчатых элементов, что же говорить об искусности резьбы. 
Кроме таких организованных мини-экскурсий, велосипедисты знакомились с постройками, 
которые встречались по дороге. Местные жители сами проявляли интерес к путешественникам, 
угощали яблоками и рассказывали про церкви и храмы. 
– Если честно, я планировал просто пролететь Тверскую область, потому что мне нужно 
укладываться в сроки. Однако здесь мне оказали такой теплый прием, что я не мог не 
задержаться, и я хотел бы в следующий раз более подробно исследовать вашу землю, – сказал 
Антон Бондаренко. 
1 сентября он покинул Калязин и прибыл в Углич, после чего собирался в Ярославль. За этот 
месяц путешественник посетит Ростов, Суздаль, Муром, Рязань, Новгород Северский, Чернигов 
и другие города, а финиширует в Киеве. Фоторепортаж отображается в группе «Вконтакте» 
«Святая Русь – велопробег», по итогам проекта Антон Бондаренко, по образованию историк, 
объединит собранный материал в отчетной статье и подготовит видео. 
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ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ 

В Сарове один из благотворителей принимает участие в каждой акции «С миру 
по листочку», которая проводится в преддверии нового учебного года. Он 
ежегодно собирает по десять портфелей для учеников и при этом не желает 

предавать огласке свое имя. 

Светлана Михайлова, 

«Нижегородские новости» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

С миру — по листочку. 
В Сарове один из благотворителей принимает участие в каждой акции «С миру по листочку», 
которая проводится в преддверии нового учебного года. 
Он ежегодно собирает по десять портфелей для учеников и при этом не желает предавать 
огласке свое имя. 
По итогам же нынешней акции ее организаторам — Центру милосердия при храме Всех святых, 
православному волонтерскому центру «Радость моя», православному творческому 
объединению «МiP»- удалось собрать 180 тысяч рублей, из которых около 100 тысяч было 
выручено волонтерами, а остальную сумму составили частные пожертвования. Свою 
посильную помощь детям из многодетных и малообеспеченных семей внесли более 2 тысяч 
саровчан. В этом году наборы к школе получили более 500 детей. 
Светлана МИХАЙЛОВА. 
Саров. 
Парковка для велосипеда. 
У горбольницы № 1 и комитета управления микрорайоном № 11 появились первые парковки 
для велосипедов и детских колясок. 
Изготовлены они на ОАО «Арзамасский приборостроительный завод». На велосипеде едут не 
только на дачу, но и в магазин, аптеку, банк и даже в поликлинику. На этом экологически 
чистом виде транспорта можно передвигаться, минуя пробки и, что самое главное, укрепляя 
свое здоровье. А вот место, где можно припарковать велосипед, в городе стоит еще поискать. 
Решение этой проблемы нашло отражение в проекте приборостроителя Александра Белячкова 
из цеха № 49. Его проект «ВелоАрзамас» по установке парковок для велосипедов и детских 
колясок был признан лучшим в номинации «Мероприятия по благоустройству городских 
территорий» конкурса молодежных проектов, который был организован администрацией 
города и комитетом по физкультуре, спорту и молодежной политике. И он нашел поддержку у 
руководства ОАО «АПЗ», благодаря чему и начал реализовываться. 
Людмила ЦИКИНА. 
Арзамас. 

МИХАИЛ БОЯРСКИЙ: «Я ЗНАЮ, ЧТО ТАКОЕ ЗАПАХ СТЕПИ!» 

В Элисте с большим успехом прошел спектакль «Интимная жизнь» Ноэля Каурда 
с участием народного артиста России Михаила Боярского. Эту комедию актеры 
сыграли больше 600 раз. Михаил Боярский рассказал, в том числе, о проведении 

благотворительных выступлений. 

Виктор Васильев, 

«Парламентский вестник Калмыкии» (Элиста), № 65, 04.09.2013 

В Элисте с большим успехом прошел спектакль «Интимная жизнь» Ноэля Каурда с участием 
народного артиста России Михаила Боярского. Эту комедию актеры сыграли больше 600 раз. 
Постановку смотрели зрители в Америке, Чехии, Польше, Германии... Как оказалось, 
известный артист приехал в Калмыкию по приглашению Главы региона Алексея Орлова. 
Вместе с Боярским в комедии приняли участие артисты Санкт-Петербургского 
государственного театра: народные артисты России Сергей Мигицко, Анна Алексакина и 
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супруга Боярского Лариса Луппиан. По решению труппы вся выручка от продажи билетов была 
передана в фонд Элистинского колледжа искусств имени П. Чонкушова. 
«Интимная жизнь» - постановка о супружеской любви. После развода и пятилетнего 
расставания любовь героев не иссякла. Обретя новую семью, Ноэль встретился с бывшей женой 
во время медового месяца и их чувства вспыхнули вновь. Они сбегают от своих новых супругов 
в Париж, теперь влюбленные снова вместе. 
- Огромное спасибо за подаренные минуты радости, счастья, - сказал в своем приветствии 
Глава РК Алексей Орлов. -Рассказав о судьбе обычных людей, вы преподнесли нам уроки добра 
и любви. Мы не избалованы выступлениями актеров такого уровня. Надеемся, что вы 
полюбили Калмыкию и будете чаще приезжать к нам. От всего сердца благодарю за ваше 
искусство, мастерство. 
- Спасибо за теплый прием, - сказал Михаил Боярский. - Никакие звания не нужны людям, 
которые относятся с душой и сердцем друг к другу. Так грандиозно, как встречали нас, 
наверное, чествовали только Юрия Гагарина. Я понял, что такое сердечная теплота жителей 
Калмыкии, что такое запах степи, звездное небо, красивые вольные кони. Я не в первый раз 
здесь, но впервые соприкоснулся близко с людьми. Вы очень искренние, эрудированные, 
можно написать целую книгу воспоминаний. Это потрясающий степной край. У вас есть люди, 
готовые посвятить жизнь театру, служению Мельпомене. 
Сделать спектакль нам помог продюсер Шамиль Илясов. Отдать деньги от спектакля 
Элистинскому колледжу искусств имени П. Чонкушова - совместная идея труппы. Нам никогда 
не рассчитаться за теплоту и душевность, которые мы получили в Элисте. Мы зарабатываем 
достаточно, и мы хотим помочь студентам. Еще нам предстоит восстановить Хабаровск после 
наводнения, словом, мы помогаем профессии, сложной и нищей, - продолжил Михаил 
Сергеевич. - Приятно сделать подарок начинающим актерам. Помнится, в Советском Союзе 
один раз в месяц играли благотворительно, сейчас эта традиция возрождается. Приятно, что 
нас пригласили. Всем спасибо! 
В своем интервью Михаил Боярский отметил, что зимой выйдет на экран 16-серийный фильм 
«Шерлок Холмс» с его участием. Также артист участвует в проектах «Живой звук» и «Две 
звезды» в качестве члена жюри. Отрадно, что Боярский болеет за калмыцкий хурул в конкурсе 
«Россия 10». Всероссийский мушкетер пообещал и дальше голосовать за буддийский храм. 

КТО ЧЕМ МОЖЕТ 

Помочь ближнему бывает непросто. А помочь дальнему - и вовсе. В минувшую 
субботу на стадионе ФОК «Акрон» было необычайно оживленно. Артисты, 

детская анимация, батуты, конкурсы, соревнования по регби - и все для того, 
чтобы зашевелились наши сердца. Но сюда шли не только развлечься, ведь они 

ждали нас и надеялись на нас. 

Светлана Жохова, 

«Новая новгородская газета» (Великий Новгород), № 36, 04.09.2013 

ПОМОЧЬ «ДАЛЬНЕМУ БЛИЖНЕМУ» 
Помочь ближнему бывает непросто. А помочь дальнему - и вовсе. 
Просить уже не эффективно. Но действовать нужно, особенно когда не действовать нельзя. И 
так из горя рождается праздник - праздник, во время которого собираются средства для помощи 
«дальнему ближнему». 
В минувшую субботу на стадионе ФОК «Акрон» было необычайно оживленно. Артисты, 
детская анимация, батуты, конкурсы, соревнования по регби - и все для того, чтобы 
зашевелились наши сердца. Но сюда шли не только развлечься, ведь они ждали нас и надеялись 
на нас. 
Двухлетняя Даша. ДЦП, нуждается в постоянной реабилитации. В настоящее время ей 
необходимо пройти курс реабилитации в Международной клинике в Трус-кавце. Счет на 
лечение и реабилитацию - 3223 евро. 
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Дима - редкое генетическое заболевание, диагноз - миодистро-фия Дюшена. Для того чтобы 
облегчить страдания от болезни и отдалить (а, возможно, и избежать) порог парализации 
ребенка, необходимы срочные правильные назначения медикаментозного лечения. Это можно 
сделать только в НИИ Педиатрии и хирургии и в Российской детской клинической больнице. 
Затраты на каждую поездку и госпитализацию значительные. 
Пятилетний Владик тоже страдает от ДЦП, а мир познает преимущественно на ощупь и на звук. 
После шести операций на глаза он уже может различать яркий свет и крупные предметы на 
улице. Но пока это весь прогресс. Требуется очередная операция на глаза. Лечение и 
реабилитация обещают в любом случае быть долгими. 
- Средства фонд в основном собирает на лечение и реабилитацию тяжело больных детишек 
Нов-городчины, - рассказывает Виктор Пахомов, директор благотворительного фонда «Чужих 
детей не бывает», под эгидой которого состоялся праздник. - За пределы области только один 
раз выходили. Ситуация была очень серьезная, нам в этом помогал РусФонд, одни бы не 
справились за короткое время, а счет шел на недели. В нашем фонде работают без зарплат, а это 
многих «тормозит» помогать. Есть периодические звонки с вопросом о работе в фонде, но как 
только слышат, что зарплат нет, интерес теряют... 
...Яркие Ириска, Карамелька и Бабочка развлекали детей конкурсами и песнями. Участники 
команд регби демонстрировали быструю реакцию и неуемную волю к победе. Аниматоры с 
огромной рогаткой учили желающих наводить прицел и пулять в небо разноцветными шарами. 
Красоту прививали художники, расписывавшие желающих с помощью аквагрима. 
- Кроме того, что мы собираем деньги на нужды ребят с ограниченными возможностями, мы 
еще привезли на праздник детей из двух детских домов - Сольцов и Подбе-резья, - объясняет 
один из организаторов праздника Вера Окушко. -Когда мы обращались за помощью при 
подготовке, как правило, крупные предприятия отказывались, а средний и малый бизнес - 
помогали. Из «крупных» помогли «Акрон» (предоставил стадион, финансово поддержал), 
магазин «Пятерочка», ресторан «Васаби», дорожно-ре-монтное предприятие, «Форс» украсил 
мероприятие. Много аниматоров и музыкальных коллективов откликнулось, фотографы, 
ведущий и диджей - кто захотел, тот и принял участие. Кто чем мог, словом. Но финансово 
помочь, чаще всего, отказывались: даже за рекламу. А те, кто соглашается, они и рекламы не 
просят. Сбор средств пойдет и с турнира регби. 
Детей разделили на две команды и объяснили условия конкурса: победит та команда, которая 
назовет больше добрых слов. Но вы же понимаете, состязаться в доброте невозможно - залежи 
ее есть в каждом из нас. Возможно, у кого-то это пока не разработанные рудники, но это ведь 
дело времени. 
Победила дружба. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

СЕГОДНЯ МОНАРХИСТЫ НАЧНУТ СТРОИТЕЛЬСТВО 
«ИМПЕРАТОРСКОЙ РЕЗИДЕНЦИИ» В БЕЛОЯРСКОМ РАЙОНЕ 

В Белоярском районе будет начато строительство Николаевского дворца - копии 
ныне разрушенного Беловежского дворца, являвшегося резиденцией российских 
императоров в Белоруссии. Сооружение возведет «Императорский дворцовый 
фонд», основателем которого является лидер монархической партии Антон 
Баков. Предполагается, что дворец станет «императорской резиденцией» 

представителей династии Романовых. 

«АПИ» (Екатеринбург), 04.09.2013 

ЕКАТЕРИНБУРГ. Сегодня в Белоярском районе будет начато строительство Николаевского 
дворца - копии ныне разрушенного Беловежского дворца, являвшегося резиденцией российских 
императоров в Белоруссии. 
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Сооружение возведет «Императорский дворцовый фонд», основателем которого является лидер 
монархической партии Антон Баков. Предполагается, что дворец станет «императорской 
резиденцией» представителей династии Романовых. 
Отметим, главной целью фонда является «вовлечение ныне здравствующих представителей 
династии Романовых в культурно-просветительскую, совместную благотворительную и 
общественно-политическую деятельность на территории современной России». 
Опубликовано по материалам ИА «Свердловское областное агентство политической 
информации». 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ОЛЕГА КОНДРАШОВА 
ВЫИГРАЛ ГРАНТ НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ "ВСЕ, ЧТО 

В ШКОЛУ НУЖНО, СОБИРАЕМ ДРУЖНО" 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса 
Национального благотворительного фонда и получил денежные средства в 

размере 450 тысяч рублей на реализацию программы "Все, что в школу нужно 
собираем дружно" в 2014 году. 

«Niann.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса Национального 
благотворительного фонда и получил денежные средства в размере 450 тысяч рублей на 
реализацию программы "Все, что в школу нужно собираем дружно" в 2014 году. Об этом 
сообщает Управление по работе со СМИ администрации Нижнего Новгорода. 
Напомним, фонд в рамках этой акции оказал финансовую поддержку 80 семьям, в которых 
четверо и более детей одновременно идут в школу. Нижегородцы получили помощь в размере 
четырех тысяч рублей и более для покупки одежды и школьных принадлежностей из средств 
фонда. 
"Благотворительный фонд вместе с нижегородцами и предпринимателями уже второй год 
проводит акцию, направленную на поддержку детей из многодетных семей города. В этом году 
финансовой помощью на приобретение необходимых вещей для школьников было охвачено 
354 ребенка. Благодаря победе в конкурсе и получению гранта в следующем году такую 
помощь получит уже 450 ребят", - заявила директор благотворительного фонда Оксана 
Дектерева. 
СПРАВКА: 
Общероссийский общественный фонд "Национальный благотворительный фонд" создан по 
инициативе Владимира Путина в сентябре 1999 года. С 2007 года фонд проводит ежегодный 
конкурс среди российских некоммерческих организаций на получение грантов для 
осуществления социально значимых проектов. 

КАТАНИЕ НА ВЕЛОСИПЕДАХ НАБИРАЕТ ПОПУЛЯРНОСТЬ В 
НАХОДКЕ 

С началом учебного года муниципальное учреждение «Физкультура и здоровье» 
усилило работу в мирорайонах Находки. Большую популярность среди детей и 
подростков приобретают соревнования по фигурному вождению велосипедов. 
Муниципальное бюджетное учреждение «Физкультура и здоровье» развивает в 
Находке массовый спорт. Совместно с благотворительным фондом «Ника» 
«ФиЗ» организует фестиваль массового спорта «Спортивная Находка-2013»/ 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 04.09.2013 

С началом учебного года муниципальное учреждение «Физкультура и здоровье» усилило 
работу в мирорайонах Находки. Большую популярность среди детей и подростков приобретают 
соревнования по фигурному вождению велосипедов. 
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Как рассказала, директор «Физкультуры и здоровья» депутат городской Думы Рита 
Подкорытова, по просьбе жителей близлежащих улиц цикл состязаний по этому направлению 
открыли на площадке около Дома молодежи. В заездах участвовали 14 девочек и 13 мальчиков 
в возрасте от 5 до 13 лет. За детей болели и помогали бороться с неудачей родители. Юные 
горожане выполняли упражнения на координацию и ловкость. Следовало провести велосипед 
«змейкой» между кеглями, сделать круговой маневр в узком пространстве, тактически 
просчитать следующие ходы. «Велоспорт - новое направление в работе муниципального 
учреждения. Все больше горожан пользуются железным конем, и мы хотим дать 
дополнительный толчок», - намерена Рита Подкорытова. Новый вид предложил энтузиаст, 
тренер «ФиЗ’а» Олег Халиков. Он разработал программу упражнений и намерен работать в 
разных микрорайонах города. В соревнованиях могут участвовать даже малыши на 
четырехколесном велосипеде. Таких детей выделят в отдельную группу и будут помогать при 
прохождении полос препятствий, сообщили ИА "Дейта" в пресс-службе администрации 
Находкинского городского округа.  
Муниципальное бюджетное учреждение «Физкультура и здоровье» развивает в Находке 
массовый спорт. Совместно с благотворительным фондом «Ника» «ФиЗ» организует 
фестиваль массового спорта «Спортивная Находка-2013», где главным призом станет игровая и 
спортивная придомовая площадка. Соревнования, в которых будут участвовать и взростые, и 
дети, начнутся 8 сентября. 

5 СЕНТЯБРЯ ОТПРАВЯТ ПЕРВУЮ МАШИНУ ГУМАНИТАРНОЙ 
ПОМОЩИ В ЧУГУЕВСКИЙ РАЙОН 

Жители села Кошкаровка Чугуевского района, пострадавшие от стихии, получат 
медикаменты, питьевую воду, продукты длительного хранения, теплые вещи, 
средства гигиены, палатки и многое другое. Сбор помощи пострадавшим от 

стихийного бедствия организован Региональным отделением Партии «Единая 
Россия» и благотворительным фондом «МАМА». 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 04.09.2013 

Жители села Кошкаровка Чугуевского района, пострадавшие от стихии, получат медикаменты, 
питьевую воду, продукты длительного хранения, теплые вещи, средства гигиены, палатки и 
многое другое. Об этом ИА "Дейта" сообщили в пресс-службе отдела АПР "Единая Россия". 
Сбор помощи пострадавшим от стихийного бедствия организован Региональным отделением 
Партии «Единая Россия» и благотворительным фондом «МАМА». 
«Организовать процесс сбора вещей, продуктов и денежных средств для пострадавших - одна 
из важнейших задач на сегодня. Наши пункты по сбору вещей продолжают свою работу!»,- 
отметила координатор партийного проекта « Единая Россия» «Крепкая семья», президент 
Фонда «Мама» Наталья Изотова. 
Все желающие могут прийти с 11 до 17 часов и отдать вещи, которые пригодятся пострадавшим 
семьям. На пунктах приема ждут книги, одежду, игрушки, бытовую технику, обувь, продукты, 
медикаменты, резиновые сапоги и многое другое. Сбор вещей можно по следующим адресам: 
Ленинский район – Светланская 51а, кабинет 8 (второй этаж), телефон – 226 – 52-71 
Советский район – Русская 41а, кабинет 20 (третий этаж), телефон – 232-98-72 
Первореченский район – Ильичева 15, кабинет 43 (третий этаж), телефон – 237-07-62 
Первомайский район – Калинина 116, кабинет 23 (первый этаж), телефон – 227-36-71 
Фрунзенский район - Вернехнепортовая 38, офис 101, телефон - 2505-870 

КИТАЙСКИЙ ИНВАЛИД СВЕЛ СЧЕТЫ С ЖИЗНЬЮ, ЧТОБЫ 
ЗАВЕЩАТЬ СВОИ ОРГАНЫ МЕДИКАМ 

Житель города Ханчжоу в восточной китайской провинции Чжецзян, страдавший 
дистрофией мускулов, совершил самоубийство, предварительно попросив 

полицию передать его тело и органы на благотворительность. Красный Крест, 
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однако, не принял его жертву, поскольку больной не прошел необходимый 
прижизненный медосмотр. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ПЕКИН, 4 сентября. Житель города Ханчжоу в восточной китайской провинции Чжецзян, 
страдавший дистрофией мускулов, совершил самоубийство, предварительно попросив полицию 
передать его тело и органы на благотворительность. Красный Крест, однако, не принял его 
жертву, поскольку больной не прошел необходимый прижизненный медосмотр. 
По данным агентства "Синьхуа", мужчину нашли повешенным у дома, в котором он снимал 
квартиру. 30-летний больной оставил записку, в которой пояснил, что уже достаточно 
настрадался, но хотел бы своей смертью дать что-то полезное обществу. 
Как отмечается, в Китае слабо развита помощь инвалидам, некоторое улучшение ситуации 
наметилось лишь в последние годы. 

ВАЛЕРИЙ РЯЗАНСКИЙ: СОВРЕМЕННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
ПОЗВОЛЯЮТ ПОЖИЛЫМ ЛЮДЯМ ЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ 

ВОВЛЕЧЕННЫМИ В ЖИЗНЬ ОБЩЕСТВА 

Вопросы использования информационных технологий для повышения качества 
жизни пожилых людей и людей с ограниченными возможностями требуют 
системного государственного подхода, взаимодействия с региональными и 

местными органами власти, общественными организациями, считает 
председатель Комитета Совета Федерации по социальной политике В.Рязанский. 
Об этом сенатор заявил, представляя Межрегиональную научно-практическую 

конференцию «Современные информационные технологии как фактор 
повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов. «Понятный 

Интернет», которая пройдет 4-5 сентября в Ульяновске. 

«Annews.ru» (Москва), 04.09.2013 

Вопросы использования информационных технологий для повышения качества жизни пожилых 
людей и людей с ограниченными возможностями требуют системного государственного 
подхода, взаимодействия с региональными и местными органами власти, общественными 
организациями, считает председатель Комитета Совета Федерации по социальной политике 
Валерий Рязанский. Об этом сенатор заявил, представляя Межрегиональную научно-
практическую конференцию «Современные информационные технологии как фактор 
повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов. «Понятный Интернет», 
которая пройдет 4-5 сентября в Ульяновске. 
«Цель конференции - не только обсудить актуальную проблему, но и активно развивать и 
пропагандировать компьютерную грамотность среди определенных групп населения», - сказал 
сенатор. 
Он проинформировал, что конференция проводится по инициативе Союза пенсионеров России 
и Правительства Ульяновской области при поддержке Комиссии при Президенте Российской 
Федерации по делам ветеранов, Министерства труда и социальной защиты Российской 
Федерации, Министерства связи Российской Федерации, Пенсионного фонда Российской 
Федерации, Регионального благотворительного общественного фонда «Качество жизни». 
Председатель Комитета СФ сообщил, что согласно данным Пенсионного фонда России, в 2012 
году число пожилых людей составило более 40,6 миллионов человек. «Только 5% из них умеют 
обращаться с компьютером, смартфоном и пользоваться Интернетом». 
Подтверждая необходимость активных действий в этой сфере, Валерий Рязанский привел в 
пример строки из писем пенсионеров: «Одиночество в зрелом возрасте – это пустота. 
Научившись пользоваться компьютером, я вновь обрела друзей и почувствовала интерес к 
жизни. Нужно быть интересными самим себе и своим внукам». 
По мнению главы профильного Комитета СФ, именно современные технологии позволяют 
пожилым людям, инвалидам, гражданам, которые не используют компьютер во время трудовой 
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деятельности, чувствовать себя вовлеченными в жизнь общества. «Компьютер и Интернет 
помогают преодолевать социальную изоляцию, общаться, заказывать и оплачивать покупки, 
счета ЖКХ, находить и выполнять доступную дистанционную работу и так далее». В качестве 
иллюстрации он заметил, что 84 процента пожилых людей используют Интернет в 
познавательных и развлекательных целях, 78 процентов - для общения в социальных сетях, 
другие - для получения информации о работе государственных и муниципальных служб (45%). 
По словам законодателя, во многих регионах страны уже открыты компьютерные классы и 
курсы, лучшие и3 которых будут представлены в Ульяновске. «Мы должны изучить самый 
интересный опыт и рекомендовать его субъектам Российской Федерации». 
Глава Комитета СФ приветствовал тот факт, что по поручению Президента РФ в июле текущего 
года Правительство выпустило Распоряжение «Об утверждении плана мероприятий «Развитие 
отрасли информационных технологий». «Это «дорожная карта» создания условий для развития 
отрасли, в том числе и по обучению граждан компьютерной грамотности». Сенатор обратил 
внимание на то, что Совет Федерации, Комитет палаты по социальной политике держит на 
особом контроле вопросы улучшения качества жизни граждан старшего возраста и людей с 
ограниченными возможностями. 
Валерий Рязанский также сообщил, что в рамках конференции пройдет III Всероссийский 
чемпионат по компьютерному многоборью среди данной категории граждан. Его участниками 
станут более 70 человек в возрасте от 55 до 73 лет. Все они - выпускники курсов компьютерной 
грамотности или победители отборочных региональных первенств, которые прошли в 42 
регионах страны. «На конференции также будет дан старт конкурсу «Доступный Интернет», 
который проводит Минтруд среди организаторов образовательных программ для старшего 
возраста». 
Глава профильного Комитета СФ выразил уверенность в том, что конференция поможет 
привлечь внимание общества к этой проблеме, выработать конкретные предложения для 
региональных и муниципальных властей. «Обеспечить достойную старость своим гражданам - 
один из важнейших приоритетов государства. Сегодня обучение использованию современных 
технологий пожилых людей и людей с ограниченными возможностями лежит в русле 
стратегических задач по повышению качества их жизни и развития информационного общества 
в целом». 

ГЛАВА ПОДМОСКОВЬЯ ПРОТЕСТИРОВАЛ ОБОРУДОВАНИЕ 
ДЛЯ ПОСЕЩЕНИЯ ОБЛТЕАТРА НЕЗРЯЧИМИ ЛЮДЬМИ 

Временно исполняющий обязанности губернатора Московской области Андрей 
Воробьев посетил в среду Московский губернский драматический театр, где 

руководитель театра Сергей Безруков продемонстрировал ему оборудование, с 
помощью которого спектакли могут "смотреть" слабовидящие люди. Как пояснил 
Безруков, идею создания услуги тифлокомментирования подала заслуженная 

артистка России, глава благотворительного фонда помощи незрячим и 
слабовидящим детям "По зову сердца" Диана Гурцкая. 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сен - РИА Новости. Временно исполняющий обязанности губернатора Московской 
области Андрей Воробьев посетил в среду Московский губернский драматический театр, где 
руководитель театра Сергей Безруков продемонстрировал ему оборудование, с помощью 
которого спектакли могут "смотреть" слабовидящие люди. 
Ранее в пресс-службе министерства культуры региона сообщали, что на сцене Московского 
областного дома искусств "Кузьминки" (МОДИ) 6 сентября состоится первый спектакль для 
незрячих и слабовидящих людей "Пушкин". Спектакль будет идти в сопровождении 
тифлокомментирования. 
Во время встречи гостям театра продемонстрировали то, как "видит" спектакль незрячий 
посетитель: ему выдается специальный прибор с наушником, в котором тифлокомментатор, 
находящийся в зале, поясняет все, что происходит на сцене. 
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"Мне очень приятно, что с приходом Сергея Безрукова каждый спектакль проходит в полном 
зале. Можно рассчитывать на нашу поддержку, участие. Мы сделаем все, чтобы каждый 
спектакль проходил при полном зале. Для этого мы должны убрать все барьеры", - сказал 
Воробьев журналистам. 
Как пояснил Безруков, идею создания услуги тифлокомментирования подала заслуженная 
артистка России, глава благотворительного фонда помощи незрячим и слабовидящим детям 
"По зову сердца" Диана Гурцкая. Первым опытным проектом Безрукова стал фильм "Реальная 
сказка". После успешного опыта технологию было решено применить и в театре. Гурцкая также 
приняла участие в проверке нового оборудования. 
"Это огромный профессионализм, у меня мурашки, я счастлива, потому что на самом деле 
этого очень не хватало!", - сказала она. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ОЛЕГА КОНДРАШОВА 
ВЫИГРАЛ ГРАНТ НА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОГРАММЫ «ВСЕ, ЧТО 

В ШКОЛУ НУЖНО, СОБИРАЕМ ДРУЖНО» 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса 
Национального благотворительного фонда и получил денежные средства в 
размере 450 тыс. рублей на реализацию программы «Все, что в школу нужно 

собираем дружно» в 2014 году. 

«Агентство Политических Новостей» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса Национального 
благотворительного фонда и получил денежные средства в размере 450 тыс. рублей на 
реализацию программы «Все, что в школу нужно собираем дружно» в 2014 году. 
Напомним, фонд в рамках этой акции оказал финансовую поддержку 80 семьям, в которых 
четверо и более детей одновременно идут в школу. Нижегородцы получили помощь в размере 
четырех тысяч рублей и более для покупки одежды и школьных принадлежностей из средств 
фонда. 
«Благотворительный фонд вместе с нижегородцами и предпринимателями уже второй год 
проводит акцию, направленную на поддержку детей из многодетных семей города. В этом году 
финансовой помощью на приобретение необходимых вещей для школьников было охвачено 
354 ребенка. Благодаря победе в конкурсе и получению гранта в следующем году такую 
помощь получит уже 450 ребят», - сказала директор благотворительного фонда Оксана 
Дектерева. 
Справка. Общероссийский общественный фонд «Национальный благотворительный фонд» 
создан по инициативе Владимира Путина в сентябре 1999 года. С 2007 года фонд проводит 
ежегодный конкурс среди российских некоммерческих организаций на получение грантов для 
осуществления социально значимых проектов. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД КОНДРАШОВА ВЫИГРАЛ 
ГРАНТ В РАЗМЕРЕ 450 ТЫС. РУБЛЕЙ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 
ПРОГРАММЫ "ВСЕ, ЧТО В ШКОЛУ НУЖНО, СОБИРАЕМ 

ДРУЖНО" 

Ранее в рамках этой же акции фонд уже оказал финансовую поддержку 80 
семьям, в которых четверо и более детей одновременно идут в школу. 

Нижегородцы получили помощь в размере четырех тысяч рублей и более для 
покупки одежды и школьных принадлежностей из средств фонда. 

«Новое телеграфное агентство Приволжье» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

Нижний Новгород. 4 сентября. НТА-Приволжье - Благотворительный фонд Олега 
Кондрашова стал победителем конкурса Национального благотворительного фонда и выиграл 
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грант в размере 450 тыс. рублей на реализацию программы "Все, что в школу нужно, собираем 
дружно". 
Об этом сообщает управление по работе со СМИ администрации Нижнего Новгорода. 
Ранее в рамках этой же акции фонд уже оказал финансовую поддержку 80 семьям, в которых 
четверо и более детей одновременно идут в школу. Нижегородцы получили помощь в размере 
четырех тысяч рублей и более для покупки одежды и школьных принадлежностей из средств 
фонда. 
"Благотворительный фонд вместе с нижегородцами и предпринимателями уже второй год 
проводит акцию, направленную на поддержку детей из многодетных семей города. В этом году 
финансовой помощью на приобретение необходимых вещей для школьников было охвачено 
354 ребенка. Благодаря победе в конкурсе и получению гранта в следующем году такую 
помощь получит уже 450 ребят", - сообщила директор благотворительного фонда Оксана 
Дектерева. 
Общероссийский общественный фонд "Национальный благотворительный фонд" создан по 
инициативе Владимира Путина в сентябре 1999 года. С 2007 года фонд проводит ежегодный 
конкурс среди российских некоммерческих организаций на получение грантов для 
осуществления социально значимых проектов. 
Как сообщалось ранее, в августе благотворительный фонд Олега Кондрашова объявил о 
старте новой программы "Умники из многодетных семей". 
Стипендиальная программа предусматривает выплату стипендий студентам из 
малообеспеченных многодетных семей, которые обучаются в нижегородском государственном 
архитектурно-строительном университете. 

УВИДЕТЬ КУЛЬТОВЫЕ ПРЕДМЕТЫ МИРОВЫХ РЕЛИГИЙ – 
ИРКУТЯН ПРИГЛАШАЮТ НА ВЫСТАВКУ «ДОРОГА К ХРАМУ» 

В филиале Иркутского областного художественного музея имени В.П. Сукачева 
открылась межконфессиональная выставка «Дорога к храму». Выставка, 

открывшаяся при поддержке администрации города Иркутска, стала общим 
проектом для нескольких организаций города: религиозных организаций 

Иркутской области, благотворительного фонда «Наследие иркутских меценатов» 
и арт-галереи «Диас». 

«Телеинформ» (Иркутск), 04.09.2013 

Иркутск, 4.09.13 (ИА «Телеинформ»), - В филиале Иркутского областного художественного 
музея имени В.П. Сукачева открылась межконфессиональная выставка «Дорога к храму». 
Дизайнер экспозиции – заслуженный художник России Сергей Элоян рассказал, что создание 
художественных ценностей неотделимо от религиозного сознания человека, и главной задачей 
художника было показать зрителям красоту и гармонию, воплощенную в культовых предметах 
мировых религий. Ведь само слово «культура» в основе своей имеет понятие «культ». 
Выставка, открывшаяся при поддержке администрации города Иркутска, стала общим 
проектом для нескольких организаций города: религиозных организаций Иркутской области, 
благотворительного фонда «Наследие иркутских меценатов» и арт-галереи «Диас». 
Когда команда энтузиастов только начала работу над сбором информации, идеологические 
противоречия казались неизбежными. Но месяц работы над экспозицией прошел в теплой 
дружественной обстановке, практически на одном дыхании. Именно так, как жили в Иркутске 
испокон веков представители разных народов, исповедующие основные мировые религии. 
Культовые предметы, вне религиозного контекста, представлены как объекты науки и 
художественного искусства. Рассказать обо всем в одном зале было бы невозможно, поэтому 
для выставки тщательно выбиралось только самое главное. Недолгая экскурсия по 
выставочному залу станет полезным не только для поиска ответов на вопрос, в чем смысл 
жизни, но и для развития общей эрудиции. По словам священнослужителей, даже если 
иркутяне посещают хоть одно культовое сооружение – православный храм, католическую 
церковь, мечеть, синагогу или дацан – то они вряд ли когда-нибудь зайдут в другие священные 
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здания. Между тем, на выставке можно познакомиться со всеми религиозными традициями в 
одном музее. 
В пяти искусственно созданных «залах» собраны предметы, связанные с историей пяти 
мировых религий. Предметы культа, одежда и фотографии из жизни священнослужителей и 
прихожан, воссоздание трапезы для религиозных праздников. На выставке можно увидеть 
фотографии из Мекки, мимбар из соборной мечети (кафедра, с которой имам читает пятничную 
проповедь – хутбу) и священную книгу мусульман на арабском языке. 
В соседнем зале – каноническое католическое распятие и образец рождественской трапезы. 
Рядом – еврейский ритуальный духовой инструмент шофар, сделанный из рога животного и 613 
мицвот Торы, дарованные иудеям на горе Синай. Через стену – уголок, посвященный 
разноликой философской системе буддизма и его культовым предметам. И, наконец, более 
привычный россиянам интерьер православной церкви. Выставки культовых предметов 
отдельных культур и ранее организовывались в разных городах России. Но впервые в истории 
вместе собраны культовые предметы всех пяти крупнейших религий мира. 
«Мы вложили много сил в эту экспозицию, –говорит руководитель городского 
благотворительного фонда «Наследие иркутских меценатов» Марина Кондрашова. – Каждый 
иркутянин, побывав здесь, сможет попытаться найти для себя ответы на главные вопросы 
бытия. Жизнь показывает, что ответы на них приходят через религию. Дорога к храму – одна. 
Но путь по ней у каждого – свой». 
По информации пресс-службы администрации Иркутска. 

ПОЛСОТНИ ПРИДНЕСТРОВЦЕВ ПРОШЛИ ОБУЧЕНИЕ В 
ШКОЛЕ ПРИЁМНОГО РОДИТЕЛЯ. УЖЕ ЕСТЬ РЕЗУЛЬТАТЫ 

Теме внедрения Cлужбы приёмной семьи в Приднестровье было посвящено 
итоговое заседание круглого стола, прошедшего во вторник в рамках реализации 
годового благотворительного проекта приднестровского негосударственного 

фонда «Детство – детям». 

Анастасия Иванченко, 

«Новый регион» (Москва), 04.09.2013 

Тирасполь, Сентябрь 04 (Новый Регион, Анастасия Иванченко) – Теме внедрения Cлужбы 
приёмной семьи в Приднестровье было посвящено итоговое заседание круглого стола, 
прошедшего во вторник в рамках реализации годового благотворительного проекта 
приднестровского негосударственного фонда «Детство – детям». 
Как сообщает «Новый Регион», самым большим достижением проекта директор фонда 
Светлана Белова назвала подписание договорённостей с профильными государственными 
структурами о развитии института приёмной семьи в Приднестровье в качестве альтернативы 
определения детей в государственные учреждения интернатного типа. 
Начальник Государственной службы по социальной защите Минсоцтруда ПМР Олег Федотов 
подчеркнул, что ни одно учреждение не может заменить воспитание ребёнка в семье. Он 
считает, что без совместных усилий госструктур и представителей гражданского общества 
решить проблемы в этой области невозможно. 
Сам проект состоял их трёх частей: изучение методологии работы с приёмными семьями и 
обмен оптом с социальными службами Молдовы, апробация методологии в Приднестровье и, 
наконец, помощь семьям, в которых уже воспитываются приёмные дети либо родители желают 
усыновить или взять под опеку сына или дочь. 
58 родителей прошли обучение в Школе приёмного родителя, проводились и выездные 
заседания в городе Григориополе. 35 участников обратились с заявлением о том, что хотят 
взять на воспитание в семью ребенка, ещё с 15-ю работа была продолжена. Трое уже приняли 
детей, а восемь родителей завершили первый этап и в скором времени также смогут подарить 
тепло домашнего очага малышам. 
Людмила Загрядская из села Незавертайловка Слободзейского района – мать 18 приёмных 
детей. В настоящее время она оформляет документы на 19-го, и скоро в её семье будет жить 
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ещё одна девочка Вика. Участие в программе, по словам Загрядской, помогло в воспитании 
ребят. Одному из сыновей Людмилы была необходима помощь психолога, чтобы снизить 
влияние травм, полученных до определения в эту большую дружную семью. Теперь мальчик не 
прячется, стал общительнее и чаще улыбается. 
«Если кому-то из детей не повезло с биологическими родителями, пусть им повезёт с 
приёмными. Получается, что у этих детей два рождения», – сказала она. 
Реализация социального проекта, направленного на развитие института приёмной семьи в 
Приднестровье, стала возможной благодаря программе «Поддержка мер по укреплению 
доверия», финансируемой Евросоюзом и софинансируемой и внедряемой Программой развития 
ООН. В настоящее время внедряется 21 партнёрский проект в области развития гражданского 
общества. Общий бюджет программы составляет 10,6 млн. евро. 
Мама 18-ти приёмных детей Людмила Загрядская. 
Приёмный сын Тимофей говорит, что он настоящий художник. 

ВОСПИТАННИКИ АБАКАНСКОГО «ТЕРЕМКА» ПОШЛИ В 
ПЕРВЫЙ КЛАСС 

Восемь первоклассников из дома-интерната для умственно отсталых детей 
«Теремок» в Абакане уже приступили к школьным занятиям. В первый учебный 
день по доброй традиции детей поздравили постоянные спонсоры «Теремка» - 

представители управлений федеральной службы судебных приставов России по 
Хакасии, федеральной службы исполнения наказаний России по республике, а 

благотворительный фонд «Миссия» подарил воспитанникам рюкзаки, 
канцелярские изделия и сладости. 

«Хакасия» (Абакан), 04.09.2013 

Восемь первоклассников из дома-интерната для умственно отсталых детей «Теремок» в 
Абакане уже приступили к школьным занятиям, сообщает пресс-служба Минтруда Хакасии. С 
некоторыми детьми будут заниматься специально приглашенные в дом-интернат учителя одной 
из абаканских школ, другим ребятам предстоит получать знания в специальных 
образовательных учреждениях Хакасии. 
Всего же в «Теремке» воспитывается 22 ребенка, получающих начальное и среднее 
образование. Уроки проходят в будние дни. В числе предметов не только русский язык и 
математика, но и социально-бытовая ориентация, помогающая детям приобрести навыки 
самостоятельного обслуживания. 
Накануне в преддверии дня знаний коллектив учреждения организовал для всех воспитанников 
«Теремка» праздник «Планета детства». 
После утренней зарядки дети участвовали в конкурсе рисунков, мелом на асфальте изображая 
свой летний отдых, а также в театрализованном представлении вместе с любимыми сказочными 
героями – Знайкой и Буквами алфавита. Загадки, танцы и стихи в исполнении ребят «Теремка» 
подняли настроение всем без исключения. 
В первый учебный день по доброй традиции детей поздравили постоянные спонсоры 
«Теремка» - представители управлений федеральной службы судебных приставов России по 
Хакасии, федеральной службы исполнения наказаний России по республике, а 
благотворительный фонд «Миссия» подарил воспитанникам рюкзаки, канцелярские изделия и 
сладости. 

АМУРСКИЕ ОБЩЕСТВЕННИКИ ПРЕДЛОЖИЛИ СТРОИТЬ 
ВРЕМЕННОЕ ЖИЛЬЕ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

ИЗ МОДУЛЬНЫХ БЛОКОВ 

Амурские общественники предложили строить временное жилье для 
пострадавших от наводнения из модульных блоков. По заверениям строителей, 
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дома могут выдержать 50-градусные морозы и делаются за три недели. Сейчас 
общественники объявили акцию по сбору средств на мини-поселок. 

«Portamur.ru» (Благовещенск), 04.09.2013 

По заверениям строителей, дома могут выдержать 50-градусные морозы и делаются за три 
недели. 
Амурская область, 4 сентября, ИА «Порт Амур». На территории Чигиринского сельсовета 
планируют создать мини-поселок временного проживания для семей, попавших в зону 
бедствия. Быстровозводимые здания на основе модульных конструкций можно возводить за три 
недели. С инициативой выступило амурское региональное отделение общероссийской 
общественной организации «Деловая Россия». 
По первоначальной задумке мини-поселок в Чигирях будет состоять из пяти жилых и одного 
санитарно-бытового блока. Там смогут поселиться пять семей. 
Дома будут электрифицированы и снабжены мебелью. Отапливать комнаты планируют с 
помощью электрообогревателей, при этом, по заверениям строителей, благодаря теплоизоляции 
модульные дома могут выдержать холода до -50 градусов. 
Создать мини-поселок обещают за три недели с учетом подготовки площадки и монтажа 
конструкций. Стоимость работ оценивают в 1,5 миллиона рублей. 
— Безусловно, такое жилье будет носить временный характер, но люди смогут пережить зиму в 
человеческих условиях, а это самое главное, — считает председатель АРО «Деловая Россия» 
Алексей Хижинский. 
Сейчас общественники объявили акцию по сбору средств на мини-поселок. 
Реквизиты для перечисления благотворительных пожертвований: 
Получатель средств: амурское региональное отделение общероссийской общественной 
организации «Деловая Россия» 
р/с 40703810603000023998 
ИНН 2801160433 
ОГРН 1122800000070 
Отделение №8636 Сбербанка России г. Благовещенск. 
БИК 041012603 
Кор/счет 30101810200000000603. 
Вся информация о ходе акции и отчет о расходовании денежных средств будут размещены на 
сайте АРО «Деловая Россия» — www.deloros28.ru. 

ЧЛЕНЫ СОЮЗА СЕМЕЙ ВОЕННОСЛУЖАЩИХ РОССИИ 
ОБЪЯВИЛИ О НАЧАЛЕ БЕССРОЧНОЙ ГОЛОДОВКИ 

Члены Союза семей военнослужащих России объявили бессрочную голодовку в 
знак протеста против выселения организации из занимаемого ею помещения. 

Департамент городского имущества города Москвы охарактеризовал Союз семей 
военнослужащих России как "недобросовестного арендатора" и, поскольку 

организация оказывает социальную и благотворительную помощь ветеранам и 
их семьям, посоветовал обратится за помощью в Минобороны. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 04.09.2013 

Члены Союза семей военнослужащих России объявили бессрочную голодовку в знак протеста 
против выселения организации из занимаемого ею помещения. Ранее союз обратился к врио 
мэра Москвы Сергею Собянину с просьбой передать в безвозмездное пользование занимаемое 
организацией помещение 
(http://www.asi.org.ru/ASI3%5Crws_asi.nsf/va_WebPages/9ABC7D631DAF115844257BCE003F311
2Rus?opendocument). В ответ на обращение пришло письмо из Департамента городского 
имущества города Москвы, из которого следует, что передать помещение организации не 
представляется возможным. 
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В письме указано, что в ходе проверки эксплуатации помещения были выявлены нарушения: 
использование помещений третьими лицами и "неузаконенная перепланировка". Ранее, в 
обращении к врио мэра Москвы, председатель совета Союза семей военнослужащих России, 
член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского общества и правам человека Мария 
Большакова указывала, что члены возглавляемой ею организации на личные средства провели 
ремонт занимаемых помещений стоимостью 12 млн рублей и оснастили его необходимым 
оборудованием. 
Тем не менее, департамент охарактеризовал Союз семей военнослужащих России как 
"недобросовестного арендатора" и, поскольку организация оказывает социальную и 
благотворительную помощь ветеранам и их семьям, посоветовал обратится за помощью в 
Минобороны. 
К Сергею Собянину было направлено множество обращений от общественных организаций, 
Управления внутренней политики Президента РФ и руководства Совета при Президенте РФ по 
развитию гражданского общества и правам человека, подчеркивает Союз семей 
военнослужащих России. "Почему Департамент городского хозяйства города Москвы накануне 
выборов мэра Москвы направляет такой ответ союзу, имеющему опыт защиты прав 
пикетированием Генерального штаба ВС РФ? Это вопрос философский", - говорится в 
заявлении организации. 
Союз семей военнослужащих России сообщает, что бессрочная голодовка против выселения 
организации будет проходить именно в том помещении, из которого ее пытаются выселить. 

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ ПРОСЯТ ВРИО МЭРА 
МОСКВЫ ПОДДЕРЖАТЬ УЧРЕЖДЕНИЕ ДОЛЖНОСТИ 

ОМБУДСМЕНА ПО ДЕЛАМ ИНВАЛИДОВ 

Ряд руководителей общественных организаций, работающих с инвалидами, 
обратились к врио мэра Москвы Сергею Собянину с просьбой поддержать 
инициативу учреждения должности Уполномоченного по правам человека с 
инвалидностью. С точки зрения авторов обращения, омбудсмен должен быть 

независимым человеком, компетентным в соответствующей области и обладать 
знаниями международных практик в сфере инвалидности. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 04.09.2013 

Ряд руководителей общественных организаций, работающих с инвалидами, обратились к врио 
мэра Москвы Сергею Собянину с просьбой поддержать инициативу учреждения должности 
Уполномоченного по правам человека с инвалидностью. С точки зрения авторов обращения, 
омбудсмен должен быть независимым человеком, компетентным в соответствующей области и 
обладать знаниями международных практик в сфере инвалидности. Помимо этого, 
уполномоченный должен быть политически нейтрален и обладать либо опытом работы с 
инвалидами, либо опытом правозащитной деятельности в данной сфере. 
"Считаем, что введение данной должности абсолютно оправдано и необходимо, так как 
численность инвалидов в Москве составляет около 1 млн 200 тыс. человек, перечень вопросов, 
касающихся людей с инвалидностью, достаточно широк и требует владения специфическими 
знаниями в этой области. Учреждение подобной должности необходимо и для того, чтобы 
объединить работу различных департаментов московского правительства, имеющих отношение 
к жизни людей с инвалидностью в нашем городе", - говорится в обращении к Сергею Собянину. 
С точки зрения авторов письма, необходимо провести общественное обсуждение функционала 
омбудсмена и его полномочий. Помимо прочего, предлагается провести общественное 
выдвижение кандидатур и праймериз. 
Обращение подписали председатель правления РОО "Право ребенка" Борис Альтшулер, 
председатель Попечительского совета НП "Мыс доброй надежды" Елена Клочко, председатель 
правления НП "Синдром Дауна" Анатолий Рабинович, президент Благотворительного фонда 
поддержки инвалидов "Равные среди равных" Юлия Камал, исполнительный директор 
Благотворительного центра "Соучастие в судьбе" Алексей Головань, вице-президент 
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Национальной ассоциации благотворительных организаций Нодари Хананашвили, 
руководитель Региональной общественной организации инвалидов "Перспектива" Денис Роза, 
исполнительный директор Российского комитета "Детские деревни-SOS" Николай Слабжанин, 
директор АНО "Центр "ПРО-Мама" Мария Терновская, руководитель Центра реабилитации 
инвалидов детства "Наш солнечный мир" Игорь Шпицберг, заместитель руководителя 
Межрегиональной общественной организации помощи детям с особенностями психоречевого 
развития и их семьям "Дорога в мир" Светлана Бейлензон, председатель правления РОО 
"Яблочко" Елена Златогуре, председатель РОБО "Общество помощи аутичным детям "Добро" 
Сергей Морозов. 

ПРОЕКТ ОДНОЙ ИЗ ОРЕНБУРГСКИХ БОЛЬНИЦ ВЫИГРАЛ 
МИЛЛИОННЫЙ ГРАНТ 

Проект «Две ступени», реализуемый 2-й горбольницей Оренбурга, стал 
победителем Всероссийского конкурса и обладателем миллионного гранта. Этот 

проект реализуется Благотворительным фондом «Будущее Оренбуржья», 
созданным на базе городской клинической больницы № 2 г.Оренбурга. 

«Oreninform.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

Проект «Две ступени», реализуемый 2-й горбольницей Оренбурга, стал победителем 
Всероссийского конкурса и обладателем миллионного гранта. 
Этот проект реализуется Благотворительным фондом «Будущее Оренбуржья», созданным на 
базе городской клинической больницы № 2 г.Оренбурга. 
Как комментирует главный врач горбольницы №2 г.Оренбурга Дмитрий Нефедов, победа, 
одержанная на Всероссйиском конкурсе и получение президентского гранта открывает новые 
перспективы. Если прежде наша работа велась в рамках города Оренбурга, то теперь мы 
планируем выходить на областной уровень. 
Справка: 
Сотрудниками больницы с 2006 г. проводится работа по сохранению репродуктивного здоровья 
молодежи, поддержке материнства и детства, профилактике социального сиротства. Работа 
Фонда также знаменуется мероприятиями - областной фестиваль для будущих родителей «В 
ожидании чуда», молодежные форумы для студенчества и школьников «Сохрани свое 
репродуктивное здоровье». 

В УФЕ ПРОХОДИТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ 
«ПРОФСОЮЗЫ – ДЕТЯМ» 

Федерация профсоюзов Республики Башкортостан совместно с отраслевыми 
комитетами проводит благотворительную акцию для детей, находящихся на 
длительном лечении, — «Профсоюзы — детям». Сегодня акция пройдет в 

Республиканской детской клинической больнице. 

Галия Набиева, 

«БАШИНФОРМ» (Уфа), 04.09.2013 

Федерация профсоюзов Республики Башкортостан совместно с отраслевыми комитетами 
проводит благотворительную акцию для детей, находящихся на длительном лечении, — 
«Профсоюзы — детям». 5 сентября акция пройдет в Республиканской детской клинической 
больнице. 
В программе мероприятия предусмотрены конкурсы, веселая анимация и игры. Каждый 
ребенок получит массу положительных эмоций и памятные подарки. 
Организаторы мероприятия уделят отдельное внимание детям, находящимся на длительном 
лечении. Они передадут настольные игры и индивидуальные наборы для отделений лечебного 
учреждения. 
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Напомним, что Республиканская детская клиническая больница, по праву считающаяся 
флагманом детского здравоохранения Республики Башкортостан, является ведущим лечебно-
профилактическим учреждением по оказанию высококвалифицированной специализированной 
стационарной и консультативной медицинской помощи детям, организационно-методическим 
центром педиатрической службы, базой для подготовки медицинских кадров в области охраны 
здоровья ребенка. В составе больницы: консультативная поликлиника и 23 клинических 
отделения на 735 коек, единый для них диагностический комплекс включает 20 лечебно-
вспомогательных служб. 

НАДО "ДОЖИМАТЬ" ПРОБЛЕМЫ С ДОВЕДЕНИЕМ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ ПОМОЩИ ДО ЛЮДЕЙ, 

ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКОВ - ПУТИН 

Президент России Владимир Путин призвал "дожать" решение проблем с 
доведением благотворительной помощи до пострадавших от паводков на 

Дальнем Востоке. Тема работы НКО по помощи жителям затопленных регионов 
поднималась вчера в частности на заседании Совета при президенте РФ по 

развитию гражданского общества и правам человека. 

«Итар-Тасс» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сентября. /ИТАР-ТАСС/. Президент России Владимир Путин призвал "дожать" 
решение проблем с доведением благотворительной помощи до пострадавших от паводков на 
Дальнем Востоке. 
Тема работы НКО по помощи жителям затопленных регионов поднималась сегодня в частности 
на заседании Совета при президенте РФ по развитию гражданского общества и правам 
человека. "Спасибо вам большое за то, что вы делаете", - поблагодарил Путин 
правозащитников, задействованных в оказании помощи регионам. 
При этом он обратил внимание, что "нужно добиться не только того, чтобы люди направляли 
эту помощь". "Нужно добиться того, чтобы эта помощь доходила до тех, кто в ней нуждается. К 
сожалению, это не всегда так сегодня", - сказал он. "Там многое делается, безусловно, но надо 
дожимать", - призвал глава государства. 

СПЧ ПРЕДЛОЖИЛ ПРОВЕСТИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ФОРУМ В СФЕРЕ 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ ДЛЯ ПРИВЛЕЧЕНИЯ СРЕДСТВ В 
ПРОЕКТЫ РОССИЙСКИХ НКО 

СПЧ предложил провести международный инвестиционный форум в сфере 
благотворительности для привлечения средств иностранных фондов в проекты 
российских НКО. Об этом сообщил председатель Совета при президенте РФ по 

развитию гражданского общества и правам человека на встрече с главой 
государства Владимиром Путиным. 

«Итар-Тасс» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сентября. /ИТАР-ТАСС/. СПЧ предложил провести международный 
инвестиционный форум в сфере благотворительности для привлечения средств иностранных 
фондов в проекты российских НКО. Об этом сообщил председатель Совета при президенте РФ 
по развитию гражданского общества и правам человека на встрече с главой государства 
Владимиром Путиным. "Мы предлагаем вслед за гражданской "восьмеркой" приступить к 
подготовке международного инвестиционного форума в сфере благотворительности, чтобы 
привлечь средства иностранных и международных фондов в проекты российских 
некоммерческих организаций", - сказал Федоров. 
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Также СПЧ предлагает возместить выпавшие доходы российских НКО средствами от 
российских бизнесменов. "Чтобы заместить сильно обмелевшее иностранное финансирование 
российских НКО, есть предложение приумножить эти суммы за счет прозрачных 
пожертвований от российских бизнесменов", - добавил на встрече с Путиным председатель 
СПЧ. 
Он привел данные Росфинмониторинга, согласно которым после вступления закона "Об 
иностранных агентах" недополучили деньги из-за рубежа более 1800 организаций в России. 
"Вот государство дает Элле Александровне Памфиловой 200 млн рублей, пусть и российские 
бизнесмены тряхнут мошной и дадут еще 200, я думаю, они не обеднеют", - сказал Федотов. 

ТЮМЕНЦАМ ПРЕДЛОЖИЛИ ПОМОЧЬ ЖИТЕЛЯМ АМУРСКОЙ 
ОБЛАСТИ 

Тюменцам предложили помочь жителям Амурской области. Перечислить 
денежные средства на благотворительный счет для оказания материальной 
поддержки пострадавшим от паводка в Амурской области предложил глава 

администрации Тюмени Александр Моор на заседании коллегии администрации 
города. 

Татьяна Дацкевич, 

«T-l.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

Тюмень. Перечислить денежные средства на благотворительный счет для оказания 
материальной поддержки пострадавшим от паводка в Амурской области предложил глава 
администрации Тюмени Александр Моор на заседании коллегии администрации города. 
Оказать помощь жителям зоны чрезвычайной ситуации ранее призывал и губернатор 
Тюменской области Владимир Якушев. «Никто не застрахован от стихийных бедствий. 
Подобное может случиться с каждым», - отметил он. 
В Амурской области открыт специальный счет для сбора пожертвований: ИНН 2801123618, 
КПП 280101001. В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования 
на ликвидацию последствий наводнения в Амурской области в 2013 году», сообщает 
администрация Тюмени. 

СЕРГЕЙ СЕМАК ВСТРЕТИЛСЯ С ДЕТЬМИ В НИИ ОНКОЛОГИИ 

3 сентября тренер "Зенита" Сергей Семак побывал в гостях у маленьких 
пациентов НИИ онкологии имени Петрова в посёлке Песочный. В начале встречи 
помощник Лучано Спаллетти провёл для юных болельщиков "Зенита" открытый 
урок — ответил на вопросы о том, как он начинал играть в футбол, рассказал о 
своей семьей и отношениях внутри команды. После — сфотографировался со 

всеми желающими, раздал автографы и подарил игровые футболки. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 04.09.2013 

ОРЕАНДА-НОВОСТИ / SPORT.RU. 3 сентября тренер "Зенита" Сергей Семак побывал в гостях 
у маленьких пациентов НИИ онкологии имени Петрова в посёлке Песочный. 
В начале встречи помощник Лучано Спаллетти провёл для юных болельщиков "Зенита" 
открытый урок — ответил на вопросы о том, как он начинал играть в футбол, рассказал о своей 
семьей и отношениях внутри команды. После — сфотографировался со всеми желающими, 
раздал автографы и подарил игровые футболки. 
"Хотелось принести сюда хоть немножко радости, сделать какой-то сюрприз детям. Исходя из 
того, что это было их желание, я с радостью откликнулся", - цитирует Семака официальный 
сайт "Зенита". 
Открытый урок — благотворительный проект петербургского Детского хосписа, цель 
которого — привлечь внимание к проблемам не только здоровья, но и образования. В 
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перспективе планируется, что на базе учреждения будет создан специальный центр обучения 
волонтеров для больниц города. 

СПЧ ПРЕДЛАГАЕТ СОЗВАТЬ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОРУМ ДЛЯ "ПРОЗРАЧНЫХ 

ПОЖЕРТВОВАНИЙ" РОССИЙСКИМ НКО 

Глава Совета при президенте по правам человека Михаил Федотов предложил 
главе государства провести международный инвестиционный форум с целью 
привлечения средств международных фондов к проектам российских НКО. 
Кроме того, М.Федотов предложил, чтобы "заместить сильно обмелевшее 

иностранное финансирование тысяч российских некоммерческих организаций", 
привлекать "прозрачные пожертвования", прежде всего, от российского бизнеса 

(помимо средств, выделяемых из бюджета). 

«Интерфакс» (Москва), 04.09.2013 

Москва. 4 сентября. ИНТЕРФАКС - Глава Совета при президенте по правам человека Михаил 
Федотов предложил главе государства провести международный инвестиционный форум с 
целью привлечения средств международных фондов к проектам российских НКО. 
"Мы предлагаем вслед за гражданской восьмеркой приступить к подготовке международного 
инвестиционного форума в сфере благотворительности, чтобы привлечь средства 
иностранных и международных фондов в проекты российских НКО", - сказал М.Федотов на 
заседании Совета с участием президента Владимира Путина в Кремле в среду. 
Кроме того, М.Федотов предложил, чтобы "заместить сильно обмелевшее иностранное 
финансирование тысяч российских некоммерческих организаций", привлекать "прозрачные 
пожертвования", прежде всего, от российского бизнеса (помимо средств, выделяемых из 
бюджета). 
Кроме того, это можно сделать за счет иностранных и международных благотворительных 
фондов, средства которых можно было бы распределять через общероссийское общественное 
движение "Гражданское достоинство", которое возглавляет Элла Памфилова. В этом случае, по 
мнению М.Федотова, "никто не усомнится, что каждый рубль пойдет на благое дело". 

ПУТИН: ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО РОССИИ ДОЛЖНО БЫТЬ 
МАКСИМАЛЬНО НЕЗАВИСИМЫМ 

Гражданское общество в России должно быть максимально независимым, 
благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой 
государства, заявил президент Владимир Путин на заседании совета по 

развитию гражданского общества и правам человека. 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сен - РИА Новости. Гражданское общество в России должно быть максимально 
независимым, благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой 
государства, заявил президент Владимир Путин на заседании совета по развитию гражданского 
общества и правам человека. 
"Благотворительные структуры и организации, организации гуманитарного характера, 
занимающиеся общественно значимыми делами, должны пользоваться особой поддержкой 
государства", - сказал Путин. 
Он напомнил, что демократия в России была завоевана непросто, для этого потребовались годы 
преобразований, а граждане страны прошли путь трудных испытаний. 
"Поэтому для нас особенно важно, чтобы гражданское общество в России было максимально 
независимым", - заявил президент. 
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ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТПРАВИЛА МОТОПОМПЫ НА 
ПОСТРАДАВШИЙ ОТ НАВОДНЕНИЯ ДАЛЬНИЙ ВОСТОК 

Двенадцать мотопомп для откачки воды в помещениях отправлены в среду из 
Ярославля в качестве гуманитарного груза на пострадавший от наводнения 

Дальний Восток, сообщил представитель ГУ МЧС по региону Ярослав Анкудинов. 

Екатерина Абрамова, 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

ЯРОСЛАВЛЬ, 4 сен - РИА Новости, Екатерина Абрамова. 
Двенадцать мотопомп для откачки воды в помещениях отправлены в среду из Ярославля в 
качестве гуманитарного груза на пострадавший от наводнения Дальний Восток, сообщил РИА 
Новости представитель ГУ МЧС по региону Ярослав Анкудинов. 
"Двенадцать новых мотопомп приобретены правительством Ярославской области. Это первый 
наш гуманитарный груз на Дальний Восток, и мотопомпы - это то, что там сейчас необходимо. 
С помощью этих переносных насосов можно откачивать воду из домов. В дальнейшем из нашей 
области будут еще гуманитарные грузы", - сказал Анкудинов. 
Он уточнил, что на Дальнем Востоке в настоящее время работают 19 представителей ГУ МЧС 
по Ярославской области. 
Как сообщает облправительство, средства на гуманитарную помощь Дальнему Востоку 
выделены из резервного фонда. "Кроме этого, организован сбор средств для пострадавших. 
Расчетные счета открыло региональное отделение благотворительного общественного фонда 
"Российский фонд милосердия и здоровья", - говорится в сообщении облправительства. 
Реквизиты счетов размещены на сайте органов власти. 
Также в Ярославле планируется организация благотворительного концерта, средства от 
которого будут направлены жителям Дальнего Востока, пострадавшим от стихии. 
Мощный паводок на Амуре продолжается несколько недель, больше других пострадала 
Амурская область, первой принявшая удар стихии. Помимо нее режим ЧС сохраняется в 
Якутии, Хабаровском и Приморском краях, Еврейской автономной области. Ущерб от стихии 
оценивается миллиардами рублей. От паводка пострадало 102 тысячи человек, 11 тысяч жилых 
домов оказались затопленными. 

ГЛАВА СПЧ ПРЕДЛОЖИЛ ПРОВЕСТИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ИНВЕСТФОРУМ ДЛЯ НКО 

Глава президентского совета по правам человека Михаил Федотов на встрече с 
главой государства в среду предложил идею организации международного 
инвестиционного форума благотворительных организаций, чтобы привлечь 

финансирование проектов российских НКО. 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сен - РИА Новости. Глава президентского совета по правам человека Михаил 
Федотов на встрече с главой государства в среду предложил идею организации 
международного инвестиционного форума благотворительных организаций, чтобы привлечь 
финансирование проектов российских НКО. 
"Мы предлагаем приступить к подготовке международного инвестиционного форума 
благотворительных организаций", - сказал Федотов. 
По его словам, это позволит "привлечь средства иностранных и международных 
инвестиционных фондов в проекты российских НКО". 
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ПУТИН РАССКАЗАЛ, КАКИМ ДОЛЖНО БЫТЬ ГРАЖДАНСКОЕ 
ОБЩЕСТВО В РОССИИ 

Гражданское общество в России должно быть максимально независимым, 
благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой 
государства, заявил президент Владимир Путин на заседании совета по 

развитию гражданского общества и правам человека. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 04.09.2013 

Москва. ОРЕАНДА-НОВОСТИ. Гражданское общество в России должно быть максимально 
независимым, благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой 
государства, заявил президент Владимир Путин на заседании совета по развитию гражданского 
общества и правам человека. 
"Благотворительные структуры и организации, организации гуманитарного характера, 
занимающиеся общественно значимыми делами, должны пользоваться особой поддержкой 
государства", - сказал Путин, передают Дни.ру. 
Он напомнил, что демократия в России была завоевана непросто, для этого потребовались годы 
преобразований, а граждане страны прошли путь трудных испытаний. "Поэтому для нас 
особенно важно, чтобы гражданское общество в России было максимально независимым", - 
заявил президент. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ АУКЦИОН В ПОДДЕРЖКУ ГЦСИ 
СОСТОИТСЯ ПЕРЕД ОТКРЫТИЕМ "АРТ-МОСКВЫ" 

Благотворительный аукцион, на котором будут представлены более сорока 
произведений основных современных художников России, пройдет вечером 17 
сентября в ЦДХ - сразу после превью ярмарки современного искусства "Арт-

Москва 0.1". Часть средств от него будут перечислены на развитие 
Государственного центра современного искусства, рассказал гендиректор ГЦСИ 

Михаил Миндлин. 

Мария Ганиянц, 

«РИА "Новости"» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сен - РИА Новости, Мария Ганиянц. 
Благотворительный аукцион, на котором будут представлены более сорока произведений 
основных современных художников России, пройдет вечером 17 сентября в ЦДХ - сразу после 
превью ярмарки современного искусства "Арт-Москва 0.1". Часть средств от него будут 
перечислены на развитие Государственного центра современного искусства (ГЦСИ), рассказал 
РИА Новости гендиректор ГЦСИ Михаил Миндлин. 
"Все произведения современного искусства, выставленные на торги, которые проведет аукцион 
Sotheby''''s, дали сами художники - таким образом, выразив поддержку профессионального 
сообщества планам развития ГЦСИ ", - добавил Миндлин. 
Среди лотов, выставленных на аукцион - работы Вадима Захарова (чей проект "Даная" 
представлял Россию на Венецианской биеннале современного искусства в этом году), 
Константин Звездочетов, Константин Батынков, Николай Полисский, Владислав Ефимов, 
Леонид Тишков, Андрей Филиппов, Сергей Шутов, Сергей Шеховцов, Антон Литвин, группы 
"Синие носы" и другие. По мнению Миндлина, факт, что столь значимые для современного 
искусства художники дали свои работы, а также участие Sotheby''''s, показывает, насколько 
сообществу важен тот путь развития, который наметил ГЦСИ. 
Предаукционная выставка состоится на антресолях ЦДХ с 10 по 17 сентября. Ярмарка "Арт-
Москва 0.1" пройдет с 18 по 22 сентября в ЦДХ с акцентом на недорогое молодое искусство. 
О планах строительства в Москве федерального Музея современного искусства на базе ГЦСИ 
было объявлено в апреле 2009 года. 
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Изначально проект нового здания предполагал расширение существующего комплекса на 
Зоологической улице. Позднее было решено перенести строительство на Бауманскую улицу, 
однако затем от этой площадки было решено отказаться. В декабре 2012 года Минкультуры 
объявило, что будет проведен международный конкурс на новый проект здания ГЦСИ, которое 
расположится в гостинично-офисном центре на Ходынском поле предположительно в 2018 
году. Сейчас идет прием заявок. 

ВОЛГОГРАДЦЫ ЗА ВЕЧЕР СОБРАЛИ КСЕНИИ СВИРИДОВОЙ 
36 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 

Подведены итоги благотворительной акции "Цветик-семицветик", которая 
прошла в День города на Центральной набережной Волгограда по инициативе 
Благотворительного фонда «Дети в беде». Главной целью акции организаторы 

определили сбор частных пожертвований для оказания помощи ребенку – 
инвалиду Свиридовой Ксении. 

«Vlg-media.ru» (Волгоград), 04.09.2013 

Подведены итоги благотворительной акции "Цветик-семицветик", которая прошла в День 
города на Центральной набережной Волгограда по инициативе Благотворительного фонда 
«Дети в беде». 
Главной целью акции организаторы определили сбор частных пожертвований для оказания 
помощи ребенку – инвалиду Свиридовой Ксении (возраст – пять лет). Данная акция помогла 
собрать частные пожертвования в размере 36320 рублей. 
На мероприятии дети и взрослые сами изготавливали «волшебный» цветок из разноцветных 
шариков и писали пожелание для Ксении на большом плакате с ее фотографией. 
Большой интерес вызвал баннер «Я помог ребенку», на фоне которого фотографировались 
благотворители. 
В ходе акции, наиболее нуждающиеся многодетные семьи получили денежные средства на 
приобретение школьных принадлежностей. Также семье Ещенко, в которой четверо детей и 
трое учеников и семье Макеевых, в которой пятеро детей и четверо учеников были переданы 
все необходимые принадлежности для школы. Все семьи воспитывают детей - инвалидов. 
В проведении акции участвовали волонтеры ВООБФ «Дети в беде», учащиеся ДОУ СОШ № 33, 
выпускники тренингового центра «Вершины мастерства» и воспитанники центра профилактики 
«Шанс». 
Источник: Министерство печати и информации Волгоградской области. 

ЯЩИК БФ «ХОРОШИЕ ЛЮДИ» ПОЯВИЛСЯ В ФОТОЦЕНТРЕ 
«ПАПАРАЦЦИ» В ВОЛОГДЕ 

Ящик благотворительного фонда «Хорошие люди» появился в фотоцентре 
«Папарацци». Здесь, на проспекте Победы, 17, собираются средства на лечение 
Виктории Стасевич, которой необходима пересадка костного мозга. Для поиска 
донора в Германии и доставки трансплантанта в Россию требуется 20 500 евро 

(910 000 рублей). 

«Новости Вологодской области» (Вологда), 04.09.2013 

Ящик благотворительного фонда «Хорошие люди» появился в фотоцентре «Папарацци». 
Здесь, на проспекте Победы, 17, собираются средства на лечение Виктории Стасевич, которой 
необходима пересадка костного мозга. Для поиска донора в Германии и доставки 
трансплантанта в Россию требуется 20 500 евро (910 000 рублей). Сама операция будет сделана 
по квоте в клинике им. Горбачевой в Санкт-Петербурге. 
Ящики для сбора пожертвований в пользу Виктории также находятся в ТЦ «Мармелад» 
(Пошехонское шоссе, 22) и ТЦ «Золотой ключик» (Ленинградская, 85 и Герцена, 20). 
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Кроме того, фонд продолжает сбор средств на реабилитацию Петра Коноплева, Димы Гулакова 
и оплату лекарств Алисе Пешковой. 
О способах помощи подопечным фонда можно узнать на сайте фонда. 

ВОЛОГЖАНЕ ПРЕДЛАГАЮТ НОВЫЙ ВИД 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ – ПАРТНЕРСТВО 

Первым партнером фонда «Хорошие люди» стала юридическая компания 
«Аргумент». По договору сотрудничества компания перечисляет на счет фонда 
выручку за консультации граждан за 1 день в неделю. Благотворительные 

консультации проводятся по пятницам с 10:00 до 16:00. 

«Новости Вологодской области» (Вологда), 04.09.2013 

Первым партнером фонда «Хорошие люди» стала юридическая компания «Аргумент». По 
договору сотрудничества компания перечисляет на счет фонда выручку за консультации 
граждан за 1 день в неделю. 
Благотворительные консультации проводятся по пятницам с 10:00 до 16:00 по адресу: ул. 
Зосимовская, дом 3, оф. 305. Записаться на них можно по телефону 70-09-28. Первые 
консультации прошли уже в августе. На счет фонда перечислено 1 800 рублей. 
«Приходили люди с самыми разными вопросами, кому-то автосалон уже три недели не выдает 
ПТС на машину, кто-то с вопросом о том, как взыскать с нерадивого отца алименты на 
содержание дочки, другим нет оплаты от заказчиков по договору подряда и поставки, — 
говорится на сайте компании. — Что объединяет всех этих людей? То, что все они в пятницу 
сделали одно очень важное доброе дело, они помогли Благотворительному Фонду «Хорошие 
люди» деньгами, и теперь дети, которые очень нуждаются в помощи и ее ждут, на один день 
приблизились к выздоровлению». 
Благотворительный фонд «Хорошее люди» надеется, что такое начинание поддержат и 
другие организации нашего города. 

НА УКРАИНУ ПРИЕХАЛИ ПОЧТИ 26 ТЫСЯЧ ХАСИДОВ ИЗ 15 
СТРАН МИРА 

В Умань (Черкасская область Украины) на празднование иудейского нового года 
Рош-га-Шана уже прибыло более 25,9 тыс. паломников-хасидов из 15 стран мира. 
Представитель Международного Благотворительного Фонда им. Рабби Нахмана 

Шимон Бускила от имени паломников поблагодарил областную власть за 
помощь приезжим хасидам. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

УМАНЬ, 4 сентября. В Умань (Черкасская область Украины) на празднование иудейского 
нового года Рош-га-Шана уже прибыло более 25,9 тыс. паломников-хасидов из 15 стран мира. 
Как сообщили в пресс-службе областного УГСЧС, среди паломников 2444 ребенка и 15 
женщин. Больше всего паломников приехало из Израиля, а также Германии, Франции и США. 
Среди гостей есть паломники из ЮАР, Канады, Италии, Великобритании, Индии Швейцарии, 
Чехии, Бельгии, Киргизии, РФ и Испании. 
Председатель Черкасской ОГА Сергей Тулуб на совещании 3 сентября заявил, что нынешняя 
организация приема хасидов проходит на качественно новом уровне. Представитель 
Международного Благотворительного Фонда им. Рабби Нахмана Шимон Бускила от имени 
паломников поблагодарил областную власть за помощь приезжим хасидам, передает УНИАН. 
По сообщениям СМИ, 4 сентября в Умань на авто в сопровождении охраны также приехали 
президент Евроазиатского еврейского конгресса, миллиардер Александр Машкевич и 
предприниматель, президент Всеукраинского еврейского конгресса Вадим Рабинович. Они 
приехали в Умань, чтобы помолиться на могиле Рабби Нахмана. 
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Охрану общественного порядка в Умани на время паломничества обеспечивают 429 
милиционеров, 12 израильских полицейских и 89 сотрудников ГСЧС, в том числе водолазы, 
химики, пиротехники. 
Напомним, ежегодно ортодоксальные евреи стремятся встретить праздник на могиле своего 
духовного учителя Цадика Нахмана, похороненного на Украине. 

ПОХИЩЕННЫЙ В СИРИИ НЕМЕЦКИЙ ИНЖЕНЕР СБЕЖАЛ ИЗ 
ПЛЕНА 

Работнику немецкой благотворительной организации, который удерживался в 
Сирии в качестве заложника почти четыре месяца, удалось спастись. Мужчина 

выбил дверь и сбежал, пока его похитители спали. Затем он пешком добрался до 
границы с Турцией и благополучно ее пересек. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ДАМАСК, 4 сентября. Работнику немецкой благотворительной организации, который 
удерживался в Сирии в качестве заложника почти четыре месяца, удалось спастись. 
Мужчина выбил дверь и сбежал, пока его похитители спали. Затем он пешком добрался до 
границы с Турцией и благополучно ее пересек, передает ВВС. 
72-летний инженер, работающий на организацию Gruenhelme, был захвачен в сирийском городе 
Харем в мае. Двое его коллег, также попавших в плен вместе с ним, сумели сбежать еще в 
июле. 
Напомним, неизвестные еще 15 мая похитили троих немцев, строивших больницу в городе 
Харим провинции Идлиб. С тех пор Gruenhelme не получала никаких новостей о коллегах, но 
сначала предпочла не сообщать об этом СМИ по соображениям безопасности. О пропаже 
инженера, механика и техника-строителя стало известно лишь в конце июня. 
По данным немецких СМИ, гуманитарная организация Grunhelme с сентября 2012 года 
действует на севере Сирии в районах, которые находятся под контролем сирийской оппозиции. 
Она занимается созданием и восстановлением инфраструктуры, строительством школ, больниц 
и детских садов. 

ФЕДОТОВ ПРЕДЛОЖИЛ ФИНАНСИРОВАТЬ НКО ЗА СЧЕТ 
БИЗНЕСА И БЛАГОТВОРИТЕЛЕЙ 

Председатель Совета по правам человека РФ Михаил Федотов предлагает 
расширить источники финансирования некоммерческих организаций за счет 
пожертвований российского бизнеса и перечислений от международных 
благотворительных организаций. Такое заявление он сделал на заседании 
совета, в котором принимает участие президент страны Владимир Путин. 

«РосБалт» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сентября. Председатель Совета по правам человека РФ Михаил Федотов 
предлагает расширить источники финансирования некоммерческих организаций за счет 
пожертвований российского бизнеса и перечислений от международных благотворительных 
организаций. Такое заявление он сделал на заседании совета, в котором принимает участие 
президент страны Владимир Путин. 
По словам Федотова, передает РИА "Новости", если эти средства будут перечисляться НКО на 
конкурсной основе через организацию, возглавляемую Эллой Памфиловой, то вопросов об 
эффективности использования этих средств не возникнет. 
Напомним, на заседании совета Путин заявил, что объем госфинансирования НКО для 
реализации социально значимых проектов составит в 2013 году более 3,2 млрд рублей, а 
начиная с 2014 года на гранты правозащитным НКО пойдут ежегодно 500 млн рублей. 
Распределять гранты будет Путин движение "Гражданское достоинство" во главе с 
Памфиловой. 
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Одновременно с этим глава государства признал, что с законом об НКО "не все ладно", и 
заявил о готовности выслушать предложения правозащитников относительно 
совершенствования законодательства в сфере регистрации НКО. 

СБОР SMS-ПОЖЕРТВОВАНИЙ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ПРОВОДИТ 

«БОЛЬШАЯ ТРОЙКА» 

Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда и операторы 
«большой тройки» – МТС, «МегаФон» и «Билайн» запустили короткие номера для 
сбора SMS-пожертвований пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 

«Телеинформ» (Иркутск), 04.09.2013 

Хабаровск, 4.09.13 (ИА «Телеинформ»), – Хабаровское краевое отделение Российского 
детского фонда и операторы «большой тройки» – МТС, «МегаФон» и «Билайн» запустили 
короткие номера для сбора SMS-пожертвований пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. 
Абонентам «Вымпелкома» для оказания помощи семьям пострадавших людей достаточно 
отправить сообщение с текстом «Амур *сумма пожертвования*» на короткий номер 7878. 
Размер пожертвования может составлять от 50 до 15 тыс. рублей /например, сообщение с 
текстом "Амур 500" позволит абоненту перевести 500 рублей/. 
Абоненты МТС могут оказать благотворительную помощь пострадавшим от паводка 
регионам, отправив SMS на номер 3116 с текстом «RDF сумма платежа». Например, если вы 
хотите пожертвовать 100 рублей, то наберите в тексте SMS «RDF 100». 100 рублей спишутся 
со счета вашего мобильного телефона и будут отправлены в фонд. 
Абонентам «МегаФона», чтобы помочь оказавшимся в зоне затопления людям, достаточно 
отправить SMS-сообщение на бесплатный номер 9400. После чего абоненту будет предложено 
подтвердить сумму пожертвования в размере 50 рублей. При отправке SMS, содержащего 
цифровое значение, перевод средств будет осуществлен на сумму, указанную в сообщении. 
Например, если вы отправляете SMS следующего содержания: «200», сумма пожертвования, 
перечисленная с вашего счета, составит 200 руб. Размер пожертвования может составлять 
любую сумму от 50 до 15000 руб. Комиссия за перевод средств не взимается. 
Все собранные средства поступят на счет Хабаровского краевого отделения Российского 
детского фонда и будут направлены на оказание помощи пострадавшим от паводка жителям 
Амурской области, Хабаровского края и Еврейской автономной области. 
Кроме того, для всех регионов Дальнего Востока организована бесплатная горячая линия для 
пострадавших в наводнении, желающих помочь и волонтеров. По номеру 8 800 250 0995 
звонящие могут попросить помощь, которая им требуется, или предложить помощь жителям 
пострадавших территорий. 

БОЛЕЕ 10 МЛН РУБЛЕЙ СОБРАЛИ В РПЦ В ПОМОЩЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

В Русской православной церкви собрали более 10 млн рублей для пострадавших 
от наводнения на Дальнем Востоке; священники лично доставляют помощь; в 

епархиальных зданиях разместят пострадавших. "К 4 сентября на счет 
Синодального отдела по церковной благотворительности поступило 10 
миллионов 666 тысяч 328 рублей, которые будут направлены на нужды 

пострадавших", - сообщили в Синодальном отделе по благотворительности. 

«Итар-Тасс» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сентября. /ИТАР-ТАСС/. В Русской православной церкви собрали более 10 млн 
рублей для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке; священники лично доставляют 
помощь; в епархиальных зданиях разместят пострадавших. 
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"К 4 сентября на счет Синодального отдела по церковной благотворительности поступило 10 
миллионов 666 тысяч 328 рублей, которые будут направлены на нужды пострадавших", - 
сообщили сегодня ИТАР-ТАСС в Синодальном отделе по благотворительности. 
Сейчас, по данным представителей местных епархий, особенно актуальна помощь в Хабаровске 
и Комсомольске-на-Амуре - паводковая ситуация здесь резко ухудшилась и могут быть 
частично затоплены ТЭЦ, территория авиазавода, железная дорога. В зоне подтопления могут 
оказаться около 600 многоэтажных домов, в которых проживает до 50 тысяч человек. 
По просьбе администрации города, в помещении Амурской епархии размещена часть 
спасателей МЧС, прибывших для ликвидации последствий ЧС, рассказал руководитель пресс-
службы епархии Станислав Кобелев. По его словам, после того, как спасателям предоставят 
другое помещение, на их место епархия начнет принимать людей из палаточных городков для 
временного размещения. "Сейчас в Комсомольске температура воздуха 8 градусов. В 
палаточных городках, где в основном располагаются пострадавшие, холодно. У нас же хорошо 
отапливаемые помещения на втором этаже", - сказал он. В здание епархиального управления 
переселятся пострадавшие, у которых дома полностью затоплены. 
В помощи пострадавшим задействованы все отделы епархии. Учителя городской школы номер 
23 сообщают адреса людей, переселившихся к друзьям и родственникам, и священники 
развозят по полученным адресам гуманитарную помощь - теплую одежду, средства гигиены и 
постельное белье. 
В Хабаровском крае священники доставили гуманитарные грузы в пункты временного 
размещения пострадавших и в детский оздоровительный лагерь имени Олега Кошевого. 
Пострадало от наводнения Зейское подворье женского монастыря. Вода почти полностью 
смыла монастырские огороды в урочище Теплый Ключ, подтопила корпус, в котором живут 
насельницы монастыря, повредила стены и пол деревянного храма. 

НКО МОГУТ ДО КОНЦА СЕНТЯБРЯ БЕСПЛАТНО 
ПОДКЛЮЧИТЬСЯ К НОВОМУ СЕРВИСУ ОНЛАЙН-

ПОЖЕРТВОВАНИЙ "ДОБРЫЕ ЛЮДИ" 

Процессинговый центр PayOnline совместно с Microsoft запустил приложение 
"Добрые люди", которое позволяет совершать микро-пожертвования в пользу 
одной из благотворительных организаций России при помощи банковских карт. 

Пожертвование можно сделать с любого мобильного устройства, 
использующего платформу Windows 8 или RT. 

«Агентство социальной информации» (Москва), 04.09.2013 

Процессинговый центр PayOnline совместно с Microsoft запустил приложение "Добрые люди", 
которое позволяет совершать микро-пожертвования в пользу одной из благотворительных 
организаций России при помощи банковских карт. Пожертвование можно сделать с любого 
мобильного устройства, использующего платформу Windows 8 или RT. До конца сентября 
PayOnline предоставляет благотворительным организациям бесплатное подключение приема 
платежей на сайте и включение в число фондов, использующих приложение "Добрые люди". 
Как уверяют в PayOnline, все компании, принимающие платежи по банковским картам через 
процессинговый центр PayOnline, проходят проверку в соответствии с требованиями по 
безопасности международных платежных систем VISA и MasterCard. PayOnline не 
позиционирует себя как экспертная организация благотворительного сообщества, но 
обозначает себя как удобную и безопасную технологическую платформу для совершения и 
приема пожертвований. 
Эксперты в сфере благотворительности отмечают, что одним из минусов приложения 
является его доступность. Пока приложение совместимо исключительно с Windows 8 и 
Windows RT. Это означает, что большая часть потенциальных доноров остается не у дел. 
Впрочем, как отмечают в PayOnline, реализация приложения "Добрые люди" под другие 
мобильные платформы планируется. 
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Приложение "Добрые люди" можно запустить здесь http://apps.microsoft.com/windows/ru-
ru/app/71fc07d5-345e-44e7-b906-3b98c30730cd 

ПУТИН: В ЗАКОНЕ ОБ НКО "НЕ ВСЕ ЛАДНО" 

Закон об НКО недоработан и требует усовершенствования, заявил президент 
России Владимир Путин, на заседании Совета при Президенте по развитию 
гражданского общества и правам человека. "Знаю, что многих из вас волнует 

развитие законодательства в сфере НКО. В этой связи считаю, что 
благотворительные структуры и организации, организации гуманитарного 

характера, занимающиеся общественно значимым делом, должны пользоваться 
особой поддержкой государства", - заявил президент. 

«Nakanune.ru» (Екатеринбург), 04.09.2013 

Закон об НКО недоработан и требует усовершенствования, заявил президент России Владимир 
Путин, на заседании Совета при Президенте по развитию гражданского общества и правам 
человека, сообщили Накануне.RU в пресс-службе Кремля. 
"Знаю, что многих из вас волнует развитие законодательства в сфере НКО. В этой связи 
считаю, что благотворительные структуры и организации, организации гуманитарного 
характера, занимающиеся общественно значимым делом, должны пользоваться особой 
поддержкой государства", - заявил президент. 
"Мировой опыт показывает, что политическая деятельность – это прежде всего сфера работы 
политических партий, и она должна вестись на национальные средства. Существующая 
практика многих государств, направленная на то, чтобы создавать такие процедуры и 
механизмы, которые не запрещают получение некоммерческими организациями, 
занимающимися политикой, иностранного финансирования, действует во многих странах, но 
делает в этих странах этот процесс открытым, ясным, прозрачным. Во всяком случае, все 
страны к этому стремятся – чтобы всем было понятно, откуда, от кого, на какие конкретно цели 
поступают зарубежные средства", - отметил Путин. 
По его словам, российское законодательство тоже построено таким образом, чтобы те НКО, 
которые занимаются политикой на иностранные деньги, открыто обозначили себя в таком 
качестве. 
"На мой взгляд, это справедливый и абсолютно честный подход. Ничего здесь необычного нет. 
Главное, чтобы эти процедуры были чётко выверены, а критерии отнесения некоммерческих 
организаций к таковым были ясными и понятными", - добавил президент. 
Он также отметил, что не все так гладко и совершенно в самом законе. 
"Я согласен с теми критиками, которые говорят, что здесь не всё ладно. Это так и есть. И 
неоднократно слышал это от тех людей, которые занимаются деятельностью подобного рода, 
когда приходят и говорят: "Ну вот, не будем лучше вообще делать, потому что никакого 
отношения мы к политике не имеем, но по формальным признакам попадаем, и есть проблемы". 
Значит, если они есть, нам нужно с вами подумать, что сделать для того, чтобы этого не было", 
- подчеркнул президент. 
"Если у вас есть предложения по совершенствованию этих процедур, структур, я готов их 
выслушать, сделаю это с удовольствием. Давайте вместе поищем решение, тем более что с 
момента последних законодательных изменений прошёл почти год и наработана определённая 
правоприменительная практика", - добавил Путин. 

ЭКС-ГЛАВА БАШКИРИИ МУРТАЗА РАХИМОВ 
РАСКРИТИКОВАЛ ПРЕЗИДЕНТА РУСТЭМА ХАМИТОВА 

Экс-глава Башкирии Муртаза Рахимов раскритиковал президента Рустэма 
Хамитова. «Практически бесконтрольно распоряжаясь огромным 
многомиллиардным финансовым ресурсом, которым является 

благотворительный фонд "Урал", основанный на средствах, вырученных от 
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продажи ТЭКа республики, Рахимову трудно избежать соблазна влиять на 
политику в регионе», - заявил политолог Ильдар Габдрафиков. 

«REGNUM» (Москва), 04.09.2013 

Широкий общественный резонанс в Башкирии вызвало интервью с бывшим главой региона 
Муртазой Рахимовым, опубликованное 3 сентября, передает корреспондент ИА REGNUM. 
За несколько дней до выборов Муртаза Рахимов раскритиковал республиканские власти и 
сегодняшнего главу региона Рустэма Хамитова: "У власти в Башкирии сейчас какие-то 
инопланетяне"; "Власть сегодня попала в капкан неумения управлять"; "Все больше и больше 
сама увязает в болоте проблем и затягивает в то же болото республику". 
Эксперты отмечают, что миф о политике невмешательства Рахимова рушится на глазах. Ещё 
совсем недавно большинство публикаций в общероссийских СМИ отрицали наличие каких-
либо трений между командами бывшего и ныне действующего глав региона. "Отношения 
между действующим главой Башкирии Рустэмом Хамитовым и бывшим президентом Муртазой 
Рахимовым тоже непростые, однако в открытое противостояние команд на выборах это не 
вылилось", утверждала Газета.ру. 
С этим мнением не согласны политологи из Башкирии. "Муртаза Рахимов, как представитель 
эпохи локального тоталитаризма, видимо, не хочет мириться с тем, что современные власти 
республики мало считаются с его мнением, - считает политолог Эдвард Мурзин. - Его 
выступление, скорее всего, связано с сегодняшней политической обстановкой в республике, и 
время, в которое оно появилось, выбрано не случайно". 
Практически бесконтрольно распоряжаясь огромным многомиллиардным финансовым 
ресурсом, которым является благотворительный фонд "Урал", основанный на средствах, 
вырученных от продажи ТЭКа республики, Рахимову трудно избежать соблазна влиять на 
политику в регионе, - заявил ИА REGNUM политолог Ильдар Габдрафиков. - Тем более, если 
учесть, что в 2010 году он практически принудительно был отстранен от власти". 
"В интервью от 3 сентября Рахимов прямо говорит о том, что он готовил другого преемника 
(мы знаем, что на пост главы готовился экс-премьер РБ Раиль Сарбаев, ныне фигурант 
уголовного дела о незаконном перелете в Вену) и был против кандидатуры Рустэма Хамитова, - 
напоминает эксперт. - И только Дмитрий Медведев (тогда президент РФ) настоял на 
кандидатуре нынешнего главы Башкирии. Рахимов этот факт и сам признает". 
Как считает собеседник агентства, "Рахимов в своем интервью открыто заявил, что не 
собирается поддерживать Хамитова, как президента республики, а это уже свидетельствует о 
его противостоянии с нынешним руководством Башкирии, и о том, что он до сих пор не 
смирился с фактом ухода из власти, жаждет какого то реванша". 
Именно из-за жажды реванша, предполагает Габдрафиков, "экс-президент Башкирии подверг 
очень жесткой критике действия нынешнего президента республики, причем весьма 
тенденциозно". 
"Думается, на эти высказывания Муртазы Рахимова должны обратить внимание в Москве, так 
как они, мягко говоря, не служат укреплению стабильности в таком сложном 
многонациональном регионе, каким является Башкирия, - подытожил политолог. 

МЕГАФОН ПОДАРИЛ ДЕТЯМ УНИКАЛЬНЫЕ КНИЖКИ 

В этом году ко Дню знаний сотрудники компании «МегаФон» подарили 
специальные рельефные книжки незрячим и слабовидящим малышам в разных 

городах России. Книги, которые выпускает благотворительный фонд 
"Иллюстрированные книжки для маленьких слепых детей", предназначены для 
детей с нарушениями зрения. В них все продумано до мелочей: рисунки четкие, 

крупные, рельефные. 

«Новости Волгограда.ру» (Волгоград), 04.09.2013 

В этом году ко Дню знаний сотрудники компании «МегаФон» подарили специальные 
рельефные книжки незрячим и слабовидящим малышам в разных городах России. 
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В числе адресатов первоклассники школы-сада компенсирующего вида «Черемушка» из 
второго по величине города Волгоградской области Волжского. 
Малыши получили удивительную АЗБУКУ, в которой буквам соответствуют разные на ощупь 
ткани, например: А – атлас, Б – бархат, В – вельвет, Д – драп, З – замша, К – кружево, Л – лён и 
лыко, М – мех, Н – нитки, П – парча, С – сафьян, Т – трикотаж, Ф – фланель, Х – хлопок, Ш – 
шёлк, Э – эластик. Есть и другие материалы: фольга у Железного Дровосека, галстуки-бабочки 
у Гусей, ёлочные игрушки у Ивана-царевича, Чепчик у Черепахи Тортиллы, янтарные бусы у 
бабы Яги. 
Книга к тому же умеет говорить. Впервые к комплекту книг прилагается сложное электронное 
устройство – волшебный карандаш, который может при прикосновении к изображению назвать 
букву, прочесть стихотворение о сказочном герое или спеть о нём песню. Даже красочная 
коробка превращается в театральную сцену, на которой можно разыграть целый спектакль по 
мотивам прочитанной книги с помощью вырубных фигурок. 
Книги, которые выпускает благотворительный фонд "Иллюстрированные книжки для 
маленьких слепых детей", предназначены для детей с нарушениями зрения. В них все 
продумано до мелочей: рисунки четкие, крупные, рельефные. Это не примитивная 
компьютерная графика. Это авторские рисунки, выполненные такими известными 
художниками - иллюстраторами детской книги, как Мария Покровская, Елена Белозерцева, 
Надежда Орлова. Книги нацелены на работу с сохранными анализаторами: осязанием, слухом, 
обонянием, остаточным зрением. Сложные полиграфические технологии позволяют 
исследовать рисунки не только глазами, но и пальчиками. Объемные и подвижные 
конструкции, вставки из разнообразных материалов способствуют развитию остаточного 
зрения и осязания, мелкой моторики и внимания. 
Применение конгрева (выпуклого контура или барельефа) дает возможность ребенку на ощупь 
определить форму изображённого объекта. В книжках широко используется аппликация, 
дающая информацию о характере поверхности. Например, малыш может погладить бороду 
Деда Мороза, ощутить, из какого материала сшиты костюмы героев сказок, почувствовать 
шершавость камыша, легкость стрекозиных крылышек. Каждая фигура и каждый образ на 
картинке имеют свои тактильные особенности, стоит только к ним прикоснуться. А ведь 
глазами такую разницу не всегда заметишь. Некоторые детали покрыты лаком, иногда 
смешанного с крупинками,– или флоком - мягким пушистым напылением, что позволяет 
слепому малышу "пробежаться" пальчиками по шершавой тропинке, почувствовать гладкость 
воды в озере, на ощупь отыскать цветочек на поляне. 
К восприятию подключается и звуковой анализатор: многие книжки содержат музыкальные 
чипы. Ребятам очень нравится стрекот кузнечика, который слышится при открытии книжки про 
насекомых. 
Дети обожают движущиеся детали. Часть фигурок на картинках вырезана по контуру и 
выступает над поверхностью. Такая технология называется вырубной конструкцией. Стоит 
только подергать пальчиками клапан на картинках – и тут же лисички на качелях начинают 
качаться, а мальчик на листике отправляется в путешествие по реке. 
Компания «МегаФон» помогает слепым и слабовидящим детям с 2002 года. За 11 лет 
сотрудничества тактильные книжки получили 590 детей из московских и региональных 
коррекционных детских учреждений. Помимо Волжского к новому учебному году еще больше 
120 малышей из Подмосковья, Нижнего Новгорода, Калуги, Тулы, Санкт Петербурга, 
Ярославля, Вологды, Смоленска, Ростова-на-Дону, Сочи, Краснодара, Астрахани, Элисты 
получили радость общения с книгой. 

В ПОСТРАДАВШИЕ ОТ ПАВОДКОВ РАЙОНЫ ПРИМОРЬЯ 
НАПРАВЛЕНА ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ 

Сегодня из Владивостока отправился автобус с гуманитарной помощью жителям 
пострадавших от наводнения районов. Как сообщили в департаменте труда и 
социального развития Приморского края, первыми вещи, собранные в ходе 
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благотворительной акции, получат жители Чугуевского района, сообщили в 
пресс-службе администрации Приморского края. 

«РИА "ДЕЙТА.RU"» (Владивосток), 05.09.2013 

Сегодня, 5 сентября, из Владивостока отправился автобус с гуманитарной помощью жителям 
пострадавших от наводнения районов. Как сообщили в департаменте труда и социального 
развития Приморского края, первыми вещи, собранные в ходе благотворительной акции, 
получат жители Чугуевского района, сообщили ИА "Дейта" в пресс-службе администрации 
Приморского края. 
Акция «Рука помощи» – совместный проект департамента и благотворительного фонда 
защиты материнства и детства «Мама». Организаторы объявили сбор вещей в помощь жителям 
населенных пунктов, оказавшимся в чрезвычайной ситуации из-за сильных ливневых дождей в 
конце августа. 
К сбору активно подключились местные отделения Партии «Единая Россия» Владивостока и 
Артема. Волонтеры «Молодой гвардии» провели большую работу по сортировке о подготовке 
вещей к отправке. 
 Планируется, что автобус в пострадавшие районы будет выезжать каждую неделю. На сборных 
пунктах принимают теплые вещи и обувь, одеяла, постельные принадлежности, предметы 
первой необходимости – все, что может реально облегчить ситуацию, в которой накануне 
холодов оказались многие сельчане. 
Гуманитарный груз принимают в отделениях фонда «Мама» и в филиалах Приморского центра 
социального обслуживания населения. Телефоны для справок: 8 (423) 241 01 11 (Фонд «Мама», 
Владивосток, ул. Верхнепортовая 38, оф. 313), 8 (423) 260 29 28 (ПЦСОН, Владивосток, ул. 
Иртышская, 8.) 

КАК СОВЕТ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА ПЫТАЛСЯ СПРАВИТЬСЯ 
С ПРЕЗИДЕНТОМ - Ъ 

Вчера Владимир Путин встретился с членами президентского СПЧ и больше трех 
часов обсуждал с ними острейшие проблемы правозащитного движения в 

России: от льгот бизнесменам, размещающим производство в местах лишения 
свободы, до правдивой истории предоставления убежища Эдварду Сноудену. За 
черту, которую не стоит переступать, ни президент, ни правозащитники так и не 

переступили. 

«Хакасия» (Абакан), 05.09.2013 

Вчера Владимир Путин встретился с членами президентского совета по развитию гражданского 
общества и правам человека (СПЧ) и больше трех часов обсуждал с ними острейшие проблемы 
правозащитного движения в России: от льгот бизнесменам, размещающим производство в 
местах лишения свободы, до правдивой истории предоставления убежища Эдварду Сноудену. 
Специальный корреспондент "Ъ" Андрей Ъ-Колесников отмечает, впрочем, что за черту, 
которую не стоит переступать, ни президент, ни правозащитники так и не переступили. 
Правозащитники пришли на встречу с Владимиром Путиным в заявленном протоколом составе. 
Одеты они были привычно, то есть так, как привыкли: глава Молодежного правозащитного 
движения Андрей Юров, например, сидел за столом в таком же фотографическом жилете, в 
каком фотографы вокруг стола в Александровском зале Кремля стояли. 
Владимир Путин начал эту встречу так, как он начинает встречу с губернаторским корпусом 
или с фалангой рабочих Уралвагонзавода, то есть с фразы о том, что "в центре нашей заботы 
должен быть человек". Он призвал правозащитников не ограничиваться в своей деятельности 
"пределами Садового кольца (или тем более Болотной площадью.— А. К.)". 
Вопросы про поражение в правах некоммерческих организаций (НКО) на встрече можно было 
не задавать, так как президент ответил на них в своем вступительном слове, сказав, что 
"политическая деятельность — это прежде всего сфера работы политических партий" и что 
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нужно, чтобы НКО, которые "занимаются политикой на иностранные деньги, открыто 
обозначали себя в этом качестве". 
— Согласен, в этом деле не все ладно. Нужно подумать, чтобы устранять возникающие 
недоразумения,— ответил господин Путин еще на один не заданный пока вопрос. 
По его мнению, не все страны толерантны к НКО (в отличие, видимо, от России). В этот то ли 
черный, то ли белый список у Владимира Путина попали США и Индия, в которой НКО не 
только должны заявлять о занятиях политической деятельностью, но и не должны заниматься 
ею вообще. "Мы не для того завоевывали независимость, чтобы американцы дергали за ниточки 
наши НКО",— процитировал Владимир Путин одного из индийских лидеров, а понимать надо 
было, видимо, так, что цитирует он самого себя. 
Председатель президентского совета по правам человека (СПЧ) Михаил Федотов выступил 
просто-таки кропотливо. Он высказался по широчайшему кругу вопросов. Надо сказать, что 
хотя все, кажется, было по существу, за грань, которую сидящие за столом если и не видели, то 
чувствовали, не переступал. 
Так, Михаил Федотов высказал удовлетворение тем, что на территории России блокируется 
деятельность сайтов с детской порнографией, но возмутился тем, что "ни один мерзавец, 
использовавший детей для съемок, не найден, не наказан". 
Михаил Федотов отметил, что, несмотря на принятую в законе норму об уголовном 
преследовании за клевету и настойчивые предложения СПЧ использовать эту норму, никакой 
реакции от правоохранительных органов нет (а значит, и деятельность СПЧ по этому поводу 
следует признать никакой). 
Еще одна новая норма, насчет уголовной ответственности (до шести лет) за воспрепятствование 
деятельности журналистов, никак не работает. Следственный комитет, по его мнению, 
игнорирует эту норму (конечно — реши он начать ее использовать, и вдруг окажется, что 
начинать надо с себя?). 
Вступился Михаил Федотов за сирийских студентов, которых отчисляют из российских вузов 
за то, что им нечем платить за обучение (то есть хоть кого-то из сирийцев Россия, кажется, и в 
самом деле способна не дать в обиду). 
Без сомнения, предметом гордости Михаила Федотова является тот факт, что СПЧ 
категорически "вступился за американца Эдварда Сноудена, исходя из права человека на 
убежище" (хоть и временное, а все-таки политическое). 
— А вчера,— немного застенчиво признался Михаил Федотов,— мы спасали христианина-
иракца, которого преследуют за его убеждения. И надо сказать, спасли! 
То есть для него самого, кажется, было удивительно, что эта операция увенчалась таким 
успехом. Очевидно, что далеко не каждый раз усилия СПЧ завершаются так триумфально. 
— Да,— вдруг высказался по этому поводу и Владимир Путин.— В Ираке каждый день 
погибает по тысяче человек. Каждый день по тысяче. 
Господин Федотов призвал российских бизнесменов своими "прозрачными пожертвованиями" 
закрыть брешь, образовавшуюся после сокращения иностранного финансирования российских 
НКО. 
— Думаю, они не обеднеют,— подметил Михаил Федотов. 
Председатель СПЧ предложил амнистию за "ненасильственные преступления в прошлом" — 
"чтоб обнулить счет ошибок и начать с чистого листа". 
— Чтоб с понедельника никто не нарушал закон,— разъяснил Михаил Федотов. 
Еще одной настойчивой инициативой стало предложение предоставлять льготы бизнесменам, 
которые "размещают свое производство в местах лишения свободы... исходя из понимания, что 
это не бизнес для прибыли". 
То есть, видимо, исключительно для перевоспитания преступников (или для их моральной 
поддержки, что ли). 
Перегибы в госконтроле за деятельностью НКО беспокоят члена СПЧ, главу Агентства 
социальной информации Елену Тополеву-Солдунову. Она рассказала, например, про одну 
НКО, которая инициировала сбор подписей за ограничение весенней охоты. 
— Им говорят: "А что, это публичная деятельность!" А практика применения настолько 
широкая и неясная, что привлечь можно за все! 
Публицист Ирина Хакамада, слушая эту историю, смеялась от всей души. 
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Не так смешно было, скорее всего, членам той некоммерческой организации. 
Елена Тополева-Солдунова между тем добавила, что эта НКО, "Муравьевский парк", так 
болезненно реагирует на претензии прокуратуры, потому что не намерена признавать себя 
"иностранным агентом" (это признание избавило бы НКО от таких претензий): 
— Они говорят: мы не считаем себя иностранными агентами! Мы считаем себя агентами 
журавлей!.. 
А что говорит по этому поводу словарь Ожегова: "Агент"... то же, что "шпион". То есть в НКО 
по-прежнему искренне переживают из-за слова "агент", какой бы смысл в него ни вкладывал 
законодатель. Агентом, по мнению Елены Тополевой-Солдуновой, можно назвать только того, 
кто "выполняет поручения иностранного государства и получает за это деньги". 
— Только это надо доказать! — предупредила она. 
Правозащитница предложила президенту от имени всех остальных правозащитников отменить 
слово "агент". Это предложение до сих пор звучало множество раз. Но судя по всему, именно 
это слово нравится Владимиру Путину больше всего: придраться к нему невозможно (это 
калька с английского из американского законодательства), а звучит обидно, таким образом цели 
своей достигает. 
Между тем госпожа Тополева-Солдунова, видимо, в качестве компенсационной меры 
предложила Владимиру Путину полностью запретить финансирование политической 
деятельности НКО из-за рубежа. 
— Но слово "агент" надо убрать! — воскликнула она.— Очень просим! А то достаточно 
выступить на публичном мероприятии или получить стул от иностранной организации — все, 
тебя можно считать агентом! Момент сделать это настал! 
Впрочем, Владимир Путин, судя по всему, так не считает. 
— Не просто вернемся к этому вопросу, а займемся прямо сейчас! — заверил он.— Но на что 
выйдем, не могу пока сказать. 
Но и тут он не удержался и добавил: 
— Бывает, что задача некоммерческой организации не формулируется прямо, а деньги из-за 
рубежа ей дают... 
Член СПЧ, сопредседатель Совета по национальной стратегии Иосиф Дискин от души 
поблагодарил Владимира Путина за убежище для Эдварда Сноудена: 
— Нельзя выдавать человека туда, где его может ждать смертная казнь! Мы 
продемонстрировали независимость нашего государства! Спасибо вам! 
Очевидно, и СПЧ, независимо от президента поддержав Эдварда Сноудена, продемонстрировал 
независимость российского государства. 
Иосиф Дискин продемонстрировал к тому же зависимость Российской академии наук от 
Владимира Путина: он попросил президента учесть пожелания ученых в деле академической 
реформы, которая к сентябрю, благодаря усилиям ведущих российских ученых, вряд ли сможет 
называться хотя бы модернизацией. 
В ответ господин Путин рассказал, что к нему с пакетом замечаний по этому делу недавно 
приходил новый глава РАН господин Фортов и что он, Владимир Путин, "согласился со всеми 
предложениями". 
— Спасибо! — перебил президента Иосиф Дискин. 
— Кроме одного! При объединении академий президенты медицинской и 
сельскохозяйственной академии могут не оставаться президентами, а называться вице-
президентами,— добавил господин Путин.— Не надо держаться за это. 
Посмотрел бы кто-нибудь на Владимира Путина в тот момент, когда ему предложили бы вдруг 
реформировать систему госуправления и называться теперь не президентом, а вице-
президентом. 
Между тем из рассказа господина Путина по крайней мере следовало, что объединение трех 
академий все-таки состоится. 
Бывший судья Сергей Пашин выступил убедительно и эмоционально. Так, наверное, мечтает 
выступить любой судья, вынужденный долгие годы молчать, когда в его зале выступают 
блестящие адвокаты. 
Судьи, по словам Сергея Пашина, "как ни странно, поддерживают участие народа в 
отправлении правосудия". Он, например, считает, что, если бы дела по истории 6 мая на 
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Болотной площади рассматривались раньше, когда такими вопросами занималась коллегия 
присяжных, обвиняемые были бы оправданы. 
— Самая незащищенная часть граждан РФ,— отметил Сергей Пашин,— это, конечно, судьи. 
Их можно уволить за все, например "за странную легкость принимаемых решений" (в свое 
время от должности отстранили и самого Сергея Пашина, и он теперь имеет моральное право 
быть право защитником всех судей). 
Он призвал Владимира Путина вернуться к делам бывших судей "по вновь открывшимся 
обстоятельствам". 
— Без свежей крови судебная практика захлебнется! — резюмировал господин Пашин и 
добавил, что лично он — тоже за амнистию, о которой вначале встречи говорил Михаил 
Федотов (в конце концов, осужденные в разное время судьи тоже подпадают под такую 
амнистию). 
Выступление Сергея Пашина вызвало аплодисменты членов СПЧ: оно и правда было ярким, 
Сергей Пашин говорил без запинки, законченными в своей безукоризненной правильности 
фразами. 
Было от чего аплодировать: не многие умеют так говорить, даже за этим столом, где все-таки 
собрались профессионалы. 
Владимир Путин подумал, впрочем, что аплодисменты относятся только к замечанию Сергея 
Пашина про амнистию: 
— Ну да, все за амнистию... Это нормальная реакция людей, которые здесь собрались. 
Владимир Путин понимал, что за этим столом, конечно, люди, которых на самом деле хлебом 
не корми, а только дай кого-нибудь амнистировать; а он-то вынужден быть президентом всех 
россиян. 
Прокомментировал президент и идею Сергея Пашина о праве людей на самовыражение на 
Болотной площади — "да, конечно, но только чтобы не бить по лицу сотрудников 
правоохранительных органов". 
Очевидно, что идея наказать тех, кто бил их по лицу 6 мая, исходит по крайней мере не только 
от сотрудников правоохранительных органов. 
Идея Сергея Пашина о том, что российская судебная система, мягко говоря, оставляет желать 
лучшего, не произвела впечатления на президента: 
— В Италии на семь лет осудили ученых, которые не предсказали землетрясения! Семерку 
влупили! 
То есть следует понимать разницу: "двушечку" могут "влепить", а "семерку" — только 
"влупить". 
Член СПЧ, глава "Комитета за гражданские права" Андрей Бабушкин обратил внимание 
окружающих на то, что в 2000 году господин Путин своим указом помиловал в 50 раз больше 
людей, чем в прошлом (то есть было десять тысяч, а стало двести). А глава "Гражданского 
достоинства" Элла Памфилова обратилась к президенту напрямую: 
— В свое время вы собирали земли (то есть как раз в 2000-м.— А. К.), пора собирать народ! И 
правозащитные организации могут сыграть в этом неоценимую роль! Помочь 
самоорганизоваться (выражение оказалось безукоризненно парадоксальным.— А. К.)! Начать 
действовать в регионах! 
Элла Памфилова защитила нескольких известных правозащитников: 
— В Краснодаре идет процесс над правозащитником Саввой! Все мы знаем Савву!!! А есть еще 
майор Матвеев!.. 
— Кто такой майор Матвеев? — негромко переспросил Владимир Путин у Михаила Федотова. 
Начались незапланированные выступления. Михаил Федотов с удовлетворением отметил, что 
записались 26 человек (то есть не только все остальные члены СПЧ, но, кажется, даже и те, кто 
уже выступил, но не выговорился, видимо, до конца). 
Журналист Станислав Кучер предложил президенту каждый год, встречаясь с членами СПЧ, 
говорить: "Такие-то советы услышал, такие-то не услышал". То есть он выступил за то, чтобы 
господин Путин отчитывался перед членами своего совета. 
— Логично, что так будет делать президент, который нас нанял...— резюмировал Станислав 
Кучер. 
— Президент вас не нанимал,— не согласился Михаил Федотов.— Он вас пригласил. 
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Похоже, Михаил Федотов, принял это слово слишком близко к сердцу, то есть и на свой счет 
тоже. 
Елизавета Глинка, глава "Справедливой помощи", больше известная как Доктор Лиза, тоже, как 
и Сергей Пашин, вступилась за пострадавших по делу на Болотной площади, и рассказала про 
одного из них: 
— Не знал, не видел, куда бежал на Болотной площади!.. А теперь, как многие другие, которые 
тоже не очень разобрались в той ситуации, сидит. 
Доктор Лиза, хоть и волновалась, говорила по делу. И дольше всего — про сирот в детских 
домах: 
— К нашему приезду в такие места, в отличие от вашего, не готовятся. Это к вашему, если 
надо, траву покрасят. И мы видим в этих детских домах ужасные вещи... 
Она рассказала, какие именно. Это все звучало и в самом деле ужасно. 
— Где-то красят, а где-то нет,— не согласился господин Путин.— Я вернулся с Дальнего 
Востока, там наводнение, там с вертолета берегов не видно. Если захотят покрасить, краски не 
хватит... 
Глава думского комитета по международным делам Алексей Пушков предложил членам СПЧ 
принять совместное заявление по Сирии, "и желательно до начала акции" — очевидно, чтобы 
всех замазать одной краской. 
Господин Путин в ответ обнародовал свои цели в информационной войне по поводу Сирии: 
— Хоть совесть будет чиста: что мы сделали все что могли. 
После этого он перешел на личности: 
— Нелепо, просто нелепо предполагать, что Асад санкционировал это... Химическое оружие — 
это оружие последнего часа... 
Госсекретарь США господин Керри, по его мнению, "просто врет", когда говорит членам 
Конгресса, что на стороне сирийской оппозиции не воюют члены "Аль-Каиды": 
— Это некрасиво! Керри говорит: "Нет! Там их нет!.." Мы исходили из того, что это вроде 
приличные люди. Это, конечно, печально... Врет... Знает, что врет, и врет! 
Господин Путин имел в виду, что на стороне оппозиции активно воюют члены организации, 
которая легально входит в число участников "Аль-Каиды". 
Глава фонда "Помощь" Лев Амбиндер сказал президенту о проблемах сирот, когда они 
пытаются получить положенную по закону квартиру. Он рассказал про одну такую историю. 
Девушка вышла замуж, и ей с мужем предложили только комнату. Лев Амбиндер заверил 
Владимира Путина, что читатели газеты "Коммерсантъ", в чьих стенах уже много лет 
функционирует этот благотворительный фонд, соберут деньги и на трехкомнатную квартиру 
для сироты, которая своими силами создала семью. 
Главный редактор газеты "Частный корреспондент" вступился за права граждан, 
функционирующих в интернете. От "антипиратского" закона, по его словам, страдают часто ни 
в чем не виноватые люди, как и от закона об охране детей: государство блокирует тысячи 
сайтов. 
Телеведущий Николай Сванидзе вернулся к делу 6 мая: 
— Там была давка, и там была толкотня... кто-то просто дернул за руку полицейского... там был 
заблокирован выход на Болотную площадь... я прошу вас как гаранта правосудия внимательно 
присмотреть за этим процессом. 
Последнюю формулировку необходимо признать утонченной. 
Господин Путин возразил поочередно каждому из выступавших. 
— Вот какой-то фильм еще не вышел на киноэкран, а уже в интернете есть, и предлагают 
скачивать его бесплатно. А что такое бесплатно? Значит это — на халяву. 
Теперь, по крайней мере, понятно, что такое бесплатно. Это на халяву. 
Не согласился господин Путин и с утверждением господина Засурского, что интернет — 
"неуправляемое оружие": 
— Это оружие. Но не согласен, что неуправляемое. Управляется. Вот что-то выходит про 
какого-нибудь кандидата в интернете. И им не нравится. Тук — убирают. Тук — убирают! 
Управление есть. 
Управляется это оружие, конечно, не с территории России. Но на нее нацелено. 
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Под конец Владимир Путин рассказал подлинную историю Эдварда Сноудена. Господин 
Сноуден пришел, оказывается, все-таки в посольство России в Гонконге (видимо, в какой-то 
момент стало ясно, что эту правду не скрыть, и ее решено было обнародовать) и сказал, что 
хочет приехать в Россию, и "призвал вместе бороться за распространение информации". 
Президент России попросил, чтобы господину Сноудену передали: "Мы бороться вместе с ним 
не будем... Мы не хотим разрушать отношения с США". 
Господин Сноуден настаивал. 
— Тогда я передал: "Пусть он тогда идет и продолжает..." 
Но тот неожиданно прилетел все-таки в Россию. После этого, убежден Владимир Путин, США 
вели себя совершенно неправильно. Вместо того чтобы пропустить его дальше и 
принудительно посадить самолет со Сноуденом за пределами России, они начали давить на 
всех, чтобы молодого человека никто не принимал. 
— И он застрял у нас в аэропорту,— продолжил господин Путин.— Ну и че с ним делать?.. И 
че он дальше будет делать? Он сам выбрал свою судьбу... Че, он всю жизнь у нас будет 
сидеть?.. Вот такой он человек... На острие борьбы... Да... 
Члены СПЧ, очевидно, тоже чувствовали себя в этот момент на острие борьбы. 
За права, конечно, человека. 
Как обычно, впрочем. 
Ъ 

В КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ ОБНАРУЖЕН ДРЕВНИЙ 
АНТИЧНЫЙ ХРАМ 

Фанагорийская комплексная археологическая экспедиция завершила очередной 
полевой сезон. "Итогом полевого сезона на раскопках в Фанагории стало 

открытие самого древнего античного храма на территории России, построенного 
около V в. до н.э.", - уточнили в Институте археологии РАН и благотворительном 

Фонде Олега Дерипаска "Вольное Дело". 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 05.09.2013 

Краснодар. ОРЕАНДА-НОВОСТИ. Фанагорийская комплексная археологическая экспедиция 
завершила очередной полевой сезон. 
"Итогом полевого сезона на раскопках в Фанагории стало открытие самого древнего античного 
храма на территории России, построенного около V в. до н.э.", - уточнили в Институте 
археологии РАН и благотворительном Фонде Олега Дерипаска "Вольное Дело". Сначала на 
раскопе "Верхний город" /акрополь Фанагории/ был обнаружен фундамент здания площадью 
около 10 кв м. Предположительно, это был небольшой храм божеству. Здание состояло из 
помещения храма /наос/ и своего рода вестибюля перед ним /пронаос/. По оценке археологов, 
это - самый древний античный храм, обнаруженный на территории России, передаёт Радио 
"Культура". 
Кроме этого, в ходе исследований были открыты фундаменты нескольких общественных 
зданий также V в. до н.э., в достаточно хорошей сохранности. Это уникальная находка в 
масштабах Средиземноморья, а не только Причерноморья. Площадь двух из этих зданий 
превышает 100 кв м. Они построены из сырцовых кирпичей, положенных на каменные 
фундаменты. Их предназначение учёным ещё предстоит выяснить. 
Поскольку около трети города находится сегодня под водой, активно проводились этим летом и 
подводные раскопки. Археологи- водолазы нашли затонувшее судно, предположительно, 
построенное в конце ХIХ - начале ХХ веков. Корабль длиной не менее 20 м и шириной 4 м был 
оснащён паровым двигателем и парусами. Судно могло затонуть в результате попадания в него 
боевого снаряда. 
Результаты полевых исследований ученые представят в виде отчёта Институту археологии 
РАН. 
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ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

ГАМБУРГСКИЙ ЕПИСКОП ГОТОВА СОТРУДНИЧАТЬ С РПЦ В 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫХ ПРОЕКТАХ 

Епископ Евангелическо-лютеранской церкви Северной Германии в епархии 
Гамбург и Любек Кирстен Ферс выразила готовность сотрудничать с Русской 
православной церковью в благотворительных проектах. Она поддерживает 

установление контактов между петербургскими и гамбургскими 
благотворительными организациями. 

«Topdialog.ru» (Москва), 04.09.2013 

Епископ Евангелическо-лютеранской церкви Северной Германии в епархии Гамбург и Любек 
Кирстен Ферс выразила готовность сотрудничать с Русской православной церковью в 
благотворительных проектах. Она поддерживает установление контактов между 
петербургскими и гамбургскими благотворительными организациями. Об этом епископ 
заявила накануне в ходе встречи с председателем ЗакСа города на Неве Вячеславом Макаровым 
и представителем ЗС по международным связям Татьяной Захаренковой. 
«Епископ Кирстен Ферс высказалась за установление прямых контактов между петербургскими 
и гамбургскими социальными и благотворительными организациями. Она также выразила 
благодарность Русской Православной церкви за готовность к взаимодействию в вопросах 
помощи бездомным и нуждающимся», — сообщили в пресс-службе ЗакСобрания. 
Ферс также отметила, что Петербургу и Гамбургу есть чему поучиться друг у друга в области 
соцзащиты. 
Добавим, в составе гамбургской делегации Мариинский дворец посетила также и президент 
Бюргершафта Гамбурга Карола Файт. На повестке дня стоял вопрос социальной политики 
городов и сотрудничества в этой сфере. 

ВЫИГРАТЬ КОМПЬЮТЕРНЫЙ КЛАСС МОЖЕТ ИМЕННО ВАША 
ШКОЛА! 

Дарите детям радость, участвуйте в благотворительной программе «Вестер — 
школам»! Ценные призы уже ждут вас! Школьники, родители и педагоги 
сплотились в одну большую команду. Их цель – новый оборудованный 

компьютерный класс в любимой школе, который легко можно получить, приняв 
участие в благотворительной программе «Вестер – школам»! 

«Kaliningrad.ru» (Калининград), 04.09.2013 

Дарите детям радость, участвуйте в благотворительной программе «Вестер — школам»! 
Ценные призы уже ждут вас! 
Школьники, родители и педагоги сплотились в одну большую команду. Их цель – новый 
оборудованный компьютерный класс в любимой школе, который легко можно получить, 
приняв участие в благотворительной программе «Вестер – школам»! 
Территория проведения благотворительной программы разделена на четыре зоны. В каждой 
зоне определяется школа-победитель. По итогам первого месяца голосования лидерами проекта 
«Вестер – школам» в каждой зоне стали: МАОУ СОШ №36 (Калининград), МАОУ лицей №5 
(Советск), МОУ СОШ № 1 (Гусев), МБОУ СОШ № 4 (Балтийск). 
Не нашли свою школу в заветном списке? Вы легко можете это исправить. Голосование 
продолжается. Участвуйте в благотворительной программе «Вестер – школам», называйте 
любимое учебное заведение и выигрывайте новый компьютерный класс для вашей школы! - 
Нам не всё равно, где учится ваш ребенок, в какой школе, чем она оборудована, - рассказывает 
генеральный директор розничной сети «Вестер» Артур Влодарчик. Поэтому торговая сеть 
«Вестер» совместно с партнерами решила подарить школам новые компьютерные классы, 
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благодаря обучению в которых дети смогут идти в ногу со временем, полноценно обучаться и 
развиваться. Выиграть компьютерный класс, легко - достаточно отдать голос за любимое 
учебное заведение, сделав покупку в торговой сети «Вестер». Проголосовать за любимую 
школу можно при расчете на кассе. По времени процедура займет считанные секунды. От 
покупки товаров, вашей любимой школе начисляются голоса. Покупка товаров от партнеров 
программы, таких как Coca-Cola, «Залесский фермер», Henkel, Unilever, «Объединенные 
кондитеры», Nestle, Mars, Kraft принесет вашей любимой школе дополнительные голоса. И 
помните, чем больше суммарных голосов у школы – тем больше шансов на победу. Новые 
компьютерные классы по итогам благотворительной программы будут оборудованы в 
четырех школах-победителях. Школы, занявшие 2 и 3 место получат интерактивные доски. По 
итогам проекта абсолютно все участники получат поощрительные подарки от компании 
«Вестер» и партнеров. Вы можете голосовать за любимую школу до конца октября. Итоги 
благотворительной программы будут подведены 15 ноября. «Вестер» и партнеры искренние 
желают удачи всем школам Калининграда и области! Подробности благотворительной 
программы ищите на сайте сети «Вестер»: www.vester.ru или узнавайте по телефону 611-550. 
На правах рекламы. 

ТОЛЬЯТТИНСКАЯ БИБЛИОТЕКА. ЧТЕНИЕ РЕАЛЬНОЕ И 
ВИРТУАЛЬНОЕ 

Тольяттинская библиотечная корпорация новый учебный год начинает с 
награждения участников прошедших летом акций и конкурсов. Акция «Bookfest-
2013-Фестиваль книг» (как и «Летние чтения-2013») проводится в рамках проекта 

«Продвижение чтения в современном формате», поддержанного ГБФ «Фонд 
Тольятти» благотворительной программой «Фамильный Фонд Елены 

Казымовой». 

«Tlttimes.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

Тольяттинская библиотечная корпорация новый учебный год начинает с награждения 
участников прошедших летом акций и конкурсов. 
Только-только свои награды получили участники «Летних чтений-2013» в ДК «Тольятти», а 
уже на сцену готовятся выйти следующие конкурсанты. 
Сегодня в 18.00 в центральной библиотеке им. В.Н. Татищева (бульвар Ленина, 10) состоится 
подведение итогов акции «Bookfest-2013-Фестиваль книг». 
Акция состояла из 3 конкурсов, а также создания в библиотеках книжных инсталляций.В 
течение лета участники, возраст которых был не ограничен, создавали виртуальные 
литературные игры и ролики. Они предназначены не только для просмотра: благодаря им в 
увлекательной интересной форме можно проверить свои знания, задуматься над сюжетами, 
ответить на каверзные вопросы и загадки. 
Кстати, на встречу по подведения итогов акции «Bookfest-2013-Фестиваль книг» приглашаются 
все желающие: конкурсанты, их друзья, болельщики и заинтересовавшиеся конкурсом 
тольяттинцы. 
Акция «Bookfest-2013-Фестиваль книг» (как и «Летние чтения-2013») проводится в рамках 
проекта «Продвижение чтения в современном формате», поддержанного ГБФ «Фонд Тольятти» 
благотворительной программой «Фамильный Фонд Елены Казымовой». 
Приходите, будет интересно! 
Будина Наталья Васильевна 26-32-85 

В ЛЕНОБЛАСТИ РАЗВИТИЕМ ХОККЕЯ РЕШИЛО ЗАНЯТЬСЯ 
ГОСУДАРСТВО 

В Ленобласти развитием хоккея решило заняться государство. В рамках встречи 
с главой региона представители Федерации хоккея Ленинградской области 
провели презентацию проекта "Ленхоккей", программы благотворительного 
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фонда "Ладога" "Добрый лёд" и объявили конкурс проектов по поддержке 
развития детского хоккея, который проводят НОУ "Академия Хоккея" и 

благотворительный фонд Елены и Геннадия Тимченко "Ладога". 

«Allnw.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

Накануне на встрече с руководством Федерации хоккея Ленинградской области губернатор 
Александр Дрозденко поручил комитету по физической культуре, спорту и туризму в 2014 году 
создать государственное учреждение по развитию хоккея. 
"Создание государственных организаций по развитию определенного вида спорта на 
территории области служит хорошей базой для привлечения тренерского состава, притока 
новых спортсменов и закрепления за сборными командами региона профессионалов", — 
отметил Дрозденко. 
Напомним, что в Ленинградской области уже созданы центры по развитию волейбола в 
Сосновом Бору, велоспорта в Выборге, водных видов спорта в Киришах, также ведется работа 
по созданию центра развития футбола. 
Александр Дрозденко сделал акцент на положительной динамике строительства спортивных 
объектов в Ленинградской области, в том числе, и предусмотренных для хоккейной игры. Так, в 
2013 году ведется строительство двух крытых катков в Старой Ладоге и Лодейном Поле, в 
конце августа от министерства спорта РФ получено подтверждение финансирования еще трех 
крупных объектов в Киришах, Кингисеппе и Выборге. 
Губернатор подчеркнул, что уже сегодня в регионе нужно создать команду по хоккею из членов 
правительства, работников бюджетных учреждений и муниципалов, которая сможет 
представлять Ленинградскую область на любительских соревнованиях. 
В рамках встречи с главой региона представители Федерации хоккея Ленинградской области 
провели презентацию проекта "Ленхоккей", программы благотворительного фонда "Ладога" 
"Добрый лёд" и объявили конкурс проектов по поддержке развития детского хоккея, который 
проводят НОУ "Академия Хоккея" и благотворительный фонд Елены и Геннадия Тимченко 
"Ладога". Среди задач конкурса – создание условий для развития детского хоккея, поддержка 
инициатив тренерского и преподавательского состава детских спортивных школ, 
образовательных учреждений и дворовых тренеров. В конкурсе могут принять участие 
некоммерческие организации, имеющие опыт работы в области спорта и образования, органы 
территориального общественного самоуправления и инициативные группы граждан. 
Организаторы выделяют три основных направления проектов, которые могут быть реализованы 
в рамках конкурса — "Дворовая команда", "Детская школа" и "Команда на базе 
образовательного учреждения". 
47News, по материалам пресс-службы губернатора и правительства Ленобласти. 

РЖЕВСКИХ ПОИСКОВИКОВ, КОТОРЫМ НЕ ДАЮТ 
РАЗРЕШЕНИЕ НА ЗАХОРОНЕНИЕ ОСТАНКОВ БОЙЦОВ, 

МОГУТ ПРИЗНАТЬ "ЧЁРНЫМИ КОПАТЕЛЯМИ" 

ТИА уже писало о ржевском поисковом отряде "Память" и семье Морозовых, 
которым администрация района не даёт разрешение на захоронение останков 

740 бойцов в братской могиле в деревне Погорелки, поднятых в разные годы из 
ржевской земли. Руководитель благотворительного фонда Завещаю жизнь" 

Александр Константинов готов предоставить транспорт, чтобы вывезти останки, 
и организовать траурную церемонию перезахоронения. 

«Tvernews.ru» (Тверь), 04.09.2013 

ТИА уже писало о ржевском поисковом отряде "Память" и семье Морозовых, которым 
администрация района не даёт разрешение на захоронение останков 740 бойцов в братской 
могиле в деревне Погорелки, поднятых в разные годы из ржевской земли. Сейчас останки 
хранятся в доме Морозовых. Более того, после публикаций в СМИ администрация решила 
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пойти путём "закона" и написала обращение в прокуратуру, чтобы она проверила законность 
деятельности поискового отряда. 
- Наш отряд официально существует с 2010 года. Да, нас нет в реестре поисковых отрядов 
Тверской области, но у меня есть удостоверение командира отряда "Память", выданное от 
имени Сергея Титкова - руководителя научно-исторического военно-патриотического центра 
«Подвиг». А теперь, получается, нас хотят превратить в "чёрных" копателей, - рассказала 
Наталья Морозова. 
Как рассказал ТИА Сергей Вадимович Титков, действительно, в 2010 году отряд "Память" был 
внесён в официальный реестр поисковых отрядов Тверской области, но с тех пор многое 
изменилось. 
- Был такой семейный отряд, им было выдано временное удостоверение. Но с тех пор они 
пропали, от них не было никаких известий, никаких отчётов о работе они не присылали. Мы не 
знали, где они проводят раскопки, сколько останков подняли, какие медальоны нашли. Ничего! 
Поэтому отряд был удалён из реестра и удостоверение считается сейчас недействительным. 
Тем временем свою помощь семье Морозовых готовы предложить поисковики Зубцовского 
района, которые проводят захоронение на мемориальном комплексе в д. Виригино. 
Руководитель благотворительного фонда Завещаю жизнь" Александр Константинов готов 
предоставить транспорт, чтобы вывезти останки, и организовать траурную церемонию 
перезахоронения. 

ВЕЛОПРОБЕГ СВЯТАЯ РУСЬ, ПОСВЯЩЁННЫЙ 1025-ЛЕТИЮ 
КРЕЩЕНИЯ РУСИ, НА ТВЕРСКОЙ ЗЕМЛЕ 

В честь 1025-лития Крещения Киевской Руси 27 июля из Киева отправился 
миссионерский велопробег «Святая Русь», организованный Запорожской 

Епархией совместно с молодёжным движением «Молодость не равнодушна». 
Уже не первый велопробег Антон Бондаренко выполняет благотворительную 
миссию. В данном случае, это помощь в сборе средств на лечение Богдана 

Приймачука, которому требуется трансплантация костного мозга. 

«Tvernews.ru» (Тверь), 04.09.2013 

В честь 1025-лития Крещения Киевской Руси 27 июля из Киева отправился миссионерский 
велопробег «Святая Русь», организованный Запорожской Епархией совместно с молодёжным 
движением «Молодость не равнодушна». Велопробег совершает Антон Бондаренко с 
возможностью присоединиться к нему велосипедистам в любой точке маршрута. 
Путешественник едет по древнерусской земле, расположенной на территории современных 
государств России, Белоруссии и Украины. Финиш состоится в Киеве 27 сентября. 
Популяризация идеи славянского единства, сформированного на Православии, одна из 
основных целей этого миссионерского путешествия. Проект освещается в СМИ и интернет-
изданиях, благодаря чему у многих читателей происходит «живое» знакомство с нашей 
историей. 
На территории тверской области маршрут велопутешествия с 28 августа по 1 сентября пролёг 
через города: Вышний Волочек – Максатиха – Бежецк – Кашин – Калязин - далее на Углич. В 
нём приняли участие пять велосипедистов из Твери Вышнего Волочка и Бежецка. 
В «Русскую Венеций», как в народе называют Вышний Волочёк, первый город на пути по 
тверской земле, я прибыл в праздник Успения Пресвятой Богородицы. Удивителен Божий путь, 
который привёл меня к Успенскому храму в престольный праздник. С настоятелем отцом 
Владимиром мы вошли в храм и приложились к иконам, а в доме к столу уже ждали всё его 
семейство – матушка и шестеро детишек. 
Сам город, умиротворённый и от души гостеприимный, преподнесли прихожане храма супруги 
Андрей и Ирина, Татьяна и отец Игорь, уже на следующий день. Название Вышний Волочёк 
старше самого города. Вначале на его месте проходил волок по кратчайшему пути из бассейна 
Волги к Новгороду и далее на Балтику. Это северная часть древнего пути «из Варяг в Греки», а 
также торгового пути через бассейн реки Волга в Волжскую Болгарию, через который в IX—X 
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вв. шёл караванный путь. Вышний Волочёк определял судьбу строящегося Петербурга, 
обеспечивая поступления продовольствия и всего необходимого. 
Эти места были обжиты издавна, а вот первое письменное упоминание в 1437 году 
принадлежит митрополиту Исидору в повесть "Хождение на Флорентийский Собор". Статус 
города был получен в 1770 году. 
Перед прибытием велосипедистов мы побывали в Казанском монастыре. Игуменья Феодора 
подчиняется только Патриарху. Монастырь придерживается скитского устава, и доступ открыт 
лишь на время богослужения в воскресные и праздничные дни. Матушка великодушно 
позволила нам побывать в этом великолепном ансамбле из пятиглавого собора в честь Иконы 
Божьей Матери Боголюбской (Андрониковой), собора в честь Иконы Божьей Матери 
Казанской и церкви в честь св.Ефрема Сирина и св.Неонилы Мученицы. Сюда неоднократно 
приезжал Иоанн Кронштадтский, который очень почитал греческую Андроникову святыню. 
Посещения его всегда были краткими по времени, но насыщенными по содержанию и имели 
для обители большое значение. Близ собора находится часовня, и могилы стариц блаженной 
Любушки и схимонахини Марии. Отец Игорь отслужил литию, а затем мы вернулись к 
Успенскому храму. 
Встретившись с Ольгой Дувановой, Геннадием Ивановым из Клуба «ВелоТверь» и Сергеем 
Фёдоровым из Вышнего Волочка мы простились с гостеприимным городом и направились в 
Максатиху. 3000 километров пути пришлись на деревню Лугинино на тракте Вышний Волочёк-
Бежецк. В центре селения находится деревянная часовня в честь Казанской иконы Божией 
Матери, созданная в русско-византийском стиле. «Господи, спаси Россию» - слова, как крик, 
отчеканенный на металлической табличке по фасаду со стороны дороги. 
По дороге не может остаться незамеченным народный памятник за деревней Богатково, 
установленный 3 августа 2013 года на месте гибели лётного экипажа. Организатор его 
установки - пенсионерка из д.Тараки, в прошлом врач - Валентина Константиновна Бычкова. Ей 
помогали лётчики из военной части в Хотилово. Жительница соседней деревни, которой в 1941 
году было 15 лет, сохранила до наших дней фотографию одного из погибших лётчиков. 
К Максатихе подъехали, когда «струил закат последний свой багрянец». Отец Виталий с 
Игорем ждали нас на самом пороге посёлка. В храме Всех Святых мы услышали историю 
строительства новой колокольни и росписи храма. 
Вечером долго разговаривали за чашкой чая с земляничным вареньем. На следующий день 
состоялась экскурсия в краеведческий музей, где директор Галина Алексеевна Половецкая 
рассказала об истории Максатихинского района. 
Побывали мы и на святом ключике в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» в 
деревне Горка. 
Очень памятные слова произнёс отец Виталий на дорогу: «Всякое дело должно принести 
результат. И Вы предприняли это путешествие, чтобы иметь этот результат. Вы идёте 
велопробегом, кто-то Вас увидит, кто-то присоединится, как-то Вы завлечёте человека своим 
малым подвигом. И считайте, что Ваш подвиг, Ваше дело имело успех, даже, если один человек 
на всём Вашем пути полюбит своё отечество, и будет к нему относиться не как к этому 
государству, ни как к этой стране, а как к моей личной стране, моей любимой Родине. Папу с 
мамой и Родину не выбирают, они какие есть, такие и есть. Её надо любить и своей любовью 
преумножать. Поэтому ваше дело точно увенчается успехом. Уже здесь резонанс пошёл и ещё 
пойдет. И люди будут знать. В пути у Вас может быть не один и не два человека познают, что 
есть люди, которые желают, что бы наше отечество было могучим, крепким, духовно развитым, 
обогащённым. А каждый из нас даже капельку туда вольёт, в эту сокровищницу, любви, и будет 
покрыто многое. Помогай Господи». 
Мы получили не высказанный, а наглядный урок – только деятельное дерзновение может 
принести плоды. Ведь деятельность, это естественное и ежедневное состояние отца Виталия. 
Пришло время вновь отправиться в путь. По дороге к Бежецку у деревни Сидорково произошла 
встреча с велосипедистами, которые выехали нам на встречу из Бежецка: Татьяной Филиппович 
(Бежецк) и Дмитрием Кочетковым (Тверь). 
В Бежецке подъехали в Спасский кафедральный собор к вечерней службе. С отцом Евгением 
мы поклонились у памятного креста преподобному Нектарию Бежецкому, установленному на 
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месте монастыря Введения во храм Пресвятой Богородицы. Обитель, просиявшая чудесами и 
мудростью святого Нектария. 
Посмотрели скульптурную композицию, посвящённую А. А. Ахматовой, Н. С. Гумилёву и Л. 
Н. Гумилеву и Христо-Рождественскую церковь, которую, как предполагают, она посещала 
вместе с сыном. Семья Гумилёвых принимала их сначала в Слепнёве, а после революции в 
Бежецке, на Рождественской улице (сейчас ул.Чудова) в доме 68/14. 
Там белые церкви и звонкий, светящийся лед. 
Там милого сына цветут васильковые очи. 
Над городом древним алмазные русские ночи 
И серп поднебесный желтее, чем липовый мед. 
Там строгая память, такая скупая теперь, 
Свои терема мне открыла с глубоким поклоном; 
Но я не вошла, я захлопнула страшную дверь... 
И город был полон веселым рождественским звоном. 
(Анна Андреевна Ахматова. Бежецк (1921) 
Одним из многих интересных зданий Бежецка является особняк купцов Неворотиных. 
Наиболее достоверной датой упоминания города в первой новгородской летописи признан 1196 
год, а археологические раскопки подтверждают более древнюю историю этого края, изучать 
которую интересно и нужно. 
На следующий день, 31 августа был отслужен молебен и с благословением, отправились 
дальше. 
Не располагая большим временем, пришлось покинуть велопробег в Бежецке. К большому 
сожалению. По окружавшей его атмосфере, удивительным встречам и местам, он тянет 
присоединиться на весь путь, от Киева до Киева (прим.Ольга Дуванова). 
Наш пелотон очень быстро преодолел расстояние от Бежецка до Кашина. И это всё благодаря 
«коробочки», авторами которой были Геннадий и Таня. Они так заботливо, спереди и сбоку 
защищали меня от встречного ветра, что это позволило сэкономить силы для последующих 
тысяч километров. С ними бы я «пошёл в разведку». 
Местом расставания с тверскими велосипедистами стал православный Кашин. Но вначале нас 
приветили в Воскресенском кафедральном соборе с высокой 76-метровой колокольней. 
Впервые собор упоминается в летописях в 1382 г. Недавно на прилегающей площади был 
открыт памятник святой благоверной Княгини Анны Кашинской, супруги святого благоверного 
великого князя Михаила Ярославича Тверского. 
Кашин, уникальный город. Сама природа дала ему высокую степень защиты, окружив кольцом 
реки Кашинка. Другую защиту город получил у покровительницы святой благоверной княгини 
Анны Кашинской. «В женском естестве мужескую крепость имела еси». Неоднократно на 
протяжении многих веков около её гробницы совершались чудеса. Впервые она была 
причислена к лику святых в 1649 году. Во время церковной реформы патриарха Никона 
княгиня была демонизирована, а в 1909 году указом императора Николая II прославлена 
повторно. Уникальный случай в истории православия, память преподобной совершается 
трижды. Мощи святой сохранены, и ныне покоятся в кафедральном соборе Кашина в храме 
Вознесения Господня. 
Здесь и состоялась наша вторая остановка, где уставших странников сытно накормили. 
Уезжая из этого древнего города, я испытал некоторое сожаление о невозможности побыть 
здесь, и прикоснутся к богатой истории дольше, чем позволяет дорога. 
Вечером в Калязине меня уже ждал и сердечно разместил у себя дома отец Владимир 
Мужичковский, а его матушка потчевала вкусной домашней едой и необыкновенным лакомым 
пирогом с толстенным слоем сладкого творога. 
История Калязина уходит в глубину веков. Город возник в XV веке как слобода Троицкого 
Калязинского (Макарьевского) монастыря, основанного в 1434 г. преподобным Макарием на 
землях, принадлежавших некому Ивану Каляге (фамилия Калязины до сих пор широко 
распространена в Новгородской области). В 1466 году на пути в Индию монастырь посетил 
тверской купец Афанасий Никитин. В конце XVII века в район монастыря совершал свои 
«потешные походы» молодой Пётр I. После осуществления гидротехнического проекта 
«Большая Волга» в результате непродуманных решений в 1940 были затоплены огромные 
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территории, многие селения стёрты с лица земли. Две трети Калязина, в том числе почти весь 
старый город, ушли под воду. 
Чудом сохранившаяся колокольня Николаевского собора стоит в одиночестве посредине Волги, 
напоминая о трагедиях этой земли. 
В Калязин, к мощам преподобного Макария, ходили пешком простые люди и ездили цари. 
Троицкий монастырь во время эпидемии «моровой язвы» в 1654 г. был резиденцией царской 
семьи и патриарха. После разграбления и закрытия обители мощи чудотворца перевезли в 
Тверь, где они покоились в соборе Белая Троица до 2012 г. Тогда, большим крестным ходом, 
состоялось возвращение преподобного Макария в основанный им Калязин. 
Тверскую землю я покинул в первый день осени, шумевший дождями и звоном колоколов 
утренний службы. Она не осталась просто транзитной территорией. Велопробег «Святая Русь» 
нашёл здесь гостеприимный приём велосипедистов и православной церкви. Здесь он получил 
благословение митрополита Тверского и Кашинского Виктора. Поддержка двух епархий – 
Тверской и Кашинской, а так же Бежецкой и Весьегонской, берегла нас на протяжении всего 
пути. Радушные и сердечные, богатые на добрые дела и скорые в помощи, это всё живые 
качества русских людей. Качества, источником которых является православие, присносущные 
на всей территории древнерусского государства. Такой стала для меня Тверская земля. 
*** 
Уже не первый велопробег Антон Бондаренко выполняет благотворительную миссию. В 
данном случае, это помощь в сборе средств на лечение Богдана Приймачука, которому 
требуется трансплантация костного мозга. На операцию уже собрана часть средств. Подробнее 
о способах оказания в этом помощи можно узнать здесь. 
С сайта http://velotver.ru 

МЕГАФОН ПОДАРИЛ РЕЛЬЕФНЫЕ КНИЖКИ В ДЕНЬ ЗНАНИЙ 

В этом году ко Дню знаний сотрудники компании «МегаФон» подарили 
специальные рельефные книжки незрячим и слабовидящим малышам в разных 

городах России. Книги, которые выпускает благотворительный фонд 
"Иллюстрированные книжки для маленьких слепых детей", предназначены для 
детей с нарушениями зрения. В них все продумано до мелочей: рисунки четкие, 

крупные, рельефные. 

«Volpromex.ru» (Волгоград), 04.09.2013 

В этом году ко Дню знаний сотрудники компании «МегаФон» подарили специальные 
рельефные книжки незрячим и слабовидящим малышам в разных городах России. 
В числе адресатов первоклассники школы-сада компенсирующего вида «Черемушка» из 
второго по величине города Волгоградской области Волжского. 
Малыши получили удивительную АЗБУКУ, в которой буквам соответствуют разные на ощупь 
ткани, например: А – атлас, Б – бархат, В – вельвет, Д – драп, З – замша, К – кружево, Л – лён и 
лыко, М – мех, Н – нитки, П – парча, С – сафьян, Т – трикотаж, Ф – фланель, Х – хлопок, Ш – 
шёлк, Э – эластик. Есть и другие материалы: фольга у Железного Дровосека, галстуки-бабочки 
у Гусей, ёлочные игрушки у Ивана-царевича, Чепчик у Черепахи Тортиллы, янтарные бусы у 
бабы Яги. 
Книга к тому же умеет говорить. Впервые к комплекту книг прилагается сложное электронное 
устройство – волшебный карандаш, который может при прикосновении к изображению назвать 
букву, прочесть стихотворение о сказочном герое или спеть о нём песню. Даже красочная 
коробка превращается в театральную сцену, на которой можно разыграть целый спектакль по 
мотивам прочитанной книги с помощью вырубных фигурок. 
Книги, которые выпускает благотворительный фонд "Иллюстрированные книжки для 
маленьких слепых детей", предназначены для детей с нарушениями зрения. В них все 
продумано до мелочей: рисунки четкие, крупные, рельефные. Это не примитивная 
компьютерная графика. Это авторские рисунки, выполненные такими известными 
художниками - иллюстраторами детской книги, как Мария Покровская, Елена Белозерцева, 
Надежда Орлова. Книги нацелены на работу с сохранными анализаторами: осязанием, слухом, 
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обонянием, остаточным зрением. Сложные полиграфические технологии позволяют 
исследовать рисунки не только глазами, но и пальчиками. Объемные и подвижные 
конструкции, вставки из разнообразных материалов способствуют развитию остаточного 
зрения и осязания, мелкой моторики и внимания.  
Применение конгрева (выпуклого контура или барельефа) дает возможность ребенку на ощупь 
определить форму изображённого объекта. В книжках широко используется аппликация, 
дающая информацию о характере поверхности. Например, малыш может погладить бороду 
Деда Мороза, ощутить, из какого материала сшиты костюмы героев сказок, почувствовать 
шершавость камыша, легкость стрекозиных крылышек. Каждая фигура и каждый образ на 
картинке имеют свои тактильные особенности, стоит только к ним прикоснуться. А ведь 
глазами такую разницу не всегда заметишь. Некоторые детали покрыты лаком, иногда 
смешанного с крупинками,– или флоком - мягким пушистым напылением, что позволяет 
слепому малышу "пробежаться" пальчиками по шершавой тропинке, почувствовать гладкость 
воды в озере, на ощупь отыскать цветочек на поляне. 
К восприятию подключается и звуковой анализатор: многие книжки содержат музыкальные 
чипы. Ребятам очень нравится стрекот кузнечика, который слышится при открытии книжки про 
насекомых. 
Дети обожают движущиеся детали. Часть фигурок на картинках вырезана по контуру и 
выступает над поверхностью. Такая технология называется вырубной конструкцией. Стоит 
только подергать пальчиками клапан на картинках – и тут же лисички на качелях начинают 
качаться, а мальчик на листике отправляется в путешествие по реке.  
Компания «МегаФон» помогает слепым и слабовидящим детям с 2002 года. За 11 лет 
сотрудничества тактильные книжки получили 590 детей из московских и региональных 
коррекционных детских учреждений. Помимо Волжского к новому учебному году еще больше 
120 малышей из Подмосковья, Нижнего Новгорода, Калуги, Тулы, Санкт Петербурга, 
Ярославля, Вологды, Смоленска, Ростова-на-Дону, Сочи, Краснодара, Астрахани, Элисты 
получили радость общения с книгой. 

В РЯЗАНИ ПРОДОЛЖАЕТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 
МАРАФОН «С ЛЮБОВЬЮ К ДЕТЯМ!» 

1 июня 2013 года был дан старт благотворительному марафону «С любовью к 
детям!», который продлится до Дня матери 24 ноября 2013 года. 

Благотворительный марафон «С любовью к детям!» проводится на территории 
Рязанской области с 2006 года. 

«7info.ru» (Рязань), 04.09.2013 

1 июня 2013 года был дан старт благотворительному марафону «С любовью к детям!», 
который продлится до Дня матери 24 ноября 2013 года. 
Благотворительный марафон «С любовью к детям!» проводится на территории Рязанской 
области с 2006 года. 
Все желающие принять участие в марафоне «С любовью к детям» могут перечислить денежные 
средства на расчётный счёт: 
ИНН 6228024200 
КПП 622801001 
ОГРН 1026200957936 
ГРКЦ ГУ Банка России по Рязанской области 
г. Рязань 
Счет № 40406810400000000001 
БИК 046126001 
Рязанский областной фонд социальной поддержки населения. 
390030, г. Рязань, ул. Ленинского Комсомола, д. 7. 
Об этом РИА «7 новостей» сообщили в отделе по связям со СМИ администрации города. 
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ЛЕЙТЕНАНТ ДЭН ИЗ «ФОРРЕСТА ГАМПА» СТАЛ ПОЧЕТНЫМ 
МОРПЕХОМ 

Исполнитель роли лейтенанта Дэна в фильме «Форрест Гамп» Гэри Синиз 
удостоился звания почетного морского пехотинца армии США. Командир 

морпехов генерал Джеймс Амос торжественно выдал актеру нашивку корпуса 
морской пехоты США за выдающиеся заслуги перед ветеранами, так как он 
посвятил свою жизнь благотворительности и помощи раненым военным. 

«Lenta.ru» (Москва), 04.09.2013 

Исполнитель роли лейтенанта Дэна в фильме «Форрест Гамп» Гэри Синиз удостоился звания 
почетного морского пехотинца армии США. Соответствующее решение было принято 
Корпусом морской пехоты, о чем сообщает издание USA Today. 
Командир морпехов генерал Джеймс Амос торжественно выдал актеру нашивку корпуса 
морской пехоты США за выдающиеся заслуги перед ветеранами, так как он посвятил свою 
жизнь благотворительности и помощи раненым военным. 
Гэри Синиз начал заниматься благотворительностью вскоре после релиза «Фореста Гампа», 
когда его пригласили в Общество американских ветеранов-инвалидов. Он был выбран в 
качестве гостя организации, поскольку персонаж актера в «Форресте Гампе» потерял обе ноги 
на войне, и когда он вернулся, ему пришлось бороться с подступающей депрессией и 
алкоголизмом. После этой встречи с ветеранами он решил, что будет оказывать им всю 
возможную помощь. 
Группа актера «Lt. Dan Band», получившая название в честь имени героя фильма, 
гастролировала по миру, чтобы собрать деньги для военных. Гэри Синизу удалось выручить 
миллионы долларов на строительство домов для ветеранов и инвалидов войны. 
USA Today отмечает, что до «Форреста Гампа» ветеранов Вьетнама в Голливуде изображали 
как сумасшедших убийц или жертв, но с появлением такого персонажа, как лейтенант Дэн все 
изменилось. «Мне кажется, что это первый случай, когда ветеран Вьетнама изображается как 
человек, который смог преодолеть все препятствия, победить себя и уйти от войны», — 
прокомментировал это актер. 
Только 76 человек за более чем 200-летнюю историю Корпуса морской пехоты США получили 
почетное звание. Для сравнения: Йельский университет наградил почетными степенями почти 
три тысячи человек, хотя он существует всего на 75 лет дольше. В 2006 году звания почетного 
морпеха удостоился другой известный актер — Чак Норрис. 
«Форрест Гамп» — культовый фильм режиссера Роберта Земекиса, вышедший на экраны в 
1994 году. Он был снят по одноименному роману Уинстона Грума, однако сильно отличался от 
оригинала. Фильм получил 38 наград по всему миру, включая шесть премий «Оскар» и три 
«Золотых глобуса». 

В ПУНКТАХ СБОРА ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩИ ЛИПЕЦКА 
ПОКА НЕТ АЖИОТАЖА 

Звонков много, пожертвований — не очень. В Липецке пункты приема 
гуманитарной помощи для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке 

работают третий день. По решению городской администрации они были 
организованы на базе пяти комплексных центров социального обслуживания 

населения. 

«Gorod48.ru» (Липецк), 04.09.2013 

Звонков много, пожертвований — не очень. 
Сегодня в Липецке пункты приема гуманитарной помощи для пострадавших от наводнения на 
Дальнем Востоке работают третий день. По решению городской администрации они были 
организованы на базе пяти комплексных центров социального обслуживания населения. 
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По словам сотрудников центров, принимающих гуманитарную помощь, места для 
складирования добра еще хоть отбавляй: липчане пока звонят по опубликованным в прессе 
номерам телефонов центров и уточняют, что именно можно приносить. 
- Звонки от горожан в минувшие два дня были, но из пожертвований пока никто ничего не 
принес, - ответили сотрудники Октябрьского центра, что на улице Папина. 
Так же пусто в закромах Советского центра, хотя звонков ежедневно поступает много. 
В Городском центре социального обслуживания населения ситуация та же: множество звонков, 
но никто не приходит, нагруженный добром. 
- Мы готовы, мы открыты, мы рады принять пожертвования от горожан! Судя по звонкам, 
которые мы принимаем, народ пока раскачивается, обдумывает, и скоро начнет действовать, - 
говорит директор Городского центра Валентина Бородина. 
Зато уже приняли первые пожертвования в Правобережном центре и Левобережном центрах. 
В пункт сбора на улице Гагарина, 26, липчане принесли немного бывшей в употреблении 
одежды и несколько пакетов крупы. Сотрудники, вдохновленные почином, ждут новых 
благотворительных визитов. 
На Левый берег, в пункт сбора на улице Марины Расковой звонят мало, зато уже есть 
материальные свидетельства щедрости и доброты липчан — комплекты постельного белья. 
Для тех, кто хочет помочь пострадавшим от наводнения жителям Дальнего Востока, 
напоминаем, что пункты сбора гуманитарной помощи работают по адресам: 
ул. Гагарина, 26, тел.: 27-50-70, 27-54-95; 
ул. Папина, 31в, тел.: 41-10-43, 41-10-50; 
ул. Гагарина, 131, тел.: 36-61-26; 
ул. М. Расковой, 6, тел.: 43-02-12, 70-53-89; 
ул. Меркулова, 45а, тел.: 45-34-80. 
Режим работы центров: в понедельник – четверг с 8.30 до 17.30, в пятницу – с 8.30 до 16.30, 
перерыв 12.00 до 13.00. 
Перечень товаров и продуктов, которые будут направляться в пострадавшие регионы: 
1)обогреватели; 
2)фонари (осветительные приборы); 
3)палатки; 
4)теплые вещи и обувь (верхняя мужская, женская, детская; костюмы, халаты, телогрейки, 
брюки ватные); 
5)постельные принадлежности (одеяла, подушки, матрацы, спальные мешки, постельное белье); 
6)продукты питания длительного хранения (крупы, макаронные изделия, галеты, консервы 
(мясные, рыбные, растительные); 
7)вода питьевая бутилированная. 
Убедительная просьба к горожанам приносить не использованные ранее одежду, обувь и 
постельные принадлежности в аккуратном и чистом виде. 

ДОМ-МУЗЕЙ Н.Г. ЧЕРНЫШЕВСКОГО ЗАНЯЛ ПРИЗОВОЕ 
МЕСТО В КОНКУРСЕ МУЗЕЕВ 

Дом-музей Н.Г. Чернышевского стал одним из лидеров конкурса «Самое яркое 
впечатление этого лета», заняв второе место. Конкурс проводился в рамках 

программы «Первая публикация», которая является оперативным инструментом 
в реализации долгосрочной стратегии Благотворительного фонда В. Потанина 
по сохранению, исследованию и актуализации культурного наследия России. 

«Saratovsegodnya.ru» (Саратов), 04.09.2013 

Дом-музей Н.Г. Чернышевского стал одним из лидеров конкурса «Самое яркое впечатление 
этого лета», заняв второе место. 
Конкурс проводился в рамках программы «Первая публикация», которая является оперативным 
инструментом в реализации долгосрочной стратегии Благотворительного фонда В. Потанина 
по сохранению, исследованию и актуализации культурного наследия России. 
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Участниками соревнования стали 38 российских музеев. Они присылали фотографии, 
сделанные в музеях летом этого года. Работы размещались в одной из социальных сетей. Фото, 
набравшие большее количество голосов, были признаны победителями. 
Саратовский музей в качестве приза получил выпуск путеводителей по музеям России 
«Музейный гид», где представлены лучшие музеи страны. 

В САМАРЕ ОТКРЫЛИ ТРИ ПУНКТА СБОРА ВЕЩЕЙ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

В Самаре открыли три пункта сбора вещей пострадавшим от наводнения на 
Дальнем Востоке. В области начали сбор вещей и денег для подтопленный 

районов. 

Алена Шаповалова, 

«Samara24.ru» (Самара), 04.09.2013 

В области начали сбор вещей и денег для подтопленный районов. 
Самарские общественники взяли в оборот идею студентов областной столицы помочь 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке. 
«В первую очередь жителям пострадавших от наводнения районов сегодня нужны предметы 
первой необходимости: сезонная обувь и одежда, постельное белье, школьные принадлежности, 
канцелярские товары и многое другое. Мы особо обращаем внимание, что приниматься будут 
только новые вещи, не бывшие в употреблении», – подчеркнула член общественной палаты, 
Светлана Полдамасова. 
Все неравнодушные могут сделать благотворительное пожертвование, отправив SMS на 
короткий номер 2420 со словом «РАДОСТЬ» и суммой платежа. 
Телефон «Горячей линии»: 
- (846)242-22-80. 
Реквизиты для перечисления пожертвований: 
Банк: Поволжский банк ОАО «Сбербанк России» г. Самара. 
(СБ РФ №6991 Самарское г.Самара) 
ИНН 6316143140 
КПП 631601001 
р/с 40703810454400015025 
к/с 30101810200000000607 
БИК 043601607 
Пункты приема вещей для пострадавшихв Самаре: 
1) ул. Стара-Загора, д. 269 (школа №77). 
Телефон: (846)956-03-38. 
2) ул. Куйбышева, д. 151 (Дворец детского и юношеского творчества). 
Телефон: (846)332-31-72. 
3) ул. Полевая, д. 80 (Колледж им. Н.Ляпиной). 
Телефон: (846)337-02-77. 
Напомним, ранее в подтопленные районы вылетел самарский борт МЧС. Спасатели помогают 
пострадавшим с 26 августа. 
По состоянию на 3 сентября, в Амурской области 17 населенных пунктов остаются 
подтопленными, эвакуированы более 2,5 тысяч человек. В Еврейской автономной области 
наводнение в 25 селах, городах и поселках: из зоны бедствия вывезли более восьми тысяч 
человек. В Хабаровском крае затоплено 62 населенных пункта, эвакуировано около 4 тысяч 
человек. 
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КОЛИЧЕСТВО ДЕТЕЙ, КОТОРЫМ ПОМОГУТ СОБРАТЬСЯ В 
ШКОЛУ, УВЕЛИЧИТСЯ В БУДУЩЕМ ГОДУ 

В следующем году помощь в подготовке к учебному году получат 450 ребят из 
многодетных семей. Именно 450 тысяч рублей составляет сумма гранта, 

полученная благотворительным фондом главы городской администрации во 
всероссийском конкурсе, организованном Национальным благотворительным 

фондом. 

«Vgoroden.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

В следующем году помощь в подготовке к учебному году получат 450 ребят из многодетных 
семей. Именно 450 тысяч рублей составляет сумма гранта, полученная благотворительным 
фондом главы городской администрации во всероссийском конкурсе, организованном 
Национальным благотворительным фондом. Об этом сообщает пресс-служба администрации 
Нижнего Новгорода. 
Напомним, акция Все, что в школу нужно, собираем дружно проходит в областном центре уже 
второй год подряд. В прошлом году совместными силами фонда Олега Кондрашова, 
предпринимателей и жителей города, школьными принадлежностями было обеспечено более 
350 детей. Размер помощи каждому ребенку школьного возраста из большой семьи составил 1 
тысячу рублей. Отметим, что поддержку получают семьи, в которых четверо и более детей идут 
в школу одновременно. 

В ЧЕЛЯБИНСКЕ В РАМКАХ ПРОЕКТА «ПОДДЕРЖКА 
ШАХМАТНОЙ ШКОЛЫ» ПРОЙДЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ 

ВЕЧЕР 

В изумрудном зале конгресс-холла «Малахит» (г. Челябинск, ул. Труда, 153) 
сегодня, в 19.00, пройдет благотворительный вечер, целью которого является 

поддержка челябинского шахматного клуба. 

«Polit74.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

В изумрудном зале конгресс-холла «Малахит» (г. Челябинск, ул. Труда, 153) 5 сентября, в 
19.00, пройдет благотворительный вечер, целью которого является поддержка челябинского 
шахматного клуба. 
Как уточнили в аппарате уполномоченного по правам человека в Челябинской области, в 
программе мероприятия – вручение дипломов организациям, оказавшим спонсорскую помощь 
в реализации благотворительного проекта «Поддержка шахматной школы». 
Напомним, в прошлом году по инициативе Алексея Севастьянова было положено начало 
традиции проведения благотворительных вечеров в помощь развитию шахматного движения 
Челябинска. Были проведены аукционы, все средства от которых пошли на ремонт помещения 
по ул. Гагарина, 16. Это помещение, площадь которого около 430 кв.м, было выделено для 
нового городского шахматного клуба в Ленинском районе. Учреждение планируют 
использовать как дополнительную площадку для популяризации шахмат в городе и области, 
проведения выездных соревнований. 
В сентябре этого года будет полностью завершен ремонт шахматной школы. 

27 СЕНТЯБРЯ В КИНОТЕАТРЕ «ЗНАМЯ» СОСТОИТСЯ 
СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПОКАЗ ФИЛЬМА «ВСЕ, ЧТО МЫ ДЕЛАЕМ», 

НА ПРЕЗЕНТАЦИЮ ПРИЕДЕТ ОЛЕГ МИТЯЕВ 

27 сентября в кинотеатре «Знамя» состоится специальный показ фильма «Все, 
что мы делаем», на презентацию приедет Олег Митяев. Зрители узнают о 
совместном проекте Фонда благотворительных инициатив Олега Митяева 
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(www.fondmityaev.ru) и организации Bright Future International 
(www.brightfutureinternational.org) — программе «Все настоящее — детям!» — и о 

том, как работает эта программа в Челябинске. 

Виктория Олиферчук, 

«Polit74.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

Кстати, в качестве художественного руководителя картины выступил еще один наш земляк — 
ведущий кинодокументалист страны Сергей Мирошниченко. 
В основе фильма лежат три сюжетные линии, три пересекающихся круга. Первый круг — 
история встречи поэта и бизнесмена-мечтателя, «Светлое прошлое» и «Светлое будущее». 
Второй — дети как самый надежный способ инвестиций в лучшем, неиспорченном смысле 
этого слова. И третий — это педагоги, у которых кроме энтузиазма появился инструментарий и 
настоящее дело. Мы знакомимся с маленькими героями. У каждого из них разные характеры, 
разные судьбы, их объединяет одно: все эти дети оказались в трудной жизненной ситуации. Но 
они не оставлены на произвол судьбы. Внутри наших героев из зерен, брошенных 
неравнодушными людьми, уже пробиваются ростки понимания того, что истинное счастье 
человека — творить добро. Зрители узнают о совместном проекте Фонда благотворительных 
инициатив Олега Митяева (www.fondmityaev.ru) и организации Bright Future International 
(www.brightfutureinternational.org) — программе «Все настоящее — детям!» — и о том, как 
работает эта программа в Челябинске. 
Фильм снят на студии «Остров» (Москва), которую в свое время организовали Никита 
Михалков и Сергей Мирошниченко. За историю своего существования «Остров» послужил 
базой для создания более чем тридцати картин, среди которых такие известные 
документальные проекты, как «Рожденные в СССР», «Георгий Жженов. Русский крест», 
«Александр Солженицын» и другие. Начало показа в 16.00 часов. 

В ТОМСКЕ НАЧАТ СБОР ВЕЩЕЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

На базе муниципального центра «Семья» администрация Томска организовала 
сбор вещей для жителей Амурской области и Хабаровского края, пострадавших 

от наводнения. Томичи могут присоединиться к акции и помочь жителям 
Дальнего Востока после стихийного бедствия. 

«Novo.tomsk.ru» (Томск), 04.09.2013 

На базе муниципального центра «Семья» администрация Томска организовала сбор вещей для 
жителей Амурской области и Хабаровского края, пострадавших от наводнения. Об этом 
сообщает сайт мэрии города. 
Томичи могут присоединиться к акции и помочь жителям Дальнего Востока после стихийного 
бедствия. Новые одежду, обувь и постельные принадлежности, а также средства гигиены 
можно принести в кризисный центр для женщин по адресу: Томск, ул. Говорова, 76/1 («Салон 
дареных вещей»). 
Департаментом социальной защиты населения Томской области также открыт счет, куда 
томичи могут перечислить денежные средства на ликвидацию последствий стихийного 
бедствия в Амурской области и Хабаровском крае. 
Реквизиты благотворительного счета: ИНН 2801123618. КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (Минфин Амурской области, л/с 04232003600), Р/с 
40101810000000010003, Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ, 
Благовещенск, БИК 041012001, ОКАТО 10401000000, КБК 01520702030020000180. 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 
Дополнительная информация: 62-44-00, 66-97-03. 
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BAYER БУДЕТ СОТРУДНИЧАТЬ С ФОНДОМ «ПОДАРИ ЖИЗНЬ» 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале 
сотрудничества с благотворительным фондом «Подари жизнь». Подопечные 

фонда помощи детям с онкогематологическими и иными тяжелыми 
заболеваниями «Подари жизнь» стали первыми посетителями интерактивной 

юбилейной выставки, которая прошла в рамках мирового турне в ТРК «Афимолл 
Сити». 

«Remedium.ru» (Москва), 04.09.2013 

Компания Bayer в рамках празднования 150-летнего юбилея объявила о начале сотрудничества 
с благотворительным фондом «Подари жизнь». Подопечные фонда помощи детям с 
онкогематологическими и иными тяжелыми заболеваниями «Подари жизнь» стали первыми 
посетителями интерактивной юбилейной выставки, которая прошла в рамках мирового турне в 
ТРК «Афимолл Сити». Для детей была подготовлена интересная развлекательная программа и 
познавательная экскурсия. 
Одной из первых инициатив в рамках этого сотрудничества стало проведение с 1 сентября по 
30 ноября специальной благотворительной акции в крупнейших аптечных сетях Москвы и 
Санкт-Петербурга, по условиям которой 50 рублей с каждой упаковки витаминов для 
беременных и кормящих мам «Элевит» будут переведены в фонд «Подари жизнь». 
Ирина Черноморец, руководитель бизнес-группы безрецептурных препаратов в России: «Мы 
искренне рады принимать участие в этом проекте. Для нас это реальная возможность оказать 
помощь и поддержку больным малышам. Принимая «Элевит», будущие и кормящие мамы 
заботятся о своих детях. А благодаря акции у них появится уникальная возможность помочь 
тем детям, которые действительно в этом нуждаются». 
В августе 2013 года был запущен волонтерский проект, в рамках которого сотрудники Bayer 
взяли шефство над детским отделением Общей гематологии в РДКБ. Волонтеры собирают 
игрушки, газеты, журналы, книги для пациентов городской клинической больницы имени С.П. 
Боткина. В ближайших планах - организация мини - спектаклей для детей, и акция по сдаче 
донорской крови в офисе компании. 
Корпоративная социальная ответственность является важной и неотъемлемой частью 
философии и стратегии Bayer на протяжении всей её долгой истории. Уже несколько лет Bayer 
в России ведет шефство над школой-интернатом в Ногинске, компания также не осталась в 
стороне во время стихийных бедствий – пожары в центральной части России в 2010 году, 
наводнение в Крымске в 2012 году. 
Новости медицины и фармации от Ремедиум. 

В МОСКВЕ СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ СЕКРЕТАРИАТА ООД 
«НАША РОССИЯ» 

В Москве состоялось заседание секретариата ООД «Наша Россия». В ходе 
заседания были, кроме прочего, вопросы оказания гуманитарной помощи и 

благотворительной деятельности. В частности, было приято решение – оказать 
гуманитарную помощь пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, а 
также в день празднования Курбан-байрама – 16 октября – при поддержке 

Домодедовского торгового Дома и Турецко0российского культурного центра 
провести благотворительную акцию. 

«Mediafax.ru» (Москва), 04.09.2013 

3-го сентября в Москве состоялось заседание Секретариата Общероссийского Общественного 
движения (ООД) «Наша Россия» с участием представителей бизнеса - партнеров партии. С 
вступительным словом выступил председатель ООД «Наша Россия» доктор философских наук 
Камилжан Каландаров. Он рассказал о планах движения на ближайший период. В частности, 
планируется подписание соглашения о сотрудничестве с московским отделением партии 
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«Единая Россия». Движение «Наша Россия» также готовится провести Конференцию по 
проблемам продовольственной безопасности Российской Федерации. Ведется также работа по 
созданию «Российско-туркменского Торгового Дома» и проведению международного форума 
«Россия-Туркменистан». «Я предлагаю также провести Российско-турецкий бизнес-форум по 
проблемам строительной индустрии и организовать поездку ректоров ведущих ВУЗов России в 
Турцию», - отметил он. 
Лидер движения «Наша Россия» также затронул тему подготовки мероприятий в связи со 100-
летием скорбной даты – начала Первой мировой войны. «В ходе той войны в войсках царской 
армии особо проявился талант целой плеяды полководцев так называемой полководцев так 
называемой «Дикой дивизии», которая приняла участие в знаменитом Брусиловском прорыве, - 
заявил Камилжан Каландаров. - Поэтому я предлагаю выступить с инициативой об установке в 
Подмосковье памятников и бюстов известным полководцам Первой мировой войны. Предлагаю 
также установить памятную доску героям Ахалкалинской дивизии и Азербайджанского полка». 
Выступивший на заседании генеральный директор Турецко-русского культурного центра Ариф 
Асалыоглу сообщил о подготовке к проведению двух мероприятий: предстоящей поездке 
группы турецких бизнесменов в Москву и визиту российских предпринимателей в Стамбул. 
Намечена также конференция по проблемам Болонского процесса. «Наш культурный центр 
наметил три направления деятельности: курсы по изучению турецкого и русского языков; 
проведение культурных мероприятий (вечера дружбы, музыкальные вечера и т.д.); проведение 
научных симпозиумов. (круглые столы и семинары)». По его словам, недавно в Турции прошли 
Дни российской культуры, в рамках которых был показан фильм Владимира Меньшова и 
состоялся концерт Иосифа Кобзона. 
Затем слово взяла сопредседатель «Евразийской молодежной организации» Елена Яковлева 
рассказала участникам заседания о налаживании сотрудничества с одной из ведущих 
организаций азербайджанской общины России - ФНКА АзеРос. По ее словам, состоялась 
встреча с представителями руководства этой организации, в ходе которой намечены 
конкретные шаги по координации действий. 
В ходе заседания были также вопросы оказания гуманитарной помощи и благотворительной 
деятельности. В частности, было приято решение – оказать гуманитарную помощь 
пострадавшим от наводнения на Дальнем Востоке, а также в день празднования Курбан-
байрама – 16 октября – при поддержке Домодедовского торгового Дома и Турецко0российского 
культурного центра провести благотворительную акцию: раздать 4 тонны мяса воспитанникам 
нескольких детских домов Москвы, а также обитателям Домов престарелых и ветеранам войны 
и труда. «В тот же день намечено открытие цеха по производству халяльной продукции», - 
заявил Камилжан Каландаров. 
В своем выступлении доцент РУДН, кандидат юридических наук Октай Гусейнов рассказал об 
образовательных программах в рамках университета. В частности, недавно подписан договор с 
высшей школой профсоюзов об организации курсов по изучению русского языков. «Эти курсы 
очень будут полезны тем трудовым мигрантам и студентам, кто недавно приехал в Москву и 
испытывает трудности с самостоятельным изучением русского языка, - подчеркнул он. - Мы 
также ведем подготовку по проведению 16 ноября с.г. первого конкурса КВН в рамках РУДН. 
Причем мы решили формировать команды КВН не на национальной, а интернациональной 
основе из представителей разных стран ближнего и дальнего зарубежья. Это должно еще 
больше укрепить дружбу народов». 
На заседании Секретариата также принято решение подготовить Заявление в поддержку народа 
Сирии, в котором отметить, что сирийский народ самостоятельно, без вмешательства извне, 
должен решать свою собственную судьбу и путь, по которому пойдет страна». 

ФОРУМ "ПОД ФЛАГОМ ДОБРОЙ ВОЛИ!" ПРОЙДЕТ В 
"ОРЛЕНКЕ" 

Всероссийский молодежный форум волонтерского движения "Под флагом 
Доброй Воли!" пройдет с 5 по 26 сентября в детском центре "Орленок". Цель 
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форума – объединение молодежи для активизации волонтерской и 
благотворительной деятельности. 

«Yuga.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

Всероссийский молодежный форум волонтерского движения "Под флагом Доброй Воли!" 
пройдет с 5 по 26 сентября в детском центре "Орленок". Участие в мероприятии примут 100 
ребят в возрасте 11-16 лет из Краснодарского края, Самарской, Астраханской, 
Калининградской, Тамбовской, Вологодской, Калужской областей, Таганрога, Орла, 
Новокузнецка, Тобольска, Рязани, республики Хакасия. 
"Цель форума – объединение молодежи для активизации волонтерской и благотворительной 
деятельности. Юные волонтеры будут участвовать в мастер-классах и круглых столах по 
передаче навыков и базовых знаний об основах детской педагогики, психологии и медицины, 
социального общения и формирования представления о здоровом образе жизни в современном 
мире", – сообщает пресс-служба ВДЦ "Орленок". 
Гостями форума станут известные спортсмены, артисты, ученые, деятели культуры и искусства, 
видные общественные деятели. 

ЗАВТРА СОСТОИТСЯ ПРЕЗЕНТАЦИЯ МАСШТАБНОГО АРТ-
ОБЪЕКТА «АРТ-МОСТ ТОЛЬЯТТИ – СОЧИ» 

В Тольятти продолжают своё шествие мероприятия Фестивальной платформы 
«КУЛЬТУ.РА». Фестиваль включает в себя многочисленные благотворительные 
акции, конкурсы и концерты и даже благотворительный футбольный матч и 

открытие дворового корта. 

«Tltgorod.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

В Тольятти продолжают своё шествие мероприятия Фестивальной платформы «КУЛЬТУ.РА». 
Как сообщает отдел информационной политики мэрии города, в афише фестиваля большое 
число увлекательных мероприятий, которые помогают тольяттинцам ощутить свой город как 
город креативных творческих людей. 
Девиз фестиваля: «От Вас – добрые дела! – городу и людям – польза!». В проекте объединены 
три фестиваля, 5 сцен, 10 творческих проектов, 30 интерактивных площадок, 2D и 3D работы 
художников, Арбат Мастеров. 
Фестиваль включает в себя многочисленные благотворительные акции, конкурсы и концерты 
и даже благотворительный футбольный матч и открытие дворового корта. 
Завтра, 5 сентября, в 12.00 по адресу ул. Спортивная, 1-а (въезд из Зелёной зоны в 
Автозаводский район) состоится долгожданная презентация масштабного арт-объекта «Арт-
Мост Тольятти – Сочи». Автор работы – тольяттинская художница Екатерина Чохели, 
координатор проекта – Ольга Прокопенко, творческий куратор - художник – дизайнер Кузнецов 
Николай Иванович. В осуществлении проекта площадью 460 кв.м. принимали участие 
волонтёры. Особо активно участвовала многодетная семья Татьяны Яковчук. 
Для реализации проекта на безвозмездной основе выделило краски ООО ПО «Фабрика красок». 
Тольяттинское Общественное движение «ART_SOSтояние» заложило добрую традицию 
телемостов с теми городами России, в которых динамично развивается городская среда. 
Кульминацией «ART_SOSтояния – 2012» стал проект «Дырка» Тольятти – Владивосток». В 
проекте приняли участие дизайнеры группы «33+1» из Владивостока. Объекты открылись 
одновременно - во Владивостоке по адресу: улица 1-ая Морская, дом 8, в Тольятти – 
Приморский бульвар, д. 1г. 
5.09.2013 на въезде из Зелёной зоны в Автозаводский район открывается первая очередь АРТ-
МОСТА Тольятти-Сочи. Сочинцы готовы завершить продвижение идеи в Сочи, где накануне 
Олимпиады также появится «Окно в Тольятти». 
Главная часть презентации – телемост с олимпийской столицей 2014 года – г. Сочи. 
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Из Сочи с нами будут общаться художница Катя Чохели, которая является автором обоих 
работ, и Ольга Прокопенко, координатор проекта, а так же студенты Сочинского колледжа 
искусств. 
Ответственная за информацию: Колеватых Светлана Ивановна, завуч ДШИ им. М.А, 
Балакирева тел. 24-34-89, 9-927-21-24-167 

ГУБЕРНАТОР СЕРГЕЙ МОРОЗОВ: «РАБОТА НАД 
«ЛИКВИДАЦИЕЙ ЦИФРОВОГО НЕРАВЕНСТВА» В 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ БУДЕТ ПРОДОЛЖЕНА» 

Губернатор Сергей Морозов: «Работа над «ликвидацией цифрового 
неравенства» в Ульяновской области будет продолжена». В конференции 

«Современные информационные технологии как фактор повышения качества 
жизни людей старшего поколения и инвалидов «Понятный интернет» принимает 
участие порядка 550 человек, в том числе эксперты из почти 50 регионов страны, 
члены общественных организаций, благотворительных фондов, клубов граждан 

пожилого возраста, социальные работники. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

Ульяновская область. 
Губернатор Сергей Морозов: «Работа над «ликвидацией цифрового неравенства» в 
Ульяновской области будет продолжена» 
Об этом глава региона заявил 4 сентября на первой межрегиональной научно-практической 
конференции «Современные информационные технологии как фактор повышения качества 
жизни людей старшего поколения и инвалидов «Понятный интернет». 
В конференции принимает участие порядка 550 человек, в том числе эксперты из почти 50 
регионов страны, члены общественных организаций, благотворительных фондов, клубов 
граждан пожилого возраста, социальные работники. 
В торжественной церемонии открытия приняли участие Губернатор Сергей Морозов, 
председатель комитета Совета Федерации по социальной политике Валерий Рязанский, 
директор Департамента демографической политики и социальной защиты населения 
Министерства труда и социальной защиты РФ Ольга Самарина, представители федеральных и 
региональных органов исполнительной власти, научного сообщества, общественной 
организации «Союз пенсионеров России». 
Приветствуя участников мероприятия, Сергей Морозов отметил, что Ульяновская область не 
случайно выбрана местом проведения конференции. 
«У нас уже не первый год реализуются программы, направленные на повышение компьютерной 
грамотности населения, в том числе среди пожилых людей и людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 
Как руководитель региона я убеждён, что в современном мире эффективная поддержка данных 
категорий граждан не должна ограничиваться только материальной помощью и медицинским 
обслуживанием. Важно создать условия для активного вовлечения людей во все сферы 
общественной жизни. 
Это касается и тех сфер, которые тесно связаны с информационными технологиями. Живое 
общение через интернет, оплата счетов, электронные государственные и муниципальные 
услуги и так далее. При правильном подходе они существенно облегчают жизнь», - заявил 
глава региона. 
Работа по обучению пожилых людей и инвалидов основам компьютерной грамотности 
проводится в Ульяновской области третий год. Как отметил Губернатор, всего за три года по 
программам повышения компьютерной грамотности обучение прошли более 76 тысяч пожилых 
ульяновцев. Обучение проводится на бесплатной основе. 
Совместными усилиями региональной и муниципальной власти организованы учебные классы 
для обучения пенсионеров информационным технологиям на базе 390 площадок (школы, 
библиотеки, клубы пожилых). 
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С ноября 2010 года в области реализуется социальный проект «Тимуровцы информационного 
общества». В Ульяновске обучение основам компьютерной грамотности организовано по 
программе «Твой курс», разработанной компанией «Майкрософт». Одна учебная площадка 
была создана на базе Центра интернет-образования Ульяновского государственного 
университета. Вторая площадка действует на базе Центра компетенции областного учреждения 
«Электронный Ульяновск». 
В Центре компетенции также реализуется Национальная социальная программа «Бабушка – 
онлайн» и «Дедушка – онлайн». Обучение по ней прошли уже 167 человек пожилого возраста. 
Кроме того, в Ульяновской области ведётся работа по обучению работе за компьютером 
слабовидящих людей. 
В регионе действуют два центра, где этой категории граждан помогают в освоении 
компьютерных технологий. 
«Мы считаем, что для решения проблемы «ликвидации цифрового неравенства» в российском 
обществе необходима общефедеральная государственная программа, основанная на 
Федеральном законе «О Всеобщем бесплатном базовом компьютерном и информационном 
образовании» для любых категорий граждан. Хочу подчеркнуть, что информатизация в среде 
пожилых людей и инвалидов, безусловно, является не краткосрочной, а стратегической задачей. 
И работать придётся очень много. Но именно сегодня мы с вами закладываем крепкую основу 
всей дальнейшей деятельности в этом направлении»,- заявил Сергей Морозов. 
«Проведение межрегиональной конференции позволит её участникам обменяться практическим 
опытом, выделить и перенять лучшие образовательные практики в сфере повышения уровня 
компьютерной грамотности старшего поколения и людей с ограниченными возможностями», - 
пояснил Министр труда и социального развития Анатолий Васильев. 
Напомним, мероприятие проводится с 4 по 5 сентября в рамках Года равных возможностей в 
Ульяновской области. Его организаторами выступили Правительство региона и Союз 
пенсионеров России при поддержке Комиссии при Президенте РФ по делам ветеранов, 
Министерства труда и социальной защиты РФ, Министерства связи РФ, Пенсионного фонда 
России и регионального благотворительного общественного фонда «Качество жизни». 

ДЕНИС МАЦУЕВ: «ЗВЁЗДЫ НА БАЙКАЛЕ» НА ЗАПАДЕ 
ПРОЗВАЛИ «СИБИРСКИМ ЗАЛЬЦБУРГОМ» 

3 сентября в Иркутске открылся VIII Международный фестиваль классической 
музыки «Звёзды на Байкале», художественным руководителем которого все эти 
годы остаётся наш знаменитый земляк Денис Мацуев. В интервью он рассказал, 

в том числе, о своей благотворительной деятельности. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 04.09.2013 

3 сентября в Иркутске открылся VIII Международный фестиваль классической музыки «Звёзды 
на Байкале», художественным руководителем которого все эти годы остаётся наш знаменитый 
земляк Денис Мацуев. 
Как признался музыкант в эксклюзивном интервью «АиФ в ВС», у него сейчас уже около 10 
своих фестивалей и конкурсов, но когда его просят их перечислить, всегда начинает с 
Иркутского. Потому что он был первым и за прошедшие годы стал настоящим брендом 
столицы Восточной Сибири, о котором знают во всём мире. 
Чтобы увидеть афишу в полном размере, кликлните по картинке. Афиша предоставлена 
организаторами. 
- Показатель успеха - отсутствие билетов на концерты ещё до начала фестиваля, - говорит 
Денис Мацуев. - Люди атакуют кассы, задолго до их открытия занимают очереди, пишут на 
руках номерки. Поверьте, об этом знает весь мир. Фестиваль «Звёзды на Байкале» на Западе 
уже прозвали «Сибирским Зальцбургом». В Иркутск специально приезжают поклонники 
классической музыки из разных стран мира, чтобы попасть на эти концерты. 
Культурное сумасшествие. 
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«АиФ-ВС»: - Денис, ваше «детище» проходит в восьмой раз. Наверное, это уже хорошо 
отлаженный механизм, не требующий особо пристального внимания с вашей стороны, и его 
можно передать под крыло кому-то другому. Вы этого не делаете, почему? 
- Любое детище, будь оно даже гениально организовано, всё равно требует внимания. Как за 
всяким механизмом, за ним надо смотреть и делать ему профилактику. Это огромная, но 
счастливая работа. 
В 2003 году мы придумали «Звёзды на Байкале» с Константином Шагиным, которого, к моему 
огромному сожалению, уже нет с нами, и я могу с уверенностью сказать, что за минувшее 
десятилетие фестиваль добились не просто хороших, а высоченных результатов. В областном 
музыкальном театре все живут этим событием: от водителя и гардеробщика до директора. В его 
организации и проведении нам помогают и губернатор региона Сергей Ерощенко, и министр 
культуры Иркутской области Виталий Барышников, и спонсоры, и самые простые люди, 
которые тоже вкладывают в него свою душу. Кстати, на фестиваль и раньше было не достать 
билеты, а нынче происходит просто какое-то настоящее сумасшествие. В хорошем смысле, 
конечно. С одной стороны, мы рады и горды, что это происходит, с другой - понимаем, что 
вместимость зала музыкального театра совершенно не отвечает потребностям. 
«АиФ-ВС»: - А это в очередной раз даёт нам повод поговорить о строительстве в Иркутске 
современного концертного зала классической музыки… 
- Эту проблему мы с губернатором «будоражим» уже много времени, и история, слава богу, 
продолжается. Надеюсь, что в самом ближайшем будущем в городе появится зал, который 
здесь должен быть, потому что он этого достоин и заслужил. Мы делаем всё возможное, чтобы 
проект состоялся. 
Важно то, что этот зал будет служить не только для проведения фестивалей, когда музыканты 
приехали, сыграли и уехали. Там будут постоянные концерты и выступления звёзд 
классической музыки, современный концертный зал поднимет и уровень иркутских 
музыкантов, в частности губернаторского симфонического оркестра, на новую ступень 
европейского класса. Но сначала, конечно, надо построить, а потом уже о «начинке» говорить. 
«АиФ-ВС»: - Вернёмся к открывшемуся сегодня фестивалю. Вы всегда готовите для иркутян 
насыщенную программу. Что ждёт поклонников серьёзного искусства в этот раз? 
- Да, в Иркутске побывали все мэтры и лучшие оркестры: Гергиев, Спиваков, Башмет, 
Темирканов, Федосеев. А сейчас приехал симфонический оркестр Республики Татарстан - ещё 
один из лучших российских коллективов. 
Ещё меня переполняет гордость за то, что иркутская публика уже знает: если какой-то 
музыкант принимает участие в фестивале, значит это гарантия качества и фантастического 
уровня. В других российских городах знают три-четыре громких имени в классической музыке, 
а иркутяне на каждом фестивале открывают для себя большое количество новых звёзд. И 
молодых, и не очень. Таких, например, как суперзвезда мирового пианизма Александр Торадзе, 
который приезжает сюда второй раз. Грузинский пианист, уже много лет живущий в Техасе, 
эталонный музыкант русской фортепианной школы, обожает Иркутск и сам попросил меня, 
чтобы его пригласили на фестиваль. Причём не только выступать, но и давать мастер-классы. В 
общем, иркутян ждёт много сюрпризов и уникальных встреч. 
«АиФ-ВС»: - В этом году впервые участие в фестивале принимает даже балет... 
- Изюминка нынешнего фестиваля в том, что последние два концерта будет исполнять, на мой 
взгляд, лучшая балетная труппа мира из Большого театра - с его звёздами, примами и 
премьерами. Причём у танцоров, которые только что вернулись с триумфальных гастролей в 
Лондоне, сейчас идёт отпуск. Эти 20 дней для них священны, ведь у труппы очень 
напряжённый график выступлений и постоянные гастроли. Представляете, что значит в такой 
ситуации вызвать звёзд Большого театра в Иркутск? Тем не менее никто из них не отказался от 
участия в нашем фестивале. 
Талантам нужна поддержка. 
«АиФ-ВС»: - Многие дети Иркутской области, которые занимаются музыкой, благодаря вам 
имеют возможность играть на хороших дорогих инструментах. Приобретают их на средства, 
вырученные на благотворительном аукционе «Нота До». Что для вас - помощь одарённым 
детям? Что нужно для того, чтобы это не было просто разовым мероприятием? 
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- Я прекрасно знаю, что значит для талантливых детей помощь меценатов, потому что сам через 
это прошёл. Поэтому благодарен благотворительному фонду Юрия Тена за организацию 
аукциона, который стал неотъемлемой частью, спутником фестиваля «Звёзды на Байкале». На 
деньги, вырученные от продажи картин и других предметов искусства, мы покупаем детям 
инструменты, оплачиваем стажировки, берём на заметку искорки, которым нужно идти дальше 
и развиваться. Ведь 11-12 миллионов рублей - это очень большие средства. При этом и сами 
дети, и их педагоги, и родители должны понимать, что нельзя ребёнку сразу подарить скрипку 
Страдивари и устроить концерт в Карнеги-холле. 
Помогать юным дарованиям можно не только деньгами. Дети - это неотъемлемая творческая 
часть «Звёзд на Байкале», начиная с самого первого фестиваля. В Иркутск всегда приезжали 
юные исполнители. Например, сейчас публика услышит девятилетнюю Варвару Кутузову, 
которая только что участвовала в другом моём фестивале во Франции и произвела там фурор. 
Для начинающих исполнителей всегда проводили мастер-классы лучшие педагоги. В этом году 
в программу фестиваля добавлен ещё один концерт для детей с ограниченными 
возможностями, причём играть для них будут тоже дети. На мой взгляд, это интересная акция, 
которой ранее не было. 
Кроме того, у нас есть договорённости и с губернатором, и спонсорами, и попечительским 
советом «Новых имён» о поддержке других музыкальных мероприятий. К примеру, 
традиционным становится Рождественский фестиваль, проходящий в Иркутске в январе. В его 
рамках сюда приезжают детские педагоги, например Валерий Писецкий ( лучший в нашей 
стране!) проводит здесь свои мастер-классы. Очень важно, что музыканты, приезжающие в 
Иркутск, независимо от возраста, поколения играют между собой, делают ансамбли. За 
ребятами, которые мощно показывают себя здесь, мы следим и помогаем им развиваться, 
оказываем любую поддержку. 
«АиФ-ВС»: - В одном из интервью нашему изданию вы говорили, что вас очень печалит, когда 
люди уезжают из Иркутской области. На ваш взгляд, как можно исправить ситуацию? 
- Если бы я знал ответ на этот вопрос, может, я бы не играл на рояле? На мой взгляд, очень 
многое зависит от тех условий, которые предоставляются здесь перспективным талантливым 
людям. Конечно, финансовая составляющая в наше время выходит на одно из главных мест. Я 
езжу по миру и вижу, сколько русских людей работают в других странах на различных 
ключевых постах. Их просто перекупают. И если им предоставить такие же условия здесь, они, 
конечно же, никуда не поедут. Но это проблема государственного уровня, хотя в Иркутской 
области сейчас многое делается, чтобы переломить ситуацию, вернуть Приангарью его былую 
привлекательность. 
«АиФ-ВС»: - Вы ведь тоже всегда позиционируете себя как иркутянина. Почему для вас так 
важно, чтобы воспринимали именно как сибиряка? 
- Действительно, везде говорю, что я из Иркутска, потому что так или иначе любое интервью, 
даже не связанное с этим городом, всё равно возвращается к нему. Это делается не специально, 
а само собой возникает, так мы говорим о своих родных и близких или о детях. Для меня 
Иркутск - частичка чего-то очень родного, поэтому то, что я из Сибири, из Иркутска - 
несомненное условие во всех моих гастрольных программках, резюме и статьях во всех газетах 
мира. И говорю об этом от чистого сердца, а не потому что хочу обратить на это внимание. 

СОПРЕДСЕДАТЕЛЬ РЕГИОНАЛЬНОГО ШТАБА 
ОБЩЕРОССИЙСКОГО ДВИЖЕНИЯ «НАРОДНЫЙ ФРОНТ «ЗА 

РОССИЮ» НИКОЛАЙ НИКОЛАЕВ ОБРАТИЛСЯ К 
РУКОВОДИТЕЛЯМ БАНКОВСКОГО СЕКТОРА АЛТАЙСКОГО 

КРАЯ 

Сопредседатель Регионального штаба Общероссийского движения «Народный 
фронт «За Россию» Николай Николаев обратился к руководителям банковского 

сектора Алтайского края. Он призвал упростить механизмы оказания 
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благотворительной помощи пострадавшим от наводнения жителям Дальнего 
Востока. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

Алтайский край. 
Сопредседатель Регионального штаба Общероссийского движения «Народный фронт «За 
Россию» Николай Николаев обратился к руководителям банковского сектора Алтайского края. 
Он призвал упростить механизмы оказания благотворительной помощи пострадавшим от 
наводнения жителям Дальнего Востока. 
Как сообщили в департаменте Администрации края по связям с институтами гражданского 
общества, сопредседатель Регионального штаба РО ООД «Народный фронт «За Россию» в 
Алтайском крае, президент Алтайского банковского союза Николай Николаев в своем 
обращении к руководителям банковского сектора Алтайского края предложил ознакомить 
трудовые коллективы с обращением Регионального отделения ОНФ в Алтайском крае и 
принять активное участие в сборе средств для пострадавших от наводнения. 
Сопредседатель Регионального штаба ООД «Народный фронт «За Россию» также просит 
оказать организационное и техническое содействие в упрощении механизма перечисления 
пожертвований физическими лицами, обеспечив внесение в платежные системы банков 
реквизитов Алтайского краевого отделения Общероссийского общественного 
благотворительного фонда «Российский детский фонд» и Алтайского регионального 
отделения общероссийской общественной организации «Российский Красный Крест» для 
принятия от населения пожертвований пострадавшим от стихии. Также Николай Николаев 
призвал рассмотреть возможность минимизации или полного отказа от комиссии за перевод 
средств в качестве безвозмездного пожертвования пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке. 
По оперативным данным на 04.09.2013, на благотворительные счета поступило более 320 тыс 
рублей. 
Напомним реквизиты региональных отделений Российского детского фонда и Российского 
Красного Креста для перечисления пожертвований пострадавшим от наводнения на Дальнем 
Востоке: 
Алтайское краевое отделение Общероссийского общественного благотворительного фонда 
«Российский детский фонд», юридический адрес: 656049, Алтайский край, г. Барнаул, ул. 
Партизанская, д. 120. Для справок: т. (385-2) 666-550,633-013, 630-255,e-mail: 
altaidetfond22@mail.ru 
Реквизиты. 
Алтайское краевое отделение Российского детского фонда ИНН 2225018635, 
КПП 222501001, 
р/с 40703810002140010252, 
к/с 30101810200000000604 
БИК 040173604, 
Банк: Отделение № 8644 Сбербанка России г. Барнаул. 
В платежном поручении сделать пометку «Благотворительные пожертвования 
пострадавшим от наводнения». 
Алтайское региональное отделение общероссийской общественной организации «Российский 
Красный Крест», юридический адрес: 656021, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Краевая, д. 257. 
Для справок: т/ф 8-961-977-88-87 
Реквизиты. 
АРО ООО «Российский Красный Крест» 
ИНН 2224008240 
КПП 222501001 
р\сч 40703810702000000071 
к/с 30101810200000000604 
БИК 040173604, 
Банк: Отделение № 8644 Сбербанка России г. Барнаул. 
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В платежном поручении сделать пометку «Благотворительные пожертвования 
пострадавшим от наводнения». 

8 ДЕТЕЙ ДОМА-ИНТЕРНАТА ДЛЯ УМСТВЕННО ОТСТАЛЫХ 
ДЕТЕЙ "ТЕРЕМОК" ПОШЛИ В ПЕРВЫЙ КЛАСС 

8 детей дома-интерната для умственно отсталых детей "Теремок" пошли в 
первый класс. В первый учебный день по доброй традиции детей поздравили 

постоянные спонсоры «Теремка» - представители ведомств республики: 
Управление Федеральной службы судебных приставов России по Республике 
Хакасия, Управление Федеральной службы исполнения наказаний России по 

Республике Хакасия, благотворительный фонд «Миссия» подарили 
воспитанникам рюкзаки, канцелярские изделия и сладости. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

Республика Хакасия. 
8 детей дома-интерната для умственно отсталых детей "Теремок" пошли в первый класс. 
8 первоклассников из дома-интерната для умственно отсталых детей «Теремок» уже 
приступили к школьным занятиям. С некоторыми детьми будут заниматься специально 
приглашенные в дом-интернат учителя одной из абаканских школ, другим ребятам предстоит 
получать знания в специальных образовательных учреждениях Хакасии. 
Всего же в «Теремке» воспитываются 22 ребенка, получающих начальное и среднее 
образование. Уроки проходят в будние дни. В числе предметов не только русский язык и 
математика, но и социально-бытовая ориентация, помогающая детям приобрести навыки 
самостоятельного обслуживания. 
Накануне, в преддверии дня знаний коллектив учреждения организовал для всех воспитанников 
«Теремка» праздник «Планета детства». 
После утренней зарядки дети участвовали в конкурсе рисунков, мелом на асфальте изображая 
свой летний отдых, а также в театрализованном представлении вместе с любимыми сказочными 
героями – Знайкой и Буквами алфавита. Загадки, танцы и стихи в исполнении ребят «Теремка» 
подняли настроение всем без исключения. 
В первый учебный день по доброй традиции детей поздравили постоянные спонсоры 
«Теремка» - представители ведомств республики: Управление Федеральной службы судебных 
приставов России по Республике Хакасия, Управление Федеральной службы исполнения 
наказаний России по Республике Хакасия, благотворительный фонд «Миссия» подарили 
воспитанникам рюкзаки, канцелярские изделия и сладости. 

ПУТИН: ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО РОССИИ ДОЛЖНО БЫТЬ 
МАКСИМАЛЬНО НЕЗАВИСИМЫМ 

Гражданское общество в России должно быть максимально независимым, 
благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой 
государства, заявил президент Владимир Путин на заседании совета по 

развитию гражданского общества и правам человека. 

«News.mail.ru» (Москва), 04.09.2013 

МОСКВА, 4 сен — РИА Новости. Гражданское общество в России должно быть максимально 
независимым, благотворительные организации должны пользоваться особой поддержкой 
государства, заявил президент Владимир Путин на заседании совета по развитию гражданского 
общества и правам человека. 
«Благотворительные структуры и организации, организации гуманитарного характера, 
занимающиеся общественно значимыми делами, должны пользоваться особой поддержкой 
государства», — сказал Путин. 
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Он напомнил, что демократия в России была завоевана непросто, для этого потребовались годы 
преобразований, а граждане страны прошли путь трудных испытаний. 
«Поэтому для нас особенно важно, чтобы гражданское общество в России было максимально 
независимым», — заявил президент. 

В ТОМСКЕ НАЧАТ СБОР ВЕЩЕЙ И ДЕНЕГ ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

В Томске на базе муниципального центра «Семья» городская администрация 
организовала сбор вещей для жителей Амурской области и Хабаровского края, 

пострадавших от наводнения. 

«70rus.org» (Томск), 04.09.2013 

В Томске на базе муниципального центра «Семья» городская администрация организовала сбор 
вещей для жителей Амурской области и Хабаровского края, пострадавших от наводнения, 
сообщили НИА Томск в пресс-службе мэрии. 
«Томичи могут присоединиться к акции и помочь жителям Дальнего Востока после стихийного 
бедствия», — сообщили в пресс-службе. 
Новые одежду, обувь и постельные принадлежности а также средства гигиены можно принести 
в кризисный центр для женщин по адресу: Томск, ул. Говорова, 76/1 («Салон дареных вещей»). 
Департаментом социальной защиты населения Томской области также открыт счет, куда 
томичи могут перечислить денежные средства на ликвидацию последствий стихийного 
бедствия в Амурской области и Хабаровском крае. 
Реквизиты благотворительного счета: ИНН 2801123618 КПП 280101001 Получатель: УФК по 
Амурской области (Минфин Амурской области, л/с 04232003600), Р/с 40101810000000010003, 
Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ, Благовещенск БИК 041012001, 
ОКАТО 10401000000, КБК 01520702030020000180. 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 

ТЮМЕНЬ - ТЮМЕНЦЫ ОКАЖУТ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА РЕГИОНОВ 

Оказать помощь жителям российских регионов, пострадавших от экстремальных 
наводнений, призвал глава администрации города Тюмени Александр Моор на 

заседании коллегии администрации города Тюмени. Он предложил по 
возможности перечислить на благотворительный счет добровольное 

пожертвование на ликвидацию последствий наводнения в Амурской области. 

«Mngz.ru» (Ханты-Мансийск), 04.09.2013 

Оказать помощь жителям российских регионов, пострадавших от экстремальных наводнений, 
призвал глава администрации города Тюмени Александр Моор на заседании коллегии 
администрации города Тюмени. Он предложил по возможности перечислить на 
благотворительный счет добровольное пожертвование на ликвидацию последствий 
наводнения в Амурской области. Средства пойдут на материальную поддержку пострадавших 
от стихии соотечественников. 
Напомним, что помочь людям, пострадавшим от экстремальных наводнений, ранее призвал и 
губернатор Тюменской области. 
"Никто не застрахован от стихийных бедствий, – заметил Владимир Якушев. – Подобная беда 
может случиться с каждым". 
В Амурской области открыт специальный счёт для сбора пожертвований: ИНН 2801123618, 
КПП 280101001.Получатель: УФК по Амурской области (Минфин АО л/с 04232003600), р/с 
40101810000000010003. Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ г. 
Благовещенск. БИК 041012001, ОКАТО 10401000000, КБК 015 2 07 02030 02 0000 180. В 
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назначении платежа обязательно указать: "Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году". 
Приём добровольных пожертвований от физических и юридических лиц в помощь 
пострадавшим от ливневых дождей на территории Карталинского муниципального района 
Челябинской области: ОАО Челиндбанк, г. Челябинск. БИК 047501711, к/счёт 
30101810400000000711, р/с 40302810007595000531. ИНН 7407002452 КПП 740701001. 
Финансовое управление Карталинского муниципального района (Администрация 
Карталинского муниципального района л/счёт 056520001В). Назначение платежа: 
добровольное пожертвование гражданам, пострадавшим от ливневых дождей. 

ТЮМЕНСКИЕ НОТАРИУСЫ СДЕЛАЛИ ПОДАРОК РЕБЯТАМ ИЗ 
ДЕТСКОЙ КОЛОНИИ 

Нотариусы Тюменской областной нотариальной палаты, а также нотариальных 
палат Ханты-Мансийского автономного округа-Югры и Ямало-Ненецкого 

автономного округа посетили Винзилинскую детскую исправительную колонию 2 
сентября. «Нам в ходе этой благотворительной акции хочется показать детям, 

что они не одни, и окружающие заинтересованы в их благополучном воспитании, 
несмотря на их поступки», — отметили организаторы благотворительной акции. 

«NewsProm.Ru» (Тюмень), 04.09.2013 

Нотариусы Тюменской областной нотариальной палаты, а также нотариальных палат Ханты-
Мансийского автономного округа-Югры и Ямало-Ненецкого автономного округа посетили 
Винзилинскую детскую исправительную колонию 2 сентября. 
На торжественном построении детей-воспитанников колонии, посвященном началу нового 
учебного года, нотариусы подарили учреждению для использования в учебном процессе 
видеопроектор, акустическую систему, а также сладкие подарки, сообщили в пресс-службе 
ведомства. 
Средства на подарки были выделены из бюджета нотариальных палат и личные средства 
нотариусов Тюменской области и округов. 
«Нам в ходе этой благотворительной акции хочется показать детям, что они не одни, и 
окружающие заинтересованы в их благополучном воспитании, несмотря на их поступки», — 
отметили организаторы благотворительной акции. 

ГЛУХОЙ ДЕВОЧКЕ-МУЗЫКАНТУ СОБИРАЮТ ДЕНЬГИ НА 
РЕЧЕВОЙ ПРОЦЕССОР 

В Омске глухой от рождения девочке собирают 335 тыс. руб. на речевой 
процессор. Как сообщили в благотворительном центре помощи детям «Радуга», 

10-летняя Лиза Круглова родилась глухой, но, благодаря стараниям матери, к 
двум годам девочка научилась говорить и читать. 

«Ngs55.ru» (Омск), 04.09.2013 

В Омске глухой от рождения девочке собирают 335 тыс. руб. на речевой процессор. 
Как сообщили в благотворительном центре помощи детям «Радуга», 10-летняя Лиза Круглова 
родилась глухой, но, благодаря стараниям матери, к двум годам девочка научилась говорить и 
читать. 
«Она изучала произношение звуков по фоноритмике. Говорить Лизе нравилось, и порой она 
разговаривала даже с незнакомыми людьми. И они отвечали ей, даже не подозревая, что она не 
слышит их, а читает по губам», — отметили в центре «Радуга». 
В 2008 году в Санкт-Петербурге Лизе Кругловой сделали операцию по установке слуховых 
имплантатов и речевого процессора, после чего она смогла слышать. 
Теперь девочка учится в обычной школе, занимается музыкой и танцами. 
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Раз в 5 лет ей необходимо менять установленный речевой процессор, который передает звуки в 
виде импульсов на имплантаты, иначе девочка перестанет слышать. Его стоимость составляет 
335,2 тыс. руб. 

НА ТУРНИР «КУБОК МИРА И СОГЛАСИЯ MTG» В СТОКГОЛЬМ 
ПОЕДЕТ КОМАНДА ЮНЫХ ФУТБОЛИСТОВ ИЗ 

БАГРЯНИКОВСКОГО ИНТЕРНАТА 

27 и 28 августа 2013 года телеканал VIASAT SPORT совместно с 
Благотворительным Фондом «ПОДЕЛИСЬ ТЕПЛОМ» и Профессиональным 
футбольным клубом ЦСКА провели свой традиционный – уже четвертый по 
счету благотворительный турнир – российские отборочные соревнования по 

футболу среди команд детских домов. 

«7ya.ru» (Москва), 04.09.2013 

27 и 28 августа 2013 года телеканал VIASAT SPORT совместно с Благотворительным Фондом 
«ПОДЕЛИСЬ ТЕПЛОМ» и Профессиональным футбольным клубом ЦСКА провели свой 
традиционный – уже четвертый по счету благотворительный турнир – российские отборочные 
соревнования по футболу среди команд детских домов. В турнире приняли участие ребята в 
возрасте от 12 до 14 лет из 12 школ-интернатов и детских домов Тульской, Воронежской, 
Владимирской, Рязанской, Псковской, Калужской, Брянской, Новгородской, Ярославской, 
Смоленской областей, а также Республики Мордовия. 
Для юных спортсменов из детских домов участие в подобных состязаниях очень много значит. 
Ведь это и возможность побывать за стенами своих интернатов, и общение с новыми людьми, и 
проявление своих спортивных достижений. Для большинства мальчишек из приехавших 
команд занятия футболом – единственный стимул к здоровому образу жизни, к 
самореализации, к высоким достижениям. Кроме того, всероссийский турнир это шанс 
продемонстрировать свои таланты и, возможно, оказаться замеченным тренерами 
профессиональных детских команд. А это уже путевка из детского дома в жизнь. Как об этом 
мечтают маленькие игроки школ-интернатов! 
Юные футболисты боролись за право представлять Россию в Швеции в финале «Кубка мира и 
согласия MTG» (MTG United for Peace Cup) по футболу среди детей из стран Европы, который 
пройдет с 10 по 13 октября 2013 г. в Стокгольме. В прошедшем 2012 году на чемпионат мира в 
Осло в Норвегию отправилась команда «Каскад» из Киреевской школы-интерната Тульской 
области. На международном турнире маленькие россияне завоевали приз зрительских 
симпатий, как самая общительная команда. 
В первый день состоялись игры в группах, которые и определили полуфиналистов. Ими 
оказались команды «Исток» из Лухтоновской школы-интерната (Владимирская область), 
«Звезда» Рыбновской школы-интерната (Рязанская область), а так же команды из 
Великолукского детского дома и Багряниковской школы-интерната. 
Финал турнира «Кубка мира и согласия MTG» прошел в ожесточенной борьбе между 
командами «Исток» и «Багряники». Лишь к самому концу игры команда из Багряниковского 
интерната смогла вырвать победу, забив решающий гол и выиграв со счетом 2:1. 
Конечно же, стоит отметить юных болельщиц из каждого детского дома, которые в перерывах 
между таймами и играми демонстрировали специально подготовленные танцевальные номера. 
На конкурсе cheer-leaders победила самая зажигательная команда из Детского дома №1 г. 
Боровичи Новгородской области. 
В конкурсе юных спортивных комментаторов победителя выбрал профессиональный 
спортивный комментатор Игорь Знаменский - самым интересным юным комментатором 
оказался Дмитрий Портнов из Ялгинского детского дома Республики Мордовия. Самый 
лучший плакат в поддержку своей команды представила команда девочек из Воронежской 
школы-интерната. 
Все дети получили ценные подарки на память от организаторов. 
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ФУТБОЛЬНЫЙ КЛУБ "ЛУТЭК-ЭНЕРГИЯ" ОРГАНИЗОВАЛ 
СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК ДЛЯ СВЕТЛОГОРСКОГО 

ДЕТСКОГО ДОМА 

В День знаний лучегорский футбольный клуб «ЛуТЭК-Энергия» во главе с 
главным тренером команды Павлом Палатиным приехал в Светлогорской 

детский дом. Целью благотворительной акции стало привлечение внимания к 
проблемам сиротства, оказанию всемерной поддержки подрастающему 

поколению, развитию массового физкультурно-оздоровительного движения. 

«Ruscable.ru» (Москва), 04.09.2013 

В День знаний лучегорский футбольный клуб «ЛуТЭК-Энергия» во главе с главным тренером 
команды Павлом Палатиным приехал в Светлогорской детский дом. 
Целью благотворительной акции стало привлечение внимания к проблемам сиротства, 
оказанию всемерной поддержки подрастающему поколению, развитию массового 
физкультурно-оздоровительного движения. У футбольного клуба уже накоплен немалый опыт 
работы в этом направлении. Активное участие в воспитании молодой смены, создание при 
взрослой команде детско-юношеских спортивных коллективов вызвали всплеск интереса к 
массовым видам спорта у населения и особенно подростков п.Лучегорск. Футбольная школа 
при взрослой команде «ЛуТЭК-Энергия» стала центром притяжения для юных лучегорцев, а 
ряду из них уже дала путевку в большой спорт. 
Для сорока восьми воспитанников детского дома п.Светлогорье, а это в основном мальчишки 
школьного возраста, эта встреча была незабываемой: вот так, запросто, по-товарищески 
пообщаться со звездами футбола - многократными чемпионами Приморского края, 
семикратными обладателями Кубка Приморского края, лидерами Первенства России в 3-ем 
дивизионе зоны Дальний Восток. 
Общение сразу же приобрело самый тесный характер – на пришкольном стадионе игроки 
«ЛуТЭК-Энергии» поделились профессиональными секретами и устроили мастер-класс, 
продемонстрировав искусство владения мячом. Мальчишки ловили каждое движение, такого 
они еще не видели – мяч словно прилипал к рукам мастеров футбола. 
Спортивный праздник продолжил дружеский матч между сборными светлогорцев и детской 
футбольной школы п.Лучегорск, которая приехала к своим сверстникам вместе со взрослой 
командой. И тут воспитанники детского дома показали свой спортивный характер и 
целеустремленность. На поле они были неуступчивы, стремились выиграть борьбу, каждый в 
каком-то отдельном моменте старался показать свое «я». Футболисты «ЛуТЭК-Энергии», 
которые на это время сами превратились в зрителей, азартно болели за сборную детского дома, 
встречая громкими аплодисментами каждый удачный игровой момент светлогорских 
мальчишек. Особенно вратарей, которые заслужили лестное для профессиональных 
футболистов сравнение с кошкой, - так умело они защищали свои ворота. Видя такую 
поддержку звезд, светлогорцы выложились на все «сто» и по пенальти обыграли лучегорскую 
детскую команду со счетом 3:2! 
«Такие встречи, безусловно, нужны как детям, так и нам. Это популяризация футбола, 
здорового образа жизни и просто человеческое общение с внешним миром, которого, думаю, не 
хватает ребятам. Пускай у детей будет праздник», - высказал свое отношение к поездке 
Александр Иванов, нападающий команды «ЛуТЭК-Энергия», человек-гол, который за период с 
2007-го по 2013 гг. в 213 матчах забил 176 (!) голов. «Мы приехали, увидели улыбки детей, 
лично для меня очень много значит - принести им радость. Футбол сближает, дает позитивные 
эмоции нам и ребятам, это здорово», - поддержал своего коллегу прославленный вратарь 
Владимир Черный. «Пусть посмотрят на нас, пусть захотят быть похожими на нас, пусть не 
поддаются ненужным вредным привычкам, занимаются спортом и войдут во взрослую жизнь 
здоровыми», - пожелал ребятам не менее известный защитник команды Николай Киденко, 
который когда-то сам начинал свой путь в большой спорт со скромной школьной секции по 
футболу. Рослый, приветливо улыбающийся, по-КВНовски остроумный Антон Вальковский – 
голкипер, разрушивший не одну мечту приморских и дальневосточных команд взять ворота 



 147

«ЛуТЭК-Энергии», тоже начинал футбольную карьеру еще во втором классе. Сам когда-то 
пришел в секцию футбола, уже в перчатках и кедах, встал в ворота, сказал «хочу быть 
вратарем», и с тех пор их не покидает. Чем не пример для мечтающих о футболе мальчишек! 
Со стадиона все действие переместилось в актовый зал детского дома. «Цель нашей поездки к 
вам заключается в том, чтобы вы играли в футбол, чтобы вы любили футбол. А то, что вы 
умеете играть, вы сегодня показали, - обратился к ребятам главный тренер ФК «ЛуТЭК-
Энергия» Павел Палатин. – Есть у вас перспектива, есть хорошие возможности. В дальнейшем 
мы также будем с вами сотрудничать, будем рады, если вы будете приезжать к нам, посещать 
наши игры, болеть за нас так же, как и мы будем переживать за вас во всех ваших спортивных 
баталиях. В зимнее время мы обязательно найдем возможность поиграть с вами в мини-футбол, 
пригласим вас к себе - в нашем спорткомплексе есть и теплая раздевалка, и поле с 
искусственным покрытием. И для того, чтобы вам было немного легче заниматься спортом, 
играть между собой, выезжать в другие города, чтобы вы были нормально экипированы, были 
красивыми, похожими на настоящих футболистов, мы постарались сегодня сделать к этому 
первый шаг». 
Конечно же, гости приехали не с пустыми руками. В подарок они привезли профессиональный 
футбольный мяч с автографами всех членов клуба «ЛуТЭК-Энергия». Установленный на 
специальной подставке, он отныне будет всегда находиться в детском доме. Восторгу 
светлогорских мальчишек не было предела, когда Павел Палатин от имени правления, 
руководства и членов ФК вручил им двадцать комплектов профессиональной футбольной 
формы, футбольные мячи для трех возрастных групп, шарфы с символикой ФК «ЛуТЭК-
Энергия». 
Без преувеличения, подарки попали по адресу. «Мы по четыре часа в день тренируемся и 
играем в футбол и свою жизнь хотим связать со спортом», - сказали герои только что 
прошедшего матча юные вратари Денис Коломиец и Антон Липчак. 
Венцом праздника стало чаепитие с тортом, вернее, с несколькими тортами, ведь сладкое 
угощение было рассчитано на всех воспитанников детского дома. Настоящим сюрпризом для 
них стал большой торт от ФК «ЛуТЭК-Энергия», специально изготовленный для этой встречи в 
виде футбольного поля: на зеленом газоне с обеих сторон белые ворота с сеткой, фигурки 
футболистов и, конечно, футбольный мяч – все из воздушного крема и черно-белого шоколада. 
Уже в предстоящее воскресенье воспитанники детского дома нанесут ответный визит в 
Лучегорск. В числе подарков им вручен абонемент на самый ответственный матч чемпионата 
Дальнего Востока – поединок команд «ЛуТЭК-Энергия» и «Белогорск», исход которого и 
определит лидера футбольного сезона 2013 года. И в этой борьбе за «золото» футболистам 
«ЛуТЭК-Энергии» дополнительно обеспечена поддержка самых преданных и голосистых 
болельщиков из Светлогорья. 

РОДНИКОВСКИЙ РАЙОН: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ 
«СОБЕРЕМ ДЕТЕЙ В ШКОЛУ» 

С 1 августа стартовала ежегодная благотворительная акция под лозунгом 
«Поможем собрать детей в школу!», проводимая Администрацией 

муниципального образования «Родниковский муниципальный район» и 
территориальным управлением социальной защиты населения, направленная на 

обеспечение канцтоварами детей из малообеспеченных семей. 

«My-ivanovo.ru» (Иваново), 04.09.2013 

С 1 августа стартовала ежегодная благотворительная акция под лозунгом «Поможем собрать 
детей в школу!», проводимая Администрацией муниципального образования «Родниковский 
муниципальный район» и территориальным управлением социальной защиты населения, 
направленная на обеспечение канцтоварами детей из малообеспеченных семей. 
В течение месяца шла работа по привлечению финансовых средств и сбору необходимых вещей 
- одежды, обуви. Как и прежде, неравнодушные родниковцы откликнулись на акцию. Все 
постарались внести свой вклад в общее дело. В итоге проведения общерайонной акции удалось 
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собрать около 61000 рублей. 317 ребят получили подарочные канцелярские наборы к 1 
сентября. 
Организаторы акции выражают искреннюю благодарность за оказание адресной поддержки 
детям из малообеспеченных семей, проживающих на территории района и за проведение 
социально-значимых мероприятий, спонсорам:ООО "Фабрика мебельных фасадов", ЗАО 
"Родниковский машиностроительный завод", ООО "Дилан-Текстиль", ООО "кафе "Встреча", 
Отдел образования МО "Родниковский муниципальный район", ИП Коваль Николай 
Евгеньевич, ООО "Митекс", ИП Сиднев Юрий Анатольевич, ООО "Торговый дом", ИП Курзин 
С. П., ИП Вагурин Алексей Валентинович, МУП "Ритуальные услуги", 
ЗАО "Швейная фабрика №1", ИП Догадина Елена Валентиновна, ИП Густов Владимир 
Евгеньевич, ОАО "Водолей", ИП Михайлова Галина Михайловна. 
Отдельные слова благодарности выражаем коллективу ООО «Профит» - производитель и 
продавец канцелярских принадлежностей, (г. Иваново, руководитель Смирнов Вадим 
Николаевич), за высокий уровень обслуживания, профессионализм сотрудников, гибкий подход 
и ответственность. 
Ваша помощь - это неоценимый вклад в развитие благотворительности и, несомненно, 
ощутимая поддержка. 
Пусть Ваша доброта и щедрость вернутся к Вам сторицей. Спасибо Вам за оказанную помощь, 
за доброе сердце и отзывчивость. Желаем Вам крепкого здоровья, счастья, успехов в 
профессиональной деятельности и дальнейшего процветания Вашего бизнеса. 
Об этом сообщает пресс-служба администрации Родниковского района. 

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИЮ ГРУБЕРА 

Российским астрофизикам Вячеславу Муханову и Алексею Старобинскому 
вручили самую престижную награду в области космологии – премию Грубера. 

Комитет отметил вклад ученых в изучение происхождения и расширения 
Вселенной, назвав их открытия прорывом. В качестве вознаграждения каждому 
из них выплатят по 500 тысяч долларов. Благотворительный фонд Грубера, 
учрежденный в 2000 году при поддержке Йельского университета, является 

американской некоммерческой организацией. 

«Briansk.ru» (Брянск), 04.09.2013 

Российские ученые получили премию Грубера. 
Российским астрофизикам Вячеславу Муханову и Алексею Старобинскому вручили самую 
престижную награду в области космологии – премию Грубера. Комитет отметил вклад ученых 
в изучение происхождения и расширения Вселенной, назвав их открытия прорывом. В качестве 
вознаграждения каждому из них выплатят по 500 тысяч долларов. 
Вручение награды состоялось на конференции COSMO-2013 в Центре Теоретической 
Космологии Стивена Хоукинга в Кембридже. "Муханов и Старобинский "изменили взгляд на 
происхождение Вселенной и на механизм ее формирования", – гласит текст представления. 
Российские астрофизики внесли значимый вклад в развитие так называемой инфляционной 
теории, описывающей силы, под влиянием которых расширяется и эволюционирует Вселенная. 
Работу россиян в фонде Грубера назвали прорывом, изменившим представление о Вселенной. 
Теории помогут выяснить причины ее однородности в мегамасштабах, а также узнать, что 
послужило толчком к формированию галактик, звезд, планет и других космических объектов. 
Их разработки, примененные в фундаментальном труде, начались еще в конце 70-х – начале 80-
х – в период плодотворных теоретических исследований ранней жизни Вселенной. В 1965 году 
было открыто так называемое Реликтовое Излучение, одно из ключевых подтверждений Теории 
Большого Взрыва, вдохновившим новое поколение физиков. 
Подход Алексея Старобинского состоял в использовании квантовой механики и общей теории 
относительности, которые помогли бы выяснить, как образовалась Вселенная. Сделанные им в 
1979-1980-х годах вычисления помогли объяснить исключительно быстрое расширение 
Вселенной в первые моменты ее жизни, сообщает Russia Today. 
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Вячеслав Мухаров, в то время сотрудник Московского физико-технического института, и его 
ныне покойный коллега Геннадий Чибисов из Института физики имени Лебедева начали работу 
над приложениями квантовых флуктуаций в модели Старобинского. Они открыли, что эти 
мельчайшие неоднородности в ткани пространства-времени могли играть роль семян, которые 
постепенно проросли в структуру современной Вселенной в виде паутины из скоплений 
галактик. 
Сейчас Муханов работает в Мюнхенском университете Людвига-Максимилиана. Старобинский 
– главный научный сотрудник Московского Института теоретической физики имени Ландау. 
Благотворительный фонд Грубера, учрежденный в 2000 году при поддержке Йельского 
университета, является американской некоммерческой организацией. Премия Грубера 
вручается за особые заслуги в космологии, генетике, юриспруденции, нейронауке, а также за 
вклад в развитие прав женщин. Премия в области космологии присуждается за открытия, 
ведущие к фундаментальным научным достижениям. Лауреатам вручается золотой знак 
отличия, а также денежное вознаграждение, которое ученые делят со своими соавторами и 
крупными исследовательскими организациями. 

В НАБЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНАХ СТАРТУЕТ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
АКЦИЯ "ДЕТСКИЙ ВЕЛОСИПЕД" 

Центр подростково-молодежных клубов "Подросток" объявляет 
благотворительную акцию "Детский велосипед" по сбору велосипедов для 
детей, занимающихся в подростковых клубах из нуждающихся семей. Цель 

акции – воспитание чувства взаимопомощи и милосердия у участников акции; 
привлечение внимания жителей города к деятельности подростковых клубов; 

пополнение материальной базы подростковых клубов города. 

«Vlast16.ru» (Казань), 04.09.2013 

Центр подростково-молодежных клубов "Подросток" объявляет благотворительную акцию 
"Детский велосипед" по сбору велосипедов для детей, занимающихся в подростковых клубах из 
нуждающихся семей. 
Цель акции – воспитание чувства взаимопомощи и милосердия у участников акции; 
привлечение внимания жителей города к деятельности подростковых клубов; пополнение 
материальной базы подростковых клубов города. 
Акция проходит с 1 сентября по 1 октября 2013 года. 
Пункт приема велосипедов расположен по адресу: город Набережные Челны, ул. Шамиля 
Усманова 51, кв.73-74, подростковый клуб "Гамма" (42/01, вход со стороны улицы 
Ш.Усманова). 
Сбор велосипедов будет осуществляться с 8.00 до 17.00 ч., (12.00-13.00 обед) с понедельника по 
пятницу. 
Собранные велосипеды будут переданы подростковым клубам города. 
Итоги акции будут подведены 1 октября 2013 года. 
Просим неравнодушных граждан откликнуться! 
Тел.: 52-78-64 
Электронный адрес: gudodpo@yandex.ru 
Сайты: http://podrostok.nabchelny.ru, http://vk.com/podrostokchelny 
Отдел по работе с молодежью управления образования и по делам молодежи Исполнительного 
комитета г. Набережные Челны. 

СЕРГЕЙ СЕМАК ПРОВЕЛ «ОТКРЫТЫЙ УРОК» ДЛЯ ДЕТЕЙ, 
БОЛЬНЫХ РАКОМ 

3 сентября в детском отделении НИИ Онкологии им. Н.Н.Петрова прошла 
традиционная благотворительная акция «Открытый урок» для детей, 
страдающих онкологическими заболеваниями. В этот раз на встречу с 
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маленькими пациентами «Детского хосписа» приехал бывший игрок «Зенита», 
помощник главного тренера команды Лучано Спаллети Сергей Семак. 

«Kurier-media.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

4 сентября 2013 года. Вчера, 3 сентября, в детском отделении НИИ Онкологии им. Н.Н.Петрова 
прошла традиционная благотворительная акция «Открытый урок» для детей, страдающих 
онкологическими заболеваниями. 
В этот раз на встречу с маленькими пациентами «Детского хосписа» приехал бывший игрок 
«Зенита», помощник главного тренера команды Лучано Спаллети Сергей Семак. 
Как рассказала редакции сотрудник «Детского хосписа» Галина Вишневская, знаменитый 
футболист привез детям коробки с подарками и в течение полутора часов отвечал на их 
вопросы – о футболе, о жизни, обо всем, что интересовало маленьких болельщиков. 
Сергей Семак — многодетный отец, поэтому общий язык с ребятами нашел быстро. Футболист 
поздравил их с началом учебного года и поделится своими воспоминаниями о школе. 
Акция «Открытый урок» впервые была проведена 3 сентября 2012 года. В прошлом году в ней 
принимал участие петербургский поэт и музыкант Александр Розенбаум. 
Основная цель «Открытого урока» - привлечь внимание общества к проблемам школьного 
обучения детей, которые проходят длительное лечение на детских онкологических отделениях 
городских стационаров, приезжают лечиться в Санкт-Петербург из других регионов. 
Дети, страдающие от онкологических заболеваний, лечатся, как правило, очень длительно, 
надолго покидают дом и находятся в изоляции от привычного социального окружения. Они не 
могут посещать общеобразовательную школу, и переживают о том, как будут «догонять» 
одноклассников, когда вернутся. Детям в больнице необходимо не только общаться, но и 
учиться, чтобы в жизни оставалось что-то привычное, неизменное. В этом случае им легче 
поверить в победу над болезнью. 
СПб Детский хоспис приглашает людей с педагогическим образованием, или просто имеющих 
педагогические способности, к участию в проекте в качестве волонтеров. Обращаться можно по 
телефонам 8(921)3130335 (Галина Вишневская) и 8(952)2180780 (Алина Пенькова). 

ПРАЗДНИК ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 

Накануне Дня Знаний благотворительный фонд «Перспектива» при участии ОАО 
«Мособлэнерго» провел для многодетных семей Пушкинского района акцию 

«Соберем детей в школу». В районе проживает свыше 700 семей с тремя и более 
детьми. 

«Eprussia.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

ОАО "Мособлэнерго" 
Накануне Дня Знаний благотворительный фонд «Перспектива» при участии ОАО 
«Мособлэнерго» провел для многодетных семей Пушкинского района акцию «Соберем детей в 
школу». 
В районе проживает свыше 700 семей с тремя и более детьми. Чтобы собрать одного ребенка в 
школу, надо не менее 8 тысяч рублей. Поэтому многодетным семьям с небольшим доходом без 
помощи со стороны никак не обойтись. 
Руководство «Мособлэнерго» и Администрация Пушкинского района сердечно поздравили 
ребятишек с началом учебного года, вручили им подарочные карты, на которые родители 
смогут приобрести каждому своему ребенку-школьнику все необходимое для учебы. 
Специально для виновников торжества был организован праздничный концерт. 
Фонд «Перспектива» вот уже пять лет возглавляет первый заместитель генерального директора 
«Мособлэнерго» Никита Попов, ранее много лет руководивший Пушкинской электросетевой 
компанией. По словам Никиты Викторовича, благотворительный фонд создавался 
исключительно для помощи нуждающимся: «В нашем районе достаточно умных, успешных 
людей, руководителей предприятий, которые рассматривают благотворительность как один из 
способов участия в общественной жизни». 
Пресс-служба ОАО «Мооблэнерго». 
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В ЗЛАТОУСТЕ СТУДЕНТЫ УСТРОИЛИ ПОХОРОНЫ УЧИЛИЩА 
В ДЕНЬ ЗНАНИЙ 

Студенты профучилища №96 в Златоусте (Челябинская область) разыграли 
погребальное шоу на линейке 1 сентября, похоронив родную «фазанку» в гробу с 
грантом Национального благотворительного фонда, учрежденного президентом 

России Владимиром Путиным. 

«Mir96.ru» (Екатеринбург), 04.09.2013 

Студенты профучилища №96 в Златоусте (Челябинская область) разыграли погребальное шоу 
на линейке 1 сентября, похоронив родную «фазанку» в гробу с грантом Национального 
благотворительного фонда, учрежденного президентом России Владимиром Путиным, 
передает корреспондент Агентства новостей «Доступ». 
Воспитанники профучилища устроили театрализованные похороны своего учебного заведения. 
Картонный гроб обклеили наградами и грамотами за достижения учреждения, а на крышку 
поставили милионный грант, выделенный путинским фондом. 
С 6 сентября 2013 года профучилище №96 перестанет существовать как юридическое лицо, так 
как попадет под реорганизацию. Воспитанники учреждения будут учиться в Златоустовском 
индустриальном колледже имени Аносова, а вот о новом месте работы для педагогов никто 
якобы не позаботился. По словам директора училища Ларисы Пономаревой, 
высококвалифицированные кадры стали разбегаться, когда узнали, что учреждение 
оптимизируют. 
«Коллектив пострадал. В приказе обозначено, куда после реорганизации перейдут все 
материальные ресурсы профучилища, а вот про людей ни слова не сказано. Никто не хочет 
остаться без зарплаты, поэтому кто уже нашел другую работу, а кто только ищет. Факт в том, 
что реализовывать проект, за который мы получили грант президента, будет некому», – 
рассказала Лариса Пономарева. 
Грант 1,2 млн рублей в июле 2013 года выиграл проект, разработанный Фондом развития и 
поддержки молодежи «Кадровый резерв», который состоит из педагогов профучилища № 96. 
Преподаватели собирались создать центр по обучению рабочим специальностям детей-сирот и 
инвалидов. Национальный благотворительный фонд, учрежденный Путиным, проект 
поддержал, но, судя по всему, теперь им будет заниматься кто-то другой. 
«Мы бы хотели, чтобы правительство отменило этот приказ, чтобы продолжать учить наших 
ребят, сирот и инвалидов. Это наша основная направленность. У нас было много планов, 
которые теперь пропадут. Хорошо, что наши ученики неравнодушны к возникшей проблеме», – 
пояснила Лариса Пономарева. 

В РОССИИ ПРЕДЛОЖЕНО ПРОВЕСТИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ИНВЕСТФОРУМ ДЛЯ НКО - ГЛАВА СПЧ 

Глава президентского совета по правам человека Михаил Федотов предложил 
провести международный инвестиционный форум благотворительных 
организаций. Такую идею Федотов высказал в среду на встрече с главой 

государства. 

«Newsinfo.ru» (Москва), 04.09.2013 

Глава президентского совета по правам человека Михаил Федотов предложил провести 
международный инвестиционный форум благотворительных организаций. Такую идею 
Федотов высказал в среду на встрече с главой государства. 
По его словам, это позволит привлечь средства иностранных и международных 
инвестиционных фондов в проекты российских некоммерческих организаций. Федотов также 
предложил расширить источники финансирования НКО за счет пожертвований российского 
бизнеса и перечислений от международных благотворительных организаций.  
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В свою очередь Путин заявил, что объем госфинансирования НКО для реализации социально 
значимых проектов составит в 2013 году более 3,2 миллиарда рублей, а начиная с 2014 года на 
гранты правозащитным НКО пойдут ежегодно 500 миллионов рублей. Распределять гранты 
будет движение "Гражданское достоинство", возглавляемое Эллой Памфиловов.  
По словам Федотова, если эти финансы будут перечисляться НКО на конкурсной основе через 
организацию, возглавляемую Памфиловой, то вопросов об эффективности использования этих 
средств не возникнет, сообщает Правда.Ру. 

ОМБУДСМЕНЫ В ГОСТЯХ У ЮНЫХ ПРАВОНАРУШИТЕЛЕЙ 

3 сентября правозащитники навестили юных правонарушителей и посмотрели, 
как живут дети в центре временного содержания несовершеннолетних. Помимо 
поздравления воспитанников с Днем знаний и оказания благотворительной 

помощи центру, гостей интересовали условия содержания несовершеннолетних, 
организация их питания.  

Инна Нечай, 

«Mediazavod.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

3 сентября правозащитники навестили юных правонарушителей и посмотрели, как живут дети в 
центре временного содержания несовершеннолетних. 
В числе наблюдателей – уполномоченный по правам ребенка в Челябинской области Маргарита 
Павлова, помощник уполномоченного по правам ребенка, юрисконсульт Игорь Майоров и 
начальник отдела защиты прав несовершеннолетних аппарата уполномоченного по правам 
человека в Челябинской области Юлия Каягина. 
Помимо поздравления воспитанников с Днем знаний и оказания благотворительной помощи 
центру, гостей интересовали условия содержания несовершеннолетних, организация их 
питания. Омбудсмены побеседовали с ребятами о соблюдении их прав. Нарушений, не 
выявлено, жалоб не поступило. 

ФОНД "ЛАДОГА": ЗА АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ 

Благотворительный фонд "Ладога", активно работающий на территории 
Ивановской области, запустил проект конкурса социальной рекламы "Активное 

долголетие", уже поступили первые работы. 

Александр Быков, 

«Ivx.ru» (Иваново), 04.09.2013 

Благотворительный фонд "Ладога", активно работающий на территории нашей области, 
запустил проект конкурса социальной рекламы "Активное долголетие", уже поступили первые 
работы. 
Первыми конкурсными работами стали несколько печатных макетов и высокотехнологичный 
ролик в жанре видеоинфографики от благотворительного фонда "София", материалы газеты 
"Школьные вести" из cела Знаменка Минусинского района Красноярского края, а также два 
видеоролика и серия материалов от автономной некоммерческой организации социальной 
адаптации пожилых "Серебряный возраст". 
Конкурс социальной рекламы "Активное долголетие", поддержанный благотворительным 
фондом "Ладога", стартовал в рамках Национальной конференции по старению "От стареющего 
общества к обществу для всех возрастов – особенности России и стран СНГ", которая пройдет 
9-10 октября 2013 г. в Москве. 
За первую неделю на конкурс подано 13 работ. Среди них: видеоролики от 
благотворительного фонда "София" и организации социальной адаптации пожилых 
"Серебряный возраст", полоса от газеты "Школьные вести" из села Знаменка Красноярского 
края, девять печатных материалов от "Софии" и "Серебряного возраста". Также поступило 
более 20 предварительных заявок и вопросов от потенциальных участников из нескольких 
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регионов России. В первую очередь в конкурсе планируют принять участие представители 
некоммерческих организаций и муниципальных учреждений. 
Посмотреть первые поданные материалы можно на сайте конкурса: http://www.ageing-
forum.org/ru/contest_materials_types/foto/. За каждую из размещенных работ можно 
проголосовать, результаты "народного" голосования будут учитываться при определении 
финалистов конкурса. 
По словам организаторов, кроме озвученных в "Положении о конкурсе" видеороликов и 
печатной социальной рекламы большое количество участников хотели бы присылать на 
конкурс тематические фотографии, а также электронные версии книг и брошюр, посвященных 
различным вопросам старшего поколения. Благодаря наличию номинации "Другие носители", 
любая социальная реклама и другие информационные материалы, в том числе макеты и 
публикации в СМИ, направленные на изменение отношения к людям старшего поколения и на 
решение проблем пожилых, могут принять участие в конкурсе. 
Прием работ на конкурс продлится до 26 сентября 2013 года. Участниками конкурса могут 
стать юридические и физические лица, действующие на территории Российской Федерации, в 
том числе некоммерческие и коммерческие организации, государственные и муниципальные 
учреждения, рекламные и креативные агентства, творческие коллективы и инициативные 
группы, средства массовой информации, редакции интернет-проектов, а также физические лица 
- профессионалы в области производства визуального контента. 
Награждение финалистов и победителей конкурса состоится в Москве 10 октября 2013 года в 
рамках программы Национальной конференции по старению "От стареющего общества к 
обществу для всех возрастов – особенности России и стран СНГ" и на сайте http://www.ageing-
forum.org. 
Целью конкурса является поддержка социальной рекламы и коммуникаций, направленных на 
изменение отношения общества к пожилым людям и к зрелому возрасту вцелом. В России 
необходим такой конкурс, нацеленный на системные улучшения в сферах, связанных с жизнью 
и реализацией потенциала людей старшего возраста. 
О Благотворительном фонде "Ладога". 
Благотворительный фонд Елены и Геннадия Тимченко "Ладога" (www.fondladoga.ru) основан 
семьёй Тимченко в 2010 году. Фонд реализует благотворительные программы по поддержке 
старшего поколения, развитию ледового спорта, восстановлению памятников духовного 
наследия, поддерживает культурные и научные проекты. Свыше 20 лет семья Г.Н. Тимченко 
занимается благотворительностью, как в России, так и за рубежом. С 2007 года семья 
поддерживает благотворительный фонд "Ключ", деятельность которого направлена на 
помощь семьям с приемными детьми. В 2008 году в Женеве был учрежден фонд "Нева" для 
поддержки проектов научного и культурного сотрудничества между Россией и Западной 
Европой. Создание в конце 2010 года благотворительного фонда "Ладога" стало естественным 
шагом к достижению долгосрочных и устойчивых результатов в сфере благотворительности. 
Александр БЫКОВ, соб.корр. www.ivx.ru ИВАНОВО bykowalex@mail.ru 

В СИРИИ ЗАЛОЖНИК СБЕЖАЛ ОТ СПАВШИХ ПОХИТИТЕЛЕЙ 

Работнику немецкой благотворительной организации, который удерживался в 
Сирии в качестве заложника почти четыре месяца, удалось спастись. 

«Ytro.ru» (Москва), 04.09.2013 

Работнику немецкой благотворительной организации, который удерживался в Сирии в 
качестве заложника почти четыре месяца, удалось спастись. Об этом сообщают зарубежные 
СМИ. 
По данным журналистов, Зияд Нури выбил дверь и сбежал, пока его похитители спали. Затем 
он пешком добрался до границы с Турцией и благополучно ее пересек. 
Отметим, что, 72-летний инженер Нури работает на немецкую благотворительную 
организацию Gruenhelme. Он был захвачен в сирийском городе Харем в мае. Двое его коллег, 
также захваченных вместе с ним, сумели сбежать еще в июле. 
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ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ 
В КОНЦЕРТНОМ ЗАЛЕ "МИР" 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-
марафон «Я вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря 
Талькова, вырученные средства от которого будут направлены на создание и 
установку памятника на родине артиста в городе Щёкино Тульской области. 

«Allsmi.com» (Москва), 04.09.2013 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине артиста в 
городе Щёкино Тульской области. 
Замечательный певец, композитор, поэт и актёр Игорь Тальков (1956–1991) прожил всего 34 
года. Трагически оборвалась яркая, творчески и духовно наполненная жизнь. Но судьба его 
песен, его поэзии оказались счастливее: народ России не забывает и по-прежнему любит 
творчество Игоря Талькова. 
Его сценический образ гармонично сочетал лиричность и сильное мужское начало, мудрость и 
патриотизм. Игорь Тальков был истинным сыном нашей страны, в своих песнях он воспевал 
свою преданность родине, переживавшей труднейшие времена. 
Создание и установка памятников музыканту — это дань уважения и признание ценности 
творческого наследия певца с ярко выраженной гражданской позицией. 
Инициатива проведения концерта принадлежит творческому союзу мастеров искусств 
«МИРС», объединяющему музыкантов, артистов, художников и писателей, при поддержке 
Федеральной палаты культуры РФ, Международного музыкального агентства «МедиаСтар» и 
Картинной галереи «Альбатрос». 
Информационные партнёры мероприятия — музыкальная газета «МУЗОН» и Столичная Медиа 
Компания. 
По замыслу организаторов, концерт представляет собой масштабное культурное мероприятие, 
основными целями которого являются — сохранение и популяризация творческого наследия 
музыканта и автора песен Игоря Талькова, приобщение к ним широкой слушательской 
аудитории; — сбор средств для создания и установки памятника музыканту Игорю Талькову; 
— культурное взаимодействие представителей различных творческих профессий: музыкантов, 
артистов, художников и писателей. В числе гостей и зрителей мы ожидаем увидеть истинных 
поклонников таланта Игоря Талькова, ценящих творчество музыканта и понимающих важность 
сохранения памяти и увековечения его имени. 
В программе: в 18.00 — выставка-продажа картин, книг, сувенирной продукции, а также 
выставка рисунков детей-инвалидов и детей детских домов, предоставленная 
Благотворительным Детским Фондом «Поверь в мечту», в 19.00 — творческий вечер памяти 
Игоря Талькова, концерт-марафон мастеров сцены. 
В составе участников концертной программы друзья и коллеги Игоря Талькова: Дмитрий 
Четвергов и Валерий Яременко, Марина Хлебникова, Аркадий Хоралов, Игорь Иванов, Ирина 
Шведова, Артур Беркут, Александр Левшин, Валерий Ярушин (группа «Ариэль»), группа 
«Форум», Владимир Захаров и группа «Рок-острова», Василий Акимов и рок-группа 
«Мономах», Владимир Воленко и группа «Божья коровка», ВИА «Добры молодцы», Вадим 
Байков, Рустем Жига, Ксения Георгиади, Николай Агутин, Сергей Васильев, НОВЫЙ 
РОМАНТИК, Афина, Игорь Браславский (экс-«Доктор Ватсон»), Юрий Прибылов, группа 
«Грата», Андрей Алексин, Сергей Избаш, рок-группа "Солнечный ветер", команда "БАГ", 
Владимир Стольный, Марат Крымов, группа «Джинсовые мальчики», Артур Ермак, Александр 
Раю, Родион Газманов, Андрей Сафронов, Евгений Шахрай, Наталья Нурмухамедова, Василий 
Рогожин. 
Билеты на концерт 13 сентября 2013 памяти Игоря Талькова «Я вернусь…» в поддержку 
установки памятника артисту можно купить здесь: 1. http://concert.ru 2. http://www.parter.ru 3. 
Касса СК «Олимпийский» 4. Салоны «Евросеть» в г.Москве 5. 
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http://www.mediastar.pro/shop/tickets 6. Касса КЗ «Мир» http://www.mir-hall.ru 7. Редакция газеты 
МУЗОН (м.«Партизанская», возможна курьерская доставка) 8. http://www.afisha.ru Стоимость 
билетов от 500 до 4000 рублей. Справки по тел. +7-903-145-03-59, +7-926-618-19-89 muson-
russia@mail.ru, mirs35@mail.ru Информация на сайтах: www.gazeta-muzon.ru, 
www.cmcpro.ru,www.mirs77.ru, www.mediastar.pro 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ 
В КОНЦЕРТНОМ ЗАЛЕ "МИР" 

В программе — выставка-продажа картин, книг, сувенирной продукции, а также 
выставка рисунков детей-инвалидов и детей детских домов, предоставленная 

Благотворительным Детским Фондом «Поверь в мечту». 

«Tula.allbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине артиста в 
городе Щёкино Тульской области. 
Замечательный певец, композитор, поэт и актёр Игорь Тальков (1956–1991) прожил всего 34 
года. Трагически оборвалась яркая, творчески и духовно наполненная жизнь. Но судьба его 
песен, его поэзии оказались счастливее: народ России не забывает и по-прежнему любит 
творчество Игоря Талькова. 
Его сценический образ гармонично сочетал лиричность и сильное мужское начало, мудрость и 
патриотизм. Игорь Тальков был истинным сыном нашей страны, в своих песнях он воспевал 
свою преданность родине, переживавшей труднейшие времена. 
Создание и установка памятников музыканту — это дань уважения и признание ценности 
творческого наследия певца с ярко выраженной гражданской позицией. 
Инициатива проведения концерта принадлежит творческому союзу мастеров искусств 
«МИРС», объединяющему музыкантов, артистов, художников и писателей, при поддержке 
Федеральной палаты культуры РФ, Международного музыкального агентства «МедиаСтар» и 
Картинной галереи «Альбатрос». 
Информационные партнёры мероприятия — музыкальная газета «МУЗОН» и Столичная Медиа 
Компания. 
По замыслу организаторов, концерт представляет собой масштабное культурное мероприятие, 
основными целями которого являются — сохранение и популяризация творческого наследия 
музыканта и автора песен Игоря Талькова, приобщение к ним широкой слушательской 
аудитории; 
— сбор средств для создания и установки памятника музыканту Игорю Талькову; 
— культурное взаимодействие представителей различных творческих профессий: музыкантов, 
артистов, художников и писателей. 
В числе гостей и зрителей мы ожидаем увидеть истинных поклонников таланта Игоря 
Талькова, ценящих творчество музыканта и понимающих важность сохранения памяти и 
увековечения его имени. 
В программе: в 18.00 — выставка-продажа картин, книг, сувенирной продукции, а также 
выставка рисунков детей-инвалидов и детей детских домов, предоставленная 
Благотворительным Детским Фондом «Поверь в мечту», в 19.00 — творческий вечер памяти 
Игоря Талькова, концерт-марафон мастеров сцены. 
В составе участников концертной программы друзья и коллеги Игоря Талькова: 
Дмитрий Четвергов и Валерий Яременко, Марина Хлебникова, Аркадий Хоралов, Игорь 
Иванов, Ирина Шведова, Артур Беркут, Александр Левшин, Валерий Ярушин (группа 
«Ариэль»), группа «Форум», Владимир Захаров и группа «Рок-острова», Василий Акимов и 
рок-группа «Мономах», Владимир Воленко и группа «Божья коровка», ВИА «Добры молодцы», 
Вадим Байков, Рустем Жига, Ксения Георгиади, Николай Агутин, Сергей Васильев, НОВЫЙ 
РОМАНТИК, Афина, Игорь Браславский (экс-«Доктор Ватсон»), Юрий Прибылов, группа 
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«Грата», Андрей Алексин, Сергей Избаш, рок-группа "Солнечный ветер", команда "БАГ", 
Владимир Стольный, Марат Крымов, группа «Джинсовые мальчики», Артур Ермак, Александр 
Раю, Родион Газманов, Андрей Сафронов, Евгений Шахрай, Наталья Нурмухамедова, Василий 
Рогожин. 
Билеты на концерт 13 сентября 2013 памяти Игоря Талькова «Я вернусь…» в поддержку 
установки памятника артисту можно купить здесь: 
Касса СК «Олимпийский» 
Салоны «Евросеть» в г.Москве. 
Касса КЗ «Мир»] 
Редакция газеты МУЗОН (м.«Партизанская», возможна курьерская доставка) 
Стоимость билетов от 500 до 4000 рублей. 
Предприятие, организация: Столичная МедиаКомпания. 
Сайт: www.cmcpro.ru 

РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ПОЛУЧИЛИ ПРЕМИЮ ГРУБЕРА 

Российским астрофизикам Вячеславу Муханову и Алексею Старобинскому 
вручили самую престижную награду в области космологии – премию Грубера. 

Комитет отметил вклад ученых в изучение происхождения и расширения 
Вселенной, назвав их открытия прорывом. В качестве вознаграждения каждому 
из них выплатят по 500 тысяч долларов. Благотворительный фонд Грубера, 
учрежденный в 2000 году при поддержке Йельского университета, является 

американской некоммерческой организацией. 

«Dni.ru» (Москва), 04.09.2013 

Российским астрофизикам Вячеславу Муханову и Алексею Старобинскому вручили самую 
престижную награду в области космологии – премию Грубера. Комитет отметил вклад ученых 
в изучение происхождения и расширения Вселенной, назвав их открытия прорывом. В качестве 
вознаграждения каждому из них выплатят по 500 тысяч долларов. 
Вручение награды состоялось на конференции COSMO-2013 в Центре Теоретической 
Космологии Стивена Хоукинга в Кембридже. "Муханов и Старобинский "изменили взгляд на 
происхождение Вселенной и на механизм ее формирования", – гласит текст представления. 
Российские астрофизики внесли значимый вклад в развитие так называемой инфляционной 
теории, описывающей силы, под влиянием которых расширяется и эволюционирует Вселенная. 
Работу россиян в фонде Грубера назвали прорывом, изменившим представление о Вселенной. 
Теории помогут выяснить причины ее однородности в мегамасштабах, а также узнать, что 
послужило толчком к формированию галактик, звезд, планет и других космических объектов. 
Их разработки, примененные в фундаментальном труде, начались еще в конце 70-х – начале 80-
х – в период плодотворных теоретических исследований ранней жизни Вселенной. В 1965 году 
было открыто так называемое Реликтовое Излучение, одно из ключевых подтверждений Теории 
Большого Взрыва, вдохновившим новое поколение физиков. 
Подход Алексея Старобинского состоял в использовании квантовой механики и общей теории 
относительности, которые помогли бы выяснить, как образовалась Вселенная. Сделанные им в 
1979-1980-х годах вычисления помогли объяснить исключительно быстрое расширение 
Вселенной в первые моменты ее жизни, сообщает Russia Today. 
Вячеслав Мухаров, в то время сотрудник Московского физико-технического института, и его 
ныне покойный коллега Геннадий Чибисов из Института физики имени Лебедева начали работу 
над приложениями квантовых флуктуаций в модели Старобинского. Они открыли, что эти 
мельчайшие неоднородности в ткани пространства-времени могли играть роль семян, которые 
постепенно проросли в структуру современной Вселенной в виде паутины из скоплений 
галактик. 
Сейчас Муханов работает в Мюнхенском университете Людвига-Максимилиана. Старобинский 
– главный научный сотрудник Московского Института теоретической физики имени Ландау. 
Благотворительный фонд Грубера, учрежденный в 2000 году при поддержке Йельского 
университета, является американской некоммерческой организацией. Премия Грубера 
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вручается за особые заслуги в космологии, генетике, юриспруденции, нейронауке, а также за 
вклад в развитие прав женщин. Премия в области космологии присуждается за открытия, 
ведущие к фундаментальным научным достижениям. Лауреатам вручается золотой знак 
отличия, а также денежное вознаграждение, которое ученые делят со своими соавторами и 
крупными исследовательскими организациями. 

ОБ ИТОГАХ АКЦИИ «СОБЕРЕМ РЕБЕНКА В ШКОЛУ» 
РАССКАЖУТ НА БРИФИНГЕ 

Сегодня в городской администрации состоится очередной информационный 
брифинг для представителей СМИ. Об итогах благотворительной акции 

«Соберем ребенка в школу» и о первых днях нового 2013-2014 учебного года 
расскажут начальник управления социальной защиты населения администрации 

города Светлана Золотухина и начальник управления образования 
администрации Оренбурга Нина Гордеева. 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

5 сентября в городской администрации состоится очередной информационный брифинг для 
представителей СМИ. Об итогах благотворительной акции «Соберем ребенка в школу» и о 
первых днях нового 2013-2014 учебного года расскажут начальник управления социальной 
защиты населения администрации города Светлана Золотухина и начальник управления 
образования администрации Оренбурга Нина Гордеева. 
Начало в 12.00 в малом зале администрации Оренбурга. 
Приглашаются представители СМИ. 

ПРОЕКТ «ДВЕ СТУПЕНИ» СТАЛ ОБЛАДАТЕЛЕМ 
МИЛЛИОННОГО ГРАНТА 

Общероссийская общественная организация «Лига здоровья нации» подвела 
итоги проведенного в соответствии с Распоряжением Президента РФ №115-рп от 

29 марта 2013г. открытого конкурса по выделению грантов некоммерческим 
неправительственным организациям для реализации социально-значимых 

проектов. 

«Events.orenburg-cci.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

Общероссийская общественная организация «Лига здоровья нации» подвела итоги 
проведенного в соответствии с Распоряжением Президента РФ №115-рп от 29 марта 2013г. 
открытого конкурса по выделению грантов некоммерческим неправительственным 
организациям для реализации социально-значимых проектов. 
Победителем конкурса от Оренбургской области и обладателем президентского гранта (1 млн. 
рублей) стал социально значимый проект «Две ступени». Этот проект реализуется 
Благотворительным фондом “Будущее Оренбуржья”, созданным на базе городской 
клинической больницы №2 г.Оренбурга.  
Сотрудниками больницы с 2006г. проводится успешная работа по сохранению репродуктивного 
здоровья молодежи, поддержке материнства и детства, профилактике социального сиротства. 
Работа Фонда также знаменуется яркими мероприятиями - областной фестиваль для будущих 
родителей “В ожидании чуда”, молодежные форумы для студенчества и школьников “Сохрани 
свое репродуктивное здоровье”. 
Проект “Две ступени”, реализуемый БФ “Будущее Оренбуржья”, являлся победителем 
различных конкурсов (III Всероссийский фестиваль социальных программ “СоДействие”, 
Областной конкурс на предоставление субсидий для поддержки социальных проектов в рамках 
областной целевой программы “Поддержка социально-ориентированных НКО Оренбургской 
области”). 
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Как комментирует главный врач горбольницы №2 г.Оренбурга Дмитрий Нефедов, победа, 
одержанная на Всероссйиском конкурсе, и получение президентского гранта открывает новые 
перспективы. Если прежде наша работа велась в рамках города Оренбурга, то теперь мы 
планируем выходить на областной уровень, становиться организационно-методическим 
центром для учреждений здравоохранения в плане сохранения и укрепления репродуктивного 
здоровья. Как победители конкурса мы получили приглашение стать участниками III 
российского социального форума, который пройдет в Москве в октябре текущего года, и уже 
готовимся к проведению презентации деятельности Благотворительного фонда «Будущее 
Оренбуржья», в том числе – проекта «Две ступени». 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ ПРОЙДЕТ 4 СЕНТЯБРЯ ПО 
ИНИЦИАТИВЕ ВРИО ГУБЕРНАТОРА 

Вчера по инициативе врио губернатора Московской области Андрея Воробьева и 
при поддержке Министерства здравоохранения Московской области, проходит 

благотворительная акция, направленная на помощь людям, страдающим 
заболеваниями сердца, онкопатологией и нарушениями эндокринной системы.  

«Chekhov-city.ru» (Чехов), 04.09.2013 

По инициативе Андрея Воробьева, врио губернатора Московской области, больницы 
Подмосковья получат медикаменты на сумму в 30 млн. руб. 
Сегодня, 4 сентября, по инициативе врио губернатора Московской области Андрея Воробьева и 
при поддержке Министерства здравоохранения Московской области, проходит 
благотворительная акция, направленная на помощь людям, страдающим заболеваниями 
сердца, онкопатологией и нарушениями эндокринной системы.  
Компания «Империя-Фарма» – один из крупнейших фармацевтических дистрибьюторов России 
– поставит дорогостоящие медикаменты на сумму в 30 млн. рублей в 15 медицинских 
учреждений Подмосковья. 
– Ни для кого не секрет, что некоторые препараты для эффективного лечения тяжелых 
заболеваний, подчас недоступны из-за своей дороговизны. Мы понимаем, как сложно 
приходится семьям, а особенно одиноким и социально незащищенным гражданам, когда к ним 
приходит беда – они просто не в состоянии приобрести жизненно важные медикаменты. Цель 
этого акта милосердия – оказать помощь именно высокоэффективными, инновационными и 
дорогостоящими лекарствами тем, кто в этом нуждается, – подчеркнул Андрей Воробьев. 
В больницы московской области будут поставлены, к примеру, такие средства для лечения 
онкологических заболеваний, как Аранесп, лечения артериальной гипертензии и хронической 
сердечной недостаточности – Ко-Эксфорж, Микардис и Престанс, для профилактики 
инсультов, тромбоэмболий и снижения сердечно-сосудистой смертности – Прадакса и 
Ксарелто, для лечения редкого эндокринологического заболевания Акромегалии – Соматулин 
Аутожель. 

АВТОГРАДБАНК ПОМОГ СОБРАТЬСЯ К ШКОЛЕ 300 ДЕТЯМ ИЗ 
НЕБЛАГОПОЛУЧНЫХ СЕМЕЙ 

Благотворительный фонд «Наше наследие», созданный по инициативе 
Автоградбанка, собрал в ходе благотворительной акции 500 тыс. рублей для 

помощи детям. Деньги были направлены на покупку школьной формы, 
спортивных костюмов, а также сертификатов на канцтовары. 

«Business-gazeta.ru» (Казань), 04.09.2013 

Благотворительный фонд «Наше наследие», созданный по инициативе Автоградбанка, собрал 
в ходе благотворительной акции 500 тыс. рублей для помощи детям. Деньги были направлены 
на покупку школьной формы, спортивных костюмов, а также сертификатов на канцтовары. 
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Акция охватила такие регионы присутствия Автоградбанка, как Республика Татарстан и 
Удмуртия, а также Рязанская, Челябинская и Волгоградская область. 
Всего помощь получили 300 детей из неблагополучных и малообеспеченных семей. В 
частности, в Набережных Челнах школьные принадлежности получили воспитанники 
реабилитационного центра «Асылташ», а также учащиеся школы №60 и воспитанники детского 
сада №77. Помимо школьных принадлежностей, им вручили сладкие подарки от одного из 
клиентов Автоградбанка. 
Напомним, благотворительный фонд «Наше наследие» создан в апреле 2012 года. В 
попечительский совет фонда, возглавляемый председателем правления ЗАО «Автоградбанк» 
Венерой Ивановой, входят клиенты и партнеры Автоградбанка. По итогам прошлого года фонд 
стал лауреатом республиканского конкурса «Благотворитель 2012 года». 
ЗАО "Автоградбанк" 
Лицензия ЦБ РФ № 1455 
На правах рекламы. 

ДЕНЬ ЗНАНИЙ ДЛЯ ТЮМЕНСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 

В Тюмени прошла конференция «День знаний для предпринимателей», 
организатором которой выступило региональное отделение «Деловой России». 

Не забывают делороссы о благотворительности и просвещении. В рамках 
проекта «Благое дело» ими оказывается поддержка нуждающимся слоям 
населения, а целью «Школы «Деловой России» является воспитание 

следующего поколения предпринимателей за счет проведения для студентов 2–4 
курсов авторских встреч, бизнес-тренингов, мастер-классов. 

«Vsluh.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

Сегодня в Тюмени прошла конференция «День знаний для предпринимателей», организатором 
которой выступило региональное отделение «Деловой России». Как отметил сопредседатель 
общественной организации, модератор конференции Мурат Нурпеисов, для участия в 
мероприятии зарегистрировалось 80 человек, что говорит о значительном интересе к 
предпринимательству. 
«В календаре «Деловой России» 4 сентября значится Днем знаний для предпринимателей, и мы 
надеемся, что подобные встречи станут регулярными. Поздравляю всех с началом долгого 
делового сезона или с его окончанием — это уж у кого как построен бизнес», – завершил 
Нурпеисов краткое выступление. 
Председатель регионального отделения «Деловой России» Лариса Невидайло рассказала 
присутствующим о своей организации. По ее словам, общественная организация представляет 
собой союз нового поколения российских предпринимателей, работающих в несырьевом и 
перерабатывающем секторах экономики, строящих бизнес в России за счет своего интеллекта и 
грамотной организации. 
Внутри «Деловой России» реализуется сразу несколько проектов, например: «Модернизация в 
действии» – встречи на ведущих предприятий области для обмена опытом, или «Завтрак с 
«Деловой Россией» – площадка для выстраивания конструктивного диалога между бизнесом и 
властью. Из общего ряда выделяется еще один проект – «Столыпинский клуб», который 
призван способствовать возрождению традиции горячих споров и интеллектуальной полемики 
о судьбах Родины. 
Не забывают делороссы о благотворительности и просвещении. В рамках проекта «Благое 
дело» ими оказывается поддержка нуждающимся слоям населения, а целью «Школы «Деловой 
России» является воспитание следующего поколения предпринимателей за счет проведения для 
студентов 2–4 курсов авторских встреч, бизнес-тренингов, мастер-классов. 
«Думаю, что все собравшиеся — люди неравнодушные, а значит уже пришли и скоро придут в 
общественную работу, помимо зарабатывания денег», – отметила Лариса Невидайло, 
приглашая участников конференции присоединиться к работе «Деловой России». 
Заместитель губернатора Тюменской области, директор регионального департамента 
инвестиционной политики и государственной поддержки предпринимательства Вадим Шумков 
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заметил, что в последнее время часто приходится слышать об инвестиционной 
привлекательности Тюменской области, но при этом не все понимают, что же это такое. 
«Многие говорят, что нам нужно сделать регион интересным для иностранцев, – рассуждает 
Шумков, – но я уверен, что в первую очередь нужно сделать регион интересным для самих 
себя». 
«Думаю, никто не слышал о роликах об инвестиционной привлекательности Австрии и 
Швейцарии, – продолжил замгубернатора, – а между тем эти страны являются лидерами по 
этому показателю. Почему? Потому что у них жизнь привлекательна для самих жителей. Так 
что традиционную русскую забаву — сделать напоказ, чтобы кому-то понравится — пора 
отставить в сторону». 
Впрочем, несмотря на трудности российских действительности и менталитета, подкрепленных 
негативным историческим опытом, Вадим Шумков призвал предпринимателей реализовать 
свои амбиции именно здесь, на Тюменской земле. «Я ответственно заявляю — нигде таких 
шансов состояться, сделать себя, нет», – завершил заместитель главы региона свое 
выступление. 
Председатель комитета по экономической политике и природопользованию Тюменской 
областной думы Инна Лосева указала на тот факт, что на федеральном уровне принят ряд 
законов, которые не улучшили бюджетную систему Тюменской области, в частности закон об 
отмене НДПИ. «Бюджету Тюменской области необходимы дополнительные вливания, и, 
думаю, что от вашей работы, от развития бизнеса зависит благосостояние всего региона», – 
пояснила она. 
По словам Инны Лосевой, развитие малого и среднего бизнеса в субъектах РФ можно отследить 
по ежегодному рейтингу общественной организации «Опора России». И если в этом рейтинге 
Тюменская область в 2011 году была на 12 месте, то через год уже на 7. «Это говорит о тех 
усилиях правительства региона, которые предпринимаются для того, чтобы увеличить деловую 
активность», – заявила Лосева. В качестве примера она привела закон о предоставлении 
налоговых льгот отдельным категориям налогоплательщиков — в нем пролонгированы 
большинство льгот, которые существовали до 2013 года и отмены их на федеральном уровне. 
Юрий Коновалов, председатель постоянной комиссии по бюджету, налогам и финансам 
Тюменской городской думы посетовал, что город в долгу перед малым и средним бизнесом, 
потому что те мероприятия, которые проводятся на муниципальном уровне, пока не дают 
желаемых результатов. «Тем не менее, вопрос о поддержке малого и среднего 
предпринимательства всегда на особом контроле у городской администрации», – заявил 
Коновалов, упомянув о создании организационного совета по вопросам и проблемам 
предпринимательства, который возглавил лично глава администрации Тюмени Александр 
Моор. Этот совет, по мнению депутата, является эффективной площадкой для решения острых 
вопросов между бизнесом и властью, помощи деловым людям. 
Директор фонда «Инвестиционное агентство Тюменской области» Ольга Езикеева выступила 
на конференции с докладом об инвестиционной привлекательности региона и формах 
государственной поддержки предпринимательства. По ее словам, благоприятный 
инвестиционный климат Тюменской области складывается из следующих составляющих: 
удобное географическое положение и наличие природных ресурсов; эффективная 
функционирующая рыночная инфраструктура и высокая потребительская активность, 
свидетельствующие о наличии существенного покупательского спроса; наличие 
квалифицированных кадров, пусть и с оговорками — но в последнее время престиж многих 
специальностей, в первую очередь — рабочих, в области неизменно растет; эффективная 
система государственной поддержки инвестиционной деятельности; успешный опыт 
реализации инвестпроектов. 
По мнению Ольги Езикеевой, предпринимателю очень важно учитывать инвестиционные 
риски, связанные с политической ситуацией в регионе, экологией, уровнем социального 
напряжения, криминогенной обстановкой, тенденциями экономического развития в регионе. К 
слову, инвестиционные риски Тюменской области равны показателю 1,667 — этот индекс 
характеризуется как очень невысокий. «Все это достигается привлечением крупных инвесторов 
и кредитных средств, открытием новых производств, внедрением стандарта деятельности 
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органов исполнительной власти, работой с предпринимателями, системой господдержки», – 
считает Езикеева. 
Отдельно директор Инвестагентства остановилась на той поддержке, которую оказывает ее 
ведомство, включающую инвестиционные займы под низкий процент согласно ставке 
рефинансирования, совместную программу с МСП-банком для более крупных займов до 150 
миллионов рублей под 11,5%, и программу микрозаймов — идеальный, по мнению Ольги 
Езикеевой, способ быстро и намного легче, чем в банке, пополнить оборотные средства. «Вы 
можете к нам обращаться и за малыми, и за большими деньгами, за сопровождением — 
подключению к сетям, помощи в выделении земельных участков, и за советом об 
эффективности того или иного производства», – призвала Езикеева предпринимательское 
сообщество. 
Кроме того, в рамках конференции состоялось выступление заместителя начальника 
управления лицензирования и регулирования потребительского рынка Тюменской области 
Антона Машукова о порядке лицензирования видов деятельности в нашем регионе, а также 
несколько круглых столов, посвященных вопросам эффективности малого бизнеса, проблемам 
безопасности бизнеса и партнерства с государством. 

В КАЛУГЕ ПРОЙДЕТ IV МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ КНИЖНАЯ 
ВЫСТАВКА-ЯРМАРКА «РАДОСТЬ СЛОВА» 

С 18 по 22 сентября в Калуге пройдет книжная выставка «Радость Слова» — 
просветительский проект Издательского Совета Русской Православной Церкви. 

Каждый день в рамках культурно-деловой выставочной программы будут 
проходить презентации изданий, круглые столы, семинары, авторские встречи, 
выступления творческих коллективов и различные благотворительные акции. 

«Ruskline.ru» (Москва), 04.09.2013 

С 18 по 22 сентября 2013 года в Калуге пройдет книжная выставка «Радость Слова» — 
просветительский проект Издательского Совета Русской Православной Церкви. Мероприятие 
состоится в Калужской областной филармонии, сообщает Патриархия.ru. 
На выставке будет широко представлена православная, детская, образовательная и 
художественно-публицистическая литература. Издательства предложат посетителям свою 
продукцию по выгодным ценам. 
Храмы и монастыри из разных городов России представят на выставочных стендах иконы, 
церковную атрибутику, православную литературу и многое другое. 
Главная святыня выставки — ковчег с частицами мощей Святых мучениц Веры, Надежды и 
Любови — будет находиться в специально оборудованной часовне. Ежедневно перед у ковчега 
будут служиться молебны с акафистом. 
Программа мероприятий выставки «Радость Слова» будет интересна как специалистам 
книжного рынка, так и рядовым читателям. Каждый день в рамках культурно-деловой 
выставочной программы будут проходить презентации изданий, круглые столы, семинары, 
авторские встречи, выступления творческих коллективов и различные благотворительные 
акции. 
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ОПЕРАТОРЫ "БОЛЬШОЙ ТРОЙКИ" СОБИРАЮТ СМС-
ПОЖЕРТВОВАНИЯ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЯ 

Операторы "большой тройки" мобильных операторов - МТС, "Билайн" и 
"Мегафон" объявили о работе коротких номеров для сбора смс-пожертвований 
для пострадавших от наводнения на Дальнем Востоке. Акцию по сбору средств 
мобильные операторы проводят совместно с Хабаровским краевым отделением 

Российского детского фонда. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 05.09.2013 

Операторы "большой тройки" мобильных операторов - МТС, "Билайн" и "Мегафон" объявили о 
работе коротких номеров для сбора смс-пожертвований для пострадавших от наводнения на 
Дальнем Востоке. Акцию по сбору средств мобильные операторы проводят совместно с 
Хабаровским краевым отделением Российского детского фонда. 
Абонентам "Билайн" для оказания помощи семьям пострадавших людей достаточно отправить 
сообщение с текстом «Амур *сумма пожертвования*» на короткий номер 7878. Размер 
пожертвования может составлять от 50 рублей до 15 тысяч рублей. Например, сообщение с 
текстом "Амур 500" позволит абоненту перевести 500 рублей в адрес пострадавших. 
Абоненты МТС могут оказать благотворительную помощь пострадавшим от паводка 
регионам, отправив смс на номер 3116 с текстом «RDF сумма платежа». Например, если вы 
хотите пожертвовать 100 рублей, то наберите в тексте SMS «RDF 100». 100 рублей спишутся 
со счета вашего мобильного телефона и будут отправлены в фонд. 
Абонентам «МегаФона», чтобы помочь оказавшимся в зоне затопления людям, достаточно 
отправить смс-сообщение на бесплатный номер 9400. После чего абоненту будет предложено 
подтвердить сумму пожертвования в размере 50 рублей. При отправке SMS, содержащего 
цифровое значение, перевод средств будет осуществлен на сумму, указанную в сообщении. 
Например, если вы отправляете смс следующего содержания: «200», сумма пожертвования, 
перечисленная с вашего счета, составит 200 руб. Размер пожертвования может составлять 
любую сумму от 50 до 15 тысяч рублей. Комиссия за перевод средств не взимается. 
Все собранные средства поступят на счет Хабаровского краевого отделения Российского 
детского фонда и будут направлены на оказание помощи пострадавшим от паводка жителям 
Амурской области, Хабаровского края и Еврейской автономной области. 
Кроме того, для всех регионов Дальнего Востока организована бесплатная горячая линия для 
пострадавших в наводнении, желающих помочь и волонтеров. По номеру 8 800 250 0995 
звонящие могут попросить помощь, которая им требуется, или предложить помощь жителям 
пострадавших территорий. 

БРИТАНСКИХ РОДИТЕЛЕЙ ВОСПИТЫВАЮТ ПО ТВ: ЧТОБЫ 
ПОХИТИТЬ РЕБЕНКА, НУЖНО ВСЕГО 90 СЕКУНД, ПОКАЗАЛ 

ЭКСПЕРИМЕНТ 

Британская телепрограмма Daybreak совместно с благотворительным фондом 
Kidscape провели необычный эксперимент, который наглядно 

продемонстрировал родителям, насколько доверчивыми могут быть их дети. В 
нем приняли участие девять матерей и их детей в возрасте от пяти до 11 лет. 

«Newsru.com» (Москва), 04.09.2013 

Британская телепрограмма Daybreak совместно с благотворительным фондом Kidscape 
провели необычный эксперимент, который наглядно продемонстрировал родителям, насколько 
доверчивыми могут быть их дети. В нем приняли участие девять матерей и их детей в возрасте 
от пяти до 11 лет, итоги эксперимента приводит газета The Daily Mail. 
Оставив детей на закрытой игровой площадке, после звонка продюсеров женщины уходили. 
Затем там появлялся взрослый мужчина. Каждый раз он действовал по одному и тому же 
сценарию: незнакомец подходил к оставленному без присмотра ребенку и предлагал пойти с 
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ним. Мужчина просил детей помочь ему найти потерявшегося сына или убежавшую собаку. 
Семь из девяти детей поверили и пошли с чужаком. 
Эксперимент показал, что, в среднем, мужчине требовалось всего 90 секунд, чтобы уговорить 
незнакомого ребенка пойти с ним. Лишь один 7-летний мальчик, сначала согласившийся 
помочь незнакомцу, меньше чем через минуту вспомнил рассказы мамы про то, что это может 
быть опасно, и решил самостоятельно вернуться на детскую площадку. 
Незнакомцу поверила даже старшая участница эксперимента (11 лет), к которой он подошел. Ее 
мать была очень удивлена и опечалена случившимся. Женщина отметила, что если бы все 
произошло на самом деле где-нибудь на оживленной улице, ее ребенка могли бы уже затолкать 
в какую-нибудь машину и увезти в неизвестном направлении. Она также призналась, что 
переживает: дочь вступает в тот подростковый возраст, когда "она сама все знает лучше всех" и 
перевоспитывать ее все сложнее. 
Этот сюжет вызвал широкий общественный резонанс. Британское издание отмечает, что матери 
были потрясены тем, насколько легко незнакомому мужчине удалось завоевать доверие детей. 
При этом специалисты рекомендуют родителям объяснить своим детям: плохие люди, которые 
могут обидеть, не всегда похожи на злодеев из мультфильмов. 

СЕРГЕЙ СЕМАК ПРОВЕЛ ОТКРЫТЫЙ УРОК ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ 
ПАЦИЕНТОВ НИИ ОНКОЛОГИИ 

3 сентября тренер сине-бело-голубых Сергей Семак побывал в гостях у 
маленьких пациентов НИИ онкологии имени Петрова в поселке Песочный. 

Открытый урок — благотворительный проект Петербургского детского хосписа, 
цель которого — привлечь внимание к проблемам не только здоровья, но и 

образования. 

«Gazeta.spb.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

3 сентября тренер сине-бело-голубых Сергей Семак побывал в гостях у маленьких пациентов 
НИИ онкологии имени Петрова в поселке Песочный. 
В начале встречи помощник Лучано Спаллетти провел для юных болельщиков «Зенита» 
открытый урок — ответил на вопросы о том, как он начинал играть в футбол, рассказал о своей 
семье и отношениях внутри команды; после — сфотографировался со всеми желающими, 
раздал автографы и подарил игровые футболки сине-бело-голубых, сообщает официальный 
сайт ФК "Зенит". 
— Хотелось принести сюда хоть немножко радости, сделать какой-то сюрприз детям, — 
рассказал Сергей Богданович. — Исходя из того, что это было их желание, я с радостью 
откликнулся. 
Открытый урок — благотворительный проект Петербургского детского хосписа, цель 
которого — привлечь внимание к проблемам не только здоровья, но и образования. В 
перспективе планируется, что на базе учреждения будет создан специальный центр обучения 
волонтеров для больниц города. 
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СОВЕТ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА ОБСУДИЛ С ПРЕЗИДЕНТОМ 
ПУТИНЫМ ВОПРОС РЕФОРМЫ ЗАКОНА ОБ НКО-

«ИНОСТРАННЫХ АГЕНТАХ» И ПОДНЯЛ ПРОБЛЕМУ 
«БОЛОТНОГО ДЕЛА» 

Владимир Путин обсудил с президентским Советом по правам человека 
реформу закона об НКО. Глава государства сам предложил правозащитникам 

внести предложения, при этом ограничив их поправки исключительно 
конкретизацией понятия «иностранный агент». Глава Совета Михаил Федотов 

тщетно настаивал на «фундаментальных изменениях». 

Жанна Ульянова, Ольга Кузьменкова, 

«Gazeta.ru» (Москва), 04.09.2013 

Путин не отпустил «ниточки» 
Владимир Путин обсудил с президентским Советом по правам человека реформу закона об 
НКО. Глава государства сам предложил правозащитникам внести предложения, при этом 
ограничив их поправки исключительно конкретизацией понятия «иностранный агент». Глава 
Совета Михаил Федотов тщетно настаивал на «фундаментальных изменениях». На встрече в 
Кремле также прозвучала тема судебного процесса над участниками акции на Болотной 
площади, однако президент воздержался от комментариев по «болотному делу». 
Заседание президентского Совета по правам человека в Кремле началось в среду со 
вступительной речи Владимира Путина. От общих слов о работе консультативного органа 
президент неожиданно перешел к закону об НКО и согласился с необходимостью внесения в 
него поправок. «Согласен с теми критиками, которые говорят, что здесь не все ладно. Это так и 
есть», — сказал Путин, добавив, что «с удовольствием» выслушает предложения 
правозащитников. 
Впрочем, глава государства дал понять, что поправки могут коснуться только уточнения 
термина «иностранные агенты». По мнению Путина, в остальном закон «толерантен» к 
иностранному финансированию НКО в сравнении с подходом к этому вопросу США и Индии. 
В подтверждение своей позиции президент даже процитировал интервью лидера Индийского 
национального конгресса, вдовы бывшего премьер-министра Индии Раджива Ганди Сони 
Ганди одной из индийских газет: «Мы не для того добивались независимости, чтобы теперь 
американцы дергали за ниточки наши НКО». 
Таким образом, в среду Путин упредил предложения членов Совета, с января этого года 
искавших возможности показать президенту поправки к закону об НКО. 
На встрече Путина с членами СПЧ 12 ноября прошлого года, когда закон об «иностранных 
агентах» еще не вступил в силу, правозащитники выражали обеспокоенность новыми 
правилами работы некоммерческих организаций. Тогда члены Совета предлагали «исключить» 
из-под действия закона все организации, чья деятельность не связана с политикой, но к ним не 
прислушались. 
Закон вступил в силу 21 ноября 2012 года, а уже в марте этого года начались массовые 
внеплановые прокурорские проверки НКО. Контролирующим органом, регулирующим 
деятельность таких организаций, был назначен Минюст, при этом никаких подобных «облав» 
при подозрении в иностранном финансировании в законе предусмотрено не было. Поэтому 
проверки официально проводила Генпрокуратура под предлогом подозрений в экстремизме, на 
деле в офисах десятков НКО были изъяты финансовые документы. 
По итогам проверок прокуратура потребовала признать «иностранными агентами» не только 
наиболее авторитетные правозащитные организации «Голос», «Мемориал», «Московскую 
хельсинкскую группу», но «Комитет солдатских матерей», фонд «Помощи больным 
муковисцидозом», «Муравьевский парк устойчивого природопользования», занимающейся 
охраной журавлей и дальневосточных аистов в заказнике «Журавлиная родина». А генпрокурор 
Юрий Чайка в своем рвении дошел до того, что обнаружил четырех «иностранных агентов» 
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даже в президентском Совете по правам человека, о чем сообщил на заседании Совета 
федерации 10 июля этого года. 
Последняя встреча с президентом состоялась в июле. На ней Путин согласился, что закон об 
НКО может быть частично отредактирован, и поручил проработать вопрос о разделении в 
законе организаций на занимающихся политикой и социальными вопросами. Было решено, что 
распределение бюджетных средств на конкурсной основе, предназначенных для реализации 
НКО «социально значимых проектов» будет курировать экс-председатель СПЧ, глава движения 
«Гражданское достоинство» Элла Памфилова. 
В среду, 4 сентября, председатель СПЧ Михаил Федотов поблагодарил Путина за то, что тот 
затронул важную тему, и объяснил ему, что закон об НКО требует «фундаментальных 
изменений», а не только корректировки и уточнения понятия «иностранный агент». 
«Эти новеллы, в которых просто перепутаны договоры агентирования и договоры 
пожертвования, нарушили стройность гражданского законодательства, и сейчас нам нужно эту 
проблему решать в целом, а не по мелочам», — сказал Федотов. Он просил главу государства 
создать рабочую группу, которая до конца года разработала бы проект поправок. Федотов 
отметил, что несмотря на увеличение финансирования НКО более чем в три раза (3,2 млрд 
рублей), денег все равно не хватает на замещение иностранного финансирования. Поэтому он 
предложил «приумножить эти бюджетные суммы за счет прозрачных пожертвований 
российского бизнеса». 
«Пусть российский бизнес тряхнет мошной и даст Элле Александровне (Памфиловой – 
«Газета.Ru») еще 200 млн рублей», — сказал глава СПЧ. 
Он также предложил привлечь финансирование для НКО из-за рубежа, но под присмотром — 
«за счет иностранных и международных благотворительных фондов». «Если эти 
дополнительные средства будут распределяться на конкурсной основе через организацию Эллы 
Александровны [Панфиловой], никто не усомнится, что каждый рубль пойдет на благое дело», 
— заверил Путина Федотов. 
В свою очередь член совета Елена Тополева-Солдунова, основной докладчик по реформе СПЧ 
на заседании, предложила создать особый налоговый статус для некоторых категорий НКО, так 
называемых организаций общественной пользы. 
Она также рассказала Путину историю «Муравьевского парка устойчивого 
природопользования» на Амуре в качестве примера правоприменительной практики закона об 
«иностранных агентах». У организации, которая занимается сохранением редких видов птиц, 
скудное финансирование, рассказала Тополева-Солдунова защитнику журавлей-стерхов. 
«Сейчас их проверила прокуратура в достаточно жесткой форме и выписала им 
предупреждение, что они должны зарегистрироваться как иностранные агенты, потому что 
получают эти иностранные средства и потому что она усмотрела в их деятельности 
политическую составляющую. В чем, на их взгляд, выражается эта политическая деятельность? 
В том, что они, в частности, инициировали сбор подписей за ограничение весенней охоты и 
выпустили такое заявление?» 
Путин поблагодарил за предложения, и обещал, что его администрация их изучит и 
проанализирует. «Обязательно не просто вернемся, а займемся этим прямо сейчас», — сказал 
Путин. 
«Владимир Путин записал, но ничего не сказал», — отметил в разговоре с «Газетой.Ru» глава 
ассоциации «Агора» Павел Чиков, член Совета. 
Тема судебного процесса над участниками акции на Болотной площади 6 мая прошлого года 
прозвучала во время встречи с президентом уже ближе к концу. Опасения по поводу 
возможности применения избирательного правосудия по отношению к «болотным узникам» 
высказал журналист Николай Сванидзе. 
«Я сказал, что Болотный процесс сложный. Там была дикая толчея и давка, потому что был 
закрыт проход на Болотную и очень большая разница между теми акциями, когда проход на 
Болотную был открыт, и теми акциями, когда проход на Болотную был закрыт. Я сказал, что 
очень активен был ОМОН, и в этой ситуации люди вели себя по-разному. Кто-то вел себя 
весьма агрессивно, но я не уверен, что именно эти люди были задержаны. Кто-то мог 
отмахнуться, кто-то вообще стоял рядом и никого не трогал», — рассказал Сванидзе. По его 
словам, вопросы вызывают условия содержания фигурантов дела 6 мая во время процесса в 
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Мосгорсуде. Сами «узники» неоднократно жаловались на плохую слышимость в судебном 
аквариуме, а также на духоту и отсутствие санитарных условий. 
«Я просил президента как гаранта Конституции внимательно отнестись к этому процессу. На 
это президент никак не отреагировал. Он выслушал внимательно, но никак своей реакции не 
продемонстрировал», — сказал Сванидзе. 
В конце августа СПЧ предлагал провести научно-общественную экспертизу «болотного дела». 
А в мае обращался к депутатам Госдумы с просьбой поддержать инициативу ряда 
парламентариев от КПРФ об амнистии для фигурантов «болотки». 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ 
В КОНЦЕРТНОМ ЗАЛЕ "МИР" 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-
марафон «Я вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря 
Талькова, вырученные средства от которого будут направлены на создание и 
установку памятника на родине артиста в городе Щёкино Тульской области. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине артиста в 
городе Щёкино Тульской области. 
Замечательный певец, композитор, поэт и актёр Игорь Тальков (1956–1991) прожил всего 34 
года. Трагически оборвалась яркая, творчески и духовно наполненная жизнь. Но судьба его 
песен, его поэзии оказались счастливее: народ России не забывает и по-прежнему любит 
творчество Игоря Талькова. 
Его сценический образ гармонично сочетал лиричность и сильное мужское начало, мудрость и 
патриотизм. Игорь Тальков был истинным сыном нашей страны, в своих песнях он воспевал 
свою преданность родине, переживавшей труднейшие времена. 
Создание и установка памятников музыканту — это дань уважения и признание ценности 
творческого наследия певца с ярко выраженной гражданской позицией. 
Инициатива проведения концерта принадлежит творческому союзу мастеров искусств 
«МИРС», объединяющему музыкантов, артистов, художников и писателей, при поддержке 
Федеральной палаты культуры РФ, Международного музыкального агентства «МедиаСтар» и 
Картинной галереи «Альбатрос». 
Информационные партнёры мероприятия — музыкальная газета «МУЗОН» и Столичная Медиа 
Компания. 
По замыслу организаторов, концерт представляет собой масштабное культурное мероприятие, 
основными целями которого являются — сохранение и популяризация творческого наследия 
музыканта и автора песен Игоря Талькова, приобщение к ним широкой слушательской 
аудитории; 
— сбор средств для создания и установки памятника музыканту Игорю Талькову; 
— культурное взаимодействие представителей различных творческих профессий: музыкантов, 
артистов, художников и писателей. 
В числе гостей и зрителей мы ожидаем увидеть истинных поклонников таланта Игоря 
Талькова, ценящих творчество музыканта и понимающих важность сохранения памяти и 
увековечения его имени. 
В программе: в 18.00 — выставка-продажа картин, книг, сувенирной продукции, а также 
выставка рисунков детей-инвалидов и детей детских домов, предоставленная 
Благотворительным Детским Фондом «Поверь в мечту», в 19.00 — творческий вечер памяти 
Игоря Талькова, концерт-марафон мастеров сцены. 
В составе участников концертной программы друзья и коллеги Игоря Талькова: 
Дмитрий Четвергов и Валерий Яременко, Марина Хлебникова, Аркадий Хоралов, Игорь 
Иванов, Ирина Шведова, Артур Беркут, Александр Левшин, Валерий Ярушин (группа 
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«Ариэль»), группа «Форум», Владимир Захаров и группа «Рок-острова», Василий Акимов и 
рок-группа «Мономах», Владимир Воленко и группа «Божья коровка», ВИА «Добры молодцы», 
Вадим Байков, Рустем Жига, Ксения Георгиади, Николай Агутин, Сергей Васильев, НОВЫЙ 
РОМАНТИК, Афина, Игорь Браславский (экс-«Доктор Ватсон»), Юрий Прибылов, группа 
«Грата», Андрей Алексин, Сергей Избаш, рок-группа "Солнечный ветер", команда "БАГ", 
Владимир Стольный, Марат Крымов, группа «Джинсовые мальчики», Артур Ермак, Александр 
Раю, Родион Газманов, Андрей Сафронов, Евгений Шахрай, Наталья Нурмухамедова, Василий 
Рогожин. 
Билеты на концерт 13 сентября 2013 памяти Игоря Талькова «Я вернусь…» в поддержку 
установки памятника артисту можно купить здесь: 
Касса СК «Олимпийский» 
Салоны «Евросеть» в г.Москве. 
Касса КЗ «Мир»] 
Редакция газеты МУЗОН (м.«Партизанская», возможна курьерская доставка) 
Стоимость билетов от 500 до 4000 рублей. 

В ВОЛЖСКОМ СОБИРАЮТ ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ 

В Волжском собирают помощь пострадавшим от наводнения в Амурской 
области. Для сбора благотворительных пожертвований на территории 

Волгограда и области, Волгоградским городским отделением Российского 
Красного Креста открыт единый расчетный счет по оказанию гуманитарн6ой 

помощи субъектам РФ ДВФО. 

«Ahtuba34.ru» (Волжский), 04.09.2013 

В середине июля на территории Амурской области и Хабаровского края в результате подъема 
воды в реках были подтоплено более 170 населенных пунктов, затоплены дороги 38 населенных 
пунктов, разрушено 29 мостовых переходов, пострадало более 200 социально значимых 
объектов. Помощь пострадавшим собирают по всей стране. Губернатор Амурской области 
Олега Кожемяки обратился с просьбой об оказании помощи к губернатору Волгоградской 
области Сергею Боженову. На днях рабочее совещание по вопросу помощи пострадавшим от 
наводнения прошло в администрации Волжского. Первый заместитель главы администрации 
Виталий Медведенко сообщил руководителями и представителями учреждений, организаций и 
предприятий города, что необходимо обратиться к коллективам с просьбой, оказать посильную 
помощь. Так, сотрудники администрации Волжского уже решили, что перечислят свой 
однодневный заработок на счет сбора помощи пострадавшим. 
Для сбора благотворительных пожертвований на территории Волгограда и области, 
Волгоградским городским отделением Российского Красного Креста открыт единый расчетный 
счет по оказанию гуманитарн6ой помощи субъектам РФ ДВФО. 
Волгоградское городское отделение Общероссийской общественной организации «Российский 
Красный Крест». 
ИНН 3444162619 
КПП 344401001 
р/с 40703810214200000256 
Назначение платежа: Благотворительное пожертвование для оказания помощи пострадавшим 
при наводнении на Дальнем Востоке в 2013 году. 
Реквизиты банка: 
ОАО АКБ «АВАНГАРД» г. Москва 
к/с 30101810000000000201 
БИК 044525201 
ИНН 7702021163 
КПП 775001001 
Код ОКПО 29304028 
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Юр. адрес 115035 г. Москва, ул. Садовническая, дом 12, строение 1. 

АБОНЕНТЫ «МЕГАФОНА» СО ВСЕЙ РОССИИ МОГУТ ПОМОЧЬ 
ПОСТРАДАВШИМ ОТ НАВОДНЕНИЯ В ПРИАМУРЬЕ 

ПОСРЕДСТВОМ SMS 

Компания «МегаФон» и Хабаровское краевое отделение Российского детского 
фонда объявили о старте благотворительной акции по сбору средств оказание 

помощи пострадавшим от небывалого паводка в бассейне реки Амур. 

«Mobilpnz.ru» (Пенза), 04.09.2013 

Компания «МегаФон» и Хабаровское краевое отделение Российского детского фонда объявили 
о старте благотворительной акции по сбору средств оказание помощи пострадавшим от 
небывалого паводка в бассейне реки Амур. 
Абоненты оператора со всей России могут оказать денежную помощь посредством SMS. Для 
того, чтобы отправить деньги оказавшимся в зоне затопления людям, абонентам оператора 
нужно отправить SMS-сообщение на бесплатный номер 9400. После этого абонентам будет 
предложено подтвердить сумму пожертвования в размере 50 рублей. 
При отправке SMS, содержащего цифровое значение, перевод средств будет осуществлен на 
сумму, указанную в сообщении. Например, если вы отправляете SMS следующего содержания: 
«200», сумма пожертвования, перечисленная с вашего счета, составит 200 руб. Размер 
пожертвования может составлять любую сумму в пределах от 50 до 15000 руб. Комиссия за 
перевод средств не взимается. 
Старт акции прокомментировал директор по инфраструктуре Дальневосточного филиала 
компании «МегаФон» Алексей Титов: «Ситуация в Приамурье сложная, десятки тысяч 
дальневосточников потеряли кров, имущество, урожай. К тому же, начался учебный год, нужно 
собирать детей в школу. Поэтому любая помощь для пострадавших сегодня крайне ценна. 
Все средства, собранные в ходе этой благотворительной акции, поступят на счет 
Хабаровского краевого отделения Российского детского фонда, который направит их на 
оказание помощи пострадавшим в Амурской области, Еврейской автономной области и 
Хабаровском крае». 

ЗАВТРА ОТКРЫВАЕТСЯ "АРТ-МОСТ ТОЛЬЯТТИ – СОЧИ" 

Сегодня открывается «Арт-Мост Тольятти-Сочи». Девиз фестиваля: "От Вас – 
добрые дела! – городу и людям – польза!". В проекте объединены три 

фестиваля, 5 сцен, 10 творческих проектов, 30 интерактивных площадок, 2D и 3D 
работы художников, Арбат Мастеров.  

«Tltnews.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

В нашем городе продолжают свое шествие мероприятия Фестивальной платформы 
"КУЛЬТУ.РА". В афише фестиваля большое число увлекательных мероприятий, которые 
помогают тольяттинцам ощутить свой город как место креативных творческих людей. 
Девиз фестиваля: "От Вас – добрые дела! – городу и людям – польза!". В проекте объединены 
три фестиваля, 5 сцен, 10 творческих проектов, 30 интерактивных площадок, 2D и 3D работы 
художников, Арбат Мастеров. Фестиваль включает в себя многочисленные 
благотворительные акции, конкурсы и концерты и даже благотворительный футбольный 
матч и открытие дворового корта. 
Завтра, 5 сентября, в 12:00 по адресу: улица Спортивная, 1а (въезд из Зеленой зоны в 
Автозаводский район) состоится долгожданная презентация масштабного арт-объекта "Арт-
Мост Тольятти – Сочи". Из Сочи с тольяттинцами будут общаться художница Катя Чохели, 
которая является автором обоих работ, и Ольга Прокопенко, координатор проекта, а так же 
студенты Сочинского колледжа искусств. В осуществлении проекта площадью 460 квадратных 
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метров принимали участие волонтеры. Особо активно участвовала многодетная семья Татьяны 
Яковчук. 
Тольяттинское Общественное движение "ART_SOSтояние" заложило добрую традицию 
телемостов с теми городами России, в которых динамично развивается городская среда. 
Кульминацией "ART_SOSтояния – 2012" стал проект "Дырка" Тольятти – Владивосток". В 
проекте приняли участие дизайнеры группы "33+1" из Владивостока. Объекты открылись 
одновременно во Владивостоке и в Тольятти. 

ЗАВТРА ОТКРЫВАЕТСЯ "АРТ-МОСТ ТОЛЬЯТТИ – СОЧИ" 

Фестиваль включает в себя многочисленные благотворительные акции, 
конкурсы и концерты и даже благотворительный футбольный матч и открытие 

дворового корта. 

«Tolyatti.gs» (Тольятти), 04.09.2013 

В нашем городе продолжают свое шествие мероприятия Фестивальной платформы 
"КУЛЬТУ.РА". В афише фестиваля большое число увлекательных мероприятий, которые 
помогают тольяттинцам ощутить свой город как место креативных творческих людей. 
Девиз фестиваля: "От Вас – добрые дела! – городу и людям – польза!". В проекте объединены 
три фестиваля, 5 сцен, 10 творческих проектов, 30 интерактивных площадок, 2D и 3D работы 
художников, Арбат Мастеров. Фестиваль включает в себя многочисленные 
благотворительные акции, конкурсы и концерты и даже благотворительный футбольный 
матч и открытие дворового корта. 
Завтра, 5 сентября, в 12:00 по адресу: улица Спортивная, 1а (въезд из Зеленой зоны в 
Автозаводский район) состоится долгожданная презентация масштабного арт-объекта "Арт-
Мост Тольятти – Сочи". Из Сочи с тольяттинцами будут общаться художница Катя Чохели, 
которая является автором обоих работ, и Ольга Прокопенко, координатор проекта, а так же 
студенты Сочинского колледжа искусств. В осуществлении проекта площадью 460 квадратных 
метров принимали участие волонтеры. Особо активно участвовала многодетная семья Татьяны 
Яковчук. 
Тольяттинское Общественное движение "ART_SOSтояние" заложило добрую традицию 
телемостов с теми городами России, в которых динамично развивается городская среда. 
Кульминацией "ART_SOSтояния – 2012" стал проект "Дырка" Тольятти – Владивосток". В 
проекте приняли участие дизайнеры группы "33+1" из Владивостока. Объекты открылись 
одновременно во Владивостоке и в Тольятти. 

КОНКУРС ДЕТСКИХ ТВОРЧЕСКИХ РАБОТ «НАША ПЛАНЕТА - 
ЗЕМЛЯ» 

В преддверии Санкт-Петербургского благотворительного кинофестиваля 
«Детский КиноМай» до 26 октября 2013 г. будут проходить конкурсы детских 
творческих работ «Наша планета - Земля» и музыкальный конкурс «Нотки 
КиноМая». Организаторами конкурса выступили Благотворительный фонд 

помощи детям «Детский КиноМай» и Союз кинематографистов Санкт-Петербурга 
при поддержке Комитета по культуре и Комитета по образованию Санкт-

Петербурга. 

«Spbsj.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

В преддверии Санкт-Петербургского благотворительного кинофестиваля «Детский КиноМай» 
до 26 октября 2013 г. будут проходить конкурсы детских творческих работ «Наша планета - 
Земля» и музыкальный конкурс «Нотки КиноМая». Организаторами конкурса выступили 
Благотворительный фонд помощи детям «Детский КиноМай» и Союз кинематографистов 
Санкт-Петербурга при поддержке Комитета по культуре и Комитета по образованию Санкт-
Петербурга. 
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Санкт-Петербургский детский благотворительный кинофестиваль ставит своей целью 
эстетическое воспитание, формирование творческого мировоззрения подрастающего 
поколения. Демонстрируя лучшие российские фильмы, мы хотим не только развлечь детей во 
время школьных каникул, но и попытаться привить им вкус к качественным кинолентам, 
научить ценить и понимать киноискусство. Фестиваль пройдет в нашем городе с 1 по 7 ноября 
2013 года на киноплощадках: «Дом кино», киноцентр «Родина», а также в кинотеатрах: 
«Заневский», «Курортный». Осознавая все трудности, с которыми сталкиваются талантливые 
дети на пути к признанию, команда кинофестиваля решила своими силами отыскать юные 
дарования и поддержать их. 
Участие в творческом конкурсе могут принять как ученики обычных общеобразовательных 
школ, так и ребята, которые особенно нуждаются в помощи: воспитанники социальных 
учреждений, дети, проживающие в многодетных и патронатных семьях, а также дети-
инвалиды. Главным условием конкурса является их желание выразить себя в одной из двух 
номинаций: лучший мини-плакат и лучший рассказ. 
По окончании конкурса компетентное жюри выберет победителей. Авторы самых удачных 
работ получат призы и грамоты, учрежденные социальными партнёрами кинофестиваля. В 
рамках конкурса на площадках кинофестиваля пройдут мастер-классы и лекции специалистов 
по анимации и фотографии. Самые оригинальные работы будут опубликованы в буклете и 
войдут в экспозицию, которая будет представлена на фестивале. Победители будут объявлены 
на кинофестивале. 
Работы принимаются до 29 сентября в магазинах «Детский мир» по адресам: 
Индустриальный пр. 24, ТК «Июнь» (ст.м. «Ладожская»); 
Бульвар Новаторов 11, корп. 2, ТК «Французский бульвар» (ст.м. «Ленинский проспект»); ул. 
Ефимова 2, ТЦ «Пик» (ст.м.: «Садовая», «Сенная», «Спасская»). 
Для воспитанников детских социальных учреждений: Дворец учащейся молодёжи Санкт-
Петербурга, ул. Малая Конюшенная, 1-3, Лит. В. 
Правила участия в конкурсе «Наша планета - Земля» > 

ЛЕЧЕБНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
СОБИРАЮТ СРЕДСТВА ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 

НАВОДНЕНИЙ 

Лечебные учреждения Ульяновской области собирают средства для 
пострадавших от наводнений. 

«Ulpressa.ru» (Ульяновск), 04.09.2013 

Сотрудники лечебных учреждений и регионального Минздрава уже собрали и перечислили 450 
тысяч рублей для жителей Амурской области, пострадавших от наводнений. По словам 
исполняющего обязанности министра здравоохранения Ульяновской области Юрия Егорушина, 
собранные средства уже перечислены на расчётные счета Амурской области. Сбор 
добровольных пожертвований продолжается. Активное участие в акции приняли сотрудники 
областной детской клинической больницы, наркологической больницы, городской 
поликлиники №1, центральной городской клинической больницы, костно-туберкулезного 
санатория «Сосновка», онкодиспансера, противотуберкулёзного диспансера, регионального 
центра специализированных видов медицинской помощи, Новомалыклинской, Новоспасской, 
Павловской, Радищевской, Ульяновской центральных районных больниц. 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Хабаровского края УФК 
по Хабаровскому краю (Правительство Хабаровского края л/сч 05222000060): ИНН 2700000786 
КПП 272101001 Р/сч 40302810600002000233 в ГРКЦ ГУ Банка России по Хабаровскому краю 
БИК 040813001 ОКАТО 08401000000 
Реквизиты для перечисления благотворительной помощи населению Амурской области: ИНН 
2801 123618 КПП 280101001 Получатель: УФК по Амурской области (минфин АО л/с 
04232003600) Р/С 40101810000000010003 Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ 
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ОБЛАСТИ г. Благовещенск БИК 041012001 ОКАТО 10401000000 КБК 015 2 07 02030 02 0000 
180 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 

ДЕТСКИЙ ДОМ СОБИРАЕТ ДЕНЬГИ НА КВАРТИРУ 
ВОСПИТАННИКАМ-ШКОЛЬНИКАМ В САРАТОВЕ 

Детский дом из села рыбушки Саратовского района Саратовской обалсти 
собирает деньги на квартиру воспитанникам-школьникам, которые ходят в школу 

областного центра. Четверо мальчиков приняты в гимназию, а трое еще год 
будут учиться и готовиться к поступлению. 

«Saratovnews.ru» (Саратов), 04.09.2013 

Детский дом из села рыбушки Саратовского района Саратовской обалсти собирает деньги на 
квартиру воспитанникам-школьникам, которые ходят в школу областного центра. Четверо 
мальчиков приняты в гимназию, а трое еще год будут учиться и готовиться к поступлению. 
Теперь ребятам в будние дни приходится жить в небольшой двухкомнатной квартире, а на 
выходные возвращаться в родное село. Перед детским домом встала необходимость либо 
снимать 4-комнатную квартиру в центре Саратова, либо продавать двушку и покупать более 
просторное жилье. В сентябре пройдет благотворительный аукцион, однако, вырученных 
средств не хватит на это. 
В связи с этим детдом обращается к неравнодушным гражданам с просьбой помочь в сборе 
средств. Деньги можно перечислить по этой платежке: 

БОЛЕЕ 30 КАНСКИХ РЕБЯТ ПОЛУЧИЛИ ПОМОЩЬ В РАМКАХ 
АКЦИИ «ПОМОГИ ПОЙТИ УЧИТЬСЯ» 

В Канске продолжается ежегодная акция «Помоги пойти учиться», в рамках 
которой оказывается адресная помощь семьям с детьми, находящимся в 
трудной жизненной ситуации. Предприятия, организации и частные лица 
помогают ребятам полноценно начать новый учебный год — с красивыми 

портфелями, канцелярскими принадлежностями, одеждой и обувью, сообщили в 
пресс-службе администрации Канска. 

«Krskplus.ru» (Красноярск), 04.09.2013 

В Канске продолжается ежегодная акция «Помоги пойти учиться», в рамках которой 
оказывается адресная помощь семьям с детьми, находящимся в трудной жизненной ситуации. 
Предприятия, организации и частные лица помогают ребятам полноценно начать новый 
учебный год — с красивыми портфелями, канцелярскими принадлежностями, одеждой и 
обувью, сообщили в пресс-службе администрации Канска. 
Органы системы профилактики Канска выявили 30 семей, где воспитываются 98 
несовершеннолетних детей (из них 62 ребенка школьного возраста), нуждающихся в 
материальной поддержке. Помощь уже получили 34 школьника. Для них приобрели 
канцелярию за счёт благотворительных пожертвований меценатов. 
Акция «Помоги пойти учиться» продолжается. Сейчас в пункты сбора горожане приносят 
одежду, обувь, школьно-письменные принадлежности. В ближайшее время к акции 
присоединятся и школьники. Традиционно учащиеся образовательных учреждений города в 
первые недели сентября проводят сбор вещей для сверстников, нуждающихся в поддержке. 
В период проведения акции в Канске работает «горячая линия». Телефоны доверия для 
оперативного решения вопросов по оказанию помощи детям в продолжении обучения: 8(39161) 
3-28-09, 2-26-54, 3-28-05. 
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«ЦВЕТИК-СЕМИЦВЕТИК» ВЫДЕЛИЛ 4,5 МЛН РУБЛЕЙ 
НУЖДАЮЩИМСЯ СЕМЬЯМ КУБАНИ 

В Краснодаре прошло заседание правления краевого благотворительного фонда 
«Цветик-семицветик. Вместе поможем детям», на котором решали вопросы о 

выделении средств больным детям и детям-инвалидам. По каждой 
нуждающейся семье решение принимали индивидуально. 

«Webkrasnodar.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

В Краснодаре прошло заседание правления краевого благотворительного фонда «Цветик-
семицветик. Вместе поможем детям», на котором решали вопросы о выделении средств 
больным детям и детям-инвалидам. 
По каждой нуждающейся семье решение принимали индивидуально. Некоторым необходимы 
деньги на операцию, другим — на дорогостоящие препараты, без которых ребенок не может 
прожить и дня. Еще одна категория — материальная помощь семьям с низким доходом. 
Практически все заявки, а их около 50, были одобрены. 
«Фонд сегодня помог больным детям, нуждающимся семьям на сумму в 4,5 миллиона рублей. 
Это серьезные деньги. Конечно же, эта сумма стала возможной только благодаря помощи 
кубанцев», — отметил Виктор Мальчевский, председатель правления краевого 
благотворительного фонда «Цветик-семицветик. Вместе поможем детям». 
Благотворительная программа «Цветик-Семицветик» существует с сентября 2008 года. За это 
время жители Кубани пожертвовали около 400 миллионов рублей. На эти деньги удалось 
помочь более чем 20 тысячам кубанских семей. 

ВЕЧЕР ПАМЯТИ ИГОРЯ ТАЛЬКОВА 13 СЕНТЯБРЯ В 19 ЧАСОВ 
В КОНЦЕРТНОМ ЗАЛЕ "МИР" 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-
марафон «Я вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря 
Талькова, вырученные средства от которого будут направлены на создание и 
установку памятника на родине артиста в городе Щёкино Тульской области. 

«Inthepress.ru» (Москва), 04.09.2013 

13 сентября 2013 года в концерном зале «МИР» (г.Москва) состоится концерт-марафон «Я 
вернусь…», посвященный памяти музыканта и автора песен Игоря Талькова, вырученные 
средства от которого будут направлены на создание и установку памятника на родине артиста в 
городе Щёкино Тульской области. 
Замечательный певец, композитор, поэт и актёр Игорь Тальков (1956–1991) прожил всего 34 
года. Трагически оборвалась яркая, творчески и духовно наполненная жизнь. Но судьба его 
песен, его поэзии оказались счастливее: народ России не забывает и по-прежнему любит 
творчество Игоря Талькова. 
Его сценический образ гармонично сочетал лиричность и сильное мужское начало, мудрость и 
патриотизм. Игорь Тальков был истинным сыном нашей страны, в своих песнях он воспевал 
свою преданность родине, переживавшей труднейшие времена. 
Создание и установка памятников музыканту — это дань уважения и признание ценности 
творческого наследия певца с ярко выраженной гражданской позицией. 
Инициатива проведения концерта принадлежит творческому союзу мастеров искусств 
«МИРС», объединяющему музыкантов, артистов, художников и писателей, при поддержке 
Федеральной палаты культуры РФ, Международного музыкального агентства «МедиаСтар» и 
Картинной галереи «Альбатрос». 
Информационные партнёры мероприятия — музыкальная газета «МУЗОН» и Столичная Медиа 
Компания. 
По замыслу организаторов, концерт представляет собой масштабное культурное мероприятие, 
основными целями которого являются — сохранение и популяризация творческого наследия 



 173

музыканта и автора песен Игоря Талькова, приобщение к ним широкой слушательской 
аудитории; 
— сбор средств для создания и установки памятника музыканту Игорю Талькову; 
— культурное взаимодействие представителей различных творческих профессий: музыкантов, 
артистов, художников и писателей. 
В числе гостей и зрителей мы ожидаем увидеть истинных поклонников таланта Игоря 
Талькова, ценящих творчество музыканта и понимающих важность сохранения памяти и 
увековечения его имени. 
В программе: в 18.00 — выставка-продажа картин, книг, сувенирной продукции, а также 
выставка рисунков детей-инвалидов и детей детских домов, предоставленная 
Благотворительным Детским Фондом «Поверь в мечту», в 19.00 — творческий вечер памяти 
Игоря Талькова, концерт-марафон мастеров сцены. 
В составе участников концертной программы друзья и коллеги Игоря Талькова: 
Дмитрий Четвергов и Валерий Яременко, Марина Хлебникова, Аркадий Хоралов, Игорь 
Иванов, Ирина Шведова, Артур Беркут, Александр Левшин, Валерий Ярушин (группа 
«Ариэль»), группа «Форум», Владимир Захаров и группа «Рок-острова», Василий Акимов и 
рок-группа «Мономах», Владимир Воленко и группа «Божья коровка», ВИА «Добры молодцы», 
Вадим Байков, Рустем Жига, Ксения Георгиади, Николай Агутин, Сергей Васильев, НОВЫЙ 
РОМАНТИК, Афина, Игорь Браславский (экс-«Доктор Ватсон»), Юрий Прибылов, группа 
«Грата», Андрей Алексин, Сергей Избаш, рок-группа "Солнечный ветер", команда "БАГ", 
Владимир Стольный, Марат Крымов, группа «Джинсовые мальчики», Артур Ермак, Александр 
Раю, Родион Газманов, Андрей Сафронов, Евгений Шахрай, Наталья Нурмухамедова, Василий 
Рогожин. 
Билеты на концерт 13 сентября 2013 памяти Игоря Талькова «Я вернусь…» в поддержку 
установки памятника артисту можно купить здесь: 
1. http://concert.ru 
2. http://www.parter.ru 
3. Касса СК «Олимпийский» 
4. Салоны «Евросеть» в г.Москве. 
5. http://www.mediastar.pro/shop/tickets 
6. Касса КЗ «Мир» http://www.mir-hall.ru 
7. Редакция газеты МУЗОН (м.«Партизанская», возможна курьерская доставка) 
8. http://www.afisha.ru 
Стоимость билетов от 500 до 4000 рублей. 
Справки по тел. +7-903-145-03-59, +7-926-618-19-89 
muson-russia@mail.ru, mirs35@mail.ru 
Информация на сайтах: www.gazeta-muzon.ru, www.cmcpro.ru,www.mirs77.ru, www.mediastar.pro 
Контактное лицо: Жанна Милен. 
Компания: Столичная Медиа Компания. 

БОЛЬШАЯ ВОДА УШЛА. ЖИТЕЛИ ВАРНЫ 
ВОССТАНАВЛИВАЮТ ДОМА И ПРОСУШИВАЮТ ВЕЩИ 

Большая вода ушла. Жители Варны восстанавливают дома и просушивают 
вещи. Варненцы ждут помощи от областного и федерального бюджета, но только 
силами государства с этой задачей не справиться. Благотворительную помощь 
оказывают пострадавшим предприятия, а также жители региона, которые во всех 

городах и районах организовали сбор вещей и денежных средств. 

«Mega-u.ru» (Челябинск), 04.09.2013 

В Варненском районе продолжаются восстановительные работы после наводнения. 
Разрушительные последствия от большой воды, внезапно нахлынувшей на южные территории 
Челябинской области в начале августа, стали настоящим бедствием для жителей поселков, 
выстроенных вдоль местных обычно маловодных речушек. 
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Губернатор Михаил Юревич 3 сентября облетел пострадавший район, чтобы оценить 
положение дел в территории на сегодняшний день. Позже он проехал по райцентру, осмотрел 
состояние дорог и частных подворий жителей. 
Общаясь с журналистами, М. Юревич отметил, что сегодня главная задача - помочь в 
восстановлении домовладений до начала осенних холодов и приобретении нового имущества. 
Как рассказали сами жители, большинство домов было затоплено под самую крышу, поэтому 
пришли в негодность бытовая техника, постельное белье, вещи, обувь и другой домашний 
скарб. Объекты социального назначения вода почти не затронула, поскольку они расположены 
вдалеке от реки. 
Варненцы ждут помощи от областного и федерального бюджета, но только силами государства 
с этой задачей не справиться. Благотворительную помощь оказывают пострадавшим 
предприятия, а также жители региона, которые во всех городах и районах организовали сбор 
вещей и денежных средств. 

ТОМИЧИ МОГУТ ПРИНЕСТИ ВЕЩИ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

На базе муниципального центра «Семья» организован сбор вещей для жителей 
Амурской области и Хабаровского края, пострадавших от наводнения. 

«Sibterra.info» (Томск), 04.09.2013 

На базе муниципального центра «Семья» организован сбор вещей для жителей Амурской 
области и Хабаровского края, пострадавших от наводнения, сообщает городская 
администрация. 
Томичи могут присоединиться к акции и помочь жителям Дальнего Востока после стихийного 
бедствия. Новые одежду, обувь и постельные принадлежности, а также средства гигиены 
можно принести в кризисный центр для женщин по адресу: Томск, ул. Говорова, 76/1 («Салон 
дареных вещей») c 9:00 до 18:00. 
Департаментом социальной защиты населения Томской области также открыт счёт, куда 
томичи могут перечислить денежные средства на ликвидацию последствий стихийного 
бедствия в Амурской области и Хабаровском крае. 
Реквизиты благотворительного счета: ИНН 2801123618. КПП 280101001 Получатель: УФК по 
Амурской области (Минфин Амурской области, л/с 04232003600), Р/с 40101810000000010003, 
Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ, Благовещенск, БИК 041012001, 
ОКАТО 10401000000, КБК 01520702030020000180. В назначении платежа обязательно указать 
«Добровольные пожертвования на ликвидацию последствий наводнения в Амурской области 
в 2013 году». 

АЛЕКСАНДР МООР ПРИЗВАЛ ТЮМЕНЦЕВ ПОМОЧЬ 
ЖЕРТВАМ ПАВОДКА 

Оказать помощь жителям российских регионов, пострадавших от наводнений, 
призвал глава администрации Тюмени Александр Моор на заседании коллегии 
мэрии. Он предложил по возможности перечислить на благотворительный счет 

добровольное пожертвование на ликвидацию последствий наводнения в 
Амурской области. 

«72.ru» (Тюмень), 04.09.2013 

Оказать помощь жителям российских регионов, пострадавших от наводнений, призвал глава 
администрации Тюмени Александр Моор на заседании коллегии мэрии. Он предложил по 
возможности перечислить на благотворительный счет добровольное пожертвование на 
ликвидацию последствий наводнения в Амурской области. Средства пойдут на материальную 
поддержку жертв стихии, сообщает пресс-служба городской администрации. 
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Напомним, помочь людям, пострадавшим от наводнений, ранее призвал и губернатор 
Тюменской области Владимир Якушев. «Никто не застрахован от стихийных бедствий, – 
заметил он. – Подобная беда может случиться с каждым». 
В Амурской области открыт специальный счет для сбора пожертвований: 
ИНН 2801123618,КПП 280101001.Получатель: УФК по Амурской области (Минфин АО л/с 
04232003600),р/с 40101810000000010003.Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ 
ОБЛАСТИ г. Благовещенск.БИК 041012001,ОКАТО 10401000000,КБК 015 2 07 02030 02 0000 
180. 
В назначении платежа обязательно указать: «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 
Прием добровольных пожертвований от физических и юридических лиц в помощь 
пострадавшим от ливневых дождей на территории Карталинского муниципального района 
Челябинской области: 
ОАО Челиндбанк, г. Челябинск.БИК 047501711,к/счет 30101810400000000711,р/с 
40302810007595000531.ИНН 7407002452 КПП 740701001. 
Финансовое управление Карталинского муниципального района (Администрация 
Карталинского муниципального района л/счёт 056520001В). 
Назначение платежа: добровольное пожертвование гражданам, пострадавшим от ливневых 
дождей. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ЧЕБУРАШКИ СОБЕРЕТ В ПЕРМСКОМ 
ПАРКЕ БОЛЕЕ 500 ДЕТЕЙ-СИРОТ 

7 сентября в Центральном парке развлечений имени Максима Горького в Перми 
пройдет 5-ый юбилейный благотворительный фестиваль «День рождения 
Чебурашки». Он соберет более 500 детей, воспитанников детских домов и 

социальных приютов Перми и края. 

«Dayperm.ru» (Пермь), 04.09.2013 

7 сентября в Центральном парке развлечений имени Максима Горького в Перми пройдет 5-ый 
юбилейный благотворительный фестиваль «День рождения Чебурашки». Он соберет более 
500 детей, воспитанников детских домов и социальных приютов Перми и края. 
В 09.30 на аллее возле ротонды начнется празднование дня рождения любимого всеми героя. 
Маленьких гостей ждут конкурсы от крокодила Гены и других сказочных персонажей, 
«нападение вкусняшек», мастер-классы по оригами, выставка поздравительных открыток 
имениннику. С самого утра будет работать «карнавальная мастерская», где всем желающим 
преобразиться сделают аквагрим. 
В Парке будут работать интерактивные игровые площадки, на сцене пройдет концертно-
игровая программа с участием творческих коллективов. Дети смогут прокатиться на 
аттракционах и полакомиться праздничным тортом. 
Окончание мероприятия запланировано на 16.00. 
Благотворительный праздник ежегодно проводится и в других городах, таких как Москва, 
Санкт-Петербург, Нижний Новгород, Екатеринбург. 
Рашид Габдуллин, генеральный директор ЦПР им. М. Горького: 
«Мы всегда стремимся к тому, чтобы Парк стал местом настоящего праздника для детей. 
Здорово, что такая инициатива существует, мы рады продолжить добрую традицию проведения 
фестиваля «День рождения Чебурашки». Ребята смогут не только покататься на аттракционах, 
но и принять активное участие в конкурсах, мастер-классах, поиграть на интерактивных 
площадках и, конечно, получить призы». 
Коммуникационная группа SP Media. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ФОНД ОЛЕГА КОНДРАШОВА 
ПОЛУЧИЛ 450 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ НА РЕАЛИЗАЦИЮ 
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ПРОГРАММЫ «ВСЕ, ЧТО В ШКОЛУ НУЖНО СОБИРАЕМ 
ДРУЖНО» 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса 
Национального благотворительного фонда и получил денежные средства в 
размере 450 тыс. рублей на реализацию программы «Все, что в школу нужно 

собираем дружно» в 2014 году. 

«Ifregion.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

Благотворительный Фонд Олега Кондрашова стал победителем конкурса Национального 
благотворительного фонда и получил денежные средства в размере 450 тыс. рублей на 
реализацию программы «Все, что в школу нужно собираем дружно» в 2014 году. 
Напомним, фонд в рамках этой акции оказал финансовую поддержку 80 семьям, в которых 
четверо и более детей одновременно идут в школу. Нижегородцы получили помощь в размере 
четырех тысяч рублей и более для покупки одежды и школьных принадлежностей из средств 
фонда. 
«Благотворительный фонд вместе с нижегородцами и предпринимателями уже второй год 
проводит акцию, направленную на поддержку детей из многодетных семей города. В этом году 
финансовой помощью на приобретение необходимых вещей для школьников было охвачено 
354 ребенка. Благодаря победе в конкурсе и получению гранта в следующем году такую 
помощь получит уже 450 ребят», — сказала директор благотворительного фонда Оксана 
Дектерева. 
Общероссийский общественный фонд «Национальный благотворительный фонд» создан по 
инициативе Владимира Путина в сентябре 1999 года. С 2007 года фонд проводит ежегодный 
конкурс среди российских некоммерческих организаций на получение грантов для 
осуществления социально значимых проектов. 

В БУРЯТИИ СОБИРАЮТ ДЕНЬГИ НА ПРАВОСЛАВНЫЙ 
РЕАБИЛИТАЦИОННЫЙ ЦЕНТР ДЛЯ НАРКОМАНОВ 

Сбор средств для строительства православного реабилитационного центра для 
наркозависимых проходит в Бурятии. В настоящее время ведется сбор 

пожертвований для утепления и ремонта дома для проживания пациентов, 
столовой, бани, столярного цеха. Кроме этого, необходимы средства и на 
приобретение кроватей, белья, средств личной гигиены для будущих 

воспитанников центра. 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 05.09.2013  

Сбор средств для строительства православного реабилитационного центра для наркозависимых 
проходит в Бурятии. Как сообщили в пресс-службе правительства республики, строительство 
центра начато по инициативе Улан-Удэнской и Бурятской Епархии Русской Православной 
Церкви в селе Красноярово Иволгинского района. Завершить строительные работы планируется 
до конца текущего года. 
В настоящее время ведется сбор пожертвований для утепления и ремонта дома для 
проживания пациентов, столовой, бани, столярного цеха. Кроме этого, необходимы средства и 
на приобретение кроватей, белья, средств личной гигиены для будущих воспитанников центра. 
Ожидается, что после завершения всех работ в учреждении можно будет принимать 6-8 человек 
одновременно, реабилитационный процесс для каждого рассчитан на один год. 
Реквизиты для оказания благотворительной помощи: 
Получатель: местная религиозная организация православный Приход храма в честь иконы 
Божией Матери «Одигитрия», г. Улан-Удэ Республики Бурятия Улан-Удэнской и Бурятской 
Епархии Русской Православной Церкви (Московский Патриархат) 
ИНН/КПП: 0323011793/032601001 
р/с: 40703810609160100765 
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БИК: 048142604 
Отделение № 8601 Сбербанка России 
к/с: 30101810400000000604 
Назначение платежа: пожертвование на строительство Душепопечительского православного 
центра во имя св. пророка Илии. 

ПРОЕКТ «ДВЕ СТУПЕНИ», РЕАЛИЗУЕМЫЙ 2-Й 
ГОРБОЛЬНИЦЕЙ Г.ОРЕНБУРГА, СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ 
ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА И ОБЛАДАТЕЛЕМ 

МИЛЛИОННОГО ГРАНТА 

Общероссийская общественная организация «Лига здоровья нации» подвела 
итоги проведенного в соответствии с Распоряжением Президента РФ №115-рп от 

29 марта 2013г. открытого конкурса по выделению грантов некоммерческим 
неправительственным организациям для реализации социально-значимых 

проектов. 

«Governors.ru» (Москва), 05.09.2013 

Оренбургская область. 
Проект «Две ступени», реализуемый 2-й горбольницей г.Оренбурга, стал победителем 
Всероссийского конкурса и обладателем миллионного гранта. 
Общероссийская общественная организация «Лига здоровья нации» подвела итоги 
проведенного в соответствии с Распоряжением Президента РФ №115-рп от 29 марта 2013г. 
открытого конкурса по выделению грантов некоммерческим неправительственным 
организациям для реализации социально-значимых проектов. 
Победителем конкурса от Оренбургской области и обладателем президентского гранта (1 млн. 
рублей) стал социально значимый проект «Две ступени». Этот проект реализуется 
Благотворительным фондом “Будущее Оренбуржья”, созданным на базе городской 
клинической больницы № 2 г.Оренбурга.  
Сотрудниками больницы с 2006г. проводится успешная работа по сохранению репродуктивного 
здоровья молодежи, поддержке материнства и детства, профилактике социального сиротства. 
Работа Фонда также знаменуется яркими мероприятиями - областной фестиваль для будущих 
родителей “В ожидании чуда”, молодежные форумы для студенчества и школьников “Сохрани 
свое репродуктивное здоровье”. 
Проект “Две ступени”, реализуемый БФ “Будущее Оренбуржья”, являлся победителем 
различных конкурсов (III Всероссийский фестиваль социальных программ “СоДействие”, 
Областной конкурс на предоставление субсидий для поддержки социальных проектов в рамках 
областной целевой программы “Поддержка социально-ориентированных НКО Оренбургской 
области”). 
Как комментирует главный врач горбольницы №2 г.Оренбурга Дмитрий Нефедов, победа, 
одержанная на Всероссйиском конкурсе, и получение президентского гранта открывает новые 
перспективы. Если прежде наша работа велась в рамках города Оренбурга, то теперь мы 
планируем выходить на областной уровень, становиться организационно-методическим 
центром для учреждений здравоохранения в плане сохранения и укрепления репродуктивного 
здоровья. Как победители конкурса мы получили приглашение стать участниками III 
российского социального форума, который пройдет в Москве в октябре текущего года, и уже 
готовимся к проведению презентации деятельности Благотворительного фонда «Будущее 
Оренбуржья», в том числе – проекта «Две ступени». 
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В ПОСТРАДАВШИЕ ОТ ПАВОДКОВ РАЙОНЫ ПРИМОРЬЯ 
НАПРАВЛЕНА ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ 

Сегодня из Владивостока отправился автобус с гуманитарной помощью жителям 
пострадавших от наводнения районов. Как сообщили в департаменте труда и 
социального развития Приморского края, первыми вещи, собранные в ходе 

благотворительной акции, получат жители Чугуевского района. 

«News.mail.ru» (Москва), 05.09.2013 

Планируется, что автобус в пострадавшие районы будет выезжать каждую неделю. 
Сегодня, 5 сентября, из Владивостока отправился автобус с гуманитарной помощью жителям 
пострадавших от наводнения районов. Как сообщили в департаменте труда и социального 
развития Приморского края, первыми вещи, собранные в ходе благотворительной акции, 
получат жители Чугуевского района, сообщили ИА «Дейта» в пресс-службе администрации 
Приморского края. 
Акция «Рука помощи» – совместный проект департамента и благотворительного фонда 
защиты материнства и детства «Мама». Организаторы объявили сбор вещей в помощь жителям 
населенных пунктов, оказавшимся в чрезвычайной ситуации из-за сильных ливневых дождей в 
конце августа. 
К сбору активно подключились местные отделения Партии «Единая Россия» Владивостока и 
Артема. Волонтеры «Молодой гвардии» провели большую работу по сортировке о подготовке 
вещей к отправке. 
 Планируется, что автобус в пострадавшие районы будет выезжать каждую неделю. На сборных 
пунктах принимают теплые вещи и обувь, одеяла, постельные принадлежности, предметы 
первой необходимости – все, что может реально облегчить ситуацию, в которой накануне 
холодов оказались многие сельчане. 
Гуманитарный груз принимают в отделениях фонда «Мама» и в филиалах Приморского центра 
социального обслуживания населения. Телефоны для справок: 8 (423) 241 01 11 (Фонд «Мама», 
Владивосток, ул. Верхнепортовая 38, оф. 313), 8 (423) 260 29 28 (ПЦСОН, Владивосток, ул. 
Иртышская, 8.) 

ВО ВЛАДИВОСТОК ОТПРАВИТСЯ СОЦИАЛЬНЫЙ АВТОБУС С 
ГУМАНИТАРНОЙ ПОМОЩЬЮ 

Во Владивосток отправится социальный автобус с гуманитарной помощью. 
Первыми вещи, собранные в ходе благотворительной акции, получат жители 

Чугуевского района. Акция «Рука помощи» – совместный проект департамента и 
благотворительного фонда защиты материнства и детства «Мама». 

«Baikal24.ru» (Иркутск), 05.09.2013 

Во Владивосток отправится социальный автобус с гуманитарной помощью. Первыми вещи, 
собранные в ходе благотворительной акции, получат жители Чугуевского района. 
Акция «Рука помощи» – совместный проект департамента и благотворительного фонда 
защиты материнства и детства «Мама». Организаторы объявили сбор вещей в помощь жителям 
населенных пунктов, оказавшимся в чрезвычайной ситуации из-за сильных ливневых дождей в 
конце августа. 
Планируется, что автобус в пострадавшие районы будет выезжать каждую неделю. На сборных 
пунктах принимают теплые вещи и обувь, в том числе детские, одеяла, постельные 
принадлежности, предметы первой необходимости – все, что может реально облегчить 
ситуацию, в которой накануне холодов оказались многие сельчане. 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  
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ЧУДО ДЛЯ ПОЛИНЫ 

Полина Михайличенко вернулась после лечения из Москвы. Историю Полины 
мы рассказывали весной, в рамках благотворительного марафона 

"Обыкновенное чудо". У девочки поражение головного мозга и нарушение 
нервной системы. 

«ТВ2» (Томск), 04.09.2013 

Полина Михайличенко вернулась после лечения из Москвы. Историю Полины мы 
рассказывали весной, в рамках благотворительного марафона "Обыкновенное чудо". У 
девочки поражение головного мозга и нарушение нервной системы. Чтобы восстановить память 
и речь, Полине нужно было пройти курс лечения в Центре патологии речи и 
нейрореабилитации в Москве. На благотворительном концерте в городском саду томичи 
собрали для Полины 300 тысяч рублей. 

ТГУ ПЕРЕЧИСЛИЛ ПОСТРАДАВШИМ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 
100 ТЫС. РУБЛЕЙ 

ТГУ перечислил пострадавшим на Дальнем Востоке 100 тыс. рублей. Деньги 
поступили на адрес Совета ректоров вузов Дальневосточного федерального 

округа - сообщила пресс-служба вуза. 

«ТВ2» (Томск), 04.09.2013 

Деньги поступили на адрес Совета ректоров вузов Дальневосточного федерального округа - 
сообщила пресс-служба вуза. 
"Средства перечислены по инициативе ректора Георгия Майера, и будут переданы на 
восстановление системы образования Дальнего Востока", - пояснили в вузе. 
В результате паводка в потенциальной опасности находится 21 высшее учебное заведение и 26 
филиалов российских вузов. 
Накануне с просьбой помочь населению дальневосточных регионов России к политехникам 
обратился ректор ТПУ Петр Чубик. Так, сотрудники ТПУ пожертвуют пострадавшим свой 
дневной заработок. 
Помочь пострадавшим могут и все желающие томичи: сегодня в 19 часов в органном зале 
Томской филармонии состоится благотворительный концерт. На входе в органный зал будут 
дежурить волонтеры, готовые принять в дар теплые вещи: одежду, одеяла, подушки. 
Добавим, в настоящее время в зоне затопления находятся около 40 тысяч человек. Общее число 
пострадавших превысило 100 000 человек. С начала наводнения на Дальнем Востоке за 
медицинской помощью обратились 37 тысяч человек, из них госпитализированы более 3 тысяч 
человек. Всего в больницы попали более 3000 человек, в том числе 631 ребенок. 

ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ В 
ПРИАМУРЬЕ СОБИРАЮТ В ВОРОНЕЖСКИХ ХРАМАХ 

Пока на почту с деньгами для пострадавших в Приамурье идут неохотно, 
гуманитарную помощь собирают в воронежских храмах и церквях. Верующие 
откликнулись на послание Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла. Был 

объявлен так называемый "тарелочный" сбор. За два дня в приходах 
накопились пожертвования, которые уже передаются в епархию. 

«Воронежская ГТРК» (Воронеж), 04.09.2013 

Пока на почту с деньгами для пострадавших в Приамурье идут неохотно, гуманитарную 
помощь собирают в воронежских храмах и церквях. Верующие откликнулись на послание 
Патриарха Московского и Всея Руси Кирилла. Был объявлен так называемый "тарелочный" 
сбор. За два дня в приходах накопились пожертвования, которые уже передаются в епархию. 
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Сколько собрали в регионе на благотворительность, расскажут по окончании сбора. 
Представители РПЦ отмечают, что тёплые вещи и продукты для жителей затопленных 
территорий в этот раз будут не востребованы. 
Татьяна Меньшикова, руководитель информационного отдела Воронежско-Борисоглебской 
епархии: "Объявлен именно тарелочный сбор, то есть, денежные средства, которые будут в 
последствии переведены на счёт синодального отдела по церковной благотворительности и 
социальному служению, а затем они будут перенаправлены нуждающимся". 
Протоиерей Василий Попов, благочинный Семилукского церковного округа: "Вот вчера ко мне 
подходили некоторые прихожане со слезами. Потому что, говорят, видели по телевизору такое 
бедствие ужасное, что страшно. И даже были предложения – акцию как-то вот, может быть, и 
продлить, может быть, в газете в районной написать людям". 

МНОГОДЕТНОЙ СЕМЬЕ ИЗ КУРСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИХОДИТСЯ 
ЮТЯТЬСЯ В СТОРОЖКЕ ПУТЕВОГО ОБХОДЧИКА 

В отчаянном положении очутилась многодетная семья из Курской области. Семь 
человек ютятся в полуразвалившейся сторожке путевого обходчика. К тому же 
крохотный дом приходится делить с соседями. Денег на покупку другого жилья 

нет. Местные власти предложили использовать материнский капитал. 
Недостающую сумму будут просить у благотворителей. 

Мария Торлопова, 

«Первый канал» (Москва), 04.09.2013 

В отчаянном положении очутилась многодетная семья из Курской области. Семь человек 
ютятся в полуразвалившейся сторожке путевого обходчика. К тому же крохотный дом 
приходится делить с соседями. Денег на покупку другого жилья нет, даже материнский капитал 
пока использовать невозможно. 
Под грохот проходящих поездов Лариса Болотина рассказывает и показывает, что такое дом 
путевого обходчика. Узкий коридор с печкой, кухня, сделанная из кладовки, гостиная и детская. 
Всего - 24 квадратных метра на семь человек. Места так мало, что детям приходится делать 
уроки на кухне по очереди и спать по двое, а то и по трое. 
Болотины приехали сюда 20 лет назад, тогда отец семейства работал на железной дороге и этот 
дом был его служебным жильем. С тех пор у Ларисы родилось пятеро детей, муж несколько раз 
поменял работу, а постройку Болотиным разрешили приватизировать. К железной дороге дом 
уже не имеет никакого отношения, кроме того, что стоит в двух метрах от путей. Кстати, рядом 
с которыми играют дети, потому что больше деваться им просто некуда. 
Железнодорожный переезд в этом месте закрыли два года назад. Перегородили дорогу, убрали 
настил через рельсы, спилили фонари. С тех пор, говорят Болотины, их сторожка стала богом 
забытым местом. Если раньше отсюда можно было в магазин на попутке уехать, теперь только 
пешком по рельсам до ближайшей станции. 
И если раньше ведомство хоть как-то следило за домом, за счет железных дорог ремонтировали 
постройку и коммуникации, теперь все за свой счет. Дом путевого обходчика Болотины делят с 
еще одной семьей, тоже бывшими железнодорожниками. Вместе пытаются ремонтировать 
ветхую постройку, но, говорят, рядом со старыми щелями тут же появляются новые. 
"Дома холодные, два ковра, линолеум, толку нету, все равно холод идет, я ингалятор покупала 
им. И у сына, что у дочки бронхит, ангина", - рассказывает соседка Болотиных София 
Чевычелова. 
Местные власти о жилищных проблемах многодетных Болотиных знают. Но переселять семью 
из ветхой сторожки рядом с железной дорогой просто некуда. 
"У нас строительство не ведется, финансирования никакого в муниципалитете, ни в 
администрации района не проводится. У нас своих денег на это не выделяется. Все семьи 
решают вопрос сами. Ипотеку берут", - говорит специалист отдела социальной защиты 
населения администрации Золотухинского района Татьяна Никулина. 
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Так как муж Ларисы работает трактористом и получает чуть больше 10 тысяч, а сама она в 
декретном отпуске, ипотеку Болотиным не дают. Местные власти предложили многодетной 
семье использовать для покупки нового дома материнский капитал, положенный Ларисе за 
рождение маленькой Кристины. Кроме этих денег вложить Болотиным нечего - их нынешнее 
жилье никто не купит. 
Недостающую сумму будут просить у благотворителей. Но все это возможно при условии, что 
Лариса сможет договориться с хозяевами принять оплату с рассрочкой. Ведь деньги 
материнского капитала можно будет использовать только через полтора года, когда младшей 
Кристине исполнится три. Пока такого дома в небольшом поселке семья не нашла. 

ВЛАДИМИРСКИЙ РЕГИОН ПРИНИМАЕТ I МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
КИНОФЕСТИВАЛЬ "ВЛАДИМИРСКАЯ ВИШНЯ" 

В кино - всей семьей. Владимирская область в эти дни принимает масштабный 
Международный кинофестиваль "Владимирская вишня". В церемонии открытия 
фестиваля приняли участие знаменитые актеры театра и кино. В программе 
кинофестиваля "Владимирская вишня" - не только показы, но и творческие 

встречи. Также звезды кино планируют посвятить время благотворительности. 

Мария Платанюк, Александр Чунаев, 

«Владимирская ГТРК» (Владимир), 04.09.2013 

В кино - всей семьей. Наш регион в эти дни принимает масштабный Международный 
кинофестиваль "Владимирская вишня". В церемонии открытия фестиваля приняли участие 
знаменитые актеры театра и кино. 
Первый международный фестиваль "Владимирская вишня" открывают дети - главные зрители. 
На сцене - только самые любимые герои самых любимых фильмов. Ведущей церемонии 
открытия стала диктор центрального телевидения - Татьяна Судец. Президент международного 
кинофорума - знаменитый актер и режиссер Сергей Никоненко. По словам мэтра, от фестиваля 
он ждет "возрождения детского кино". Два фильма - "государственного планирования" - в 
работе на киностудии имени Горького, два - в "Вертикали" Говорухина. 
"Почему,- я знаю, что это происходит у Говорухина. Потому что я сам в одном из фильмов 
играю профессора- пульмонолога. И очень хороший сценарий. Фильм такой получается 
приключенческий",- рассказал Сергей Никоненко. 
В программе - 8 полнометражных художественных и анимационных фильмов. А также две 
программы короткометражной мультипликации. Россия, Швейцария, Нидерланды, США. В 
общей сложности кинофорум охватит 9 городов области. Во Владимирской области высадился 
настоящий "звездный десант". Актеры театра и кино стали участниками церемонии закладки 
камня будущего монумента. В Патриаршем саду Владимира появится памятник святым 
благоверным Петру и Февронии. Покровителям семьи, любви и брака. 
"Здесь, вы знаете, от всего места такая благодать, и я думаю, действительно, происходит что-то 
удивительное",- отметила актриса Людмила Мальцева. 
"Мы все пришли в этот мир в свое время, он принял нас в свои ласковые руки. И наша задача - 
беречь и продолжать эту жизнь",- считает народный артист России Юрий Назаров. 
Освятил закладной камень митрополит Владимирский и Суздальский Евлогий. Именно на 
родине Петра и Февронии - на владимирской земле - в Муроме - вот уже несколько лет 
проходит Всероссийский праздник семьи, любви и верности. Символом нового кинофорума 
могла бы стать актерская чета - Владимир Коренев-Алевтина Константинова. Вместе 55 лет. 
Познакомились совсем юными. В коридоре театрального института. 
"Если бы кто-нибудь, когда-нибудь открыл формулу любви, ему бы дали Нобелевскую премию. 
Но говорят же, что браки совершаются на небесах",- сказал Владимир Коренев. 
"Любить нужно друг друга. Мы, когда прожили 25 лет вместе, мы решили обвенчаться",- 
добавила Алевтина Константинова. 
Форум "Владимирская вишня" проводится при поддержке администрации Владимирской 
области и лично главы региона - Светланы Орловой. Кинофестиваль - часть масштабной 
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Общенациональной программы "В кругу семьи". В ее рамках уже в 18 городах России 
появились памятники Петру и Февронии. И статистика упрямая - разводов становится в разы 
меньше. А значит, уверены организаторы, поход всей семьей в кино станет доброй традицией. 
Как и "вишневый кинофестиваль". 
В программе кинофестиваля "Владимирская вишня" - не только показы, но и творческие 
встречи. Также звезды кино планируют посвятить время благотворительности. Актеры хотят 
объехать дома престарелых, интернаты и детские дома Владимирской области. 

СЕГОДНЯ 16:00 

В Москве открылась 26-я Международная книжная выставка-ярмарка, одна из 
крупнейших в мире. 57 стран, по традиции, представляют море книг на любой 

вкус. Чтение по-прежнему приносит прибыль, а теперь еще и помогает больным 
детям. Девятилетняя дочка Олега Токарева страдает от эпилепсии, чтобы 
собрать деньги на ее лечение, Олег стал волонтером и теперь продвигает 
совместную акцию благотворительного фонда и книжного издательства. 

Винник Елена, 

«НТВ» (Москва), 04.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: В Москве сегодня открылась 26-я Международная книжная выставка-ярмарка, 
одна из крупнейших в мире. 57 стран, по традиции, представляют море книг на любой вкус. 
Потчевать читателей обещают не только издательскими новинками. Репортаж Александра 
Калинина. 
КОРР.: В 75-м павильоне ВВЦ пахнет венгерскими колбасками и токайским вином. Это гости 
из Будапешта ищут путь к сердцу российского читателя. Почетные гости ярмарки, венгры, 
звезд с неба не хватают, они знают, что с венгерской литературой в России мало кто знаком, а 
вот кухню знает каждый. Именно поэтому книжный стенд Венгрии оформили в виде ресторана. 
Столики заняты, за бутербродами очередь. Продвижение пищи духовной через пищу телесную 
дает результаты. 
Пал ХАТОШ, генеральный директор культурного центра при посольстве Венгрии - института 
Балаши: В отличие от России мы маленькая нация, и мы гордимся тем, что книги многих 
венгерских авторов были напечатаны в России в течение XX века, и продолжают печататься 
сейчас. Например, в этом году вышли 16 книг. Для нас это очень большое достижение. 
КОРР.: Традиционные похороны печатной книги, похоже, откладываются и в этом году. На 
ярмарке аж 200 тысяч новых изданий, стран-участниц больше полусотни. В общем, чтение по-
прежнему приносит прибыль, а теперь еще и помогает больным детям. Девятилетняя дочка 
Олега Токарева страдает от эпилепсии, чтобы собрать деньги на ее лечение, Олег стал 
волонтером и теперь продвигает совместную акцию благотворительного фонда и книжного 
издательства. 
Олег ТОКАРЕВ, волонтер: 30% с продажи книг идет на фонд благотворительный, тем самым 
мы помогаем детям, получившим тяжелые родовые травмы, и даем им возможность 
выздороветь стать счастливыми детьми. 
КОРР.: Громких книжных сенсаций вроде Гарри Поттера организаторы ярмарки не обещают. 
Захар Прилепин знает, почему, он пророчит. Мода на монфикшен и сказочные книги сходит на 
нет, грядет новый читательский тренд. 
Захар ПРИЛЕПИН, писатель: Я жду, что должно появиться направление новой 
идеалистической прозы. Потому что от прозы разочарования и неверия, от прозы тщетности 
бытия и тщетности всех усилий нужно переходить к этому нормальному человеческому 
идеализму, что есть добро, что есть правда, что есть, собственно, родина и будущее этой 
страны. 
КОРР.: Пока мода на новое книжное направление только зарождается, можно полюбоваться 
книжной модой от кутюр. Бумага, как известно, все стерпит. 
Александр Калинин, Алексей Червяков и Евгений Коновалов, телекомпания "НТВ", Москва. 
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СЕГОДНЯ 19:00 

На выставке прошла благотворительная акция "Книги скорой помощи". Средства 
от продаж идут на помощь детям с родовыми травмами. Людмила Улицкая 

представляет проект о послевоенном детстве, в котором она собрала подлинные 
истории уникального времени. 

Яковенко Александр, Белова Ольга, 

«НТВ» (Москва), 04.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: Сегодня в павильоне №75 на ВВЦ появились книжные развалы, площадью в 
десятки километров. Там открылась Московская международная книжная выставка-ярмарка, 
самый крупный в России литературный форум, на котором можно купить новинки по ценам 
издательств, пообщаться с писателями, побывать на мастер-классах и увидеть, что сейчас 
читают. 
ВЕДУЩИЙ: Ну, впрочем, уже ясно, что самих читателей стало меньше. Тиражи за минувший 
год заметно упали, отбросив рынок на начало 2000-х. Издатели винят в этом не только 
популярность электронных книг, но и общее падение интереса к чтению. Как на ярмарке 
пытаются это исправить, узнал Сергей Морозов. 
КОРР.: Гендиректор издательства Борис Пастернак привез на ярмарку новую книгу, которая 
выходит сразу на русском, немецком, французском и шведском языках. "Время секонд хэнд" 
Светланы Алексиевич. Огромный успех, премия немецких книгоиздателей, что почти 
номинация на нобелевскую, а еще в издательстве выходят полные Солженицын и Платонов, в 
общем, для человека непосвященного с таким портфелем в кризис не выживешь. Детективы, вы 
где, а оказывается, умная книга - залог успеха, дожили. 
Борис ПАСТЕРНАК, директор издательства: Общий объем продаваемых и издаваемых книг 
уменьшился ну в каком-то сегменте на 10%, в каком-то сегменте на 20%, но что обнадеживает, 
падают сегменты, как раз, скажем так, наименее взыскательной литературы. То есть массовая 
литература, в бумажных обложках не очень высокого качества. 
КОРР.: А рядом благотворительная акция "Книги скорой помощи". Средства от продаж идут 
на помощь детям с родовыми травмами. Людмила Улицкая представляет проект о 
послевоенном детстве, в котором она собрала подлинные истории уникального времени. 
Людмила УЛИЦКАЯ, писательница: Около тысячи писем пришло, люди вспоминали свое 
детство. Мы обозначили границы довольно точно - 45-й, 53-й. И я думаю, что вы понимаете, 
почему. 
КОРР.: Дамские романы и детективы почти исчезли со стендов. Но краски остались. Теперь 
ими сияют издания для детей. Их очень много. Посетители книжной ярмарки становятся 
взрослее, а вот книга, наоборот, молодеет. Сейчас даже у самых серьезных издательств есть 
отдел детской книги. Вероятно, родители под влиянием чувства вины от того, что в свое время 
не прочли нужных книг, должны привить любовь к чтению своим детям. В издательстве 
"Просвещение" пособия для детских садов идут вместе с мягкими игрушками, а в соседнем 
издательстве сделан следующий шаг - при покупке книги скачивается бесплатное приложение, 
и персонаж книги оживает прямо на экране компьютера. 
Антон ФЕДИН, руководитель электронных проектов издательства: Если вы найдете здесь еще 
одну такую, я с удовольствием схожу и познакомлюсь с ее создателями. Я пока такой не знаю. 
КОРР.: Один из популярнейших московских издателей детской книги рассказывает, что 
качество теперь главный секрет успеха. Нельзя экономить ни на бумаге, ни на иллюстрациях, 
ни на переводе. Дети-то, может, и не поймут, а вот родителей не проведешь. 
Татьяна РУДЕНКО, директор издательства: Планы мы строим сами, понимаете? Мы себе 
говорим: эту книжку нужно выпустить через месяц. Через месяц мы получаем результат, 
который нам не нравится. Мы говорим, черт с ним, значит, мы ее выпустим через 2 месяца, 
через 3 месяца и так далее. А иногда мы говорим, что мы ее не выпускаем. 
КОРР.: Кризис не всегда оздоровляет. Часто под нож идут штучные и уникальные проекты, но, 
к счастью, на книжном рынке, кажется, все пошло наоборот, выжили самые оригинальные и 
неожиданные решения. 
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Сергей Морозов, Александр Савонин, Андрей Фомин, "НТВ", Москва. 
ВЕДУЩИЙ: Выживут ли печатные книги в борьбе со своими электронными конкурентами? 
Кто возглавляет список любимых писателей Россиян? Есть ли у страны шанс вновь стать самой 
читающей на планете? Разберемся через несколько часов в программе "Сегодня. Итоги" в 23:15. 

ТОМИЧИ МОГУТ ПОМОЧЬ ПОСТРАДАВШИМ ОТ ПАВОДКА НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

Деньги и материальную помощь для населения, попавшего в зону разгула 
стихии, в Томске собирают церкви, вузы и музыканты. 

«ТВ2» (Томск), 04.09.2013 

Деньги и материальную помощь для населения, попавшего в зону разгула стихии, в Томске 
собирают церкви, вузы и музыканты. 
Сегодня в 19 часов в органном зале Томской филармонии состоится благотворительный 
концерт. Слушатели смогут оценить оригинальное звучание органа и народных инструментов - 
впервые на томской сцене. Кроме того, перед органным залом установили куб для сбора денег, 
а на входе - с 17 до 20 часов - будут дежурить волонтеры, принимающие в дар для 
пострадавших теплые вещи: одежду, одеяла и подушки. 
Автомобиль с волонтерами будет ждать желающих помочь еще и 6, 7 и 8 сентября. Все 
собранные вещи и средства работники филармонии отправят в Хабаровск, чтобы поддержать 
своих коллег, пострадавших от наводнения. 
Томский госуниверситет перечислил сто тысяч рублей в помощь учебным заведениям 
Дальневосточного федерального округа. В Политехническом сотрудники вуза пожертвуют 
пострадавшим однодневный заработок. Кроме того, в пяти корпусах университета появились 
кубы для сбора пожертвований. 
Мэрия Томска также организовала сбор вещей для жителей Амурской области и Хабаровского 
края. Новые одежду, обувь и постельные принадлежности, а также средства гигиены можно 
принести в Кризисный центр для женщин по адресу: Томск, ул. Говорова, 76/1 ("Салон дареных 
вещей"). 
Собирают деньги для жителей пострадавших районов Дальнего Востока и во всех томских 
храмах. 
Департамент социальной защиты населения Томской области открыл счет, куда томичи могут 
перечислить деньги на ликвидацию последствий стихийного бедствия в Амурской области и 
Хабаровском крае. 
Реквизиты благотворительного счета: ИНН 2801123618 КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (Минфин Амурской области, л/с 04232003600), Р/с 
40101810000000010003, Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ, 
Благовещенск БИК 041012001, ОКАТО 10401000000, КБК 01520702030020000180. 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 
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ВЛАДИМИР ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ С ЧЛЕНАМИ СОВЕТА ПО 
РАЗВИТИЮ ГРАЖДАНСКОГО ОБЩЕСТВА И ПРАВАМ 

ЧЕЛОВЕКА 

Поправки в закон о некоммерческих организациях были приняты больше года 
назад. Российские НКО, которые занимаются политикой, теперь обязаны 

регистрироваться в Минюсте в качестве иностранных агентов. На заседании 
Совета по правам человека Президент дал понять: в законе возможны 

корректировки. 

Олег Шишкин, 

«Первый канал» (Москва), 04.09.2013 

Правовые и финансовые условия, в которых работают общественные организации в России 
обсудил Владимир Путин с членами Совета по развитию гражданского общества и правам 
человека. 
Поправки в закон о некоммерческих организациях были приняты больше года назад. 
Российские НКО, которые занимаются политикой, теперь обязаны регистрироваться в Минюсте 
в качестве иностранных агентов. На заседании Совета по правам человека Президент дал 
понять: в законе возможны корректировки. 
"Это справедливый и абсолютно честный подход. Ничего здесь необычного нет. Главное, чтобы 
эти процедуры были четко выверены, а критерии отнесения некоммерческих организаций к 
таковым были ясными и понятными. Согласен с теми критиками, которые говорят что здесь не 
все ладно. Это так и есть. Я не однократно слышал это от людей, которые занимаются 
деятельностью подобного рода. Надо подумать, что сделать для того, чтобы этого не было", - 
сказал Президент. 
Слова о том, что правозащитные организации важны для государства, Путин подкрепил 
цифрами: - а социальные проекты выделено более 3 миллиардов рублей. Ничего подобного не 
было никогда. До конца года НКО получат еще 200 миллионов рублей. Важно и то, что 
распределением грантов будут заниматься не чиновники, а сами правозащитники - 
общественное движение "Гражданское достоинство" во главе с Эллой Панфиловой. 
"Чтобы вся эта работа была максимально прозрачной. Чтобы не выглядело так, что (извините, я 
вещи своими именами назову), что государство там кого-то подкупает и платит именно за 
какой-то конкретный в будущем результат работы. Совсем нет. Государство в этом не 
заинтересовано, я уверяю вас. Мы хотим, чтобы люди, работающие в этой сфере, действительно 
чувствовали себя независимыми и только в этом случае, я уверен, они будут работать 
эффективно. И государству указывать на те проблемы и изъяны, которые есть в деятельности 
самого государства. А от этого оно станет только сильнее", - сказал Президент. 
Председатель Совета по правам человека Михаил Федотов предложил не ограничиваться 
только государственными средствами. 
"Есть предложение. Во-первых, увеличить эту сумму за счет прозрачных, подчеркиваю, 
пожертвований от российского бизнеса. Вот государство дает Элле Памфиловой 200 
миллионов рублей. Пусть российский бизнес тоже мошной тряхнет и даст Элле Александровне 
еще 200 миллионов. Думаю, они не обеднеют. Во-вторых, за счет иностранных и 
международных благотворительных фондов", - сказал он. 
Политологи, известные журналисты, правозащитники - чтобы быть членом Совета, профессия 
не важна, главное то, что называют активной гражданской позицией. В этом году это уже 
семнадцатое по счету заседание Совета. Правозащитники выезжали разные регионы страны, 
где, по их словам, могли оценить ситуацию такой, какая она есть, без прикрас. 
"Нас не ждут, когда мы приедем. В отличие от вас к нашему приезду не готовятся, к вашему и 
траву покрасят", - отметила исполнительный директор фонда "Справедливая помощь" 
Елизавета Глинка. 
"Я, к сожалению, не могу побывать везде, где мне хочется. Где-то красят траву к моему 
приезду, а где-то, где я был, покрасить ничего невозможно. Там с вертолета не видно берегов. 
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Даже если бы кому-то захотелось что-то покрасить, краски не хватит. Поэтому есть и плюсы и 
минусы. Но в вашем случае плюсы заключаются именно в том, что для вас ничего не лакируют. 
И конечно, именно поэтому я попросил вас собраться в таком Совете, чтобы была возможность 
услышать как ситуация складывается в тех местах, где либо меня нет, либо нет людей, которым 
я доверяю", - сказал Президент. 
Многих членов Совета волнует и тема борьбы с нелегальной миграцией. Президенту привели 
несколько примеров, когда во время рейдов задерживались и невиновные люди. По мнению 
Президента следует жестче наказывать тех, кто использует труд нелегалов, при этом что сами 
иностранцы должны соблюдать наши законы. 
"Людей содержат, во-первых, в невыносимых условиях. Эксплуатируют беззастенчиво. Вы 
знаете, что происходит? Приезжают люди работать в различные регионы, документы отбирают, 
как рабов просто используют. Это одна проблема. А другая - местные граждане, коренные 
жители, которые сталкиваются с проблемами. Знаете, я когда разговариваю с некоторыми, тихо 
говорят, неудобно вслух говорить такие вещи, но на ухо шепчут: В праздник на улицу не 
выйти, жена не может дойти до метро, боюсь выпускать. Это реалии крупных городов-
миллионников. Надо реагировать. Надо это делать по уму, конечно, законным способом", - 
отметил Президент. 
Разговор продолжался около 4 часов, многие из прозвучавших предложений Президент назвал 
весьма дельными и заслуживающими внимания. Правда, инициативу правозащитников 
отправиться с миротворческой миссией в Сирию Владимир Путин не поддержал: слишком 
опасно. Члены Совета с Президентом согласились. 

СОБЫТИЯ 17:30 

Президент России выразил благодарность организациям, собирающим 
благотворительную помощь для пострадавших от наводнения. Владимир Путин 

добавил, нужно дожать решение проблемы, чтобы вся помощь дошла до 
нуждающихся. 

Шарапова Юлия, 

«ТВЦ» (Москва), 04.09.2013 

ВЕДУЩИЙ: Президент России выразил благодарность организациям, собирающим 
благотворительную помощь для пострадавших от наводнения. Владимир Путин добавил, 
нужно дожать решение проблемы, чтобы вся помощь дошла до нуждающихся. Об этом глава 
государства сказал на заседании Совета по развитию гражданского общества и правам 
человека. Обсуждая деятельность не коммерческих организаций, Владимир Путин призвал 
правозащитников не ограничивать свою работу пределами Садового кольца и политической 
тематикой. Граждан, как показывают опросы, больше волнуют социальные права на труд, 
образование и медицинскую помощь и достойные пенсии. Отвечая критикам закона, который 
обязал некоммерческие организации регистрироваться в качестве иностранных агентов, 
Владимир Путин сказал, что считает такой подход честным и справедливым. 
Владимир ПУТИН, Президент РФ: Существующая практика многих государств, направленная 
на то, чтобы создавать такие процедуры и механизмы, которые не запрещают получение 
некоммерческим организациям, занимающимся политикой иностранного финансирования, она 
действует во многих странах. Но делают в этих странах этот процесс открытым, ясным, 
прозрачным, во всяком случае все страны к этому стремятся. Чтобы всем было понятно откуда, 
от кого, на какие конкретно цели поступают зарубежные средства. Согласен с теми критиками, 
которые говорят, что здесь не все ладно, это так и есть. И неоднократно слышал это от тех 
людей, которые занимаются деятельностью подобного рода, когда приходят и говорят: ну вот 
не будем лучше вообще делать потому, что никакого отношения мы к политике не имеем, но по 
формальным признакам попадаем, и есть проблемы. Ну значит, если они есть, нам нужно с 
вами подумать, что сделать для того, чтобы этого не было. 
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ВЕДУЩИЙ: А государственное финансирование НКО будет увеличиваться. Со следующего 
года правозащитные организации начнут получать гранты в сумме 500 млн рублей ежегодно. 
Распределять их, как отметил Владимир Путин, будут не чиновники, а сами правозащитники. 

ТОМСКИЕ МУЗЫКАНТЫ СОБРАЛИ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ НА 
ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ БОЛЕЕ 60 ТЫС. РУБЛЕЙ 

Благотворительный концерт дали томские органисты и ансамбль народных 
инструментов "Лукоморье". Как сообщила пресс-секретарь томской филармонии 
Ольга Суходолина, на концерте удалось собрать для пострадавших от паводка 
на Дальнем Востоке более 60 тысяч рублей. Также томичи пожертвовали теплые 

вещи: приносили куртки и свитера. 

«ТВ2» (Томск), 05.09.2013 

Благотворительный концерт дали томские органисты и ансамбль народных инструментов 
"Лукоморье". 
Как сообщила агентству новостей ТВ2 пресс-секретарь томской филармонии Ольга 
Суходолина, на концерте удалось собрать для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке 
более 60 тысяч рублей. Также томичи пожертвовали теплые вещи: приносили куртки и 
свитера. 
Отметим, автомобиль с волонтерами будет ждать желающих помочь у органного зала еще и 6, 7 
и 8 сентября. Все собранные вещи и средства работники филармонии отправят в Хабаровск, 
чтобы поддержать своих коллег, пострадавших от наводнения. 
Мэрия Томска также организовала сбор вещей для жителей Амурской области и Хабаровского 
края. Новые одежду, обувь и постельные принадлежности, а также средства гигиены можно 
принести в Кризисный центр для женщин по адресу: Томск, ул. Говорова, 76/1 ("Салон дареных 
вещей"). 
Собирают деньги для жителей пострадавших районов Дальнего Востока и во всех томских 
храмах. 
Департамент социальной защиты населения Томской области открыл счет, куда томичи могут 
перечислить деньги на ликвидацию последствий стихийного бедствия в Амурской области и 
Хабаровском крае. 
Реквизиты благотворительного счета: ИНН 2801123618 КПП 280101001 
Получатель: УФК по Амурской области (Минфин Амурской области, л/с 04232003600), Р/с 
40101810000000010003, Банк: ГРКЦ ГУ БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ, 
Благовещенск БИК 041012001, ОКАТО 10401000000, КБК 01520702030020000180. 
В назначении платежа обязательно указать «Добровольные пожертвования на ликвидацию 
последствий наводнения в Амурской области в 2013 году». 

МЕДВЕДЕВ ОТДАЛ СВОЮ ЗАРПЛАТУ ТОНУЩЕМУ ДАЛЬНЕМУ 
ВОСТОКУ 

В четверг, 5 сентября, ряд российских чиновников перечислили для 
пострадавших от наводнений на Дальнем Востоке около двух миллионов 

рублей. Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев пожертвовал свою месячную 
зарплату. Специальный счет открыт Межрегиональной Ассоциацией "Дальний 

Восток и Забайкалье". 

«Россия» (Москва), 05.09.2013 

Вести. 
В четверг, 5 сентября, ряд российских чиновников перечислили для пострадавших от 
наводнений на Дальнем Востоке около двух миллионов рублей. Премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев пожертвовал свою месячную зарплату. 
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Специальный счет открыт Межрегиональной Ассоциацией "Дальний Восток и Забайкалье". На 
данный момент на него поступило 18,5 миллиона рублей, отмечает ИТАР-ТАСС. Среди 
благотворителей — 296 граждан, девять унитарных предприятий, бюджетных учреждений и 
кооперативов, семь общественных организаций и фондов, а также 50 компаний. 
 

КОРПОРАТИВНАЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ И 
СПОНСОРСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

О ХЛЕБЕ, СДЕЛАННОМ С ДУШОЙ 

Одним из самых крупных и известных предприятий, снабжающих жителей 
Москвы и Подмосковья вкусной и полезной хлебобулочной продукцией, 

является ЗАО "Щелковохлеб", которому в этом году исполняется 85 лет! Его 
руководитель Игорь Викторович Ларин в интервью рассказал, в том числе, о 

благотворительной деятельности предприятия. 

Ольга Селиванова, 

«Московская правда» (Москва), № 194, 05.09.2013, c. 5 

Когда в магазинах мы ежедневно покупаем ароматный, вкусный хлеб или хрустящую 
аппетитную булочку, то воспринимаем это как должное, не задумываясь над тем, что за этим 
привычным делом кроется нелегкий, но такой важный и значимый труд сотен людей, 
работающих в хлебопекарной отрасли. Одним из самых крупных и известных предприятий, 
снабжающих жителей Москвы и Подмосковья вкусной и полезной хлебобулочной продукцией, 
является ЗАО "Щелковохлеб", которому в этом году исполняется 85 лет! О том, как развивается 
сегодня флагман хлебопекарной отрасли, рассказывает его руководитель Игорь Викторович 
Ларин - человек, который вот уже без малого четверть века возглавляет Щелковский 
хлебозавод. 
О хлебе насущном и праздничном. 
28 октября наше хлебопекарное предприятие отмечает юбилей. Дата празднования выбрана не 
случайно, поскольку именно в этот день отмечается престольный праздник иконы Божией 
Матери Спорительницы хлебов - покровительницы мастеров-хлебопеков. В ее честь на 
территории нашего предприятия мы построили храм, который будет безвозмездно передан 
Русской православной церкви. При храме создана воскресная школа. 
Связь церковного и светского праздников для нас очень символична, поскольку вот уже 7 лет 
на нашем предприятии, помимо выпуска основной продукции, мы выпекаем просфоры для 
Московской епархии и эта продукция очень востребована в храмах, приходах и монастырях 
Москвы и области. Для этого был специально построен просфорный цех, в котором работают 
не просто специалисты, а истинно верующие, благочестивые люди. Но, конечно, наша основная 
задача - это ежедневное обеспечение жителей Московского региона свежей, вкусной и 
полезной продукцией. 
Меняются эпохи, но неизменными остаются традиции и требования к мастерам-хлебопекам. 
Так, испокон веку считалось, что заниматься выпечкой хлеба можно только в хорошем 
настроении и с добрыми мыслями, потому что этот самый главный пищевой продукт в процессе 
приготовления впитывает тепло рук человека, его энергетику. Именно поэтому наши пекари 
всегда стараются работать в хорошем настроении, ведь от атмосферы, в которой создается этот 
в буквальном смысле слова живой продукт, зависят и его вкусовые качества. Для 
приготовления теста отбираются только лучшие ингредиенты, ну и, конечно, добавляется душа 
пекаря и его любовь к делу. Это - основные принципы нашей работы и секреты 
профессионального успеха. 
О прошлом и настоящем - в фактах и цифрах. 
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С момента приватизации предприятия в 1991 году наш коллектив по численному составу вырос 
в 4 раза (сегодня на производстве задействовано более 900 специалистов), а по объемам 
производства - в 3 раза. В настоящее время ассортимент выпускаемой нами продукции, 
постоянно расширяясь, составляет более 200 наименований в сутки, и мы не останавливаемся 
на достигнутом. 
За 20 лет Щелковский хлебозавод смог занять лидирующие позиции на едином хлебном рынке 
Московского региона: в столице и области сегодня работает 68 крупных предприятий и 
большое количество мелких пекарен, но по объему выпускаемой продукции мы - самые 
крупные из них. 
Не без гордости отмечу, что у нас сформировался крепкий профессиональный коллектив, 
сплоченный четким пониманием наших общих задач и стремлением к перспективному 
развитию: работники понимают, что только работа, сделанная на совесть и с душой, способна 
приносить отдачу, а руководство со своей стороны делает все, чтобы более эффективно решать 
социальные вопросы. Например, мы смогли обеспечить нашим работникам самую высокую 
зарплату по отрасли - на сегодняшний день она составляет порядка 44 тысяч рублей. 
Средний возраст наших сотрудников - 35 - 37 лет, но и о наших ветеранах мы не забываем: 
работники, вышедшие на пенсию, имеют возможность бесплатно получать нашу продукцию - 
свежие и ароматные хлебобулочные изделия. 
Мы помогаем не только нашим ветеранам, но и различным социальным учреждениям, в том 
числе Щелковскому приюту и детскому дому, оказываем помощь и поддержку в строительстве, 
восстановлении и развитии монастырей, храмов и приходов Щелковского района и Москвы. 
Среди них - Николо-Берлюковский и Новодевичий монастыри, Давидова пустынь и другие. В 
текущем году на благотворительность наше предприятие уже выделило порядка 45 
миллионов рублей. Дело это, конечно, добровольное, но особенно приятно, что благие дела 
находят понимание и поддержку у наших сотрудников. 
О модернизации и развитии. 
Щелковский хлебозавод сегодня - это современное, автоматизированное предприятие, на 
котором идет постоянное техническое и технологическое обновление. Сейчас наше 
предприятие находится в третьей фазе реконструкции: идет замена оборудования на самое 
современное и эффективное, оте-чественное и европейское. Это позволяет нам выпускать 
продукцию все более высокого качества, чтобы соответствовать новым требованиям стандартов 
и технологий, предъявляемым к странам, входящим в ВТО. Все это, я уверен, позволит нам еще 
более эффективно решать социальные вопросы, повысить налоговые отчисления в бюджет и 
развивать производство. 
Программа технического переоснащения, рассчитанная на 10 лет, уже приносит свои плоды: 
предприятие почти полностью модернизировано, обновлены технологические линии - там, где 
это возможно, мы минимизировали или почти полностью исключили труд человека на тяжелых 
производственных участках, сведя роль специалистов к наблюдению и контролю за 
технологическим процессом. 
Мы постоянно проводим обучение наших сотрудников, чтобы адаптировать их к новому 
оборудованию: недавно 10 человек были направлены на повышение квалификации в 
Государственный институт Академии пищевых технологий, они получили дипломы и успешно 
работают. 
Развивая производство, мы заботимся о росте благосостояния не только наших работников, но 
и всех жителей Щелковского района: на сегодняшний день наш хлебозавод является одним из 
градообразующих предприятий и крупнейшим налогоплательщиком в районе. Есть четкое 
понимание: развиваясь сами, мы должны помогать развиваться и нашему району, в котором 
живем и работаем. В этом стремлении нас поддерживают и местные власти, которые оказывают 
содействие и поддержку нашим инициативам. 
С доставкой на дом. 
Как нет двух одинаковых предприятий, так и у каждой продукции того или иного хлебозавода 
есть свое лицо, свои особые вкусовые качества, обусловленные уникальностью рецептуры и 
особенностями технологического процесса. Многие виды хлебобулочной продукции, 
выпускаемой нашим предприятием, являются продукцией премиум-класса, есть среди них и 
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лечебно-профилактические сорта, поэтому наша продукция заняла свою нишу на рынке и 
пользуется успехом у покупателей. 
Чтобы продукция как можно скорее доходила до потребителя, три года назад мы начали 
приобретать хлебные автофургоны - мобильные магазины на колесах, которые оперативно 
добираются даже в самые отдаленные населенные пункты Щелковского района. Сегодня у нас 
23 такие специализированные машины, и люди привыкли, что каждое утро они всегда могут 
купить свежайшую продукцию, причем без торговой наценки. 
О самых ценных и поистине бесценных наградах. 
За долгие годы развития наш хлебозавод собрал в своем активе множество профессиональных 
наград. Но самые ценные - это те, где победа досталась нам в некоммерческих конкурсах, а 
значит - в честной конкурентной борьбе. Одна из таких наград - Диплом правительства Москвы 
за победу в конкурсе "Московское качество", выданный Торгово-промышленной палатой 
Москвы. Чтобы получить такое признание, нужно соответствовать высоким требованиям к 
качеству продукции. Наша продукция много раз побеждала в российских и даже 
международных конкурсах, завоевывала призы по разным номинациям. Поэтому ЗАО 
"Щелковохлеб" внесено в Золотой реестр Всемирной ассоциации производителей 
высококачественных товаров и услуг. 
Есть у нас также награды от организации, которой, к сожалению, уже нет - Хлебной инспекции 
России. Ее оценка и признание нашей продукции очень важны для нас и сегодня - равно как и 
полученный диплом в номинации "За высокое и стабильное качество". Мы очень гордимся 
дипломами, выданными Госстандартом и правительством Московской области, 
благодарностью от митрополита Крутицкого и Коломенского Ювеналия - за вклад в 
восстановление церквей и обширную благотворительную деятельность. 
На нашем предприятии внедрена и действует Система управления качеством продукции МС 
ИСО серии 2001, подтверждающая соответствие высоким требованиям международных 
стандартов. Мы одними из первых хлебопекарных предприятий в России получили диплом, 
выданный независимыми экспертами Центра стандартизации и метрологии Госстандарта РФ, 
подтверждающий соответствие нашего предприятия и выпускаемой продукции высоким 
международным стандартам качества, - и с тех пор каждые три года мы "сдаем экзамен" на 
подтверждение этого соответствия. 
Но, безусловно, самая бесценная награда для нас, как и для любого хлебопекарного 
предприятия, - это признание наших покупателей, которые любят и неизменно выбирают среди 
всего хлебного многообразия именно нашу продукцию. Поэтому и мы, развиваясь, стараемся 
сохранять наши лучшие хлебопекарные традиции - с любовью и заботой о людях... 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

КТК - ПРОДОЛЖЕНИЕ ТРАДИЦИЙ 

КТК - продолжение традиций. В третий раз, начиная с 2011 года, Каспийский 
Трубопроводный Консорциум провел благотворительный проект под названием 

«КТК - первоклассникам 2013». Неизменной целью проекта была и остается 
поддержка малообеспеченных семей, в которых дети идут в первый класс. 

В. Черкашин, 

«Ставропольские губернские ведомости» (Ставрополь), № 35, 04.09.2013 

В третий раз, начиная с 2011 года, Каспийский Трубопроводный Консорциум (КТК) провел 
благотворительный проект под названием «КТК - первоклассникам 2013». Неизменной целью 
проекта была и остается поддержка малообеспеченных семей, в которых дети идут в первый 
класс. В рамках ее проведения было приобретено 1580 школьных ранцев, которые были 
полностью укомплектованы необходимыми школьно-письменными принадлежностями и 
переданы в дар первоклассникам 6 районов Ставропольского края, по которым проходит трасса 
нефтепровода. 
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Данное событие имеет очень широкий общественный резонанс, поскольку ни для кого не 
секрет, что есть еще семьи, нуждающиеся в поддержке и материальной помощи. Районные 
отделы образования, наряду с администрациями школ поселений, составили списки 
нуждающихся, и первоклассники из многодетных семей, неполных и малообеспеченных, 
которые получили подарки, выглядели ничуть не хуже своих более благополучных 
сверстников-первоклашек. Отличить их можно было только тем, что у каждого на ранце 
переливалась яркими цветами наклейка - «Подарок КТК». 
Прекрасные, пахнущие свежей краской, с яркими картинками из любимых мультиков, 
хрустящие новенькие ранцы с набором всего самого необходимого для учебы, необъятные 
букеты осенних цветов, величиной порой даже больше самих первоклассников, отутюженная 
школьная форма, радостные и смущенные улыбки на лицах... 
Первый класс, первая учительница, первый День знаний... Что запомнится детям помимо этого? 
Мне кажется, что запомнится еще и та доброта, то внимание, та забота, которую КТК дарит 
своим маленьким подопечным. 
К сожалению, количество малообеспеченных семей в крае не уменьшается так быстро, как всем 
нам хотелось бы. Поэтому вновь, как и в прошлые годы, было много пожеланий КТК от 
администраций районов, отделов образования, родителей и в 2014 году продолжать это доброе 
дело. 
В торжественной обстановке - 2 сентября в СОШ N 10 села Птичьего, что в Изобильненском 
районе, в присутствии первых лиц района и села, средств массовой информации, представителя 
КТК, при большом скоплении взволнованных, но счастливых родителей, первоклассники, 
которые впервые в этот день переступили порог школы, получили свой первый и, может быть, 
самый главный жизненный урок - урок добра и милосердия. 
От имени консорциума многим первоклашкам лично вручил подарки, тепло и душевно 
поздравил всех присутствующих учеников и их родителей с Днем знаний представитель КТК 
Александр Тер-Аванесов. Он сердечно пожелал маленьким ученикам успехов в учебе, а их 
родителям - здоровья, добра и радости. Выступление А. Тер-Аванесова было встречено 
долгими аплодисментами присутствующих на торжественной линейке. В ответном слове от 
лица родителей прозвучали пожелания успехов КТК, свершения всех замыслов и благополучия. 
Многие родители не сдерживали подступающих к глазам слез, обнимали своих детей, 
фотографировались с ними, вручали педагогам и другим почетным гостям букеты 
благоухающих цветов. 
Это уже десятое с 2010 года мероприятие администратора по реализации благотворительных 
проектов КТК - Ставропольской городской организации Всероссийского общества инвалидов, 
зарекомендовавшего себя надежным, исполнительным и деловым партнером. 
Председатель СГО ВОИ М. В. Черкашин. 

В СТАВРОПОЛЕ ПОЯВИТСЯ НОВЫЙ БАССЕЙН 

В прошлом году в краевом центре появился первый яркий пример социальной 
ответственности бизнеса: детский сад в Юго-Западном районе, построенный на 

условиях софинансирования 50/50 муниципалитетом и коммерческой 
организацией. Этой осенью по инициативе администрации города в Ставрополе 

будет заложен первый камень еще одного уникального проекта - начнется 
строительство современного бассейна. 

«Ставропольские губернские ведомости» (Ставрополь), № 35, 04.09.2013 

В прошлом году в краевом центре появился первый яркий пример социальной ответственности 
бизнеса: детский сад в Юго-Западном районе, построенный на условиях софинансирования 
50/50 муниципалитетом и коммерческой организацией. 
Этой осенью по инициативе администрации города в Ставрополе будет заложен первый камень 
еще одного уникального проекта - начнется строительство современного бассейна. Причем 
затраты по его возведению полностью берут на себя представители бизнеса. 
Двухэтажный спортивный комплекс будет располагать двумя бассейнами - детским и 
взрослым, гардеробными, раздевалками, душевыми, парными, инвентарной и тренерской 
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комнатами, кабинетом врача и салоном красоты. Находиться ФОК будет в Северо-Западном 
районе, на улице Васильева, 2. 
- Сегодня Северо-Западный район остро нуждается в спортивных объектах, - сказал глава 
администрации Ставрополя Андрей Джатдоев. - Поэтому построить новый физкультурно-
оздоровительный комплекс было решено именно здесь. Мы умеем договариваться с бизнесом, и 
очень приятно, что социальная ответственность наших предпринимателей растет. Что 
инвесторы вкладываются не в очередную торговую площадку, а в социальный объект, который 
принесет реальную пользу здоровью жителей Ставрополя. 
Сейчас к месту строительства подводятся коммуникации, осенью начнутся строительные 
работы. Возведение комплекса, по примерным оценкам, займет около полутора лет. 

ПОДАРКИ ОТ «РОСТЕЛЕКОМА» 

В рамках благотворительной акции «Ростелеком-Юг» представители компании в 
Калмыкии навестили воспитанников социального приюта для детей и 

подростков и учащихся шахматной школы при реабилитационном центре для 
детей и подростков с ограниченными возможностями в Элисте. 

«Парламентский вестник Калмыкии» (Элиста), № 65, 04.09.2013 

В рамках благотворительной акции «Ростелеком-Юг» представители компании в Калмыкии 
навестили воспитанников социального приюта для детей и подростков и учащихся шахматной 
школы при реабилитационном центре для детей и подростков с ограниченными возможностями 
в Элисте. 
Директор Калмыцкого филиала ОАО «Ростелеком» Арслан Корняков поздравил ребят с 
началом учебного года и вручил им рюкзаки с канцелярскими принадлежностями, а также 
красочные, иллюстрированные комплекты пособий по шахматам. 
По его словам, с 2009 года компания участвует в реализации национального проекта 
«Образование» по направлению «Развитие дистанционного образования детей-инвалидов» в 
Калмыкии, предоставляя детям и педагогам доступ в Интернет. В прошлом году она подарила 
бесплатный годовой доступ во Всемирную сеть и четыре ноутбука социальному приюту для 
детей и подростков. 
 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ АГЕНТСТВА 

РУСТЭМ ХАМИТОВ ПОСЕТИЛ ГОРОД ТУЙМАЗЫ 

Рустэм Хамитов побывал на открытии универсального спортивного ледового 
комплекса «Туймазы-Арена». Спортивное сооружение строится в две очереди, 
первая из которых завершена. Стоимость объекта составляет 302 миллиона 
рублей. Финансирование осуществлялось при участии Фонда социально-
целевых программ Башкортостана и благотворительного фонда ОАО АНК 

"Башнефть". 

«Sterlegrad.ru» (Стерлитамак), 04.09.2013 

3 сентября Президент Башкортостана Рустэм Хамитов в ходе рабочей поездки побывал в городе 
Туймазы. Руководитель республики осмотрел новый ледовый дворец, ознакомился с работой 
ряда промышленных предприятий, посетил социальные объекты города. Об этом сообщает 
пресс-служба Президента РБ. 
*** 
Рустэм Хамитов побывал на открытии универсального спортивного ледового комплекса 
«Туймазы-Арена». Спортивное сооружение строится в две очереди, первая из которых 
завершена. В спортивном комплексе будут открыты секции фигурного катания, хоккея с 
шайбой, залы атлетики, фитнеса, танца и других видов спорта. Стоимость объекта составляет 
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302 миллиона рублей. Финансирование осуществлялось при участии Фонда социально-целевых 
программ Башкортостана и благотворительного фонда ОАО АНК "Башнефть". Рустэм 
Хамитов поздравил жителей Туймазинского района с открытием нового спортивного 
сооружения, пожелал спортсменам новых побед и достижений. Президент республики 
осмотрел тренажерный зал, зал хореографии, раздевалки, подсобные помещения. Как сообщили 
Рустэму Хамитову, управление комплексом осуществляется в онлайн-режиме. 
*** 
В рамках рабочей поездки в Туймазинский район Президент Башкортостана посетил 
предприятие «САВА-бетон». Рустэм Хамитов поинтересовался тем, сколько лет 
функционирует производство и какие обновления произошли за эти годы. Организация 
осуществляет свою деятельность с сентября 2008 года. Здесь производятся товарный бетон и 
раствор. В 2010 году запущен цех по производству железобетонных изделий, плит перекрытия, 
колодезных колец, крышек и днищ к ним, фундаментных блоков. В 2012 году введен в 
эксплуатацию участок по производству керамзитных, бетонных блоков, брусчатки и бордюров. 
Рустэм Хамитов осмотрел склад готовой продукции, производственные помещения, 
ознакомился с процессом изготовления продукции, лично оценил качество брусчатки, 
поинтересовался ее ценой и расходом при строительстве. Руководитель предприятия Андрей 
Давыдкин пояснил, что если ранее продукция выпускалась для гражданского использования, то 
сейчас появилась потребности и в продуктах производственного назначения. Президент 
Башкортостана осмотрел также технику, приобретенную в последнее время. Одной из таких 
новинок является уникальная установка по производству товарного бетона и раствора – 
мобильный растворобетонный узел. С ее помощью песок и бетон доставляются на место 
строительства объекта, а сам раствор изготавливается непосредственно на строительной 
площадке, что повышает качество бетона. 
Рустэм Хамитов поинтересовался, нельзя ли самим производить подобные агрегаты, в 
частности, на ОАО «Туймазинский завод автобетоновозов», тем более что это предприятие 
сейчас испытывает недогрузку мощностей. 
– Если подобные комплексы не востребованы в масштабах республики, почему бы не подумать 
в масштабах России. Есть более компактные варианты такой техники. Можно было бы найти 
среднюю нишу, которая оказалась бы востребованной, – сказал руководитель республики. 
*** 
В Туймазах Президент Башкортостана также осмотрел новый детский сад в микрорайоне 
«Солнечный». Первых воспитанников садик принял 2 сентября. Путевки в дошкольное 
учреждение получили 254 ребенка, в том числе малыши, которым нет еще и трех лет. Благодаря 
строительству детского сада в городе значительно сократилась очередность. В дошкольном 
учреждении имеются компьютерный кабинет, кабинет изобразительного искусства с 
мольбертами, большие музыкальный и спортивный залы. Территория оснащена оборудованием, 
соответствующим всем требованиям безопасности. Стоимость данного объекта – 150 
миллионов рублей. 
Рустэм Хамитов осмотрел группы, музыкальный зал, пищеблок, оценил детские игровые 
площадки. Руководитель республики отметил, что есть необходимость продолжить практику 
строительства таких детских садов, и параллельно изыскивать новые возможности для 
возведения более бюджетных дошкольных учреждений. 
*** 
Затем Рустэм Хамитов проинспектировал ход строительства многофункционального центра 
предоставления государственных и муниципальных услуг в городе Туймазы. Работы были 
начаты в текущем году. К настоящему моменту уже завершена чистовая отделка первого этажа, 
на втором и третьем этажах пока выполнены только черновые работы. 
Президенту республики сообщили, что к октябрю текущего года будет произведен подвод 
коммуникаций к объекту, а по завершении этих работ многофункциональный центр примет 
первых посетителей. Общая площадь здания составит 2316 квадратных метров. Для 
обслуживания населения будет открыто 26 окон. Также на прилегающей территории 
предусмотрена автопарковка. 
*** 
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В Туймазах Рустэм Хамитов ознакомился с ходом строительства трехэтажного дома, который 
предназначен для переселения граждан из аварийного и ветхого жилья. Общая площадь 
застройки составляет более 800 квадратных метров. В доме будет 27 квартир. Президент 
республики обратил внимание на то, что под детские площадки оборудовано мало места. 
Застройщик пояснил, что планируется дальнейшее обустройство территории для прогулок. 
– В Туймазинском районе хорошо реализуется программа по переселению граждан из 
аварийного и ветхого жилья. Программу будем развивать. Можно рассчитывать на то, что через 
три года проблема ветхого жилья в районе будет решена полностью. Дом хороший, – сказал 
Рустэм Хамитов. 
Всего в 2008-2012 годы за счет средств Фонда содействия реформированию ЖКХ в республике 
было снесено 52 дома, общей площадью 17,7 тысячи квадратных метров, 381 семья переселена 
в новые благоустроенные дома. В этом году планируется переселить жителей 11 аварийных 
домов, общей площадью 9 тысяч квадратных метров. 
*** 
В завершение рабочей поездки Президент Башкортостана провел встречу с жителями 
Туймазинского района и города Туймазы. 

ПОСТРАДАВШИЕ В АРХАРИНСКОМ РАЙОНЕ НЕ НУЖДАЮТСЯ 
В ОДЕЖДЕ, НО ПРОСЯТ ОДЕЯЛА, ПАМПЕРСЫ И КОНСЕРВЫ 

Пострадавший от паводка Архаринский район больше не нуждается в одежде, 
зато с радостью примет тёплые одеяла, постельное белье, памперсы для детей 
и консервы. О потребностях жителей рассказал глава района Эдуард Мисюк и 

поблагодарил всех, кто уже оказал помощь. Между тем акция помощи 
архаринцам, организованная телекомпанией «Альфа-канал» и ИА «Амур.инфо», 

продолжается. 

«Амур.инфо» (Благовещенск), 04.09.2013 

Пострадавший от паводка Архаринский район больше не нуждается в одежде, зато с радостью 
примет тёплые одеяла, постельное белье, памперсы для детей и консервы. О потребностях 
жителей рассказал глава района Эдуард Мисюк и поблагодарил всех, кто уже оказал помощь. 
Между тем акция помощи архаринцам, организованная телекомпанией «Альфа-канал» и ИА 
«Амур.инфо», продолжается. 
Необходимые вещи можно принести по адресу: Благовещенск, улица Шимановского, 27, 
кабинет 315. Как стало известно, благотворительная операция «Амур`13», организованная в 
помощь пострадавшим, переносится в Москву. Волонтёры общественной организации 
«Гражданский корпус» из Москвы и Екатеринбурга покидают Приамурье, так как считают, что 
местные добровольцы и сами успешно справляются. Однако гости обещают поддерживать 
связь и помогать материально. Сбор денег будет вестись уже на счетах «Гражданского 
корпуса», рассказал координатор организации Всеволод Махов. 
Полученные деньги распределят между Приамурьем и Биробиджаном. А в скором времени в 
Благовещенск из Москвы придёт очередная партия гуманитарной помощи весом в 35 тонн. 
Кстати, сегодня одна крупная благовещенская торговая компания закупит товары для детей из 
Архаринского района на сумму около 70 000 рублей. 
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ДЕНЕЖНЫЕ ПОЖЕРТВОВАНИЯ ПОСТРАДАВШИМ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ «ПОЧТА РОССИИ» 

ПЕРЕВОДИТ БЕЗ КОМИССИЙ 

«Почта России» принимает денежные средства для оказания помощи 
пострадавшим в зоне чрезвычайной ситуации на территории Дальневосточного 

федерального округа на специальные счета без взимания комиссии. 

Эльвира Латыпова, 

«БАШИНФОРМ» (Уфа), 04.09.2013 

«Почта России» принимает денежные средства для оказания помощи пострадавшим в зоне 
чрезвычайной ситуации на территории Дальневосточного федерального округа на специальные 
счета без взимания комиссии. 
Денежные переводы для благотворительных целей принимаются во всех почтовых 
отделениях страны. 
Реквизиты для перечисления пожертвований — здесь. 

СБОР ПОЖЕРТВОВАНИЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ 
НАВОДНЕНИЯ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ ВЕДЕТ ВТБ24 

Сбор пожертвований для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке ведет 
ВТБ24. Как говорится в сообщении кредитной организации, банк «открыл счет 
для внесения благотворительных пожертвований в помощь пострадавшим от 

наводнения в Амурской области и Хабаровском крае. 

«ABNews.ru» (Санкт-Петербург), 04.09.2013 

Сбор пожертвований для пострадавших от паводка на Дальнем Востоке ведет ВТБ24. 
Как говорится в сообщении кредитной организации, банк «открыл счет для внесения 
благотворительных пожертвований в помощь пострадавшим от наводнения в Амурской 
области и Хабаровском крае. Прием добровольных пожертвований, которые может сделать 
любой житель страны, осуществляется без взимания комиссии». 
Реквизиты для перечисления пожертвований можно найти на сайте банка. 

КИРОВСКАЯ «РОДИНА» НАШЛА КИТАЙСКОГО СПОНСОРА, 
КОТОРЫЙ БУДЕТ ОДЕВАТЬ КОМАНДУ 

4 сентября хоккейный клуб «Родина» и российское представительство компании 
«АНТА» заключили долгосрочный контракт о техническом спонсорстве. 

Согласно этому контракту, заключенному сроком на три года, компания «АНТА» 
становится уникальным производителем и поставщиком спортивной одежды и 

обуви для команды. 

«Newsler.ru» (Киров), 04.09.2013 

4 сентября хоккейный клуб «Родина» и российское представительство компании «АНТА» 
заключили долгосрочный контракт о техническом спонсорстве. 
Согласно этому контракту, заключенному сроком на три года, компания «АНТА» становится 
уникальным производителем и поставщиком спортивной одежды и обуви для нашей команды. 
Стоит отметить, что «Родина» является первым профессиональным спортивным клубом в 
нашей стране, с кем компания заключила подобный контракт. В тоже время контракт о 
техническом спонсорстве заключен впервые в истории вятского спорта. В перспективах у 
наших новых партнеров не только пошив спортивной одежды и обуви, на которых в данный 
момент специализируется «АНТА», но также производство хоккейной экипировки. Дело в том, 
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что руководство компании, базирующейся в Китае, очень заинтересовалось доселе неизвестным 
видом спорта - хоккеем с мячом и планирует закрепиться на этом перспективном рынке. 
Как сообщили в пресс-служб ХК «Родина», компания «Anta Sports Products Limited» 
производит спортивную одежду и обувь, и на сегодняшний день является 4-ой крупнейшей 
компанией в мире по производству спортивных товаров. С 2009 годы компания ANTA является 
техническим спонсором олимпийской сборной Китая и персональным техническим спонсором 
таких известных спортсменов, как чемпион NBA Кевин Гарнетт, баскетболист Луис Скола, 
теннисистка Елена Янкович и многих других. 

ДОНСКОЙ ТАБАК ПОДВЁЛ ИТОГИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА 
ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2013 ГОДА 

По итогам первого полугодия 2013 г. валовый объём продаж компании "Донской 
табак" вырос на 33,7% до уровня 15,9 млрд. руб. Размер благотворительных 
платежей компании за отчётный период составил 18,6 млн. рублей. Среди 
основных направлений благотворительной помощи - поддержка объектов 

социального назначения, культурных, образовательных, спортивных 
учреждений, собственные социальные проекты. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 04.09.2013 

Ростов-на-Дону. 
ОРЕАНДА-НОВОСТИ. По итогам первого полугодия 2013 г. валовый объём продаж компании 
"Донской табак" (табачный бизнес-комплекс ГРУППЫ АГРОКОМ) вырос на 33,7% до уровня 
15,9 млрд. руб. 
Показатель EBITDA составил 1,4 млрд. руб. 
В бюджеты всех уровней перечислено 11 млрд. рублей в виде налогов, что в 1,4 раза превышает 
аналогичный показатель прошлого года. 
На фоне сокращения объёмов выпуска продукции в целом по российской табачной отрасли (-
9%, Росстат), компания "Донской табак" за 6 месяцев 2013 г. произвела 14 млрд. сигарет. Объём 
производства составил 95,8% к аналогичному показателю прошлого года, что, в первую 
очередь, обусловлено политикой компании на сокращение складских остатков. 
Объём продаж компании "Донской табак" за 1 полугодие 2013 года остался неизменным по 
сравнению с аналогичным показателем прошлого года и составил 14,7 млрд. сигарет. 
Лидеры в общей структуре продаж - сигареты марок ДОНСКОЙ ТАБАК, KISS, CONTINENT, 
21ВЕК, НАША МАРКА. Марки, показавшие самые высокие темпы прироста - ДОНСКОЙ 
ТАБАК, PLAY, БЕЛОМОРКАНАЛ, АРКТИКА, RICHMOND, ELLE. 
Средняя стоимость проданной пачки сигарет производства компании "Донской табак" 
составила 26,67 руб. 
За 1-е полугодие 2013 года на рынок выведены новые марки сигарет SENATOR SKYLINE, 
KISS LETICIA, CORONA HERITAGE, ДОНСКОЙ ТАБАК 7, НАША Марка 25 сигарет в пачке, 
PLAY TOP, RS, ELLE, АРКТИКА классика 25 сигарет в пачке. 
По итогам второго квартала 2013 года компания "Донской табак" заняла лидирующие позиции 
по экспорту табачной продукции в России, отгрузив 2,1 млрд. сигарет. 
В целом за 6 месяцев 2013 г. на экспорт продано 2,4 млрд. сигарет. 
Основной объём отгрузок на экспорт сформирован марками KISS, ДОНСКОЙ ТАБАК, 
сигаретами без фильтра, CONTINENT, НАША МАРКА, ARMADA. 
Основные внешние рынки сбыта - Приднестровье, Украина, Абхазия, Грузия. 
В июле "Донской табак" приобрёл 84,5% уставного капитала греческой табачной компании 
Sekap. Инвестиции в развитие компании до конца 2014 года составят более 20 млн. евро. 
Основная часть инвестиций будет направлена на пополнение оборотных средств, 
нормализацию процесса закупок сырья и материалов, развитие системы продаж. 
По слова Сергея Романова, директора табачного бизнес-комплекса "ГРУППЫ АГРОКОМ", 
приобретение греческой табачной фабрики является одним из этапов глобальной стратегии 
развития компании. "Sekap стал первой европейской производственной площадкой табачного 
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бизнес-комплекса. Ключевой задачей на ближайший год является увеличение объёма продаж 
продукции предприятия в два раза до 3 млрд. сигарет в год", - отметил он. 
Размер благотворительных платежей компании за отчётный период составил 18,6 млн. 
рублей. Среди основных направлений благотворительной помощи - поддержка объектов 
социального назначения, культурных, образовательных, спортивных учреждений, собственные 
социальные проекты. 

ПРИЕМ ЗАЯВОК НА КОНКУРС ЖУРНАЛИСТСКИХ РАБОТ 
«ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО В РОССИИ: ИСТОРИИ, УСПЕХИ, 

ПРОБЛЕМЫ» ЗАКАНЧИВАЕТСЯ 1 ОКТЯБРЯ 

Прием заявок на II Всероссийский конкурс журналистских работ 
«Предпринимательство в России: истории, успехи, проблемы» заканчивается 1 
октября. Главная задача конкурса – сформировать образ предпринимателя с 
активной гражданской позицией и высокой социальной ответственностью, 
сломать существующие стереотипы и изменить негативное отношение к 
предпринимателям и предпринимательской деятельности в России. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 04.09.2013 

Прием заявок на II Всероссийский конкурс журналистских работ «Предпринимательство в 
России: истории, успехи, проблемы» заканчивается 1 октября, сообщили РИА «Дагестан» в 
оргкомитете. 
Главная тема конкурса в этого года – инвестиционный климат в России. Организатором 
конкурса второй год подряд выступает АНО «Агентство стратегических инициатив по 
продвижению новых проектов» (АСИ). 
Главная задача конкурса – сформировать образ предпринимателя с активной гражданской 
позицией и высокой социальной ответственностью, сломать существующие стереотипы и 
изменить негативное отношение к предпринимателям и предпринимательской деятельности в 
России. 
Принять участие в конкурсе могут работы, опубликованные или вышедшие в эфир в период с 1 
декабря 2012 года по 1 октября 2013 года. Конкурс разделен на семь номинаций с тремя 
призовыми местами в каждой и общим призовым фондом в 1,5 млн рублей: 1 место – 100 тыс. 
рублей, 2 место – 70 тыс. рублей, 3 место – 30 тыс. рублей. 
Подать заявку на участие в конкурсе можно на сайте www.asi.ru/events/konkurs-for-smi». 

ДАГЕСТАНСКИЙ ФИЛИАЛ РУСГИДРО ПРОВЕЛ АКЦИИ В 
РАМКАХ ПРИОРИТЕТНОГО ПРОЕКТА ПОДДЕРЖКИ 

ОБРАЗОВАНИЯ 

Дагестанский филиал РусГидро в рамках благотворительной программы «Парус 
надежды» провел ряд благотворительных акций, направленных на поддержку 

образовательных учреждений республики. Как сообщили в пресс-службе 
филиала, география благотворительной программы охватывает несколько 
городов и районов республики по месту расположения гидроэнергетических 

объектов филиала. 

«РИА ДАГЕСТАН. Республиканское информационное агентство» (Махачкала), 04.09.2013 

Дагестанский филиал РусГидро в рамках благотворительной программы «Парус надежды» 
провел ряд благотворительных акций, направленных на поддержку образовательных 
учреждений республики. Как сообщили РИА «Дагестан» в пресс-службе филиала, география 
благотворительной программы охватывает несколько городов и районов республики по месту 
расположения гидроэнергетических объектов филиала. 
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Так, в 2013 году для дошкольных образовательных учреждений п. Дубки (Буйнакский район) и 
с. Гимры (Унцукульский район) приобретено игровое оборудование: карусели, песочницы, 
горка и качели-балансир. В помещениях ДОУ №22 и коррекционной школы № 10 г. Каспийска 
установлены новые пластиковые окна. В средней школе с. Унцукуль и спортивной школе с. 
Кахабросо Унцукульского района ведется ремонт спортивных залов. Обновлена материально-
техническая база Гуманитарной гимназии г. Махачкалы и Бавтугайской школы-интерната. 
При спонсорской поддержке филиала 5 воспитанников Детской художественной школы г. 
Каспийска с 18 по 23 августа приняли участие в международном пленэре на Владимиро-
Суздальской земле. Это ежегодное мероприятие, во время которого юные художники из 
различных регионов России и из-за рубежа могут обменяться опытом, а также получить мастер-
классы преподавателей Академии художеств им. И. Репина. 
Очередной комплект лабораторного оборудования поступил на кафедру «Электроэнергетика и 
ВИЭ» Дагестанского технического университета. Заместитель заведующего кафедрой Елена 
Кациева отметила, что «наличие лабораторных стендов для практического моделирования 
процессов электроэнергетики и электротехники дает студентам возможность наглядно изучить 
процессы, происходящие в системах электроснабжения, автоматики и энергосбережения. А 
моделирование процессов с помощью данных стендов позволяет освоить функции и 
возможности оборудования электроэнергетической отрасли». Общая стоимость приобретенного 
для вуза оборудования составила более 680 тысяч рублей. 
«Дагестанский филиал РусГидро заинтересован в подготовке профильных специалистов, 
которым предстоит обеспечивать надежную и безопасную работу гидроэлектростанций. 
Поэтому мы со своей стороны прилагаем все возможные усилия, чтобы повысить качество 
образования студентов профильных вузов. Для них организуются экскурсии на энергообъекты, 
в корпоративный музей гидроэнергетики Дагестана, проводятся встречи с нашими 
профильными специалистами, на которых студенты могут узнать, какие требования 
предъявляет современная гидроэнергетическая отрасль к будущим работникам», – 
подчеркивает директор Дагестанского филиала РусГидро Тимур Гамзатов. 

«РУССНЕФТЬ» ПОДАРИЛА ИЖЕВСКИМ СТУДЕНТАМ 
ОБЩЕЖИТИЕ 

«РуссНефть» подарила ижевским студентам общежитие. В Ижевске состоялась 
торжественная церемония открытия современного благоустроенного общежития 

для студентов Института нефти и газа им. М.С. Гуцериева Удмуртского 
государственного университета. 

«РИА "ОРЕАНДА"» (Москва), 05.09.2013 

Ижевск. ОРЕАНДА-НОВОСТИ. 05 сентября, 2013. В Ижевске состоялась торжественная 
церемония открытия современного благоустроенного общежития для студентов Института 
нефти и газа им. М.С. Гуцериева Удмуртского государственного университета. 
В торжественной церемонии открытия приняли участие президент Республики Удмуртия 
Александр Волков, президент ОАО НК "РуссНефть" Михаил Гуцериев, представители местных 
органов власти, преподаватели, студенты. 
Два года назад в Ижевске уже прошло одно торжественное открытие - нового корпуса 
Института нефти и газа УдГУ. Событие стало значимым для развития образовательной сферы 
нефтяной и газовой отрасли России. Здание института было возведено за один год и стало 
настоящим шедевром архитектуры, украсившим своим появлением столицу республики. На его 
строительство НК "РуссНефть" направила 10 млн долларов. 
Корпус рассчитан на обучение 600 студентов. 
Девятиэтажное здание площадью 8 тысяч квадратных метров вмещает 21 учебно-научную 
лабораторию, 12 аудиторий. Более 100 квалифицированных преподавателей обучают студентов 
нефтяным специальностям, востребованным во всем мире. На торжественном мероприятии по 
случаю открытия корпуса между президентом НК "РуссНефть" Михаилом Гуцериевым и 
президентом Удмуртии Александром Волковым были достигнуты договоренности о 
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строительстве благоустроенного общежития для студентов. В прошлом году компания 
приступила к возведению здания и успела завершить строительство к началу нового учебного 
года. 
Новое 9-этажное общежитие для студентов-нефтяников рассчитано на проживание 340 человек 
и полностью покрывает потребности вуза. Здание расположено вблизи нефтяного института и 
оборудовано в соответствии со всеми современными требованиями комфорта. В общежитии 
имеются просторные светлые комнаты для проживания студентов, кухни, столовая, буфет. Для 
приобщения студентов к здоровому образу жизни возведен спортивный зал. 
В дальнейшем НК "РуссНефть" намерена привлечь к развитию этого проекта РГУ нефти и газа 
им. И.М. Губкина. Совместное формирование образовательных программ будет способствовать 
дальнейшему развитию научного потенциала института, позволит ему в будущем стать 
крупным образовательным центром нефтяной и газовой отрасли России. Кроме того, на 
средства холдинга для Института нефти и газа приобретается высокотехнологичное 
оборудование и специализированная литература. 
За вклад в реализацию этого проекта президент Удмуртии Александр Волков подписал 
распоряжение о присвоении Институту нефти и газа УдГУ имени руководителя ОАО НК 
"РуссНефть" Михаила Гуцериева. 
Поддержка НК "РуссНефть" и лично ее президента Михаила Гуцериева дала возможность 
оказать существенную поддержку системе высшего профессионального образования Удмуртии 
и в перспективе позволит вывести подготовку специалистов для нефтяной промышленности на 
качественно более высокий уровень. 
Вместе с тем "РуссНефть" реализует ряд других образовательных проектов с ведущими вузами 
России: с Московским государственным университетом им. М.В. Ломоносова, Российским 
государственным университетом нефти и газа им. И.М. Губкина и другими. Отметим, что среди 
благотворительных и социальных программ нефтяной компании образовательные проекты 
занимают особое место. Благодаря тесному сотрудничеству нефтяников и вузов удается 
разработать уникальные инновационные образовательные программы для студентов, 
ориентированные на гармоничное соединение накопленного опыта фундаментальных и 
прикладных исследований с возможностями академической науки. 
Сотрудничество "РуссНефти" с российскими вузами является успешным примером реализации 
инициативы президента РФ, направленной на деятельное участие крупного российского 
бизнеса в развитии высшего образования страны. Для "РуссНефти" реализация 
образовательных проектов дает возможность оказать адресное содействие развитию системы 
профессионального высшего образования России. 

ВОЛОНТЕРЫ «ГАЗПРОМ НЕФТЬ ОРЕНБУРГА» ПОЗДРАВИЛИ 
ВОСПИТАННИКОВ ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА 

Волонтеры «Газпром нефть Оренбурга» поздравили воспитанников школы-
интерната № 4 города Оренбурга с Днем знаний. Молодые специалисты «Газпром 

нефть Оренбурга» (дочернее предприятие «Газпром нефти») поздравили 
воспитанников санаторной школы-интерната № 4 города Оренбурга с Днем 

знаний. 

«Oreninform.ru» (Оренбург), 05.09.2013 

Волонтеры «Газпром нефть Оренбурга» поздравили воспитанников школы-интерната № 4 
города Оренбурга с Днем знаний. 
Молодые специалисты «Газпром нефть Оренбурга» (дочернее предприятие «Газпром нефти») 
поздравили воспитанников санаторной школы-интерната № 4 города Оренбурга с Днем знаний. 
В канун праздника волонтеры предприятия приобрели для детей школьные принадлежности, 
наборы для рукоделия и творчества, настольные игры, а также телевизор для игровой комнаты. 
Сотрудники «Газпром нефть Оренбурга» устроили для ребят детский праздник с угощениями, 
который завершился вручением подарков. 
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«На предприятии активно развивается корпоративное волонтерство, – говорит генеральный 
директор «Газпром нефть Оренбурга» Алексей Овечкин. – С каждым разом в 
благотворительных акциях принимает участие все больше сотрудников. Организация и 
поддержка волонтерских проектов – важная часть социальной политики компании». 
Проект «Скоро в школу» является частью программы социальных инвестиций «Газпром нефти» 
«Родные города». Предприятия компании ежегодно организуют волонтерские акции, 
направленные на поддержку детей из малообеспеченных семей и с ограниченными 
возможностями. 
Масштабная программа «Родные города» компании «Газпром нефть» направлена на повышение 
качества жизни в регионах присутствия, развитие социальной инфрастркутуры, поддержку в 
сфере здравоохранения, образования и культуры. 

"УРАЛХИМ" ПОЗДРАВИЛ ПЕРМСКИХ ШКОЛЬНИКОВ С ДНЕМ 
ЗНАНИЙ 

"Уралхим" поздравил пермских школьников с днем знаний. Детям работников 
компании вручили наборы, в которых есть все необходимые принадлежности 
для школы: карандаши и краски, альбомы и тетради, цветная бумага и картон, 
счетные палочки и многое другое. Не остались без внимания и ученики старших 

классов. 

«Уралинформбюро» (Екатеринбург), 05.09.2013 

Первоклассники получили подарки. 
Детям работников компании вручили наборы, в которых есть все необходимые 
принадлежности для школы: карандаши и краски, альбомы и тетради, цветная бумага и картон, 
счетные палочки и многое другое. 
Не остались без внимания и ученики старших классов. Спонсорская помощь была оказана 
пермской школе №132, шефство над которой взял завод "Пермские минеральные удобрения". В 
учебном заведении отремонтировали конференц-зал. 
500 тысяч рублей на реконструкцию лаборатории было выделено и краевому техникуму, с 
которым ПМУ сотрудничает уже 20 лет, за это время ни одно поколение выпускников связало 
свое будущее с пермским заводом. 
Еще одно предприятие ОХК "Уралхим" - "Азот" помогает обновлять материальную базу 
Березниковскому политехническому техникуму и местному филиалу Пермского национального 
исследовательского политехнического университета.  
Аналогичные программы сотрудничества с образовательными учреждениями действуют и в 
других регионах присутствия "Уралхима" - Воскресенске, Кирово-Чепецке, Риге, сообщили 
"Уралинформбюро" в департаменте по связям с общественностью компании. 
"Особое внимание к детям - один из основных элементов социальной политики компании, 
воплощающейся в различных благотворительных программах, - отмечает гендиректор ОАО 
"ОХК "Уралхим" Дмитрий Коняев. - Качественное образование для детей - залог будущего 
развития и нашей компании, и российской экономики. Мы реализуем программы поддержки 
образования на всех этапах обучения - школа, вуз, наука. Кто-то из сегодняшних 
первоклассников в будущем может выбрать химию своей профессией и, уверен, наши 
программы помогут им в стремлении развиваться". 
 

ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 
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«БАШНЕФТЬ» ПРОФИНАНСИРОВАЛА СТРОИТЕЛЬСТВО 
ЛЕДОВОЙ АРЕНЫ В ТУЙМАЗАХ 

Торжественное открытие ледового дворца «Туймазы-Арена», построенного за 
счет благотворительных средств ОАО АНК «Башнефть», состоялось в Туймазах 
накануне, 3 сентября. Финансирование строительства комплекса на сумму 302 

млн рублей велось через благотворительный фонд «Система». 

Владимир Штольц,  

«Ufa1.ru» (Уфа), 04.09.2013 

Торжественное открытие ледового дворца «Туймазы-Арена», построенного за счет 
благотворительных средств ОАО АНК «Башнефть», состоялось в Туймазах накануне, 3 
сентября. Финансирование строительства комплекса на сумму 302 млн рублей велось через 
благотворительный фонд «Система». 
Спортивный комплекс общей площадью 5528 кв. м включает в себя ледовое поле с трибунами 
на 808 зрительских мест, зал силовой подготовки хоккеистов, зал для занятий хореографией 
фигуристов, спортивный и тренажерный залы, медпункт, столовую и другие вспомогательные 
помещения. 
«Очень рад, что нам вместе с компанией «Башнефть» удалось претворить в жизнь мечту 
туймазинцев и построить такой великолепный спортивный объект, – отметил принявший 
участие в церемонии открытия ледовой арены президент Республики Башкортостан Рустэм 
Хамитов. – Уверен, что спортивный комплекс будет востребован. Здесь будет хоккей, будут 
ледовые баталии, будут эмоции болельщиков. Это еще один шаг к тому, чтобы жизнь людей 
стала лучше». 
«В 2009-2012 годах общая сумма благотворительных средств, направленных компанией на 
развитие социальной инфраструктуры Башкортостана через благотворительный фонд 
«Система», превысила 5,2 млрд рублей. Почти четверть этих средств была направлена на 
реконструкцию и строительство спортивных объектов в республике, – подчеркнул в своем 
выступлении первый вице-президент по разведке и добыче «Башнефти» Михаил Ставский. – 
Уверен, что прекрасный спортивный комплекс в Туймазах станет не только любимым местом 
отдыха горожан, но и центром подготовки спортсменов мирового уровня». 
В 2010-2012 годах на финансирование спортивных объектов в рамках благотворительной 
программы «Башнефть» выделила более 1,2 млрд рублей. В числе крупнейших объектов 
Дворец спорта в Уфе, вторая очередь «Уфа-Арены», ледовые катки в Сибае, ФОК в Верхних 
Татышлах Татышлинского района и ФОК с. Вернеяркеево Илишевского района, бассейн в 
Янауле, Центр паралимпийского спорта в Мишкино. 
В 2013 году «Башнефть» в рамках благотворительной деятельности направит около 600 млн 
рублей на строительство и реконструкцию спортивных объектов в Уфе, Чишминском, 
Мишкинском, Илишевском и Татышлинском районах Республики Башкортостан. 

ПЕРМСКИЕ НЕФТЯНИКИ СОЗВАЛИ «СОВЕТ ИЗБРАННЫХ» 

В «ЛУКОЙЛ-Пермь» приступил к работе новый состав Совета молодых 
специалистов. «В приоритете деятельности совета усилить сотрудничество с 
молодыми специалистами группы предприятий «ЛУКОЙЛ» Пермского края! Это 

позволит максимально сосредоточить силы на таких направлениях, как 
инновационная и социальная деятельность, благотворительность», – сказал 
инженер 2 категории, избранный председатель Совета молодых специалистов 

Артем Миронов. 

«59.ru» (Пермь), 04.09.2013 

В «ЛУКОЙЛ-Пермь» приступил к работе новый состав Совета молодых специалистов. Команда 
обновилась более чем наполовину, сообщают в компании. 
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В ближайших планах совета разработка системы мотиваций молодых специалистов и 
работников для участия в научно-инновационной деятельности. Один из актуальных проектов 
состоит в том, чтобы изменить подход к производству через усиление инновационной 
деятельности, реализовать его удастся с помощью молодых специалистов подрядных и 
сервисных организаций, а также аспирантов ПНИПУ. 
Первым решением нового состава совета стало включение в структуру должности зампреда по 
работе с кураторами. Предыдущий состав ввел в свою структуру 12 специалистов – 
представителей молодых работников от каждого цеха добычи нефти и газа, что позволило 
привлечь их к работе этого органа. «В приоритете деятельности совета усилить сотрудничество 
с молодыми специалистами группы предприятий «ЛУКОЙЛ» Пермского края! Это позволит 
максимально сосредоточить силы на таких направлениях, как инновационная и социальная 
деятельность, благотворительность», – сказал инженер 2 категории, избранный председатель 
Совета молодых специалистов Артем Миронов. 
Совет молодых специалистов ООО «ЛУКОЙЛ-Пермь» образован для оказания содействия в 
адаптации к условиям работы в коллективе, в профессиональном росте, в овладении нормами 
корпоративной культуры. Его работа разделена на 4 направления деятельности: 
организационно-информационная, научно-техническая, культурно-массовая, социальная. 
Сегодня совет объединяет 94 молодых специалиста, структура совета включает 29 
представителей: 17 из них – аппарат управления, 12 – цеха. Самыми массовыми мероприятиями 
в прошлом году стали: конкурс на лучшую научно-техническую разработку, всероссийский 
молодежный форум «Нефтегазовое и горное дело», оказание помощи детскому дому в 
Соликамске, сбор средств пострадавшим от наводнения жителям Краснодарского края. 

ВОЛОНТЕРЫ «ГАЗПРОМ НЕФТЬ ОРЕНБУРГА» ПОЗДРАВИЛИ 
ВОСПИТАННИКОВ ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА № 4 ГОРОДА 

ОРЕНБУРГА С ДНЕМ ЗНАНИЙ 

Молодые специалисты «Газпром нефть Оренбурга» (дочернее предприятие 
«Газпром нефти») поздравили воспитанников санаторной школы-интерната № 4 
города Оренбурга с Днем знаний. В канун праздника волонтеры предприятия 
приобрели для детей школьные принадлежности, наборы для рукоделия и 
творчества, настольные игры, а также телевизор для игровой комнаты. 

«Oren.ru» (Оренбург), 04.09.2013 

Молодые специалисты «Газпром нефть Оренбурга» (дочернее предприятие «Газпром нефти») 
поздравили воспитанников санаторной школы-интерната № 4 города Оренбурга с Днем знаний. 
В канун праздника волонтеры предприятия приобрели для детей школьные принадлежности, 
наборы для рукоделия и творчества, настольные игры, а также телевизор для игровой комнаты. 
Сотрудники «Газпром нефть Оренбурга» устроили для ребят детский праздник с угощениями, 
который завершился вручением подарков. 
«На предприятии активно развивается корпоративное волонтерство, – говорит генеральный 
директор «Газпром нефть Оренбурга» Алексей Овечкин. – С каждым разом в 
благотворительных акциях принимает участие все больше сотрудников. Организация и 
поддержка волонтерских проектов – важная часть социальной политики компании». 
Проект «Скоро в школу» является частью программы социальных инвестиций «Газпром нефти» 
«Родные города». Предприятия компании ежегодно организуют волонтерские акции, 
направленные на поддержку детей из малообеспеченных семей и с ограниченными 
возможностями. 
Масштабная программа «Родные города» компании «Газпром нефть» направлена на повышение 
качества жизни в регионах присутствия, развитие социальной инфрастркутуры, поддержку в 
сфере здравоохранения, образования и культуры. 
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«РОСТЕЛЕКОМ» ОРГАНИЗОВАЛ ИНТЕРНЕТ-ТРАНСЛЯЦИЮ 
КОНФЕРЕНЦИИ «ПОНЯТНЫЙ ИНТЕРНЕТ» 

«Ростелеком» выступил Генеральным партнером и организовал интернет-
трансляцию Межрегиональной научно-практической конференции 

«Современные информационные технологии как фактор повышения качества 
жизни людей старшего поколения и инвалидов «Понятный Интернет», которая 
проходит 4-5 сентября 2013 года в Ульяновске. Проекты в социальной сфере и 
благотворительные инициативы – важная часть корпоративной социальной 

ответственности «Ростелекома». 

«NnIT.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

«Ростелеком» выступил Генеральным партнером и организовал интернет-трансляцию 
Межрегиональной научно-практической конференции «Современные информационные 
технологии как фактор повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов 
«Понятный Интернет», которая проходит 4-5 сентября 2013 года в Ульяновске. 
Мероприятие проводится по инициативе Союза пенсионеров России и Правительства 
Ульяновской области при поддержке Комиссии при Президенте Российской Федерации по 
делам ветеранов, Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации, 
Министерства связи Российской Федерации, Пенсионного фонда Российской Федерации. 
Конференция в Ульяновске стала крупнейшей российской площадкой, на которой эксперты 
обсуждают вопросы интеграции пенсионеров и инвалидов в процессы информатизации, 
проблему обеспечения им равного доступа к цифровым технологиям независимо от региона 
проживания и возраста. Решение этой задачи связано с созданием обучающих технологий, 
объектов инфраструктуры, оборудования, подготовкой специалистов и др. Участники 
обмениваются имеющимся опытом обучения пенсионеров и инвалидов компьютерной 
грамотности, а также обсуждают возможность создания федеральной программы по 
информатизации старшего поколения и поддержке активного долголетия. 
В рамках конференции проводится III Всероссийский чемпионат по компьютерному 
многоборью среди пенсионеров и лиц с ограниченными возможностями. Его участниками 
стали более 70 человек в возрасте от 55 до 73 лет. Все они - выпускники курсов компьютерной 
грамотности или победители отборочных региональных первенств, которые прошли в 42 
регионах страны. «Многоборцы» со всей страны демонстрируют свои знания в MC Word и MC 
Excel, навыки создания презентаций в формате МС PowerPoint, а также умение пользоваться 
порталом государственных услуг и поисковыми системами. 
Проекты в социальной сфере и благотворительные инициативы – важная часть корпоративной 
социальной ответственности «Ростелекома». «Ростелеком» на долгосрочной основе реализует 
социальные проекты на всей территории Российской Федерации – от Калининграда до 
Сахалина. Собственная инфраструктура, телекоммуникационные ресурсы, большой спектр 
услуг позволяют компании эффективно решать проблемы как отдельных групп населения, так и 
глобальные задачи в области здравоохранения, образования, спорта, культуры. 
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ТАБАЧНЫЙ БК «ГРУППЫ АГРОКОМ» СООБЩИЛ ОБ ИТОГАХ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА 1 ПОЛУГОДИЕ 2013 ГОДА 

По итогам первого полугодия текущего года валовый объем продаж компании 
«Донской табак» вырос на 33,7% до уровня 15,9 млрд рублей. 18,6 млн рублей 
составил размер благотворительных платежей компании за отчетный период. 
Среди основных направлений благотворительной помощи следует выделить 
поддержку объектов социального назначения, культурных, образовательных, 

спортивных учреждений, а также собственные социальные проекты. 

Инна Мальцева, 

«Деловой квартал - Ростов» (Ростов-на-Дону), 04.09.2013 

По итогам первого полугодия текущего года валовый объем продаж компании «Донской табак» 
(табачный бизнес-комплекс ГРУППЫ АГРОКОМ) вырос на 33,7% до уровня 15,9 млрд рублей. 
Показатель EBITDA составил 1,4 млрд. рублей. 11 млрд рублей в виде налогов перечислено в 
бюджеты всех уровней. Это в 1,4 раза превышает аналогичный показатель 2012 года. 
На фоне сокращения объемов выпуска продукции в целом по российской табачной отрасли (-
9%, Росстат), компания «Донской табак» за первые шесть месяцев нынешнего года произвела 
14 млрд сигарет. Объем производства - 95,8 % к аналогичному показателю прошлого года. Это, 
в первую очередь, обусловлено политикой компании на сокращение складских остатков. 
Что касается объема продаж компании «Донской табак» за январь-июнь 2013 года, то он 
остался неизменным по сравнению с аналогичным показателем 2012 года и составил 14,7 млрд 
сигарет. 
Лидерами в общей структуре продаж стали сигареты марок ДОНСКОЙ ТАБАК, KISS, 
CONTINENT, 21ВЕК, НАША МАРКА. Среди марок, показавших самые высокие темпы 
прироста, оказались ДОНСКОЙ ТАБАК, PLAY, БЕЛОМОРКАНАЛ, АРКТИКА, RICHMOND, 
ELLE. 
Средняя стоимость проданной пачки сигарет производства компании «Донской табак» -26,67 
рублей. 
За первое полугодие текущего года на рынок выведены новые марки сигарет SENATOR 
SKYLINE, KISS LETICIA, CORONA HERITAGE, ДОНСКОЙ ТАБАК 7, НАША Марка 25 
сигарет в пачке, PLAY TOP, RS, ELLE, АРКТИКА классика 25 сигарет в пачке. 
По итогам второго квартала этого года компания «Донской табак» находится на лидирующих 
позициях по экспорту табачной продукции в России (отгрузка - 2,1 млрд сигарет). 
В целом, за шесть месяцев 2013 года на экспорт продано 2,4 млрд сигарет. 
Основной объем отгрузок на экспорт сформирован марками KISS, ДОНСКОЙ ТАБАК, 
сигаретами без фильтра, CONTINENT, НАША МАРКА, ARMADA. 
Основными внешними рынками сбыта являются Приднестровье, Украина, Абхазия, Грузия. 
В июле «Донской табак» приобрел 84,5 % уставного капитала греческой табачной компании 
Sekap. Инвестиции в развитие компании до конца следующего года составят свыше 20 млн 
евро. Основную часть инвестиций направят на пополнение оборотных средств, нормализацию 
процесса закупок сырья и материалов, развитие системы продаж. 
По слова Сергея Романова, директора табачного бизнес-комплекса «ГРУППЫ АГРОКОМ», 
приобретение греческой табачной фабрики – это один из этапов глобальной стратегии развития 
компании. 
«Sekap стал первой европейской производственной площадкой табачного бизнес-комплекса, - 
отметил он, - Ключевой задачей на ближайший год является увеличение объема продаж 
продукции предприятия в два раза до 3 млрд. сигарет в год». 
18,6 млн рублей составил размер благотворительных платежей компании за отчетный период. 
Среди основных направлений благотворительной помощи следует выделить поддержку 
объектов социального назначения, культурных, образовательных, спортивных учреждений, а 
также собственные социальные проекты. 
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Компания «Донской табак» входит в табачный бизнес-комплекс многоотраслевого холдинга 
«ГРУППА АГРОКОМ», объединяющего предприятия мясоперерабатывающего, 
агропромышленного комплекса и другие проекты. 
«Донской табак» - один из крупнейших отечественных производителей табачных изделий. 
Доля российского рынка составляет 8%. Мощности по переработке табака- 40 тысяч тонн в год. 
Мощности по производству сигарет – 39 млрд сигарет в год. 57 брендов - ассортиментный 
портфель. 
Компания SEKAP- один из крупнейших производителей и дистрибьюторов табачного рынка 
Греции. Доля рынка составляет 8%. Мощности по переработке табака - 15 тысяч тонн в год. 
Мощности по производству сигарет – 8 млрд сигарет в год. Ассортиментный портфель - 13 
брендов. 

РОССИЯ И СОЦИАЛЬНОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО: ЗА 
ПРЕДЕЛАМИ ОЛИГАРХИИ И ФИЛАНТРОПИИ 

Россия и социальное предпринимательство: за пределами олигархии и 
филантропии. У России есть ресурсы, чтобы заставить социальное 

предпринимательство работать, но лишь время покажет, насколько удачной 
окажется эта модель, пишет The Guardian. 

Дэра Макдауэлл, 

«Inopressa. The Guardian» (Москва), 04.09.2013 

У России есть ресурсы, чтобы заставить социальное предпринимательство работать, но лишь 
время покажет, насколько удачной окажется эта модель, пишет The Guardian. 
Владимир Путин начал свой первый президентский срок с того, что ограничил власть 
олигархов 90-х и по сути заключил с ними новый социальный контакт, который зачастую 
определяют так: "платите налоги, держитесь в стороне от политики и тогда сможете сохранить 
свои активы". Но в этом случае под "налогами" подразумевается не только сумма, взимаемая 
государством, но и прибыль, "свободно" используемая олигархами для достижения 
определенных социальных целей - от скупки предметов русского искусства для возвращения 
государству до спонсорства спортивных и литературных организаций и даже старых добрых 
благотворительных обществ (в основном для ветеранов, сирот и пенсионеров, больше всех 
пострадавших от краха советского государства всеобщего благоденствия). К тому же, это был 
прекрасный пиар для класса людей, недолюбливаемых большинством соотечественников, 
пишет Дэра Макдауэлл, лондонский аналитик и политический консультант, 
специализирующийся по России. 
Известно, например, что Роман Абрамович вложил свыше миллиарда долларов в Чукотку, где 
он был губернатором в 2000-2008 годах. Деньги Абрамовича пошли на восстановление школ, 
больниц и других "социальных объектов" региона. 
Но едва ли это и есть "социальное предпринимательство" в нашем понимании - это больше 
напоминает дань и церковную десятину. Хроническая коррумпированность российской 
бюрократии затрудняет для простых граждан процесс основания предприятий, рассчитанных на 
извлечение прибыли, и управления им. 
"Но это не означает, что Россия не является благодатной почвой для социального 
предпринимательства или что она не сможет стать ею в будущем. Это лишь означает, что над 
этим необходимо поработать", - отмечает автор. На данный момент нет надежды на создание 
социальных предприятий без могущественного патрона. Но простые граждане России придают 
большое значение социальным ценностям. Концепция социального предпринимательства, 
возможно, встретит меньше возражений у первого российского постсоветского поколения, чем 
у американцев, учитывая, что капитализм по модели Адама Смита глубоко интегрировался в 
американскую культуру. 
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ИГРОКОВ ХК "РОДИНА" ОДЕНЕТ КИТАЙСКИЙ СПОНСОР 

4 сентября хоккейный клуб «Родина» в лице директора Заболотского Владимира 
Юрьевича и российское представительство компании «АНТА» в России в лице 
директора Варшавского Ильи Юрьевича заключили долгосрочный контракт о 

техническом спонсорстве. 

«Vkirove.ru» (Киров), 04.09.2013 

4 сентября хоккейный клуб «Родина» в лице директора Заболотского Владимира Юрьевича и 
российское представительство компании «АНТА» в России в лице директора Варшавского 
Ильи Юрьевича заключили долгосрочный контракт о техническом спонсорстве. Согласно 
этому контракту, заключенному сроком на три года, компания «АНТА» становится уникальным 
производителем и поставщиком спортивной одежды и обуви для нашей команды. 
Стоит отметить, что «Родина» является первым профессиональным спортивным клубом в 
нашей стране, с кем «АНТА» заключила подобный контракт. В тоже время контракт о 
техническом спонсорстве заключен впервые в истории вятского спорта. В перспективах у 
наших новых партнеров не только пошив спортивной одежды и обуви, на которых в данный 
момент специализируется «АНТА», но также производство хоккейной экипировки. Дело в том, 
что руководство компании, базирующейся в Китае, очень заинтересовалось доселе неизвестным 
видом спорта – хоккеем с мячом и планирует закрепиться на этом перспективном рынке. 
Компания «Anta Sports Products Limited» производит спортивную одежду и обувь, и на 
сегодняшний день является 4-ой крупнейшей компанией в мире по производству спортивных 
товаров. С 2009 годы компания ANTA является техническим спонсором олимпийской сборной 
Китая и персональным техническим спонсором таких известных спортсменов, как чемпион 
NBA Кевин Гарнетт, баскетболист Луис Скола, теннисистка Елена Янкович и многих других. 
Хоккейный клуб «Родина» благодарит директор магазина «Спортландия» - регионального 
представителя компании «АНТА» в городе Кирове Бологова Виталия Михайловича за помощь 
в проведении переговоров и подписании долгосрочного контракта. 

ФИАБАНК ВНЕС ОЧЕРЕДНОЙ ВКЛАД В РАЗВИТИЕ ТГУ 

В понедельник, 2 сентября, на торжественной линейке, посвященной началу 
нового учебного года, перед главным корпусом Тольяттинского 

государственного университета состоялось вручение "Благотворительного чека" 
на сумму 1 000 000 рублей. Из рук председателя Наблюдательного совета ЗАО 
"ФИА-БАНК" Носорева Александра Степановича чек был передан ректору ТГУ 

Михаилу Кришталу. 

«Tltnews.ru» (Тольятти), 04.09.2013 

В понедельник, 2 сентября, на торжественной линейке, посвященной началу нового учебного 
года, перед главным корпусом Тольяттинского государственного университета состоялось 
вручение "Благотворительного чека" на сумму 1 000 000 рублей. Из рук председателя 
Наблюдательного совета ЗАО "ФИА-БАНК" Носорева Александра Степановича чек был 
передан ректору ТГУ Михаилу Кришталу. 
ФиаБанк внес очередной вклад – уже не первый и далеко не последний "золотой кирпичик" в 
создание целевого капитала университета. Напомним, что ТГУ совместно с Общественным 
благотворительным фондом социально-культурного развития города Тольятти "Духовное 
наследие" имени С.Ф. Жилкина и членами Попечительского совета ТГУ создали тематический 
проект "Фонд развития ТГУ" для финансирования университетских проектов и программ, 
поддержки преподавателей и лучших студентов. 
Целевой капитал "Фонда развития ТГУ" будет сохраняться и станет дополнительным 
финансовым источником для новых программ и проектов университета.  
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СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ 

Сбербанк в Волгограде отмечает 130 летний юбилей. Сбербанк выполняет 
высокую социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных 
проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – 

передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в Волгограде, 
автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А 

в этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-
интернату. 

«Allsmi.com» (Москва), 04.09.2013 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении Сбербанка. 
Кредитно-финансовое учреждение уже многие десятилетия является признанным лидером 
российского банковского сектора и наряду с традиционными услугами по сбережению и 
кредитованию имеет широкий спектр возможностей для обеспечения максимального уровня 
сервиса. 
Банк, устремленный в будущее В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 
130 - летие. Это весьма серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по- 
настоящему стабильное и устремленное в будущее финансовое учреждение. История 
волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении госбанка в 
городе Царицын была открыта первая Сберегательная касса. – За более чем вековую историю, 
банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую, современную финансовую 
компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг своего сектора, – отмечает 
Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей ГАВРИЛЕНКО. – Ставя задачу стать 
лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк успешно реализует программу 
переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в Волгограде и области открыто 
58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка пользуется каждый второй житель 
региона. Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их 
помощью можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, 
открытие вкладов, оплата услуг и т.д., что особенно актуально для жителей отдаленных 
населенных пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного 
обслуживания. Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром 
возможностей, воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. Сбербанк 
принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Кстати: Волгоградское отделение Сбербанка сегодня - это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 
Социальная ответственность Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона 
событием общероссийского значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный 
контактный центр Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и 
технологичных решений в обслуживании клиентов, и отправной точкой для карьерного роста 
более чем тысячи двухсот сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра 
успешно реализуется программа «Доступная среда», по трудоустройству лиц с ограниченными 
возможностями. Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых – передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. В каждом 
добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника банка. 
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Не останавливаться на достигнутом За эффективную и плодотворную работу Сбербанк 
неоднократно был отмечен дипломами и грамотами правительства Волгоградской области, 
общественных организаций и благодарностями клиентов. Такие достижения - заслуга всего 
коллектива Сбербанка, многих поколений сотрудников - истинных специалистов в области 
финансов, которые проявляют преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в 
работе, творческое отношение и любовь к своему делу, и, конечно же, высочайший 
профессионализм. - Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, 
внедрять новые технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель – не 
останавливаться на достигнутом, планомерно двигаться вперед, - говорит Андрей 
ГАВРИЛЕНКО. – Ведь наша главная ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем 
работаем на протяжении 130-ти лет – для того, чтобы быть полезными и нужными 
волгоградцам, быть для них банком номер один. Я думаю, с этой задачей мы успешно 
справляемся, и этот курс будем держать и дальше. 
За дополнительной информацией обращаться: Галина Гречинская Начальник отдела маркетинга 
отделения 8621 ОАО «Сбербанка России» (8442)96-53-56 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ 

В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. 
Так, в 2013 г. в Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован 

«Донорский марафон», в котором приняло участие 62 сотрудника банка. 

«Prtime.ru» (Москва), 04.09.2013 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении Сбербанка. 
Кредитно-финансовое учреждение уже многие десятилетия является признанным лидером 
российского банковского сектора и наряду с традиционными услугами по сбережению и 
кредитованию имеет широкий спектр возможностей для обеспечения максимального уровня 
сервиса. 
Банк, устремленный в будущее. 
В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. Это весьма 
серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по- настоящему стабильное и 
устремленное в будущее финансовое учреждение. 
История волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении 
госбанка в городе Царицын была открыта первая Сберегательная касса. 
– За более чем вековую историю, банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую, 
современную финансовую компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг 
своего сектора, – отмечает Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей 
ГАВРИЛЕНКО. – Ставя задачу стать лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк 
успешно реализует программу переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в 
Волгограде и области открыто 58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка 
пользуется каждый второй житель региона. 
Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их помощью 
можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, открытие 
вкладов, оплата услуг и т.д., что особенно актуально для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного обслуживания. 
Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром возможностей, 
воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. 
Сбербанк принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Кстати: 
Волгоградское отделение Сбербанка сегодня - это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 
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Социальная ответственность. 
Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона событием общероссийского 
значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный контактный центр 
Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и технологичных решений 
в обслуживании клиентов, и отправной точкой для карьерного роста более чем тысячи двухсот 
сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра успешно реализуется 
программа «Доступная среда», по трудоустройству лиц с ограниченными возможностями. 
Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых – передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 
В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника банка. 
Не останавливаться на достигнутом. 
За эффективную и плодотворную работу Сбербанк неоднократно был отмечен дипломами и 
грамотами правительства Волгоградской области, общественных организаций и 
благодарностями клиентов. Такие достижения - заслуга всего коллектива Сбербанка, многих 
поколений сотрудников - истинных специалистов в области финансов, которые проявляют 
преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в работе, творческое отношение и 
любовь к своему делу, и, конечно же, высочайший профессионализм. 
- Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, внедрять новые 
технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель – не останавливаться на 
достигнутом, планомерно двигаться вперед, - говорит Андрей ГАВРИЛЕНКО. – Ведь наша 
главная ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем работаем на протяжении 130-ти 
лет – для того, чтобы быть полезными и нужными волгоградцам, быть для них банком номер 
один. Я думаю, с этой задачей мы успешно справляемся, и этот курс будем держать и дальше. 
За дополнительной информацией обращаться: 
Галина Гречинская. 
Начальник отдела маркетинга отделения 8621 ОАО «Сбербанка России» 
(8442)96-53-56 

СОТРУДНИКИ «РОСТЕЛЕКОМА» ПОЗДРАВИЛИ С НАЧАЛОМ 
УЧЕБНОГО ГОДА РОСТОВСКИЙ ЦЕНТР ДИСТАНЦИОННОГО 

ОБУЧЕНИЯ 

1 сентября сотрудники Ростовского филиала ОАО «Ростелеком» приняли 
участие в торжественной линейке, посвященной Дню знаний, в санаторной 

школе-интернате для детей с ограниченными возможностями №28 г. Ростова-на-
Дону. Специально к празднику компания подарила школе большой HD-телевизор, 

а каждый ученик интерната получил школьные принадлежности и сувениры. 

«RuFox.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

1 сентября сотрудники Ростовского филиала ОАО «Ростелеком» приняли участие в 
торжественной линейке, посвященной Дню знаний, в санаторной школе-интернате для детей с 
ограниченными возможностями №28 г. Ростова-на-Дону. Специально к празднику компания 
подарила школе большой HD-телевизор, а каждый ученик интерната получил школьные 
принадлежности и сувениры. 
Недавно «Ростелеком» завершил в Ростовской области проект по организации доступа к сети 
интернет более 1000 участников программы «Дистанционное обучение детей-инвалидов» - 
учащихся и педагогов школы № 28. Занятия будут проходить как индивидуально, так и в форме 
видеоконференций по группам. 
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Директор филиала Сергей Алхасов поздравил ребят с началом учебного года, пожелал успехов 
в освоении новых знаний и особо подчеркнул, что специалисты «Ростелекома» приложат все 
усилия для обеспечения высокого качества предоставляемых услуг связи. «Интернет открывает 
для вас широкие горизонты, вы сможете узнать много нового и интересного, найти друзей, 
выбрать будущую профессию. Я уверен, что эта встреча станет хорошим началом нашей 
дружбы», - добавил он. 
Замдиректора школы №28 Марианна Домбаян поблагодарила «Ростелеком» за участие в 
проекте, за поздравление с Днем знаний и выразила надежду на будущее сотрудничество. 
«Сотрудники «Ростелекома» пришли сегодня, в свой выходной день, чтобы поздравить наших 
детей с праздником. Теперь их помощь и участие обрели лицо, они видят, для кого 
предоставляется доступ в интернет, для кого они работали и приготовили подарки. Спасибо им 
большое», - добавила Марианна Домбаян. 
Благотворительные инициативы и социальные проекты – важная часть работы «Ростелекома» 
в сфере корпоративной ответственности. Компания оказывает поддержку спортивным, 
образовательным и культурным мероприятиям как федерального, так и регионального уровней, 
на долгосрочной основе реализует социальные проекты на всей территории юга России. 

В ДЕНЬ ЗНАНИЙ ПЕРВОКЛАССНИКИ АСТРАХАНСКОЙ 
ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА ПОЛУЧИЛИ ПОДАРКИ ОТ 

«РОСТЕЛЕКОМА» 

В День знаний первоклассники астраханской коррекционной школы-интерната 
№5 получили от «Ростелекома» школьные рюкзаки, полностью 

укомплектованные к началу учебного года. На торжественной линейке подарки 
вручал заместитель коммерческого директора Астраханского филиала ОАО 

«Ростелеком» Денис Баркунов. 

«RuFox.ru» (Краснодар), 04.09.2013 

В День знаний первоклассники астраханской коррекционной школы-интерната №5 получили от 
«Ростелекома» школьные рюкзаки, полностью укомплектованные к началу учебного года. 
На торжественной линейке подарки вручал заместитель коммерческого директора 
Астраханского филиала ОАО «Ростелеком» Денис Баркунов. Он посоветовал всем 
воспитанникам уделять учебе как можно больше внимания и пожелал хороших отметок на 
уроках. А также особо отметил, что в самое ближайшее время компания планирует подарить 
школе-интернату №5 интернетизированный компьютерный класс. 
«Сегодня одним из самых главных каналов получения знаний является интернет. Он помогает 
получить образование, быть в курсе всех новостей и дает возможность полезного общения. 
«Ростелеком» работает над тем, чтобы и у вас вскоре появился компьютерный класс с 
безлимитным доступом в интернет. Сегодняшние школьники приобщаются к работе на 
компьютере очень рано. Мы хотим, чтобы дети, которые живут в интернате, имели те же 
возможности, что и дети, живущие в семьях», - отметил Денис Баркунов. 
По словам директора школы Веры Скрипниченко, Астраханский филиал ОАО «Ростелеком» 
поддерживает детское учреждение на протяжении многих лет. «Многие ребятишки успели за 
это время вырасти, и даже сами стали родителями. У наших педагогов «Ростелеком» 
ассоциируется с такими понятиями как надежность, стабильность, для детей «Ростелеком» - это 
прежде всего «праздник». Спасибо Вам за внимание, отзывчивость и доброту!», - говорит Вера 
Скрипниченко. 
Благотворительные инициативы и социальные проекты – важная часть работы «Ростелекома» 
в сфере корпоративной ответственности. Компания на долгосрочной основе реализует 
социальные проекты на всей территории юга России. Одним из ключевых направлений 
социальной политики «Ростелекома» является реализация приоритетного национального 
проекта «Образование». 
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ДЕНЕЖНЫЕ ПЕРЕВОДЫ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ ОТ ПАВОДКА 
МОЖНО ОТПРАВИТЬ БЕСПЛАТНО 

Руководство Почты России приняло решение об отмене с 30 августа тарифного 
сбора за почтовые переводы, которые направляются в адрес Российского 
Красного Креста для жителей затопленных территорий на Дальнем Востоке. 

«Governors.ru» (Москва), 04.09.2013 

Тверская область. 
Денежные переводы для пострадавших от паводка можно отправить бесплатно. 
Руководство Почты России приняло решение об отмене с 30 августа тарифного сбора за 
почтовые переводы, которые направляются в адрес Российского Красного Креста для жителей 
затопленных территорий на Дальнем Востоке. В настоящее время во всех пострадавших 
регионах действуют почтовые отделения или пункты почтовой связи для оказания услуг 
гражданам, находящимся в местах временного размещения. 
Прием денежных средств, предназначенных для благотворительных целей, осуществляется 
без взимания комиссии на специальные расчетные счета. Подробная информация размещена на 
сайте Почты России http://www.russianpost.ru и в отделениях почтовой связи. Помощь 
пострадавшим от паводка может оказать любой желающий. 
Пресс-служба Правительства Тверской области. 
Тел. 35-81-58 

СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ 

Сбербанк в Волгограде отмечает 130 летний юбилей. Сбербанк выполняет 
высокую социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных 
проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – 

передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в Волгограде, 
автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении Сбербанка. 
Кредитно-финансовое учреждение уже многие десятилетия является признанным лидером 
российского банковского сектора и наряду с традиционными услугами по сбережению и 
кредитованию имеет широкий спектр возможностей для обеспечения максимального уровня 
сервиса. 
Банк, устремленный в будущее. 
В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. Это весьма 
серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по- настоящему стабильное и 
устремленное в будущее финансовое учреждение. 
История волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении 
госбанка в городе Царицын была открыта первая Сберегательная касса. 
– За более чем вековую историю, банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую, 
современную финансовую компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг 
своего сектора, – отмечает Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей 
ГАВРИЛЕНКО. – Ставя задачу стать лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк 
успешно реализует программу переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в 
Волгограде и области открыто 58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка 
пользуется каждый второй житель региона. 
Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их помощью 
можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, открытие 
вкладов, оплата услуг и т.д., что особенно актуально для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного обслуживания. 
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Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром возможностей, 
воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. 
Сбербанк принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Кстати: 
Волгоградское отделение Сбербанка сегодня - это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 
Социальная ответственность. 
Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона событием общероссийского 
значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный контактный центр 
Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и технологичных решений 
в обслуживании клиентов, и отправной точкой для карьерного роста более чем тысячи двухсот 
сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра успешно реализуется 
программа «Доступная среда», по трудоустройству лиц с ограниченными возможностями. 
Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых – передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 
В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника банка. 
Не останавливаться на достигнутом. 
За эффективную и плодотворную работу Сбербанк неоднократно был отмечен дипломами и 
грамотами правительства Волгоградской области, общественных организаций и 
благодарностями клиентов. Такие достижения - заслуга всего коллектива Сбербанка, многих 
поколений сотрудников - истинных специалистов в области финансов, которые проявляют 
преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в работе, творческое отношение и 
любовь к своему делу, и, конечно же, высочайший профессионализм. 
- Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, внедрять новые 
технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель – не останавливаться на 
достигнутом, планомерно двигаться вперед, - говорит Андрей Гавриленко. – Ведь наша главная 
ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем работаем на протяжении 130-ти лет – для 
того, чтобы быть полезными и нужными волгоградцам, быть для них банком номер один. Я 
думаю, с этой задачей мы успешно справляемся, и этот курс будем держать и дальше. 

ВТБ24 ВЕДЕТ СБОР ПОЖЕРТВОВАНИЙ ДЛЯ ПОСТРАДАВШИХ 
ОТ НАВОДНЕНИЯ В АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ И ХАБАРОВСКОМ 

КРАЕ 

ВТБ24 открыл счет для внесения благотворительных пожертвований в помощь 
пострадавшим от наводнения в Амурской области и Хабаровском крае. Прием 
добровольных пожертвований, которые может сделать любой житель страны, 

осуществляется без взимания комиссии. 

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

ВТБ24 открыл счет для внесения благотворительных пожертвований в помощь 
пострадавшим от наводнения в Амурской области и Хабаровском крае. Прием добровольных 
пожертвований, которые может сделать любой житель страны, осуществляется без взимания 
комиссии. 
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Перевести деньги можно различными способами: в офисе ВТБ24 наличными через кассу; 
переводом в рублях через систему «Телебанк» (интернет-банк ВТБ24) с использованием 
типовых операций: 
3036 Благотворительная помощь для ликвидации наводнения в Амурской области. 
3037 Благотворительная помощь для ликвидации наводнения в Хабаровском крае. 
Счет для перечисления средств рублях РФ для пострадавших в Амурской области: 
УФК по Амурской области (Министерство финансов АО л/с 04232003600) 
ИНН 2801123618, КПП 280101001 
Р/с 40101810000000010003 
ОКАТО 10401000000 
Банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка России по Амурской области г.Благовещенск. 
БИК 041012001 
КД 01520702030020000180 
Назначение платежа: «Добровольное пожертвование на ликвидацию последствий наводнения 
в Амурской области в 2013 году». 
Счет для перечисления средств рублях РФ для пострадавших в Хабаровском крае: 
УФК по Хабаровскому краю (правительство Хабаровского края л/сч 05222000060) 
ИНН 2700000786 
КПП 272101001 
Р/сч 40302810600002000233 
в ГРКЦ ГУ Банка России по Хабаровскому краю 
БИК 040813001 
ОКАТО 08401000000 
Назначение платежа: «Добровольное пожертвование на ликвидацию последствий наводнения 
в Хабаровском крае». 
Все офисы и банкоматная сеть ВТБ24 на территории Амурской области и Хабаровского края 
работают в штатном режиме. 
ВТБ24 (генеральная лицензия Центрального банка Российской Федерации на осуществление 
банковских операций № 1623) является дочерним банком ОАО ВТБ и специализируется на 
обслуживании физических лиц, индивидуальных предпринимателей и организаций малого 
бизнеса. Уставный капитал Банка составляет 50,7 млрд рублей. 

COCA-COLA В РОССИИ ПОДДЕРЖАЛА СУББОТНИК «БЛОГЕР 
ПРОТИВ МУСОРА -2013» 

17 августа в Щелковском районе в преддверии всероссийской акции «Блогер 
против мусора», местные жители приняли участие в тренировочном субботнике 
и очистили территорию поселка Биокомбината Щелковского района от банок, 
бутылок и прочих бытовых отходов. В результате субботника за 1,5 часа было 

собрано 14 мешков стекла, 18 мешков пластика и более 20 мешков общего 
мусора.  

«Adbusiness.ru» (Москва), 04.09.2013 

17 августа в Щелковском районе в преддверии всероссийской акции «Блогер против мусора», 
местные жители приняли участие в тренировочном субботнике и очистили территорию поселка 
Биокомбината Щелковского района от банок, бутылок и прочих бытовых отходов. В результате 
субботника за 1,5 часа было собрано 14 мешков стекла, 18 мешков пластика и более 20 мешков 
общего мусора. Система Coca-Cola, являющаяся постоянным партнером акции с 2011 года, 
помогла обеспечить активистов прохладительными напитками, униформой и необходимым 
инвентарем для раздельного сбора пластика. 
Впервые акция «Блогер против мусора» прошла 6 августа 2011 года в более чем 120 городах 
России и стран СНГ, из которых в 14-ти акции прошли при поддержке Cистемы Coca-Cola. 
Тогда 16 000 добровольцев приняли участие в массовой уборке территорий, в общей 
сложности было собрано 114 800 кг мусора – около 25 000 мешков. В 2012 году мероприятия по 
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очистке территорий прошли уже в 179 городах России, в 47 из них при поддержке Cистема 
Coca-Cola. В субботниках, приняли участие более 30 000 человек, было собрано около 300 000 
кг мусора, во всех российских регионах проходили «тренировочные» субботники. 
В 2013 году в тренировочных субботниках приняли участие уже более 50 000 человек из 150 
городов, собрано более 500 000 кг отходов. Итоговый всероссийский субботник «Блогер против 
мусора-2013», на котором участники акции смогут совместными усилиями не только очистить 
город, но и осуществить раздельный сбор пластика для последующей его переработки пройдет 
в Москве 14 сентября. 
«Масштабная экологическая акция по очистке городских территорий и зон отдыха проходит в 
Москве, Щелково, Владимире, Иваново, Костроме, Ярославле, Рязани и других городах России, 
– сообщает Татьяна Губина, региональный менеджер по внешним связям и коммуникациям 
Coca-Cola Hellenic. – В этом году участники и организаторы мероприятия объединили свои 
усилия с одной общей целью: научить общество ответственно относиться к окружающей среде, 
сортировать и сдавать мусор на переработку». 
Система «Кока-Кола» в России. 
Система «Кока-Кола» представлена в России компаниями The Coca-Cola Company и Coca-Cola 
Hellenic. 
История: Впервые напиток Coca-Cola был представлен в России в 1980 году в период 
подготовки к летним Олимпийским играм в Москве. В 1994 году в Москве открылся первый в 
стране завод по производству безалкогольных напитков Coca-Cola. Сегодня система «Кока-
Кола» имеет 16 современных заводов на территории России (среди них 12 заводов под брендом 
«Сoca-Cola Hellenic», 2 завода под брендом «Мултон» и 2 завода под брендом «Нидан»). 
Продукция: Все напитки производятся на местных заводах. Ассортимент продукции и 
маркетинговые программы разработаны специально для российских потребителей, с учетом их 
вкусовых предпочтений и стиля жизни. 
Ассортимент продукции, который система «Кока-Кола» представляет в России, включает в 
себя: Coca-Cola, Coca-Cola light, Fanta, Sprite, BonAqua, чай Nestea, энергетические напитоки 
burn и Gladiator, спортивный напиток Powerade, тоник Schweppes, соки и нектары под 
торговыми марками Rich, «Добрый», «Моя Семья», Caprice, «Да!» и квас «Кружка и Бочка». 
Инвестиции и занятость: Система «Кока-Кола» – один из крупнейших российских иностранных 
инвесторов, вложивший в российскую экономику до настоящего времени более 3 миллиардов 
долларов. Система «Кока-Кола» обеспечивает работой свыше 15.000 
высококвалифицированных работников. При этом каждое рабочее место в системе «Кока-
Кола» дополнительно создает около 8 рабочих мест в смежных отраслях экономики, среди 
которых широкий спектр поставщиков и всероссийская сеть розничной торговли. 
Качество: Успех компании строится на гарантии предоставления напитков только самого 
высокого качества. Помимо собственных строгих систем контроля, все заводы компании 
прошли сертификацию по международным стандартам качества ISO 9001:2000 и ISO 
14001:1996. 
Социальная ответственность: Будучи долгосрочным инвестором в российскую экономику, 
система «Кока-Кола» реализует социально-ответственную политику, одна из задач которой – 
улучшение качества жизни местных сообществ. Система «Кока-Кола» гордится тем, что 
является неотъемлемой частью жизни России и активным участником экономического развития 
страны. Мы твердо верим в будущее России и продолжим вносить свой вклад в дальнейший 
рост России. 



 215

COCA-COLA В РОССИИ ПОДДЕРЖАЛА СУББОТНИК «БЛОГЕР 
ПРОТИВ МУСОРА -2013» 

Система Coca-Cola, являющаяся постоянным партнером акции с 2011 года, 
помогла обеспечить активистов прохладительными напитками, униформой и 

необходимым инвентарем для раздельного сбора пластика. 

«Inthepress.ru» (Москва), 04.09.2013 

17 августа в Щелковском районе в преддверии всероссийской акции «Блогер против мусора», 
местные жители приняли участие в тренировочном субботнике и очистили территорию поселка 
Биокомбината Щелковского района от банок, бутылок и прочих бытовых отходов. В результате 
субботника за 1,5 часа было собрано 14 мешков стекла, 18 мешков пластика и более 20 мешков 
общего мусора. Система Coca-Cola, являющаяся постоянным партнером акции с 2011 года, 
помогла обеспечить активистов прохладительными напитками, униформой и необходимым 
инвентарем для раздельного сбора пластика. 
Впервые акция «Блогер против мусора» прошла 6 августа 2011 года в более чем 120 городах 
России и стран СНГ, из которых в 14-ти акции прошли при поддержке Cистемы Coca-Cola. 
Тогда 16 000 добровольцев приняли участие в массовой уборке территорий, в общей 
сложности было собрано 114 800 кг мусора – около 25 000 мешков. В 2012 году мероприятия по 
очистке территорий прошли уже в 179 городах России, в 47 из них при поддержке Cистема 
Coca-Cola. В субботниках, приняли участие более 30 000 человек, было собрано около 300 000 
кг мусора, во всех российских регионах проходили «тренировочные» субботники. 
В 2013 году в тренировочных субботниках приняли участие уже более 50 000 человек из 150 
городов, собрано более 500 000 кг отходов. Итоговый всероссийский субботник «Блогер против 
мусора-2013», на котором участники акции смогут совместными усилиями не только очистить 
город, но и осуществить раздельный сбор пластика для последующей его переработки пройдет 
в Москве 14 сентября. 
«Масштабная экологическая акция по очистке городских территорий и зон отдыха проходит в 
Москве, Щелково, Владимире, Иваново, Костроме, Ярославле, Рязани и других городах России, 
– сообщает Татьяна Губина, региональный менеджер по внешним связям и коммуникациям 
Coca-Cola Hellenic. – В этом году участники и организаторы мероприятия объединили свои 
усилия с одной общей целью: научить общество ответственно относиться к окружающей среде, 
сортировать и сдавать мусор на переработку». 
Более подробную информацию об акции «Блогер против мусора-2013» вы сможете получить на 
http://www.bloggerprotiv.ru/ 
За дополнительной информацией обращайтесь: 
Мария Левченко. 
Специалист по коммуникациям Coca-Cola Hellenic Moscow 
Tel.: 8 (495) 956-95-95 #1154 
E-mail: Mariya.Levchenko@cchellenic.com 
Система «Кока-Кола» в России. 
Система «Кока-Кола» представлена в России компаниями The Coca-Cola Company и Coca-Cola 
Hellenic. 
История: Впервые напиток Coca-Cola был представлен в России в 1980 году в период 
подготовки к летним Олимпийским играм в Москве. В 1994 году в Москве открылся первый в 
стране завод по производству безалкогольных напитков Coca-Cola. Сегодня система «Кока-
Кола» имеет 16 современных заводов на территории России (среди них 12 заводов под брендом 
«Сoca-Cola Hellenic», 2 завода под брендом «Мултон» и 2 завода под брендом «Нидан»). 
Продукция: Все напитки производятся на местных заводах. Ассортимент продукции и 
маркетинговые программы разработаны специально для российских потребителей, с учетом их 
вкусовых предпочтений и стиля жизни. 
Ассортимент продукции, который система «Кока-Кола» представляет в России, включает в 
себя: Coca-Cola, Coca-Cola light, Fanta, Sprite, BonAqua, чай Nestea, энергетические напитоки 
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burn и Gladiator, спортивный напиток Powerade, тоник Schweppes, соки и нектары под 
торговыми марками Rich, «Добрый», «Моя Семья», Caprice, «Да!» и квас «Кружка и Бочка». 
Инвестиции и занятость: Система «Кока-Кола» – один из крупнейших российских иностранных 
инвесторов, вложивший в российскую экономику до настоящего времени более 3 миллиардов 
долларов. Система «Кока-Кола» обеспечивает работой свыше 15.000 
высококвалифицированных работников. При этом каждое рабочее место в системе «Кока-
Кола» дополнительно создает около 8 рабочих мест в смежных отраслях экономики, среди 
которых широкий спектр поставщиков и всероссийская сеть розничной торговли. 
Качество: Успех компании строится на гарантии предоставления напитков только самого 
высокого качества. Помимо собственных строгих систем контроля, все заводы компании 
прошли сертификацию по международным стандартам качества ISO 9001:2000 и ISO 
14001:1996. 
Социальная ответственность: Будучи долгосрочным инвестором в российскую экономику, 
система «Кока-Кола» реализует социально-ответственную политику, одна из задач которой – 
улучшение качества жизни местных сообществ. Система «Кока-Кола» гордится тем, что 
является неотъемлемой частью жизни России и активным участником экономического развития 
страны. Мы твердо верим в будущее России и продолжим вносить свой вклад в дальнейший 
рост России. 
Более подробная информация о системе «Кока-Кола» в России содержится на сайтах: 
www.coca-colarussia.ru и www.coca-colahellenic.ru 
Контактное лицо: Анна Уткина. 
Компания: Coca-Cola Hellenic 

«РОСТЕЛЕКОМ» ОРГАНИЗОВАЛ ИНТЕРНЕТ-ТРАНСЛЯЦИЮ 
КОНФЕРЕНЦИИ «ПОНЯТНЫЙ ИНТЕРНЕТ» 

«Ростелеком» выступил Генеральным партнером и организовал интернет-
трансляцию (http://www.rostelecom.ru/live/) Межрегиональной научно-

практической конференции «Современные информационные технологии как 
фактор повышения качества жизни людей старшего поколения и инвалидов 

«Понятный Интернет», которая проходит 4-5 сентября 2013 года в Ульяновске. 

«Ulpressa.ru» (Ульяновск), 04.09.2013 

«Ростелеком» выступил Генеральным партнером и организовал интернет-трансляцию 
(http://www.rostelecom.ru/live/) Межрегиональной научно-практической конференции 
«Современные информационные технологии как фактор повышения качества жизни людей 
старшего поколения и инвалидов «Понятный Интернет», которая проходит 4-5 сентября 2013 
года в Ульяновске. 
Мероприятие проводится по инициативе Союза пенсионеров России и Правительства 
Ульяновской области при поддержке Комиссии при Президенте Российской Федерации по 
делам ветеранов, Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации, 
Министерства связи Российской Федерации, Пенсионного фонда Российской Федерации. 
Конференция в Ульяновске стала крупнейшей российской площадкой, на которой эксперты 
обсуждают вопросы интеграции пенсионеров и инвалидов в процессы информатизации, 
проблему обеспечения им равного доступа к цифровым технологиям независимо от региона 
проживания и возраста. Решение этой задачи связано с созданием обучающих технологий, 
объектов инфраструктуры, оборудования, подготовкой специалистов и др. Участники 
обмениваются имеющимся опытом обучения пенсионеров и инвалидов компьютерной 
грамотности, а также обсуждают возможность создания федеральной программы по 
информатизации старшего поколения и поддержке активного долголетия. 
В рамках конференции проводится III Всероссийский чемпионат по компьютерному 
многоборью среди пенсионеров и лиц с ограниченными возможностями. Его участниками 
стали более 70 человек в возрасте от 55 до 73 лет. Все они — выпускники курсов компьютерной 
грамотности или победители отборочных региональных первенств, которые прошли в 42 
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регионах страны. «Многоборцы» со всей страны демонстрируют свои знания в MC Word и MC 
Excel, навыки создания презентаций в формате МС PowerPoint, а также умение пользоваться 
порталом государственных услуг и поисковыми системами. 
Проекты в социальной сфере и благотворительные инициативы – важная часть корпоративной 
социальной ответственности «Ростелекома». «Ростелеком» на долгосрочной основе реализует 
социальные проекты на всей территории Российской Федерации – от Калининграда до 
Сахалина. Собственная инфраструктура, телекоммуникационные ресурсы, большой спектр 
услуг позволяют компании эффективно решать проблемы как отдельных групп населения, так и 
глобальные задачи в области здравоохранения, образования, спорта, культуры. 
* * * «Ростелеком» (www.rostelecom.ru) – динамично развивающаяся крупнейшая в России 
телекоммуникационная группа, предоставляющая услуги во всех сегментах отраслевого рынка 
на всей территории страны. 
Компания занимает лидирующее положение на российском рынке услуг ШПД и платного 
телевидения: количество абонентов услуг ШПД превышает 9,5 млн., а платного ТВ 
«Ростелекома» – более 6,8 млн. пользователей, из которых свыше 1,7 миллиона смотрит 
уникальный федеральный продукт «Интерактивное ТВ». 
«Ростелеком» – крупный оператор мобильной связи, активно развивающий беспроводные сети 
нового поколения. В настоящее время количество абонентов мобильной связи Компании 
составляет более 13,5 миллионов человек. 
«Ростелеком» является безусловным лидером рынка телекоммуникационных услуг для 
российских органов государственной власти и корпоративных пользователей всех уровней. 
Компания – признанный технологический лидер в инновационных решениях в области 
электронного правительства, облачных вычислений, здравоохранения, образования, 
безопасности, жилищно-коммунальных услуг. 
Стабильное финансовое положение Компании подтверждается кредитными рейтингами: 
агентства Fitch Ratings на уровне “BBB-”, а также агентства Standard&Poor’s на уровне “BB+”. 

СБЕРБАНК В МАРИЙ ЭЛ УСТРОИЛ ПРАЗДНИК ДЛЯ 
ВОСПИТАННИКОВ ДЕТСКИХ ДОМОВ 

Отделение Марий Эл Сбербанка России провело благотворительную акцию, 
приуроченную ко Дню знаний, для учащихся средних школ и детей, оставшихся 

без попечения родителей. 

«Newnn.ru» (Нижний Новгород), 04.09.2013 

Отделение Марий Эл Сбербанка России провело благотворительную акцию, приуроченную ко 
Дню знаний, для учащихся средних школ и детей, оставшихся без попечения родителей. 
Около 300 ребят из трех образовательных учреждений республики: Люльпанского детского 
дома, Волжской и Октябрьской школ-интернатов - были приглашены в Театр оперы и балета 
им. Эрика Сапаева на костюмированный мюзикл. «Самый дорогой и ценный капитал - это дети. 
Мы постоянно проводим различные акции для воспитанников подшефных детских домов. 
Благотворительность - неотъемлемая составляющая корпоративной культуры Сбербанка», - 
прокомментировал заместитель управляющего Отделением Марий Эл Сбербанка России 
Алексей Наумов. 
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СБЕРБАНК В ВОЛГОГРАДЕ ОТМЕЧАЕТ 130 ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ 

Сбербанк в Волгограде отмечает 130 летний юбилей. Сбербанк выполняет 
высокую социальную миссию, участвуя в благотворительных и социальных 
проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В числе значимых – 

передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в Волгограде, 
автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А 

в этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-
интернату. 

«Atrex.ru» (Москва), 04.09.2013 

Нет, пожалуй, ни одного волгоградца, который хотя бы раз не побывал в отделении Сбербанка. 
Кредитно-финансовое учреждение уже многие десятилетия является признанным лидером 
российского банковского сектора и наряду с традиционными услугами по сбережению и 
кредитованию имеет широкий спектр возможностей для обеспечения максимального уровня 
сервиса. 
Банк, устремленный в будущее. 
В этом году Волгоградское отделение Сбербанка празднует свое 130 - летие. Это весьма 
серьезный этап развития, выйти на который способно лишь по- настоящему стабильное и 
устремленное в будущее финансовое учреждение. 
История волгоградского Сбербанка началась 130 лет назад, когда в 1883 году при отделении 
госбанка в городе Царицын была открыта первая Сберегательная касса. 
– За более чем вековую историю, банк смог достичь заметных высот и вырасти в крупнейшую, 
современную финансовую компанию Волгоградской области, неоспоримого лидера услуг 
своего сектора, – отмечает Управляющий Волгоградским отделением № 8621 Андрей 
ГАВРИЛЕНКО. – Ставя задачу стать лидером банковского сервиса в регионе, Сбербанк 
успешно реализует программу переформатирования филиальной сети. На сегодняшний день в 
Волгограде и области открыто 58 обновленных офисов. А продуктами и услугами банка 
пользуется каждый второй житель региона. 
Банком активно ведется работа по увеличению числа банкоматов и терминалов. С их помощью 
можно совершить практически любые операции: перевод и снятие денежных средств, открытие 
вкладов, оплата услуг и т.д., что особенно актуально для жителей отдаленных населенных 
пунктов. Кроме того, Сбербанк успешно реализует программу дистанционного обслуживания. 
Интернет-сервис «Сбербанк онлайн» обладает широким спектром возможностей, 
воспользоваться которыми волгоградцы могут не выходя из дома. 
Сбербанк принимает активное участие в решении стратегических задач развития отечественной 
экономики и социальной сферы. И так же, как сто тридцать лет назад, он играет важную роль в 
реализации приоритетных проектов в регионе. Банк ведет активную поддержку малого, 
среднего и крупного бизнеса, а его клиентами являются более 15 тысяч предприятий и 
организаций Волгоградской области. 
Кстати: 
Волгоградское отделение Сбербанка сегодня - это 10 управлений во всех районах 
Волгоградской области, 356 офисов и более 4500 сотрудников. 
Социальная ответственность. 
Минувший год был ознаменован для Волгоградского региона событием общероссийского 
значения – в Волгограде начал работу Единый распределительный контактный центр 
Сбербанка. Он стал площадкой для реализации самых современных и технологичных решений 
в обслуживании клиентов, и отправной точкой для карьерного роста более чем тысячи двухсот 
сотрудников. Кроме того, на базе регионального контактного центра успешно реализуется 
программа «Доступная среда», по трудоустройству лиц с ограниченными возможностями. 
Помимо этого, Сбербанк выполняет высокую социальную миссию, участвуя в 
благотворительных и социальных проектах в сфере здравоохранения, спорта, культуры. В 
числе значимых – передача мультимедийного оборудования для виртуальной школы в 
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Волгограде, автобус для Волжского детского дома, современные реанимобили в больницы. А в 
этом году Сбербанк подарит школьный автобус Тормосиновской школе-интернату. 
В каждом добром деле особенно ценен личный вклад каждого работника банка. Так, в 2013 г. в 
Волгоградском отделении Сбербанка впервые был организован «Донорский марафон», в 
котором приняло участие 62 сотрудника банка. 
Не останавливаться на достигнутом. 
За эффективную и плодотворную работу Сбербанк неоднократно был отмечен дипломами и 
грамотами правительства Волгоградской области, общественных организаций и 
благодарностями клиентов. Такие достижения - заслуга всего коллектива Сбербанка, многих 
поколений сотрудников - истинных специалистов в области финансов, которые проявляют 
преданность и верность Банку, трудолюбие и самоотдачу в работе, творческое отношение и 
любовь к своему делу, и, конечно же, высочайший профессионализм. 
- Позиции лидера обязывают Сбербанк ко многому, заставляют меняться, внедрять новые 
технологии и повышать эффективность работы. И основная наша цель – не останавливаться на 
достигнутом, планомерно двигаться вперед, - говорит Андрей ГАВРИЛЕНКО. – Ведь наша 
главная ценность – это клиенты, и все, что мы делаем, над чем работаем на протяжении 130-ти 
лет – для того, чтобы быть полезными и нужными волгоградцам, быть для них банком номер 
один. Я думаю, с этой задачей мы успешно справляемся, и этот курс будем держать и дальше. 
За дополнительной информацией обращаться: 
Галина Гречинская. 
Начальник отдела маркетинга отделения 8621 ОАО «Сбербанка России» 
(8442)96-53-56 
Контактное лицо: Галина Гречинская. 
Компания: Сбербанк России. 
Добавлен: 22:47, 04.09.2013 
 

ТЕЛЕРАДИОМОНИТОРИНГ  

"ПОЧТА РОССИИ" ПРИНИМАЕТ ДЕНЕЖНЫЕ СРЕДСТВА ДЛЯ 
ПОСТРАДАВШИХ ОТ НАВОДНЕНИЙ НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ 

БЕЗ КОМИССИИ 

Для оказания помощи пострадавшим в зоне чрезвычайной ситуации, связанной с 
паводками на территории субъектов Дальневосточного федерального округа, с 

30 августа ФГУП "Почта России" принимает денежные средства, 
предназначенные для благотворительных целей, на специальные счета без 

взимания комиссии. 

«ГТРК «Мурман»» (Мурманск), 04.09.2013 

Для оказания помощи пострадавшим в зоне чрезвычайной ситуации, связанной с паводками на 
территории субъектов Дальневосточного федерального округа, с 30 августа ФГУП "Почта 
России" принимает денежные средства, предназначенные для благотворительных целей, на 
специальные счета без взимания комиссии. 
Реквизиты "Российского Красного Креста" для перечисления пожертвований. 
ИНН 7728014523 
КПП 772801001 
Р/с 40703810800020008563 
в ОАО "СБЕРБАНК РОССИИ" 
г. Москва. 
К/с 30101810400000000225 
БИК 044525225 
ОГРН 1037700182772 
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Полное наименование: Общероссийская общественная организация "Российский Красный 
Крест" 
Краткое наименование: Российский Красный Крест. 
Сокращенное наименование: РКК 
При перечислении денежных средств в назначении платежа необходимо указывать: 
"Добровольное пожертвование гражданам, пострадавшим от наводнений на Дальнем Востоке 
в 2013 году". 
Полная информация о счетах размещена на сайте ФГУП "Почта России". 
/ Информация Управления информационной политики и взаимодействия со СМИ аппарата 
правительства Мурманской области / 
 

ДОБРОВОЛЬНИЧЕСТВО 

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ПРЕССА 

АНДРЕЮ ВОРОБЬЕВУ ВСЕГДА БЫЛИ НУЖНЫ ЛУЧШИЕ 

В июне в нижней палате российского парламента появился необычный 
законопроект. Сенаторы Валерий Рязанский, Юрий Воробьев и Александр 
Борисов предложили регламентировать и определить положение и права... 
волонтеров в России. Подмосковье этот закон затронет в первую очередь - 
добровольцы, особенно молодежь, активно участвуют в противопожарных и 

спасательных проектах, акциях социальной помощи. 

Наталья Упорова, 

«Ежедневные новости-Подмосковье» (Москва), № 164, 05.09.2013, c. 4 

Сенатор Александр БОРИСОВ о волонтерстве, молодежной и кадровой политике в 
Подмосковье 
В июне в нижней палате российского парламента появился необычный законопроект. Сенаторы 
Валерий Рязанский, Юрий Воробьев и Александр Борисов предложили регламентировать и 
определить положение и права... волонтеров в России. Подмосковье этот закон затронет в 
первую очередь - добровольцы, особенно молодежь, активно участвуют в противопожарных и 
спасательных проектах, акциях социальной помощи. С одним из авторов закона - Александром 
БОРИСОВЫМ, заместителем председателя Комитета Совета Федерации по социальной 
политике, мы поговорили как о добровольчестве, так и о молодежной политике в регионе. 
Наталья Упорова 
enp@oblnews.ru 
- Расскажите подробнее, что представляет собой закон о волонтерстве? 
- Этот закон призван не просто поддержать тех, кто занимается волонтерством или, скорее, 
добровольчеством. Он должен максимально расширить ряды тех людей, прежде всего 
молодых, которые хотели бы применить свои силы на благо общества. Региональные власти 
будут решать, чем помочь своим волонтерам. Собственно, речь идет о создании конкретного 
механизма поддержки волонтерских движений, а также определении «проблемных участков», 
где помощь этих движений особенно нужна. 
Кроме того, этот закон введет новую форму отношений. Например, в Гражданском кодексе не 
предусмотрен безвозмездный договор. Волонтер сегодня не может работать по договору и 
бесплатно. В новом же законе прописаны такие отношения. 
- А как обстоят дела в Подмосковье с волонтерскими движениями? 
- Московская область - один из лидеров в сфере добровольчества и волонтерства. Отдельные 
решения и проекты действительно уникальны, хотя корнями и идеологией уходят еще в 
советские времена. Но в скором будущем в каждом муниципальном образовании должен 
появиться волонтерский отряд. Предполагается, что в волонтерскую деятельность, 
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разноуровневую, с приоритетом решения вопросов на местах - район, поселение, микрорайон, - 
будет вовлечено около 220 тысяч человек. 
- В Комитете по социальной политике Совфеда вы курируете вопросы молодежи. Как 
оцениваете состояние молодежной политики в нашем регионе? Какие направления вы бы 
назвали приоритетными? 
- Так уж сложилось, что мне довелось участвовать в становлении такой организации, как 
«Молодая гвардия «Единой России». Поэтому для меня молодежная политика - это прежде 
всего, когда молодежь идет в политику. Московская область - регион с реально молодыми, 
перспективными кадрами и кадровыми программами. Образ самого главы региона 
предполагает наличие сильной, квалифицированной, энергичной команды управленцев. 
Активное развитие региона в текущем году так или иначе сказывается на молодежи. 
Образование, доступное жилье, инвестиции в новые предприятия создают для молодых рабочие 
места, перспективы, что делает Подмосковье благоприятным местом для жизни и работы. 
- Известно, что Андрей Воробьев немало работал с молодежью до того, как возглавил 
Московскую область. 
- В качестве главы ЦИК «Единой России» нынешний глава Подмосковья курировал «Молодую 
гвардию». Это было не самое простое, но очень интересное время. Андрею Воробьеву всегда 
нужны были лучшие, других он в команду к себе не допускал. И, конечно же, с его приходом 
много изменилось. В первую очередь изменилось отношение к молодежным организациям и 
молодежной политике. К тому времени молодежь уже пришла во власть, и Андрей Юрьевич не 
только стал двигать вперед самых перспективных, но и спрашивать с них результаты. Время 
разговоров закончилось, настало время ответственности, конкретных действий, решения 
конкретных задач. Так, например, в рамках «Молодой гвардии» образовалось движение «Я 
спасатель», представители которого работают непосредственно в связке с МЧС. Сейчас 
«молодогвардейцы» участвуют в управлении регионами России, работают в Администрации 
президента России. В целом с приходом Воробьева в «Молодую гвардию» организация из 
кадрового проекта превратилась в организацию, которая реализует социальные, нужные 
обществу проекты. 
- Какие, на ваш взгляд, молодежные программы стоило отметить в сегодняшнем Подмосковье? 
- Я уже говорил, что таких программ в регионе множество. Сильно развито в регионе поисковое 
движение, а это 119 отрядов. Одним из приоритетов в Московской области является борьба с 
чрезвычайными ситуациями. Все прекрасно помнят, как много сделали добровольцы во время 
борьбы с пожарами в 2009 году. В приоритете и спорт - в Московской области занимаются 
физкультурой и спортом полтора миллиона человек, а это - каждый пятый. В целом жизнь 
бурлит. 
Другое дело, что многие молодые люди из Подмосковья стремятся уехать в Москву, учиться 
или работать. В этом направлении необходимо работать. Сделать так, чтобы молодой человек 
смог реализовать себя на малой родине, а не стремился уехать в столицу. А это совершенно 
иной качественный уровень. И работу команды Андрея Воробьева в отношении молодежи 
можно считать вполне успешной. 
*** 
Жителей области в возрасте от 14 до 30 лет 1,5 млн 
Участники поисковых отрядов 2858 
Поисковых отрядов 119 
*** 
ДОСЬЕ 
Александр БОРИСОВ, заместитель председателя Комитета Совета Федерации по социальной 
политике. Член Совета Федерации РФ, представитель от законодательного органа 
государственной власти Псковской области. С 2005 по 2009 год - начальник Центрального 
штаба Всероссийской общественной организации «Молодая гвардия «Единой России». Один из 
авторов законопроекта о волонтерстве в России. 
*** 
КСТАТИ 
Пожарным-дружинникам выдали официальные документы 
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В деревне Плотихино Сергиево-Посадского района 3 сентября вручали удостоверения двум 
сельским пожарным дружинам. Документ свидетельствует об окончании курса спецподготовки, 
а также о включении в добровольную пожарную команду. Дружинники - все как на подбор - 
молодые люди. Пожарным, и здесь для добровольцев не делается никаких скидок, необходимы 
отличные физические кондиции. Торжественный сбор проходил рядом с мобильным 
противопожарным постом, конструкция которого разработана в Сергиевом Посаде. Пост 
представляет собой контейнер со всем необходимым в тушении пожаров: спецодежда, каски, 
рукава. В случае возгорания натренированные и аттестованные дружинники смогут в 
считанные мгновенья облачиться в данную экипировку и приступить к тушению. 
В сельских округах, где населенные пункты соседствуют с лесами и торфяниками, малые 
пожарные депо, а вместе с ними и дружины, просто необходимы. Профессиональные пожарные 
расчеты иногда просто не успевают приехать к месту происшествия вовремя. 
 

РЕГИОНАЛЬНАЯ ПРЕССА 

ВОДА ПОТЕКЛА, ОСАДОЧЕК ОСТАЛСЯ 

В общественной организации «Приют», где находят убежище брошенные людьми 
собаки и кошки, с конца февраля не было воды. Мурманчане, которым 

небезразлична жизнь полутора сотен животных, привозили и приносили ее в 
больших и малых емкостях, кто сколько осилит. Благотворительное общество 

существует на пожертвования добрых людей, покупать у коммерсантов большие 
емкости ему не по карману. 

Оксана Душеньковская, 

«Мурманский вестник» (Мурманск), № 163, 30.08.2013, c. 2 

В общественной организации «Приют», где находят убежище брошенные людьми собаки и 
кошки, с конца февраля не было воды. Мурманчане, которым небезразлична жизнь полутора 
сотен животных, привозили и приносили ее в больших и малых емкостях, кто сколько осилит. 
«Вестник» писал об этой сложной для волонтеров «Приюта» и их подопечных ситуации, что и 
послужило сигналом для вмешательства природоохранной прокуратуры. И хотя водоснабжение 
пару месяцев назад возобновилось, вопрос был поставлен в суде. 
Поначалу было точно не известно, на каком участке водопроводных сетей произошла авария. 
Но когда снег сошел, стало очевидно: трубу прорвало на территории ММУП «Центр 
временного содержания животных», по соседству с которым и находится «Приют». Но 
муниципальное предприятие финансирует его учредитель, оно имеет возможность пользоваться 
привозной водой. А благотворительное общество существует на пожертвования добрых 
людей, покупать у коммерсантов большие емкости ему не по карману. Да и разместить их 
негде: вся арендуемая у города площадь занята вольерами для беспризорных животинок. 
- Узнав из публикации в газете об этой ситуации, мы поняли, что надо вмешаться, тем более что 
подобное с «Приютом» происходит не впервые. Было решено провести проверку, - сказала 
прокурор Мурманской межрайонной природоохранной прокуратуры Мария Краевская. 
Два года назад, также на исходе зимы, защитники животных уже попадали в подобную 
ситуацию. 
- Мы тогда четыре месяца без воды жили, - вспоминает руководитель «Приюта» Оксана 
Анчишкина. - Она к нам поступает через ММУП «Центр временного содержания животных». 
Как и в этот раз, труба лопнула на его территории. Куда ни обращались - все впустую. 
«Аварийка» сказала, что этот участок она не обслуживает, попытки призвать на помощь 
комитет имущественных отношений горадминистрации, у которого мы арендуем помещение, и 
водоканал тоже не дали результатов. Но в 2011 году мы с МУПом справились с проблемой 
совместными усилиями. А на сей раз волонтеры «Приюта» остались наедине со своей бедой. 
Еще в марте в городской администрации корреспонденту «Мурманского вестника» пояснили, 
что речь идет о бесхозяйных сетях, которые на тот момент проходили процедуру регистрации и 
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включения в реестр муниципального имущества. Но тут же оговорились: процесс длительный, 
и когда закончится, сказать трудно. Поэтому ремонт на аварийном участке надо производить на 
долевой основе самим арендаторам. 
На исходе август, прошло шесть месяцев со дня аварии. Так обрели бесхозяйные сети хозяина 
или до сих пор все проходят и проходят процедуру регистрации? 
- Мы послали запрос в городскую администрацию и получили точно такой же ответ, какой 
газета получила весной, мол, работа ведется. Но так она и десять лет может вестись, - заметила 
Мария Краевская. - В результате проведенной прокурорской проверки установлено, что ГОУП 
«Мурманскводоканал» отключило водоснабжение на участке от дома N 12 до дома N 20 по 
Автопарковому проезду, где располагаются Мурманское благотворительное общество защиты 
бездомных животных «Приют», а также ММУП «Центр временного содержания животных». 
Водоснабжение обеих организаций производится через сеть, соединенную с водопроводом 
ООО «Трафик». Однако с февраля 2013 года оно отсутствовало по причине повреждения 
трубопровода. (Напомню, на момент прокурорской проверки ремонтные работы проведены еще 
не были. - О. Д.) Кроме того, выяснилось, что поврежденный участок водопровода в чьей-либо 
собственности не находится, на баланс каким-либо юридическим лицом не поставлен. 
Поскольку собственника нет, то и бремя содержания названного участка водопровода никто не 
несет, ремонтные работы не осуществляются. 
Было бы логично предположить, что, поскольку разрыв трубы произошел на территории 
муниципального предприятия, уж о нем-то городские власти должны были позаботиться. Тем 
более что, по мнению прокуратуры, не такой уж он и ничей - этот злосчастный участок 
водопровода. 
- В силу статьи 2 федерального закона «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации» объекты инженерной инфраструктуры городов, 
независимо от того, на чьем балансе они находятся, передаются в муниципальную 
собственность, - пояснила прокурор. - Поэтому администрация города обязана предпринять 
действия по признанию права собственности на участок водопровода, а затем в соответствии со 
статьей 8 федерального закона «О водоснабжении и водоотведении» передать этот участок 
«Мурманскводоканалу» в эксплуатацию. 
Природоохранный прокурор обратился в Октябрьский районный суд с исковым заявлением «об 
обязании администрации города включить в реестр муниципальной собственности земельный 
участок от дома N 12 до дома N 20 по Автопарковому проезду в Мурманске, а также передать 
данный участок водопроводной сети гарантирующей организации ГОУП 
«Мурманскводоканал» в целях эксплуатации указанного объекта». 
- Представители администрации в судебном заседании, конечно, возражали против наших 
исковых требований, - отметила Мария Краевская. - Но я и не припомню, чтобы когда-нибудь 
было иначе. 
В итоге 25 июля Октябрьский районный суд признал требования природоохранного прокурора 
законными и удовлетворил исковое заявление, обязав городскую администрацию до 1 июня 
2014 года включить проблемный участок водопровода в реестр муниципальной собственности. 
Но это вовсе не означает, что до июня следующего года его некому будет обслуживать. 
- Включить в реестр - означает оформить документально право собственности, - разъяснила 
прокурор. - По тем нормативным документам, которые мы приводили в качестве обоснования 
своей точки зрения, этот участок априори является муниципальной собственностью в силу 
прямого указания закона. Это даже не нужно устанавливать в суде. Поэтому по решению суда 
до 1 декабря текущего года городская администрация должна передать эту часть 
водопроводной сети «Мурманскводоканалу» в целях эксплуатации указанного объекта. То есть 
до 1 декабря участок водопровода, снабжающий водой «Центр временного содержания 
животных» и общественный «Приют», уже должен быть на обслуживании. И беспризорные 
животные, и люди, которые ухаживают за ними, смогут нормально пережить грядущую зиму. 
Уточним, впрочем, что решение суда еще не вступило в законную силу, и у ответчика, 
администрации Мурманска, есть право оспорить его - подать апелляцию. 
Тем не менее ремонтные работы уже проведены - за счет средств «Центра временного 
содержания животных». Об этом Оксана Анчишкина узнала из письма его директора Виталия 
Голуба. В нем говорится: «Учитывая то, что водоснабжение общества «Приют» осуществляется 
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через единую систему с нашим предприятием, предлагаю вам принять долевое участие в ее 
ремонте и возместить затраты в размере 30 процентов, перечислив денежные средства в сумме 
25 тысяч 556 рублей на расчетный счет нашего предприятия»... 
Допустим, руководитель учреждения обратился с таким предложением в благотворительную 
организацию не от хорошей жизни. Да и 25 с половиной тысяч на улице не валяются. Но 
напомню на всякий случай, что центр, может быть, и не очень хорошо, но финансируется из 
городской казны, да еще и сам деньги зарабатывает. «Приют» же существует только на 
пожертвования. Причем зачастую люди приносят туда не деньги, а корма, медикаменты, 
наполнитель для лотков и просто предметы и материалы, необходимые для ухода за 
животными. А ведь надо еще оплачивать аренду тому же муниципалитету, коммунальные 
услуги. Выходит, что сердобольные мурманчане должны скинуться и на ремонт 
муниципального (каковым он станет в недалеком будущем) водопровода на территории 
муниципального же учреждения? Вопрос, как говорится, интересный... 

БЕЗДОМНЫЕ ЖИВОТНЫЕ 

Ежегодно в августе во многих странах мира отмечается День бездомных 
животных. Каждый год в третью субботу последнего месяца лета по всему миру 

волонтеры - защитники братьев наших меньших проводят различные 
мероприятия: конкурсы, благотворительные концерты и аукционы, помогающие 

собрать средства для помощи бездомным животным. 

Мадина Ардасенова, 

«Народы Кавказа» (Владикавказ), № 16, 04.09.2013 

Ежегодно в августе во многих странах мира отмечается День бездомных животных. В 1992 году 
с предложением включить эту дату в календарь выступило Международное общество прав 
животных, инициативу которого поддержали зоозащитные организации разных стран. Целью 
Всемирного дня бездомных животных является привлечение внимания общественности к 
всеобщей проблеме бездомных животных и проявляемой по отношению к ним жестокости. 
Каждый год в третью субботу последнего месяца лета по всему миру волонтеры - защитники 
братьев наших меньших проводят различные мероприятия: конкурсы, благотворительные 
концерты и аукционы, помогающие собрать средства для помощи бездомным животным. 
…Мы видим их ежедневно: они живут во дворах и подъездах домов, в подвалах, на 
предприятиях, около точек общепита, в парках и скверах. Многие относятся к ним равнодушно, 
некоторые с сочувствием, а кто-то возмущен самим фактом их существования… Но как бы там 
ни было, проблема бездомных животных существует в каждом населенном пункте. 
Откуда берутся бездомные животные? 
Под бездомными животными понимается популяция безнадзорных домашних животных (в 
основном, собак и кошек), обитающих поодиночке или стаями на городских улицах и в 
рекреационных зонах. Их возникновение связано с развитием крупных городов. 
Есть несколько источников появления бездомных животных. Один из них? безответственные 
хозяева, которые необдуманно заводят питомцев, а потом избавляются от них, выбрасывая на 
улицу. Существенную роль в пополнении рядов бездомной братии играет и беспрепятственное 
размножение животных, предоставленных самим себе, а также их бесконтрольное разведение - 
в случаях, когда нерадивые хозяева не заботятся своевременно о предотвращении 
возникновения потомства (к примеру, через стерилизацию, как давно принято во всех развитых 
странах). От невостребованного молодняка, как правило, просто избавляются, подбрасывая в 
чужие подъезды, на территории предприятий и так далее. 
Множество собак и кошек становятся бездомными потерявшись. Также случается, что люди 
оставляют свое прежнее место жительства и переезжают в крупные города, в результате чего их 
домашние питомцы остаются брошенными на произвол судьбы, лишенные в одночасье и крова, 
и любящих хозяев. Еще одна причина смены животными статуса одомашненных на 
бездомных?- это смерть владельцев, чьи родственники выкидывают питомцев на улицу, 
избавляясь тем самым от ненужной обузы. 
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«Собачья» доля. 
Проблема сосуществования человека и бездомных животных является одной из сложных и 
рассматривать ее необходимо непременно с двух сторон. Во-первых, от бездомных животных 
страдают люди, ведь и сами беспризорники, и живущие на них паразиты могут оказаться 
переносчиками различных инфекций. Кроме того, нередки случаи нападения бездомных собак 
на людей, заканчивающиеся для последних тяжелыми телесными повреждениями. Во-вторых, 
от взаимодействия с человеком страдают и сами животные. Но в то время как они в своих 
действиях по отношению к человеку (даже когда нападают) руководствуются исключительно 
инстинктами, действия людей в отношении животных в большинстве случаев являются 
осознанными и преднамеренными. Достаточно часты случаи избиения людьми беспризорных 
животных, в результате чего многие из них погибают. 
Особой жестокостью по отношению к бездомным животным со стороны человека является 
преднамеренное убийство. К примеру, многие собаки гибнут от рук пьяных или озлобленных 
прохожих, а также в результате нелегальных отстрелов собачьих стай, обитающих в 
«неподходящих» с точки зрения людей местах. Некоторые случаи насилия приводят к тому, что 
животные становятся инвалидами. Тогда их и без того несладкая жизнь осложняется: 
затрудняется передвижение по городу в поиске пищи, становится сложнее защититься от 
врагов. 
Кроме того, бездомные животные гибнут или становятся инвалидами вследствие 
взаимодействия с городской средой обитания, заложниками которой они стали - попадают под 
колеса автомобилей и электропоездов, проваливаются в канализационные люки и 
коммуникационные колодцы, попадают под электрический ток и т. д. 
Проблема бездомных животных в России. 
В нашей стране нет исконно диких популяций собак и кошек, а проблема бездомных животных 
была искусственно создана во второй половине 1990-х годов, когда содержание гражданами 
животных в квартирах стало широко распространенным явлением. И все бы ничего, если бы не 
отсутствие соответствующей законодательной базы и каких-либо ограничений на разведение 
животных, бесконтрольное появление потомства у которых неизбежно приводит к их 
перепроизводству. И несмотря на то, что часть потомства погибает, а часть пристраивается «в 
добрые руки» (кстати, без каких-либо гарантий пожизненного содержания), оставшиеся 
невостребованными детеныши попадают на улицу, вместе со своим потомством (которое 
неизбежно появится в условиях бесконтрольной жизни на улице) составляя основную часть 
бездомных животных. 
Кроме того, все мы помним, что в 90-е годы люди массово были вынуждены уезжать из 
провинции на заработки в крупные города, оставляя свои дома, а вместе с ними и дворовых 
собак, которых не могли брать с собой, поскольку ехали на съемные квартиры или в 
общежития. Из этих брошенных животных образовывались стаи, которые впоследствии 
прибились к городам на кормовую базу. 
Сегодня, по мнению экологов, бездомные животные, и в первую очередь собаки и кошки, уже 
стали частью экосистем многих городов страны. Наиболее остро вопрос стоит в мегаполисах и, 
прежде всего, в Москве, где стаи бездомных собак обитают возле метро, в парках, промзонах и 
даже на детских площадках, где их подкармливают пищевыми отходами любители животных. 
В целом, сложившуюся в нашей стране ситуацию с бездомными животными можно уверенно 
назвать катастрофической. 
Борьба с бездомными животными. 
По историческим данным, в середине XIX века ловля и истребление бездомных собак в Москве 
поручались фонарщикам и пожарным служителям, находящимся в распоряжении обер-
полицмейстера. В 1863 году в московской думе Карл Феррейн, главный аптекарь города, 
впервые поднял вопрос об опасности, исходящей от собак, и предложил ввести налог на их 
содержание в домах, обязав хозяев надевать на питомцев намордники. 
В 1884 году в Москве появилось первое Общество покровительства животным, в планах 
которого была организация приютов и государственной лечебницы для животных. Организация 
весьма успешно начала свою деятельность, но по непонятным причинам вскоре ее свернула. 
В советские времена проблему бездомных животных пытались решать их безжалостным 
поголовным истреблением, руководствуясь принципом: «Нет животного?- нет проблемы». Вся 
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политика в отношении бездомных собак, кошек и прочей живности сводилась к отлову, 
которым занимались службы городского хозяйства. После краткосрочного помещения в приют 
пойманные животные усыплялись, а их трупы сжигались. 
В 1999 году под давлением защитников животных и деятелей культуры отлов безнадзорных 
собак с целью усыпления был прекращен. В 2002 году столичное правительство одним из 
первых в России одобрило программу стерилизации бездомных собак с их последующим 
выпуском на места обитания. Программу гуманного регулирования численности животных 
подхватили и в ряде других регионов и городов России. Однако к концу 2007 года московские 
власти пришли к выводу, что программа не работает?- число дворняг не только не уменьшается, 
но, наоборот, растет. В результате Отдел фауны департамента жилищно-коммунального 
хозяйства, который занимался программой гуманного регулирования численности бродячих 
собак с помощью стерилизации, был ликвидирован. 
Сегодня в России не существует единого муниципального органа по решению проблем 
бездомных животных (в странах Европы эти функции исполняют неправительственные 
зоозащитные организации). Этот вопрос в той или иной мере освещен в Гражданском кодексе 
(ГК), Кодексе об административных правонарушениях (КоАП) и Уголовном кодексе РФ. 
К сожалению, в нашей стране отсутствуют и действующие законодательные акты, 
регулирующие взаимоотношения между человеком и бездомными животными. На протяжении 
многих лет зоозащитники борются за принятие федерального закона, который бы четко их 
регулировал. Такие законы давно действуют в развитых странах. Долгую историю имеет 
разработка российского закона «О защите животных от жестокого обращения». В начале 2000-х 
годов законопроект прошел три слушания в Госдуме и был отправлен на доработку. В июне 
2008 года представители интеллигенции обратились к президенту России Дмитрию Медведеву 
с просьбой инициировать его повторное рассмотрение в парламенте. В мае 2009 года в 
поддержку закона была проведена акция «Россия без жестокости». 
В ноябре 2010 года в Госдуму был направлен законопроект «Об ответственном обращении с 
животными». В феврале 2011 года он прошел парламентские слушания, его первое чтение в 
Госдуме было запланировано на март. В феврале 2013 года законопроект готовился ко второму 
чтению. 
На сегодняшний день защитники животных решение проблемы бездомных животных видят в 
массовом строительстве собачьих приютов на средства из городского бюджета за счет 
налогоплательщиков и введении строгих законов для тех, кто жестоко обращается с 
животными. 
В свою очередь некоторые ветеринары предлагают перенять опыт Европы, где бездомные 
животные временно содержатся в приютах, а в случаях, если не находится хозяин, усыпляются. 
В такие приюты помещаются все беспризорные домашние животные, поскольку их нахождение 
на улице считается в западных странах незаконным. 
Существует и другой способ решения проблемы, предлагаемый зоозащитниками, - реализация 
программы «платной домашней опеки» над животными с полной юридической 
ответственностью и ежемесячной выплатой зарплаты при соблюдении договора. 
Современные пути решения проблемы. 
Проблема бездомных животных актуальна для всех государств, вот только решается она везде 
по-разному. В развитых странах обитание домашних животных на улице считается 
недопустимым, так как это приводит к их страданиям и смерти и считается максимальным 
садизмом по отношению к ним. 
Целью всех мер по решению проблемы является сокращение числа бездомных животных 
разными способами, которые делятся на негуманные и гуманные. К первым относятся 
безвозвратный отлов с целью умерщвления, а также отстрел и иные формы физического 
истребления животных. Ко вторым? стерилизация, чипирование, создание приютов и 
питомников, содействие в поиске новых хозяев и т. п. 
Эксперты сходятся во мнении, что решение проблемы бездомных животных путем внедрения 
отдельных мер на отдельной территории невозможно: для этого необходимы законы 
федерального уровня, причем касающиеся не только самих животных (стерилизация, 
чипирование), но и смежных вопросов (утилизация пищевых отходов, ответственность 
заводчиков собак, поддержка общественных организаций и социально ответственного бизнеса). 
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В большинстве стран приняты законы, позволяющие контролировать численность животных. 
Например, в Америке животных, не представляющих собой племенной ценности, поголовно 
стерилизуют, а за содержание нестерилизованного животного введен налог. На право 
заниматься данным видом деятельности заводчики покупают лицензию, которую не так-то 
просто приобрести. Кроме того, во многих странах существуют сети приютов - как 
государственных и частных, так и общественных. В одной только Германии их более пятисот. 
В Швейцарии бездомные собаки и кошки стерилизуются, чипируются и содержатся в приютах. 
Домашние животные подлежат обязательной регистрации, а хозяева платят налог, средства от 
которого поступают на содержание приютов. В Германии выброс животного на улицу или его 
самовольное уничтожение карается штрафом в Ђ25 тысяч. 
В Греции актуальность регулирования численности бездомных животных возросла в 
преддверии Олимпиады 2004 года в Афинах. Власти греческой столицы планировали 
полностью отказаться от умерщвления в пользу депортации, а также построить приют и 
обратиться к обществу за пожертвованиями на его содержание. Позже под давлением 
зоозащитников была принята программа стерилизации, вакцинации, чипирования и 
возвращения животных в среду обитания (на улицы). 
В Италии в 2008 году был принят указ об обязательном чипировании домашних и бездомных 
собак. В Болгарии применяется как безвозвратный отлов, так и стерилизация бездомных 
животных. В Турции закон о защите животных, утвердивший стерилизацию и чипирование, 
вступил в силу в мае 2006 года. До этого обычной практикой регулирования численности 
бездомных собак были массовые уничтожения, что вызывало осуждение местных и 
международных зоозащитников. В Австралии предусмотрена обязательная регистрация собак, а 
иногда и кошек. Величина регистрационного взноса зависит от возраста животного, наличия 
стерилизации, микрочипа. 

«МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ» 

«Мечты сбываются» - под таким названием 29 августа в рамках всероссийской 
акции «Добровольцы - детям» в Нальчике прошел благотворительный 

телемарафон. Целью акции был сбор денежных средств для оказания помощи 
детям, оставшимся без попечения родителей, и семьям, усыновившим детей-

сирот. 

Валерий Семенов, 

«Советская молодежь» (Нальчик), № 36, 04.09.2013 

- под таким названием 29 августа в рамках всероссийской акции «Добровольцы - детям» в 
Нальчике прошел благотворительный телемарафон. Целью акции был сбор денежных средств 
для оказания помощи детям, оставшимся без попечения родителей, и семьям, усыновившим 
детей-сирот. Инициаторами благотворительного марафона выступили территориальная 
комиссия по делам несовершеннолетних и защите их прав местной администрации городского 
округа Нальчик, ГКУ «ВТК «Кабардино-Балкария» и республиканская общественная 
организация «Делай добро», при информационной поддержке министерство по СМИ, 
общественным и религиозным организациям КБР. 
Телемарафон проходил на площадке перед кинотеатром «Восток» в течение трех часов. За это 
время все желающие имели возможность внести свою лепту в благое дело. Деньги также можно 
было перечислять на специальный банковский счет. 
На импровизированной сцене выступали исполнители и творческие коллективы республики, а в 
это время ящик, предназначенный для сбора пожертвований, постепенно наполнялся. 
На учете в комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав нальчикской 
администрации на сегодня состоят 367 детей-сирот, из которых более 60 являются инвалидами. 
В прошлом году 22 ребенка было передано на усыновление, 49 - под опеку и двое детей - в 
приемную семью. Любого рода помощь для всех этих детей не будет лишней, а тем, кто в 
состоянии помочь, стоит проявить отзывчивость. Этот призыв стал лейтмотивом для всех 
выступавших в этот день. 
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ИНТЕРНЕТ-РЕСУРСЫ 

ПОД РЯЗАНЬЮ РАЗВЕРНЁТСЯ ГОРОД МОЛОДЫХ 

С 6 по 8 сентября на базе детского оздоровительно-образовательного центра 
«Сказка» будет проходить лагерь-семинар «Город молодых». Основной лагеря 

является развитие добровольческого движения молодёжи по наиболее 
актуальным для Рязани направлениям и привлечение молодёжи, находящейся в 

трудной жизненной ситуации, к волонтёрской работе. 

«Mediaryazan.ru» (Рязань), 04.09.2013 

С 6 по 8 сентября на базе детского оздоровительно-образовательного центра «Сказка» будет 
проходить лагерь-семинар «Город молодых». В работе примут участие более 150 рязанцев. 
Среди них: активисты молодёжных общественных объединений Рязани; более 50 ребят, 
находящихся в трудной жизненной ситуации; волонтёры и воспитанники клуба «Успех в твоих 
руках» для подростков в трудной жизненной ситуации; волонтёры штаба молодёжного актива 
Рязани; операторы центра развития добровольчества; волонтёры школ и вузов города, 
работающие по таким направлениям, как экологическое добровольчество, профилактика 
наркомании, информационное волонтёрство; представители клуба сюжетно-ролевых игр 
«Делориан». 
Основной лагеря является развитие добровольческого движения молодёжи по наиболее 
актуальным для Рязани направлениям и привлечение молодёжи, находящейся в трудной 
жизненной ситуации, к волонтёрской работе. В этом году значительное внимание организаторы 
лагеря уделяют профессиональной ориентации молодёжи и просвещению в сфере 
трудоустройства. Также в рамках лагеря-семинара будет проходить обучение добровольцев 
конкретным методам работы по разным направлениям волонтёрской деятельности. 
Традиционно в «Город молодых» приезжают люди, интересные для молодёжи. В течение трёх 
дней участникам лагеря-семинара будет предложено множество семинаров, мастер-классов и 
тренингов. Например, 7 сентября состоится имитационная деловая игра «Проф-вояж», целью 
которой является обучение школьников оформлению резюме, прохождению собеседования и 
другим навыкам, необходимым при устройстве на работу. Игра разработана активистами штаба 
молодёжного актива и проводится впервые в рамках лагеря. Ролевые игры с элементами 
исторической реконструкции состоятся при участии клуба сюжетно-ролевой игры «Делориан». 
Новая для лагеря костюмированная игра «Загадки картинной галереи» будет проведена в этом 
году по курсу российской истории с IX по XX век. Завершится лагерь аукционом, на котором 
участники получат в подарок памятные призы.  

ПОД РЯЗАНЬЮ РАЗВЕРНЁТСЯ «ГОРОД МОЛОДЫХ» 

В этом году значительное внимание организаторы лагеря уделяют 
профессиональной ориентации молодёжи и просвещению в сфере 

трудоустройства. Также в рамках лагеря-семинара будет проходить обучение 
добровольцев конкретным методам работы по разным направлениям 

волонтёрской деятельности. 

«7info.ru» (Рязань), 04.09.2013 

С 6 по 8 сентября на базе детского оздоровительно-образовательного центра «Сказка» будет 
проходить городской лагерь-семинар «Город молодых». 
В работе лагеря-семинара примут участие более 150 участников – активисты молодёжных 
общественных объединений города; 50 ребят, находящихся в трудной жизненной ситуации; 
волонтёры и воспитанники клуба «Успех в твоих руках» для подростков в трудной жизненной 
ситуации; волонтёры Штаба молодёжного актива города Рязани; операторы Центра развития 
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добровольчества; волонтёры школ и вузов города Рязани, работающие по таким 
направлениям, как экологическое добровольчество, профилактика наркомании, 
информационное волонтёрство; представители клуба сюжетно-ролевых игр «Делориан». 
Основной целью проведения лагеря является развитие добровольческого движения молодёжи 
по наиболее актуальным для Рязани направлениям и привлечение молодёжи, находящейся в 
трудной жизненной ситуации, к волонтёрской работе. В этом году значительное внимание 
организаторы лагеря уделяют профессиональной ориентации молодёжи и просвещению в сфере 
трудоустройства. Также в рамках лагеря-семинара будет проходить обучение добровольцев 
конкретным методам работы по разным направлениям волонтёрской деятельности. 
Традиционно в «Город молодых» приезжают люди, интересные для молодёжи. Почётным 
гостем лагеря станет заместитель министра молодёжной политики, физической культуры и 
спорта Рязанской области – Денис Боков. 
В 2013 году гостями лагеря станут успешные представители различных профессий, с участием 
которых пройдут семинары по профориентации, мастер-классы, круглые столы. Вечерние 
мероприятия пройдут с участием команды КВН «Их разыскивает милиция» и хип-хоп 
группы«Mi ghty R G roup». 8 сентября в «Городе молодых» состоится масштабная акция «Цени 
свою жизнь». 
В течение трёх дней участникам лагеря-семинара будет предложено множество семинаров, 
мастер-классов и тренингов. Например, 7 сентября пройдёт уникальная имитационная деловая 
игра «Проф-вояж», целью которой является обучение школьников оформлению резюме, 
прохождению собеседования и другим навыкам, необходимым при устройстве на работу. Игра 
разработана активистами Штаба молодёжного актива и проводится впервые в рамках лагеря. 
Ролевые игры с элементами исторической реконструкции будут проведены при участии клуба 
сюжетно-ролевой игры «Делориан». Новая для лагеря костюмированная игра «Загадки 
картинной галереи» будет проведена в этом году по курсу Российской истории с IX по XX век. 
Завершится лагерь аукционом, на котором участники получат в подарок памятные призы. 

ДЕТИ РОССИИ ВСТАНУТ «ПОД ФЛАГ ДОБРОЙ ВОЛИ» 

Дети России встанут «Под флаг доброй воли». Участниками форума волонтёров 
станут 100 ребят в возрасте 11- 16 лет из Краснодарского края, Самарской, 

Астраханской, Калининградской, Тамбовской, Вологодской, Калужской областей, 
Таганрога, Орла, Новокузнецка, Тобольска, Рязани, Республики Хакасия. 

«Tuapse.com» (Туапсе), 04.09.2013 

Участниками форума волонтёров станут 100 ребят в возрасте 11- 16 лет из Краснодарского 
края, Самарской, Астраханской, Калининградской, Тамбовской, Вологодской, Калужской 
областей, Таганрога, Орла, Новокузнецка, Тобольска, Рязани, Республики Хакасия. 
Юные волонтеры пройдут обучение по программ, которые были подготовлены специально для 
форума сотрудниками кафедры поликлинической педиатрии РМАПО, кафедры 
поликлинической педиатрии ГОУ ВПО СГМА Росздрава, кафедры детских инфекций КубГМУ, 
Ярославского педагогического университета, кафедры Казанского медицинского университета. 
Целью обучения является объединение молодежи для активизации волонтерской и 
благотворительной деятельности. 
Известные спортсмены, артисты, ученые, деятели культуры и искусства, видные общественные 
деятели, руководящие работники органов исполнительной власти приедут на слет 
добровольцев, чтобы обменяться личным опытом волонтерской работы с ребятами. Юные 
волонтеры станут участниками мастер-классов и круглых столов по передаче навыков и 
базовых знаний об основах детской педагогики, психологии и медицины, социального общения 
и формированию представления о здоровом образе жизни в современном мире. 
Инициатива проведения форума поддержана Оргкомитетом Благотворительной Акции «Под 
флагом Добра!»: Председателем Оргкомитета, Первым заместителем Председателя 
Государственной Думы РФ, Председателем Олимпийского комитета Александром Жуковым, 
Заместителем Председателя Оргкомитета, Заместителем Председателя Правительства РФ 
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Аркадием Дворковичем, Уполномоченным при Президенте РФ по правам ребенка Павлом 
Астаховым. 
«Сегодня мы предлагаем самые разные возможности тем, для кого сострадание, великодушие и 
милосердие не просто слова. Можно внести свою лепту, научиться искусству создания 
красивых и действенных социальных проектов или посвятить свободное время заботе о 
малышах, оставшихся без родителей. Можно делать великие дела, по которым в итоге о вас 
будут судить люди», – говорит руководитель проекта НОБФ «Под флагом Добра!» Наталья 
Давыдова. 
 


